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COMPAÑERO
social de la Construcción, qúe

Wl5tef Además, de Lota Green. Pizarreño, Fanaloza-Penco.

OY REVIST

Heoran este comando las empresas Cemento Melón. Cemento 
. Cantiaao. El Volcán; Pizarreño Santiago;

Este Comando, que representa a alrededor de 80 mil trabajado
ra organizado por la Federación Nacional de la Construcción y

AREA SOCIAL
irRUPAR A TODOS los trabajadores del sector de la 

Jmcción para promover la integración al área social del
nto ie la - délas empresas, es uno de los objetivos fundamentales del 
uar reme J pro-formación del área social de la Construcción, qfie
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en pnrnt Lota-Green Santiago
1 comisa ,„3 Santiago. Vipla Lirquén Santiago y subsOdianos y 
’sitores ' Además, de Lota Green, Pizarreño, Fanaloza-Penco, 
internación! ^yVipla Lirquén de Concepción.
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Uno de los métodos para lograr su objetivo es realizar asamblea

¡tañadas
(P asa a la pág9)
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FIDEL CASTRO se impuso de todo el 
mecanismo que procesa el rojo metal. En 
el grabado, saca de las correas 
transportadoras una gruesa barra de

cobre y la ubica en la ¡inga. Los mineros 
aplaudieron éste gesto del Primer 
Ministro del Gobierno Revolucionario de 
Cuba.

PARA El

ÍIDE1
• Arcos de triunfo, banderas 

chilenas y cubanas, encontró, 
a su llegada al mineral, el líder 
revolucionario...
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iPor lo didáctico del diálogo, por la claridad con que se plantearon conceptos 
Nación" reproduce en la página 10 de esta edición el texto completo de las palabras 
asentamiento de "Río Verde", en la provincia de Magallanes. . .

revolucionarios. La
Fidel Castro en el

Luego de un asado en me
dio de la pampa. Fidel Cas
tro. conversó con los tra
bajadores del Centro de 
Producción de la Reforma 
Agraria "Rio Verde", ha
ciendo un análisis critico de 
los errores que se co
metieron en los primeros 
años de la Revolución 
cubana. "Estos errores no 
deben repetirse en un 
proceso como el que 
inicia Chile", señaló el 
Primer Ministro.

astrinjo «*

IES

CON AYUDA DE LA 
,?MUhllDAD

^minaran toda 
^capital

COYA (Renán Andrade. Envia
do Especial):— Con una hora y 
cuarenta rminutos de retraso, el 
Primer Ministro de Cuba. Coman
dante Fidel Castrón Ruz dio 
comienzo, en la mañana de ayer, 
su visita al mineral de cobre El 
Teniente' en la localidad de Cale
fones El retraso se originó en las 
continuas detenciones que debió 
realizar en su viaje de Santiago a 
Rancagua y de esta ciudad hasta 
Calefones el líder cubano a fin de 
recibier los homenajes de muje
res y hombres trabajadores

En breve improvisación, el 
Comandante Castro agradeció el 
recibimiento de que era objeto 
con palabras ostensiblemente 
emocionadas

Posteriormente se dingió por 
autocarril—desde Colón Alto— a 
la localidad de Sewell (informa
ción interior), en donde tomó 
parte en un acto público, que sir
vió para reiterar por parte de los

Una gran cantidad de gente de 
la localidad de Machall. por ejem
plo, le esperó desde tempranas 
horas a la vera del camino, ruta 
que estaba adornada con un arco 
de triunfo confeccionado en 
hermosas flores, adornado con 
banderas de Chile y Cuba, a más 
del retrato del compañero Fidel 
Castro

En Calefones visitó la Planta de 
Oxigeno y todas las secciones 
del mineral imponiéndose ■ en 
detalle de la forma en que allí se 
procesa el metal rojo que baja de 
los diversos piques de "El 
Teniente”, en Sewell Gran 
cantidad de mineros, luciendo 
cascos de diferentes colores, 
vitoreó por largos momentos al 
Comandante Castro y comitiva 
oficial Grandes lienzos con 
saludo al Primer Ministro y enor
mes banderas nacionales de 
Chile y Cuba se observaban por 
todas partes

adhesión al líder cubano y a lo 
que representa como revolu
cionario

Pasadas las 17 horas, el Co
mandante Castro se trasladó a la 
localidad de Coya en donde puso 
término a su visita al centro 
cuprero subterráneo más grande 
del mundo

En esta localidad trabajadores, 
escolares, entidades juveniles y 
autoridades administrativas y del 
mineral le dieron una calurosa 
recepción, que obligó al Coman
dante Castro, ante los gritos de 
saludos de la concurrencia, a diri
girles unas breves palabras de 
agradecimiento

Una vez que almorzó, sostuvo 
en privado una dilatada conver
sación en la Casa del Trabajador 
con todos los dirigentes sindica
les de la Sociedad Minera El Te
niente”

Por la noche debia cumplir su 
último compromiso de ayer en la 
ciudad de Rancagua. en donde 
los trabajadores le tenían 
preparada una concentración 
pública a realizarse en el Estadio 
del Cobre

HORDAS FASCISTAS DESTROZAN 
EL EDIFICIO “QUIMANTU”

Los trabajadores de la Editorial 
Quimantú” concurrieron ayer 

hasta el Ministerio del Interior, 
para manifestar al Subsecretario 
del Interior. Daniel Vergara. la 
preocupación y alarma que existe 
entre ellos, por la conducta 
violenta y agresividad de las per
sonas que permanecen en el in
terior de la Escuela de Derecho

Según relataron los trabaja
dores. numerosos destrozos en 
los ventanales y estructuras del 
edificio de la Editora Nacional
Quimantú . fueron provocados 

por elementos de ultra derecha 
que mantienen ocupado’ el Edifi
cio de la Escuela

"Como es de conocimiento 
público desde hace más o menos 
un mes se mantiene esta sitúa 
ción de toma, y como la Editorial' 
Quimantú es vecina de esa facul 
tad es constantemente objeto de 
todo tipo de amenazas, provoca 
ciones y agresiones", señalaron a 
los periodistas

Agregaron que el día martes 
pasado las amenazas pasaron al 
hecho y en consecuencia ellos 
manifestaron su preocupación

Ver gara les señaló que se les 
reconocía el justo derecho a 
entablar alguna acción judicial, 
pero que el Gobierno no podia 
entrar a actuar ya que mantiene 
una actitud de respeto hacia la 
Universidad 7 los estudiantes, y 
también hacia la autonomía 
universitaria

LOS PROVECI ILES lanzados por los vándalos de la Escuela de 
Derecho han destruido los ventanales de Quimantú En el techo de la 
Escuela de Leyes, al fondo, se pueden observar a dos de los alumnos 
que permanecen en el interior del Local, mientras en primer plano se 

puede ver uno de los vidrios rotos

i OS SUN LUb tiALlNtb Oe metal, con que los momios de Derecho 
se dedican a destruir los ventanales de Quimantu La ca/a de fósforos 
da la dimensión de los proyectiles
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20 acusaciones lo condenan:

ESTUDIANTES CHILENOS ENJUICIAN LA
ACTITUD PROVOCADORA DE BOENINGER

Exigiendo la renuncia del Rector, la normalidad volverá a la "U".
Veinte agravantes tiene la acusación de los estudiantes de la 

; Universidad de Chile por la cual exigen la renuncia como Rec|pr 
de ese plantel de estudios superiores a Edgardo Boeninger La 
idea no partió a tontas ni a locas sino que se dio a conocer en el 
gigantesco acto efectuado por la comunidad universitaria y al que 
convocara la Federación de Estudiantes de la "U

"De esta manera, dijo Orel Vician), secretario general de la 
iFECH. pidiendo la renuncia a Boeninger. los estudiantes estamos 
: defendiendo el prestigio de la Universidad más grande del país y una 
• de las mejores del continente

Ese hombre que ha mancillado el nombre de la Universidad, 
llevándola al caos, rebajándose a pedir ayuda a otros planteles 
educacionales no tiene el derecho a ocupar el mismo sitial que 
ocupara Andrés Bello

LAS ACUSACIONES

, Como una historia añeja por 
ios aAos y ios actos, los estudian
tes recopilaron -20 acúsacio- 
nes de las muchas que se le 
puede hacer al reyezuelo de los 
Rectore-.

1—. En el aAo 1968 cuando 
nació el movimiento de Reforma 
universitaria. Boeninger. en ese 
entonces Decano de la Facultad 
de Economía, se mostró como 
antirreformista y pidió la 
intervención de la Facultad de

Filosofía y Educación, una de 
las que estaba en crisis

2 — Fue un cómplice más de 
la violación de la autonomía 
universitaria cuando se expulsó 
a los profesores argentinos: 
cuando hubo conflictos en el 
Canal 9 de TV y que en ese 
entonces postulaba al

democratacnstiano Jaime 
Celedón

3 — Como Rector provisional 
de la ”U" quiso designar e impo
ner el nombre del democra- 
tacristiano Jaime Celedón en el

FIDEL EN CALETONES

cargo de Director de Canal 9, 
pues a él le convenía, sin consul
tar al Consejo Superior

4 — Cuando fue candidato a 
Rector este año. usó fondos de la 
Rectoría para financiar su 
campaña

5— Siendo ya Rector quizo 
elegir un Comité Directivo 
(organismo más pequeño del 
Consejo Normativo Superior) a 
su gusto Fue entonces cuando 
comenzó la lucha de los núme
ros que serían más representanti- 
vos El proponía 20. la UP del 
Consejo 27. ya que este núme
ro representaba la correlación 
de fuerzas de los consejeros 
Como perdiera ordenó a los 
consejeros estudiantiles de la 
JDC tomarse la Casa Central en 
represalia

6 — Propuso al Consejo un 
presupuesto demagógico y 
atentatorio contra la verdadera 
realidad económica de la 
Universidad, tratando de 
:ompetir con el proyecto del 
ase entonces Secretario Gene 
ral. Ricardo Lagos

7— Ha suplantado las 
atribuciones legales del CNS 
nombrando representantes por 
su cuenta y para que representa
rán ala Universidad Como es el 
caso de la designación de un 
representante para que entrega
ra su.opinión sobre la exten
sión de la televisión universita
ria. sin consultar al CNS 
Además concurrió a la reunión 
de Anca comprometiéndo el 
nombre de la Universidad con el 
Pacto Andino

8 — Sumarió arbitraria
mente a los profesores de 
Osorno. pidiendo su expulsión 
por el sólo hecho de ser "profe
sores de izquierda", esto fue 
rechazado por la Contraioría 
General de la República.

9 — El conflicto del Instituto 
de Estudios Internacionales 
que dirige Claudio Véhz. 
cuando se expulsó a 8 profeso
res marxistas luego de una 
Asamblea en la que no se 
reconocía a Veliz como director. 
Boeninger lo reafirmó en el 
cargo

10— Cuando se trataron la 
reorganización de las estructu
ras de la Universidad,el Rector 
mantuvo 
mantener las caducas formas, 
como no fuera aceptado ordenó 
esa misma noche, durante la 
sesión del CNS la toma de la 
Escuela de Derecho

11 — Posteriormente ordenó 
las tomas de Dental y Medicina 
Veterinaria

17 - .Lanzó la consigna del

OREL VICIANI, secreta
rio general de la FECH, 
explicó las 20 acusacio
nes que tiene el Rector 
Boeninger.

su opinión sobre

plebiscito, pasando a llevar las 
atribuciones del CNS.

1 3 — Cuando los consejeros 
del Frente Universitario pidieron 
que se reabriera el debate, con 
la aprobación de los consejeros 
de izquierda siempre y cuando 
se respetaran ios acuerdos del 
CNS. esto no sucedió por parte 
del Rector

14— Violó la autonomía 
universitaria recurriendo a la 
Contraioría General de 
República para que ella resolvie
ra "el problema que se plantea
ba en la Universidad", en 
desconocimiento del CNS y 
también pidió la intervención de 
otros organismos colegiados, la. 
Corte Suprema, parlamentarios 
de su tienda política y a la reac
cionaria Federación de Estudian
tes de la Universidad Católica

15— No quiso discutir, por 
decisión suya, un voto presenta
do por la consejera Teresa 
Sterio. abandonando la sesión 
del CNS . junto al Secretario 
General y a los consejeros en 
minoría del Frente Universitario

16 Se ha negado a citar a 
sesiones al Comité Directivo, en 
circunstancias qge se ha paraliza
do el tratamiento de materias 
importantes para la "U" como lo 
son el Bienestar estudiantil, y la 
carrera funcionaría

17— Inició recorridos por las 
diferentes Facultades llamando 
a la huelga, en Ingeniería llamó a 
un paro y de 1 3 departamentos 
sólo 4 quieren paralizar sus 
funciones

18— Boeninger junto a los 
parlamentarios democrata- 

cnstianos y nacionales asaltó la 
Moneda por lo cual hoy compare
ce ante los Tribunales y los 
estudiantes exigimos que sea 
castigado con todo el rigor de la

ALEJANDRO ROJAS 
frente del 
estudiantil

continúa al 
movimiento 
chileno.

LA ACTUAL FECH
CONTINUA AL
DEL ESTUDIANTADO

PRORROGAR EL MANDATO DEL COMit 
Directorio de la FECH del periodo 1?-»« 
acordó el Directorio de la Federación e 
martes 23 en la noche. - «rsiOr. -o).

El acuerdo se adoptó ante la situac.ó
Universidad de Chile. especialmente po, e. „, s.
Juventud Nacional, ordenado por el rp_. "r° do la h- “n i 
presentación de la lista Demócrata Cristiana °f B°°r’,r'9or 8 a‘l

Se determinó además postergar la elección ’ V lfl n 
hoy. hasta la fecha en que aquella«; quR s“ 
estudiantil que 
eleccionario, t 
representantivo de los estudiantes, 
regulares de la Federación.

QU
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la fecha en que aquellas tenden?0” ^bia*1 
ue no se han presentado o se Kan S del n’0vlí’“» ÍjnS V

en p| afán rio «i —. fetirartr,en el afán de dividir al organiqm80 .r‘’,lrad° dn 
un d« Inc ° 9an,smo único.

....................  

yacías 

í
Los estudiantes Dr .»jreC6

‘,u’ bebían g “«u, 
•ntm la Blecció" ¿ t«
que se realisi .¡ RE0l U „gpt 
nnmer i__  'a un p*’ ,

v ■•0|1

Finalmente declara enfáti
camente que el reglamento 
electoral y las modificaciones 
en él introducidas, se ajustan 
plenamente a la letra y el espíritu 
de la Ley General de Elecciones 
y por lo tanto garantiza el desa
rrollo normal y’democrático del 
proceso eleccionario para todos 
los sectores: cuestión que han 
teconocido representantes de 
todos Tos grupos políticos e 
incluso la Juventud Nacional

Declaración de Centros de Alumnos

BOENINGER ES EL CULPABLE
DE CRISIS UNIVERSITARIA

^'FERENTE A\

COMENZO 
SEMANA DE 
LA LECHE

imparten educación básica se 
realizarán actos y conferencias 
alusivas. El lema será ''leché 
para todos

Entre ios días veintidós al 
veintisiete del mes en curso se 
efectuará la SEMANA DE LA 
LECHE" Con este motivo en to 
dos los establecimiento', que

El objeto de ello es educar a 
los escolares y a la población 
'e.pectí> de la importancia de la 
leche y su aprovechamiento en 
beneficio de los niños Auspi
cian esta semana los Mimste 
nos de Educación y de la Salud

RECTOR EDGARDO 
Boeninger. su única sali
da. quizás un poco 
honrosa, es su renuncia. 
Los estudiantes se la 
qxigqn.

se

19— Fraguó el intento de 
quiebre de la FECH porque la ve 
como su peor enemiga, 
ordenando .que la DCU no se 
presentara a las elecciones y 
posteriormente que la JN se 
retirara de ellas.

20— Además de portador de 
la violencia se dice apolítico e 
independiente y tiene que 
rendir cuentas detalladas a un 
partido político

Por todos estos puntos y otros 
más los estudiantes piden la 
renuncia del Rector, ya que con 
ello volverá la tranquilidad a la 
Universidad, pues la reacción 
está incapacitada para gobernar
la. ya que ella debe estar por los 
cambios revolucionarios que se 
están viviendo en nuestro país

CON CUPONES UNESCO SE
INCREMENTA INVESTIGACION
La Comisión Nacional de In

vestigación Científica y Tec
nológica. CONICYT, ha pues
to en conocimiento de las uni
versidades y centros de inves
tigación del país, la existencia 
de franquicias para la adquisi
ción de material científico, 
docente bibliográfico o de
otro tipo, en el exterior, a ira-' 
vés de. los denominados Cu

pones o Bonos Unesco.
Desde hace algunos años, di

versas instituciones del país 
se han beneficiado con este 
sistema de cupones dólar, 
canjeables en cualquier país 
del mundo y cuyo valor es de 
un dólar cada uno o cifras re 
dondas de la misma moneda 
Tales cupones se adquieren 
en la CONICYT. con el siguiente 
trámite

1) Requisito: venta exclu
siva para <a adquisición de 
material científico. docen
te, de investigación o biblio
gráfico relativo a tales ma
terias

2) Presentación de factu
ras o proformas en que se es
pecifique claramente el ti
po de material que se preten 
de adquirir: que la factura o 
proforma se extienda en dóla
res de Estados Unidos y que el 
vendedor del material indi
que que acepta cupones Unes
co:

3) Pago en cheque nomina
tivo a nombre de CONICVT. o 
vale vista bancario en la mis
ma forma o efectivo

A fin de no demorar los pedi
dos que ya muchas universida
des o institutos han hecho al 
exterior, la venta de los bonos 
Unesco se está realizando en 
las oficinas del Departamen
to de Asistencia Técnica In
ternacional de CONICYT. ca
lle Bernarda Morin 551, de 
lunes a viernes.de 9 a 10 30 ho-

Chileno- 
sesiones 

i martes
Integran 

Almirante 
Tirado. 

Ministerio 
Exteriores,

los aseso-

A l A UNION SOVIETICA SE 
DIRIGE COMISION 

PESQUERA
Presidida por el Ministro 

de Tierras. Humberto Máno
nes Morales, se dirigirá a la 
Unión Soviética, la Comisión 
chilena de Pesca que partici
pa en las deliberaciones de 
la Comisión Mixta 
Soviética, y cuyas 
deberán iniciarse e 
próximo en Moscú 
la delegación el 
Alejandro Cabezas 
la funcionarua del 
de Relaciones 
Ehana Bronsman.
res Jorge Chocair. del Serví 
cío Agrícola y Ganadero. Ser 
gio Basulto. del Instituto de 
Fomento Pesquero. además 
de un funcionario de Corfo

En Moscú los delegados tra
tarán un temario previamen
te acordado por las partes, en 
el que se especifica la coope
ración científica y técnica 
en el marco del convenio de 
asistencia técnica firmado 
recientemente en Chile por 
los dos países Lo anterior in
volucra. entre otras cosas, pre
ciar la» condiciones bajo la»

ORGANIZACION
KAPPES

COMPAÑIA DE SEGUROS 
EL TRABAJO

Pago de Dividendo

Se comunica a los seño
res accionistas que desde 
el 10 de Diciembre próxi
mo se encontrará a su 
disposición en las Oficina» 
de la Compañía del Dividen
do de E" 0.60 por acción 
aprobado por la última Jun
ta General Ordinaria

Para estos efectos el 
Registro de Transferencia» 
permanecerá cerrado des 
de el 30 de Noviembre ha»-, 
ta el 9 de Diciembre, am
bas fechas inclusive

Santiago. 2r> de Noviembre 
de 1971

cuales se otorgarán las 25 be
cas previstas para el sector 
pesquero: la lista de lo que 
ofrecen a Chile las institucio
nes soviéticas: las condicio
nes en que vendrán los exper
tos soviéticos a nuestro país y 
el uso que se lr> dará en el lito
ral Anca-Valparaíso. a los cua
tro barcos de bandera soviéti
ca que Chile pretende arren
dar

Tema importante en las deli
beraciones será también 
acordar el sitio donde la Unión 
Soviética levantará el mo
derno puerto pesquero oferta
do a Chile. En principio, y lue
go de 'a visita hecha por el pro
pio Ministro Ishkov. titular de 
la Cartera de Pesquería, a la 
zona de Concepción y Arau- 
co. se señaló a la bahía de Col- 
cura como el sitio ideal No 
obstante. Rxisten otras opinio
nes que podrían favorecer a 
Lirquén y aún a otros lugares 
de ésa zona Como se trata de 
una inversión total que sobre
pasa los 16 millones de dóla
res, la Comisión Mixta de Pes
ca Chileno-Soviética debe
rá dirimir este asunto

UNA EXPOSICION DE FOTOGRAFIAS en blanco 
y negro, se comenzó a presentar en la sala del Foto Club 
de Chile, en calle Agustinas 1185, departamento 86 
En ella participan los artistas del lente Roberto Thomson 
y Arturo Bórquez. La muestra se prolongará hasta el 
viernes 26 *de noviembre y el público que desee 
apreciar las originalidades y excelentes ángulos logra
dos por Ihomson y Bórquez pueden acudir a la 
mencionada dirección,de lunes a viernes.de 16 a 21 
horas. La foto, parte de la exposición,se titula Composi
ción Marina y pertenece a Arturo Bórquez

Edgardo Boeninger Kausel. responsable de la grave situación 
planteada en la U.predicador del caos y la anarquía, intenta hoy sacar 
de su camino al muro infranqueable que para sus propósitos fascistas, 
constituye la Federación de Estudiantes de Chile

La FECH ha resuelto dar un combate intransigente por la defensa 
de la normalidad en la U, en resguardo del a*o académico de los 
estudiantes, por el respeto al Estatuto Orgánico y al poder colegiado y 
democrático de la Universidad.

Boeninger ordenó a la Democracia Cristiana Universitaria que no 
se presentara a la elección FECH. argumentando falta de garantías 
electorales y luego ordenó a la Juventud del Partido Nacional, que 
había inscrito listas y firmado documentos, reconociendo las amplias 
garantías electorales que hay en el Tribunal Calificador de Elecciones 
de la FECH.que se retirara argumentando "que la situación planteada 
en la "U impedía crear las condiciones para una elección normal"

Es increíble que la Democracia Cristiana Universitaria, que 
dirigiera la FECH hasta hace sólo 2 años, y que es responsable de Igs 

más inverosímiles escándalos y fraudes electorales, en las elecciones 
de FECH. venga ahora a nedir "garantías" Garantías hay y las seguirá 
habiendo.

Desde hace 2 años se aplica en la FECH el mismo sistema de la . 
"Ley General de Elecciones de la República . con votaciones que duran 
sólo 1 día y escrutinio público en las masas, con presencia de 
apoderados de todas las tendencias. Estas "reglas del juego" fueron 
aprobadas por la unanimidad de los sectores estudiantiles, incluida Ia 
DC y a comienzos del presente año en la primera reunión del 
Directorio de la FECH, con participación de la DCU y votación de este 
grupo, se eligió, al Tribunal Calificador de Elecciones que tan sólo hoy, 
después de 8 meses, cuestionan

¿Porqué participaron en la elección del Centro de Alumnos del 
Pedagógico, donde existe un tribunal calificador igual al de la FECH? 
¿Porqué están dispuestos a participar en la elección del Centro de 
Alumnos de Educación Básica, donde existe el mismo sistema? 
¿Porqué concurrieron a constituir el Tribunal Calificador de elecciones 
de Arquitectura, que tiene la misma composición que el de la FECH? 
¿Porqué participarán en la elección de Ingeniería, donde habrá alianza 
formal entre el PN. y DC. si el tribunal es igual al de la FECH? La 
Juventud Nacional ¿considera que en Ingeniería no operan las mismas 
condiciones que en toda la U? ¿Qué opinan las bases tle la DCU?

Son preguntas que no tienen respuesta
Argumentarán que participaban en la elecciones de la Federación 

de Estudiantes de la UTE (FEUT) donde fueron limpiamente derrotados 
por mas de3 OOCvotos. porque allí había garantías. Pero el Presidente 
reelegido de la Feut. compañero Alberto Ríos, en declaración publicada 
demostró que el sistema electoral de estaFederaciónes calcado al de la 
FECH y que allí hubo las mismas garantías.

No hay pues, excusas, lo que está claro es que estos sectores que 
tanto cacarean por plebiscito han impedido el gran plebiscito de los 
estudiantes, la elección limpia y.democrática de la FECH Impidieron 
que los gallos se vieran en la cancha, por temor a que le volaran tas 
plumas.

Los Presidente de Centros de Alumnos de la "U ’.repudiamosesta 
grosera maniobra divisionista, sin precedentes en más de 64 años de 
vida de nuestra FECH y llamamos a redoblar la lucha contra Boeninger. 
hl fascista, por su renuncia a la Rectoría y por la normalidad académica 
en nuestra Universidad.

¡El movimiento estudiantil,férreamente unido en su Federación, 
seguirá en la primera línea de lucha por la reforma, contra el fascismo!

i Se romperán los dientes los divisionistas!
¡Renuncie Sr Boeninger. lo exige el Movimiento Estudiantil!

Presidentes Centros de Estudiantes y Alumnos

Derecho
Pedagógico 
Arquitectura 
Ingeniería 
Economía 
Medicina 
Ciencias Políticas 
Servicio Social 
Geología
Ciencias

Psicología
Química
Bibliotecología 
Educación Física 
Kinesiterapia 
Periodismo 
Enfermería 
Conservatorio 
Musical Vespertina 
Pedagogía en Música 
Danzas 
Artes Plásticas 
Canteros 
Cooperativas 
Técnicos Estadística 
Agronomía 
Ingeniería Forestal

Firman también esta decla
ración losCentrosde Alumnos de 
Impedidos y Pedagogía en 
Artes Plásticas

Claudio Grossman 
Martín Pacual 
Patricio Hales 
Héctor Franco 
Pedro Sepulveda 
Fernando Martínez 
Gregorio Navarrete 
Víctor Guzmán 
Waldo Vivallo 
Benito Rodríguez 
Mano Sepulveda 
Victor Fajardo 
Alejandro Rojas 
Raúl de la Fuente 
Rodrigo Amigo 
Roberto Careaga 
Alicia Villalobos 
Cecilia Margado 
Mano Basso 
Fernando Rodríguez 
Manuel Norambuena 
Jaime Castro 
Mano González 
Leonardo Ejsman 
Guillermo Wolf 
Roberto Montiglio 
Daniel Barriga

Santiago, 23 de noviembre de 
1971

SECRETARIA DEL AÑO
La Asociación Nacional 

Secretarias-Santiago, como en 
años anteriores. iniciará la 
celebración de la Semana de la 
Secretaria, con la elección de la 
"Secretaria del Año” entre las 
candidatas finalistas que han sido 
seleccionadas entre diversas 
secretarias que trabajan en

instituciones. tanto de Santiago 
como de aquellas provincias que 
cuentan con filiales de la 
Federación de Secretarias de 
Chile (FESECHI), y que 
participaron en las pruebas de 
pre-selecció n

Dicha elección se llevará a

efecto hoy en la sede de la 
Asociación. Estado 235. Depto 
1201, y estará a cargo de un 
Jurado Especial designado par» 
el caso, el cual está compuesto 
por destacados representantes de

actividades profesionales, tanto 
públicas como privadas

La proclamación oficial de la 
’Secretaria del Año" que resulte 
elegida por el Jurado Especial, se 
llevará a efecto el día 3 de 
Diciembre, fecha en que se 
celebra el "Día de la Secretaria"

Santiago. Noviembre de 1971
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de |a democracia
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Enfoques

DR.
ANTONIO 
CAVALLA 
ROJAS

El Enfrentam iento

con la Burguesía

La derecha hace uso de todo su domi
nio institucional con la perspectiva de fre
nar el desarrollo del proceso revoluciona
rio chileno. Es así como utiliza el Parla
mento. la Justicia, la Universidad y- 
pretende utilizar a las Fuerzas Armadas 
en busca de que el enfrentamiento políti
co con el proletariado en ascenso y el ma
yor avance políticp de la Unidad Popular, 
se resuelva en su favor

Críticos y Posiciones
Económicas de la Izquierda Cristiana

No merece discusión el sitio en 
que se auto-coloca el abanderado 
del# Partido Demócrata Cristiano, y 
que le asegura el respaldo de los 
latifundistas, los empresarios ( y 
todos aquellos que desean impedir 
modificaciones en las estructuras 
económicas, sociales y políticas 
del país. Ello coincide con la 
obcecada oposición de ese partido a 
todos los proyectos del Gobierno 
Popular, incluidos aquellos que se 
refieren a trámites de normaliza
ción burocrática o de simple rutina. 
Corresponde a la defensa de los 
monopolios, a la resistencia a un 
área social de la economía, a la 
crítica por la forma como se fijará el 
monto de las indemnizaciones a las 
compañías cupreras, a la furia por 
la estatización de la papelera, a la 
indignación por la reforma bancaria 
y del crédito. Refleja, por último, las 
nuevas "amistades” políticas de la 
Democracia Cristiana, sus alianzas 
expresas o tácitas, sus "arreglines" 
electorales, su contubernio con la 
oligarquía.

Si Rafael Moreno defiende todo 
eso, es porque se ha colocado contra 
los intereses* de Chile y de su pue
blo, lanzado velozmente a la 
conquista de otras metas progra
máticas, cuya consumación implica 
el definitivo derrumbe de ese siste
ma de vida que tan apasionada
mente defiende. No está mal que las 
cosas se aclaren. Es bueno poner las 
cartas sobre la mesa.

La I C. brinda su apoyo decidido a la 
tarea A de construir el socialismo. Estos 
cambios de estructura constituyen la 
médula del proceso iniciado, y por lo tan
to su cumplimiento debe condicionar las 
medidas de política económica de corto 
plazo. En la etapa de transición no se de
be caer en el error de analizar y juzgar la 
evolución de los acontecimientos con 
indicadores económicos tradicionales, 
ni tampoco se debe centrar la atención* 
en medidas tradicionales para compen.- 
sar ciclos de corto plazo, cuya aplica
ción pudiera comprometer la profundi
dad de los cambios. Pero si bien la política 
económica debe subordinarse a las 
transformaciones de estructura, se 
entiende que las características demo
cráticas y pluralistas de la vía chilena 
requieren que la situación económica sea 
en todo momento "aceptable".

El actual proceso tiene algunas fallas 
que aumentan innecesariamente el cos
to social y hacen más difícil avanzar La I 
C. se plantea críticamente. Su apoyo 
significa buscar un perfeccionamiento 
de los procedimientos y proponer objeti
vos y caminos para -las etapas posterio
res. Con este propósito, señalaremos 
algunas insuficiencias y propondre
mos algunas orientaciones y nuevas me
didas para la etapa siguiente del Gobier
no Popular

La I. C. pretende hacer un aporte tanto 
al contenido del programa de la UP para 
sus etapas siguientes, como a la 
implementación de dicho programa.

EN RELACION AL PROGRAMA, 
DESEAMOS

ENFATIZAR LOS SIGUIENTES 
ASPECTOS

El Programa de la UP ha planteado los 
primeros pasos (Area Social, Reforma 
Agraria. Bancos, Participación) para 
desplazar los centros de poder de la bur
guesía a los trabajadores.

Sin embargo, no basta con modificar 
la propiedad de los medios de producción 
para que el poder real pase a manos de 
los trabajadores. Es preciso, al respecto, 
diseñar una estrategia más clara. Ha 
planteado también un conjunto de objeti
vos que son conflictivos entre si (control 
de la inflación, acumulación, redistribu
ción del ingreso, satisfacer las necesida
des básicas), y no se observan priorida
des claras entre ellos. No aparece explíci
ta una estrategia que enlace el corto con 
el largo plazo.

Es imprescindible definir una estrate
gia clara que permita canalizar todos los 
esfuerzos en esa dirección y evitar desvia
ciones que más'adelante sean difíciles de 
corregir

Para la I. C. en la etapa de transición de
ben enfatizarse tres aspectos centrales:

a^ La satisfacción de las necesidades 
básicas de todos los chilenos. El hilo 
conductor de la estrategia debe ser el 
asegurar a los grupos más pobres los bie
nes de consumo esenciales. Este objeti
vo es perfectamente compatible con el 
actual grado de desarrollo de la econo
mía chilena (600 dólares per cápita) Se 
trata de una estrategia orientada a los gru
pos más pobres y a los bienes de consu
mo popular. La acumulación debe subordi
narse a esta finalidad, el excedente por 
acumular será función de las inversiones 
necesarias para modificar con rapidez 
la estructura del consumo. No es el consu
mo popular el que se subordinará a la 
acumulación.

Esta meta no se alcanza sólo con la 
redistribución del ingreso. Durante 1971 
se ha logrado una redistribución en favor 
de los trabajadores, pero no está claro a 
quienes de entre ellos se ha favorecido 
más. Existen algunas evidencias que ha
cen pensar que no son los más pobres los 
que han logrado mayores aumentos, si
no más bien los grupos medios y los 
trabajadores organizados. La inflación 
hará siempre retroceder a los menos 
organizados. La desocupación, que es 
justamente muy elevada en los grupos 
de menores ingresos, tiende a invalidar 
todo intento redistributivo de esos gru
pos.

En consecuencia, la estrategia propues
ta exige de un sistema que asegure los bie
nes esenciales físicamente. Para 
materializar esta política será preciso 
especificar los grupos de personas y 
los tipos de bienes sobre los cuales se 
desea actuar

La I C. propone canalizar esta estrate
gia, en una primera fase, hacia la satisfac
ción de las necesidades básicas do to
dos los niños chilenos. La construcción 
del socialismo debe caracterizarse por 
una batalla por la igualdad entre los ni
ños.

Tanto para los niños en edad escolar 
como en edad pre-escolar, se puede dise

ñar un conjunto de inversiones y se pue- 
ide programar la producción y distribución 
de un conjunto de bienes que aseguren 
una mayor igualdad y que constituyan, en 
la práctica, una modalidad irreversi
ble de redistribución del ingreso.

Aún cuando la estrategia de modificar 
la estructura del consumo va más allá de 
la simple redistribución del ingreso, también 
se debe hacer un serio intento para ir 
ajustando los ingresos normales a los 
consumos populares La I. C. propone el 
establecimiento de una Escala Nacional de 
Ingresos. en la cual se contempla una 
graduación de ingresos cuyos extremos se 
limitan de manera que la diferencia entre 
los más pobres y los más ricos no exceda 
de una proporción más justa. En esta escala 
deberá alcanzarse durante el presente 
período de Gobierno.

La estructura productiva debe ir 
ajustándose a la estrategia de satisfacción 
de las necesidades básicas. Para ello se 
deberá generar el excedente necesario 
para expandir la producción de tales bie
nes y se debe ir modificando las estructu
ras existentes para adaptarlas, en cuanto 
sea técnicamente posible, a la produc
ción de bienes masivos.

Una estrategia como la señalada tie
ne, además, la ventaja de ser eficiente 
en términos de empleos y las inversiones 
requeridas son de más fácil implementa
ción.

b) El traspado del poder a los trabajado
res. El estado es un instrumento básico 
para modificar la estructura de propie
dad de los medios de producción y para 
mantener funcionando el sistema 
económico. Sin embargo, la sola inte- 
vonción a d«l Estado no asegura el 
traspaso del poder a manos de los 
trabajad o Tes. Es preciso reducir al máxi
mo el tiempo transcurrido entre la inter
vención del Estado y la toma de poder de 
los trabajadores. Se debe acelerar el pa
so en materia de participación, impidien
do que se consoliden, en el intertanto, 
formas burocráticas de poder central y 
que se creen hábitos paternalistas por par
te dpi Estado, y actitudes puramente 

■reinvindicaciones en los trabajadores. Pa
ra lograr este propósito es imprescindi
ble extender la organización sindical a to
dos los trabajadoras. El interés de las 
mayorías no se defiende a través de una 
minoría organizada, sino mediante la 
organización de las mayorías mismas Se 
debe enfatizar paralelamente la 
organización y participación a nivel re
gional.

c) Sostener los niveles de producción 
actuales y diseñar una organización efi
ciente. La producción no debe caer. La 
batalla por la producción es esencial. Si la 
economía reduce su capacidad producti
va, se debilita lá defensa del nuevo siste
ma. La organización económica debe ser 
eficiente El autocontrol, la disciplina y 
el esfuerzo no deben relajarse, por el 
contrario han de reforzarse. El cambio 
de actitud de los trabajadores y la crea
ción da una nuava conciencia, son 
aspectos centrales, que no pueden olvi
darse. Es preciso lograr una mayor 
movilización popular y una activa parti
cipación en torno a los grandes pilares de 
la nueva «sociedad y no meramente en 
función de intereses políticos pasaje
ros.

En releción a la fortpa de impiemen- 
tación del programa se destacan, a nues
tro juicio, dos fallas cuya corrección es 
un requisito básico para cumplir la 
estrategia económica.

a) La interferencia política en el mane
jo administrativo del Estado. El aparato 
administrativo se ve entrabado en sus 
decisiones por la intervención de los parti
dos políticos en sus aspectos operativos.

Las responsabilidades se diluyen, la 
autoridad y la eficiencia disminuyen. La 
I. C. propone que se redefinan las relacio
nes partidos-gobierno, de manera que se 
establezcan instancias políticas claras 
para la orientación del proceso y para la 
dirección de las grandes instituciones, pe
ro dejando expedita la vía jerárquica pa
ra el mejor cumplimiento de las tareas.

b) El cuoteo de cargos a todo nivel. Es
te sistema presenta una serie de vicios 
que corresponde rectificar. Se retardan 
decisiones y designaciones, subordi
nando tareas urgentes a intereses parti
distas muchas veces pequeños.

Las designaciones recaen, con cierta 
frecuencia, en personal inepto, con perjui
cio para todos. El concepto de cargos 
político ha sido llevado muy lejos, margi
nando así a técnicos y profesionales que. 
por no militar en la U. P„ deben permane
cer en tareas menores, desperdiciando» 
su capacidad técnica, que es un factor 
escaso en esta etapa

Como se ve, es un enfoque directo y 
franco.

—La Izquierda Cristiana quiere que 
éste sea su estilo para siempre.

Esta afirmación, cuyo contenido está 
presente en todo el esquema de análisis 
aplicado por los revolucionarios desde 
antes de la victoria de Septiembre, se ve 
corroborada por los sucesos políticos 
diarios.

Es en el Parlamento donde la derecha 
pretende cerrar la posibilidad de ampliar 
el área social, sometiendo a la discusión 
un proyecto que la saca de la ley. Es el mis
mo Parlamento el que aparece institu
cionalmente comprometido por la dere
cha en el asalto a La Moneda cuando los 
presidentes de ambas ramas solidari
zan con los invasores.
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Mientras estén, de un lado, los 
Irureta, los Aylwin, los Bulnes, los 
Jarpa, los Durán, los Freí y los Mora
les Adriasola, los trabajadores se 
sentirán orgullosos de ubicarse al 
frente, con sus partidos de clase, 
con su Gobierno Popular, con su 
compañero Presidente el doctor 
Salvador Allende y con su férrea y 
combativa unidad.
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que es mediocridad en inteligerv 
cia, lo que es cobardía en valor, lo 
que es incapacidad intelectual en 
prestigio y poder. Se compra el 
amor y se vende la virtud . En 
consecuencia, rechazan cual
quier sistema de selección que pre
tenda medir con el mismo rasero 
a estudiantes de medios y am
bientes distintos.

La Prueba de Aptitud Académi
ca es una forma inaceptable de 
competencia entre estudiantes ri
cos y pobres, como corresponde al 
carácter de la competencia de la li
bre empresa capitalista. En este 
camino queda eliminado el dé
bil, triunfando sobre él la explota
ción del fuerte. Los hijos de obre
ros y campesinos pasan a ser una 
mera mercancía. Así la vida huma
na se comercializa, creándose 
lucrativas academias — en Santia
go hacen nata — para preparar a 
los estudiantes con plata y sin 
talento. Y los propios profesores 
de la Universidad disputan triste
mente los trescientos escudos que 
se les paga para custodiar a los 
presos durante la prueba.

La Universidad de Chile en Osor- 
no exige un debate nacional al 
respecto, que hacemos 
Materia trascendental que 
las provincias ven.

nuestro, 
sólo

Jorge Jobet

En cuanto a la Justicia, baste recor
dar las actuaciones de la Corte Suprema 
en relación con los desafueros parlamen
tarios y otros fallos igualmente escanda
losos. La Justicia es de clases, y la bur
guesía controla el aparato jurídico del 
país. En tal medida, lo aplica contra el 
proletariado. La vieja lucha de clases

En la Universidad la derecha, partien
do ^de cuestiones técnicas universitarias 
de poca importancia, ha creado un foco 
de tensión política y ha logrado movili
zar a la burguesía en torno al problema 
de la Escuela de Derecho. Allí se presenta 
en este momento un frente de la lucha 
de clases que el proletariado y sus parti
dos deben encarar. El problema no es si 
se unen varias Facultades en una o no. si
no que. a partir de ello, se ha movilizado 
a la burguesía en defensa de su institu- 
cionalidad y sus códigos, frenando posi
bles avances en este terreno.

En las Fuerzas Armadas, con la visita 
de Fidel Castro, las maniobras de la dere
cha se delatan con claridad Hubo, previa. 
a la llegada del Comandante, toda una 
especulación sobre si se le rendirían o no 
honores militares, buscándose movili
zar a los militares en contra de ese gesto 
tradicional para con todos los jefes de 
estado. El Mercurio, incluso, se atrevió a 
preguntar a dos generales sus opinio
nes al respecto. A esto hay que agregar la 
maniobra de los presidentes de las comi
siones de Defensa de la Cámara de 
Diputados y el Senado (nuevamente el 
Parlamento), quienes piden información 
sobre presuntas entrevistas de Fidel con 
militares chilenos en el norte

La lucha de clases continúa. Lo 
demuestra la lucha de los trabajadores 
contra sus explotadores. Conflictos co
mo Pizarreño y otros así lo indican. Tam-f 
bién se manifiesta políticamente a nive
les superestructuralfes: la labor del Gobier
no vuelca fuerzas en la lucha a favor del 
proletariado. La actuación de la dere
cha en el Parlamento también es signo de 
esta lucha.

Entonces, debemos aclarar que estrate
gia y qué tácticas aplica la burguesía en 
esta lucha En este momento concentra 
su actividad en la lucha política de uso y 
defensa de su institucionalidad como po
der de clase, y en la movilización en tor
no a cuestiones impactantes tales como 
la .libertad de prensa y la estatización de 
la papelera.

Corresponde al proletariado y sus parti
dos la movilización masiva para ganar 
estas batallas. La Escuela de Derecho no 
puede continuar tomada, los trabajado
res deben manifestar al Gobierno y al 
Parlamento que no aceptarán que la inva
sión a La Moneda quede impune Es nece
sario que los trabajadores muestren que 
están dispuestos a hacer la revolución y 
consoliden su poder, como clase, en los 
organismos de la burguesía, pero que 
además vayan definiendo sus propios 
organismos de poder de clase masivo 
(los consejos comunales campesinos, los 
comités de empresa, las juntas vecina
les integradas). Hay que desplazar a la bur
guesía de su dominio institucional, para 
crear la nueva institucionahdad del proleta
riado.

Cuando manifestamos que la revolución 
pasa por el enfrentamiento, debemos ser 
capaces de comprender que éste no es uno 
sólo. Es un proceso dialéctico, y en la actuali
dad es necesario que el proletariado enfren
te a la burguesía en el terreno de su 
institucionahdad (en la que se refugia),para 
desplazarla de allí y luego quebrarla, para 
dar forma a la nueva sociedad. En la 
medida en que la lucha de clases se 
intensifique y cobre cada día niveles más 
políticos, mayores perspectivas de poder, 
se acelera el proceso de los enfrentamien
tos de clase superiores que definirán esta 
lucha

No es correcto sentarse a esperar "el 
enfrentamiento" como si fuera nuestra 
"prueba de amor" en la revolución. El 
enfrentamiento se da a diario. La tarea 
revolucionaria es dirigirlo, con la perspec
tiva de agudizarlo e ir logrando sucesi
vos avances dialécticos que vuelquen la 
situación cada vez más hacia el proleta
riado.

En este momento la lucha se da en el 
terreno dé la burguesía. Cuando se dé en 
el terjeno del proletariado, ya estaremos 
en el poder

Claudio Aguirre Bianchi
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Daniel Vergara:

QUERELLA ANUNCIADA POR DC.
NO ES SINO UNA REVANCHA

"Nos parece que con su acción 
los parlamentarios demócrata 
cristianos no hacen sino replicar 
a nuestra fundamentada querella, 
por consiguiente la acusación 
que se anuncia no tendría otro fin 
que la revancha, siendo este 
factor tan mezquino y subalterno 
y en consecuencia estamos 
liberados de formular algún 
comentario o entregar alguna 
información’.

El comentario corresponde al 
Subsecretario del Interior, Daniel 
Vergará. al referirse a una futura 
querella que entablarían los 
Diputados Demócrata Cristianos 
por sus declaraciones sobre los 
incidentes sucedidos en La 
Moneda, el miércoles de la 
semana pasada

Agregó Vergara que cuando la 
querella sea anunciada, en esa 
oportunidad el entregará algún 
comentario, pero mientras tanto

no emitirá pronunciamiento 
alguno

RENEGOCIACION

El Director de Relaciones 
Internacionales de la Cancillería, 
Enrique Berstein, viaja hoy a 
Europa encabezando una delega
ción de técnicos y economistas 
chilenos, iniciándose asi las ges
tiones a nivel internacional, de la 
renegociación de la deuda 
externa

Berstein y el grupo de expertos 
chilenos visitarán Francia, Gran 
Bretaña, la República Federal 
Alemana y Bélgica

REINA DE RAPANUI

Rufina Paoa, de 18 años, una 
hermosa belleza de la Isla de 
Pascua visitó ayer al Presidente 
de la República para entregarle

wrc
un moai de madera hecho por 
artesanos de su isla

La rema pascuense llegó al 
continente el sábado pasado en 
vuelo directo'deSdeTahitl y en su 
estadía en la capital visitó tam
bién al- Ministro Secretario 
General de Gobierno, con quien 
dialogó por algunos instantes 
sobre el prdgrama que está 
cumpliendo en Santiago

Según informó fue invitada por 
el Cuerpo de Carabineros, y a la 
Moneda llegó acompañada porta 
esposa del Contador del Banco

del Estado de Pascua y la Subte- . 
niente de Carabineros» Estrella 
Escudero

EMBAJADOR ESPAÑOL

El Canciller Clodomiro 
Almeyda despidió anoche al 
Embajador del Gobierno Español 
en nuestro país. Miguel Sainz de 
Llanos, con una recepción en la 
Casa Colorada

En esta oportunidad el 
diplomático español fue 
condecorado con la Orden

UNA VISITA DE CORTESIA realizó elPri- tuvo acompañado de los Obispos Au-
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Bernardo O Higgins en el grado 
de Gran Cruz El Embajador ter
mina asi su misión en Chile por 
acogerse a jubilación luego de 

.una larga carrera diplomática, 
regresando el próximo lunes a su 
país

FIDEL,HUESPED ILUSTRE

El Presidente Allende asistirá 
hoy a las 18 horas al Teatro 
Municipal, donde el Alcalde de 
Santiago. Ignacio Lagno 
condecorará al Primer Ministro 
cubano Fidel Castro Ruz

Lagno entregará a Fidel la 
Medalla de Oro de la Ciudad al 
mismo tiempo que será declara
do Huésped Ilustré Al acto han 
sido invitados personeros de Go
bierno. el Cuerpo Diplomático, 
regidores de la Municipalidades 
del Gran Santiago, representan-

mer Ministro del Gobierno Revolu
cionario de Cuba, Comandante Fi
del Castro, al Arzobispo de Santia
go, Cardenal Raúl Silva Henriquez. 
Como recuerdo de esta visita. Cas
tro recibió de manos del prelado una

xiliares de la Arquidiócesis de San
tiago y de su oficina privada. La en
trevista fue considerada como 
"muy cordial", y ella estaba contem
plada en el programa oficia! de activi
dades del líder cubano.

artística biblia. Silva Henriquez es-

CAMPESINOS PROTESTAN POR
ASESINATO DE DOS MAPUCHES
• Terminante declaración de la Confederación Naaonal de

Campesinos e Indígenas Tranquil”.

EL EMBAJADOR DE SUECIA en Chile. Barón Louis de Geer conver
sa con el Ministro del Interior. José lohá, durante la .visita de 
cortesía que el diplomático realizó a I a Moneda

DESMENTIDO
Señor 
Oscar Waiss. 
Director del Diario 
La Nación"

Ciudad

Compañero Director

En La Nación de hoy. 24 de 
noviembre. aparece una 
información en que se asevera 
que "La Comisión Nacional de 
Agricultura, reunida extraor
dinariamente en esta provin
cia. acordó pedir al Presidente 
de la República la dictación de 
la Zona de Emergencia para 
Cautín indicando como uno 
de los participantes en esta deci
sión al Subsecretario de Tié- 
jras niip suscribe - . . .

No se ha adoptado tal decisión 
ni he participado en ella

Durante mi permanengja.en di
cha provincia, cumpliendo una 
misión directa del Presidente de 
la República, desde los dias 17 al 
22 inclusive se detectaron situa
ciones de extrema gravedad y so
bre ellas y la realidad general 
política, económica y social de la 
provincia versa el informe 
entregado por mi al Presidente,, 
en la mañana de hoy Además, 
debo advertir que el Gobierno, 
dispuso también la presencia en 
Cautín, durante el último fin de 
semana, de -los compañeros 

.' Ministro de Agricultura, del 
Subsecretario de la misma carte
ra y la del Trabajo

Una decisión de Gobierno so
bre los hechos ocurridos en Cau
tín se habrá de adoptar el próxi
mo viernes a mediodía en la reu
nión a que nos ha convocado el 
Presidente de la República

La información anterior permi-

te concluir que es anticipada y un 
tanto inexplicable la información 
sobre Zona de Emergencia

Nq^aparece verosímil que algún 
corresponsaLOjreportero autoriia- 
dos pudieran ptQporcionar tal 
información

Saluda fraternalmente a Ud suj 

affmo compañero.

LAUTARO OJEDA HERRERA
Subsecretario de Tierras 

y Colonización

NOTA.— La noticia publicada 
por este diario emanó de una 
comúnicación oficial de una re

partición que no es la Subse
cretaría de Tierras y* Coloni
zación

DEFUNCION
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Ha fallecido nuestro querido 

hijo, hermanOí.don.
HERNÁN ALBERTO

RODRIGUEZ BUSTOS 
(Q.E.P.D.)

Sus funerales se llevarán a 
efecto hoy jueves a las 15 hrs. 
partiendo el cortejo de su casa 
habitación ubicada en Pobla
ción Villa La Palma, pasaje 8, 
N° 1598 (Independencia altura 
del 3100). hacia el Cementerio, 
Metropolitano

LA FAMILIA

REUNION
LATINOAMERICANA 
DE TRABAJADORES
DE LA AVIACION

Con la asistencia del Presi
dente de la República. Doctor 
Salvador Allende, será 
inaugurada él próximo lunes >29 
la Segunda Conferencia 
Latinoamericana de Trabajadores 
de la Aviación Civil

Este importante evento de los 
trabajadores del Transporte, que 
por primera vez se realiza en 
Chile, es organizado por el 
Sindicato Profesional de Emplea
dos y Obreros de LAN CHILE, con 
el auspicio y colaboración directa 
de la ITF (FEDERACION 

INTERNACIONAL DEL 
TRANSPORTO

La Conferencia se desarrollará 
entre el 29 del presente y el 3 de 
diciembre próximo
. El acto inaugural se efectuará 

en el Hotel Carrera

tes de trabajadores de la Comuna 
‘directivas y juventudes de Parti
dos Políticos

DELEGADOS DE UPAE

Una visita de cortesía al Minis
tro de Relaciones Exteriores. 

; Clodomiro Almeyda, realizaron 
las delegaciones que están 

; participando en el Décimo 
Congreso de la Unión Postal de 
las Américas y España

Los delegados conversaron con 
el Canciller sobre las diversas 
materias que estudió el Congreso 
durante un cóctel que les ofreció 
en el Salón Rojo de la Cancillería

HOMENAJE A NERUDA

Los Estudiantes de la Univer
sidad de Nueva York efectuaron 
un homenaje a Pablo Neruda. 
donde se leyeron los bersos del 
poeta chilenp tradqéidos al in
gles En él participaron ei 
Embajador de Chile ante las Na- 
cionés Unidas. Humberto Díaz 
Casanueva y Fernando Alegría 
quienes se refirieron a la 
personalidad de Neruda y a la 
significación del premio que tras
ciende al poeta y alcanza a todo 
el pueblo chileno

FRENTE a los sucesos ocurri
dos en Nueva Imperial, Cautíp. 
donde murieron asesinados dos 
mapuches, una de las organiza
ciones que agrupa a los 
trabajadores del campo emitió la 
siguiente declaración

"La Confederación Nacional de 
Campesinos e Indígenas de Chile 
"RANQUIL". expresa su más 
enérgico repudio al cobarde 
crimen perpetrado en contra del 
campesino mapuche compañero 
Francisco Cheuquelén Melín. por 
el terrateniente Gustavo Nava- 
rrete Suárez Este acompañado 
de 10 latifundistas balearon a los 
'mapuches, integrantes de la 
reducción Quempe. ubicada en el 
¡Departamento de Nueva 
(Imperial, Provincia de Cautín

Dejamos constancia que en el 
Departamento de Nueva Imperial 
existe un alto número de reduc
ciones mapuches y que los fun
dos existentes en él han sido 
formados a través de usurpado 
nes, robo de tierras a los 
campesinos mapuches

Si alguien duda de lo 
sostenido, puéde concurrir a los 
Juzgados de Indios y en ellos 
constatará los miles de reclamos 
y denuncias que llevan años en 
estos Juzgados

El crimen cometido por el 
terrateniente Navarrete y su

camarilla, es condenado por 
nuestra Confederación, la RAN
QUIL". asimismo, reclamará de 
los Tribunales de Justicia y del 
Gobierno la aplicación de la Ley 
con el máximo de rigor

Finalmente, alertamos a los 
compañeros mapuches y 
campesinos en general a que no 
se dejen llevar e inducir por ele
mentos irresponsables, que 
conducen a los campesinos a ac

ciones sin tener en cuenta la ac
tual situación creada en nuestro 
país y sin considerar que el actual 
gobierno, es el gobierno de los 
trabajadores, y que está a través 
de la Reforma Agraria dando 
solución a los problemas de los 
campesinos

Consejo Directivo Nacional 
Confederación

Campesina e Indígena 
"RANQUIL".

DEFUNCION

SINTESIS LABORAL
CHUQUICAMATA

DEFUNCION

t
Se comunica el sensible falle

cimiento de la madre de nuestra 
compañera Miryam Novoa 
Señora

ELBA BRAVO vda de NOVOA 
(QE P D.)

Se comunica el sensible 
fallecimiento del hermano de 
nuestro compañero Zorobabel 
Rodríguez don

HERNAN ALBERTO 
RODRIGUEZ BUSTOS 

(Q.E.P.D.)
Sus funerales se efectuarán 

hoy a las 15 nrs.. partiendo el 
cortejo de su casa-habitación 
ubicada en Población Villa La 
Palma, oasaje 8. N" 1598 
(Independencia altura del 3100), 
hacia el Cementerio Metropolita
no.
SIPROTEC. DELEGADA DEL 
PERSONAL y' DEPORTIVO

NOCTURNO "LA NACION".

Según se informó en el Ministerio del Trabajo, prosigue el proceso 
de negociación colectiva del conflicto planteado por los trabajado
res del mineral de Chuquicamata. La Junta Especial de Conciliación 
para la Gran Minería está considerando realizar un viaje a la zona 
norte oara buscar las condiciones que permitan negociar una fórmula 
y se de término al conflicto, sin huelga

Como se ha informado, los trabajadores están solicitando un 
reajuste del orden de un 50%. más otros puntos que hacen subir 
ostensiblemente el costo del petitorio

SEMINARIOS

Con el auspicio de la Subsecretaría de Previsión Social, la Central 
Unica de Trabajadores y la Superintendencia de Seguridad Social, 
se está realizando en Valparaíso. Viña del Mar y Quillota, diversos 
Seminarios sobre Seguridad Social, cuya finalidad primordial és 
recoger la experiencia de los trabajadores, escuchar sus sugerencias 
y analizar la Política de Seguridad Social del Gobierno de la Unidad 
Popular

En cada sede están participando 110 trabajadores, un 75% de 
ellos acreditados por la CUT y un 25%, correspondiente a delegados

^de los diferentes Institutos Provisionales.

Sus funerales se llevarán a 
efecto hoy jueves a las 16 horas, 
partiendo el cortejo de su casa 
habitación calle Briones Luco 
0173 Paradero 18 Gran Aveni
da, hacia el Cementerio 
Metropolitano

SIPROTEC Y 
DELEGADA PERSONAL

ACUERDO DEL COMITE 
DIRECTIVO DE LA FECH
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PINTURAS
DE MIGUEL «
VELASDULZ

jsMora

OSICI

Dos retratos al acuarela de! trabaja 
dor y artista Guillermo Miguel Velas
quez.

«ación 
fagasta

, 1 lentes
EL ARTISTA GUILLERI ■

M IGUEL Velásquez comen
a exponer en la Casa délaCd ^„te del 
ra de Providencia desdedrt Moral, 
mo lunes, No se trata de 
artista de barrio alto. GuiSe 
Velásquez es un trabap 
mecánico de profesión. Cua 
se fundó el Instituto Cultural 
la Municipalidad. de SantiA- 
Velásquez se matriculó y s>i»>«o 
cursos con los maestros Rt hiceerc
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i r pasados 
ira los dine

NUEVA FORMA DE EVALUACION 
Y PROMOCION DE ALUMNOS
UNA SERIE DE 

MODIFICACIONES.al régimen de 
evaluación y promoción de 
alumnos en vigencia introdujo el 
Decreto N’ 2715. las cuales 
deben' comenzar a aplicarse a 
partir del presente año escolar

promovidos definitivamente
a) Los alumnos que obtuvieren
nota final igual o superior a 4. en

MISION DE
CODELCO
VIAJA A PEKIN

cada una 
contempladas en el plan de 
estúdiosdel curso respectivo. '

b) Lds alumnos que obtuvieren 
promedio mínimo 4. en cada 
área, y a un máximo de dos 
asignaturas fracasadas, que no 
correspondan a una misma área.

c) Los alumnos de tercero y 
cuarto año de la Modalidad 
científica- humanística qué' 
obtuvieren promedio mínimo 4 
(cuatro) en el área científico- 
humanista. no hubieren 
fracasado en más de dos 
asignaturas que no correspon
dan a una misma área y hubieren 
alcanzado nota no inferiora 3.8 
como promedio de ambas áreas

de las asignaturas la división en trimestres del año 
escolar, que regía hasta el 
momento, pof una división en 
dos semestres.

El Director de F Enseñanza' 
Secundaria Jorge Espinoza. 
accedió a la petición de los 
vecinos de Conchalí de crear un 
establecimiento de" Enseñanza 
Medía en esta comuna

En una presentación elevada a 
esta Dirección . los vecinos hacen 
presentes que "están conocientes 
de la importancia que para' 
nuestra población tiene la edu
cación de nuestros hijoV', - y 
señalan que. si bien existen 
numerosos establecimientos de 
Enseñanza Básica . la ausencia

Alfonso Puente.
"Desde que estoy en ellos 

to desde 1967. dibujo en for Muriesen 
regular y tuve la suerte deco » en Can 
cer al señor Roa. muy tu ®smana 
maestro, y al profesor Puente 
es maestro de acuarela. Antesi feai que |£ 
tenia tiempo de dedicarme. U ^en |os, 
desde que trabajo en InM concuer 
Química Polycron, tengo ha _ |a 
rio de 8 de la mañana a 4 df 
tarde y voy al Instituto de U 
21 horas".

Esta es la primera exposir 
individual de Guiltere 

Velásquez "Le mostraron l 
trabajos al Alcalde Puig. ' 
gustaron mucho y me dii KOELAMPl 
fecha para exponer"

Velásquez expondrá i 
cuadros, entre acu®’ 
aguadas y dos cuadros al M 
con paisajes, figuras diversas 
retratos.

pesdentes i

el Presid

i'ao concuer

Ihtofagasta 
s-ïïiemente 
ideada por I

Camilo, de 
» problema <

»Radical eni 
rios del
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DEFUNCION

t
Se comunica el sensible falleci

miento de la madre de nuestra 
compañera Miryam Novoa 
Señora

ELBA BRAVO vda.de NOVOA 
(QE P D )

Sus funerales se llevarán a 
efecto hoy jueves a las 16 horas, 
partiendo el cortejo de su casa 
habitación calle Briones Luco 
0173 Paradero 18 Gran Aveni
da, hacia el Cementerio 
Metropolitano

FONDO AYUDA SOCIAL 
Y DEPORTIVO NOCTURNO

LA NACION
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TANAX

El Directorio de la Federación de Estudiantes de 
Chile, una vez conocidos todos los antecedentes 
respecto del proceso eleccionario del periodo 1971-
1972 entregados por el Tribunal Calificador de 

Elecciones, acuerda

1 .—Postergar las elecciones del Comité Ejecutivo y 
el Comité Directivo, convocado para el jueves 25 de 
noviembre, hasta la fecha en que aquellas tenden
cias del Movimiento Estudiantil que no se han pre
sentado o se han retirado del proceso eleccionario, 
en el afán de dividir el organismo único, democráti
co y representativo de los estudiantes, se 
incorporen a los organismos regulares de la 
Federación.
2 .—Prorrogar el mandato del Comité Ejecutivo y del 
Directorio del periodo 1970 -1971 hasta nueva 
fecha
3 .—Declara enfáticamente que el reglamento electo
ral y lasTnodificaciones en el introducidas, se ajustan 
plenamente a la letra y el espíritu de la Ley General de 
Elecciones y por lo tanto garantizan el desarrollo 
normal y democrático del proceso eleccionario para 
todos los sectores; cuestión que han reconocido' 
representantes de todos los grupos políticos e 
incluso la Juventud Nacional

POR LA UNANIMIDAD DEL COMITE DIRECTIVO

Santiago, 23 de noviembre de 1971

PARA FIRMAR EL 
CONTRATO DE VENTA DE 
COBRE, realizado con la Repú 
blica Popular de Chma^iaja hoy a 
Pekín una misión de la'Corpora
ción del Cobre. CODELCO..1 presi
dida por su Vicepresidente 
Ejecutivo. Jorge Arrate

La integran,además,la Gerente 
de Ventas, María Isabel Camus,y 
el encargado de Comercio 
Exterior de^ esta Gerencia. 
Ernesto Torrealba,

Esta misión permanecerá una 
semana en ese país para 
establecer los contactos necesa
rios con las autoridades 
respectivas para iniciar un mayor 
intercambio entre ambas 
naciones

d) Los alumnos de la 
Modalidad técnico- profesional 
que obtuvieren nota mínima 5 en 
el área del Plan Diferenciado y no 
más de una asignatura fracasada 
en el área del Plán General

De acuerdo a lo establecido en 
el mismo decreto, la promoción 
de los alumnos de quinto y sexto 
año de Educación General 
Básica de los cursos anexos a los 
establecimientos fiscales y 
particulares dependientes de la 
Dirección de Educación Secun
daria. se regirá por las disposi
ciones del Decreto N1 7056. de 
23 de septiembre de 1967, que 
fija las normas de evaluación y' 
promoción de octavo año de 
Educación General Básica

Este mismo depreto sustituye

EnseñanzajJMedia en la comuna 
determina que nuestros 

adolescentes deban estudiar en 
colegioAalejados de sus hogares, 
cometido mbehas veces riesgos 
debido al continuo traslado que 
deben hacer desde sus casas a 
los colegios, y el peligro , como 
sucede frecuentemente, de 
quedar sin matricula"

Espinoza manifestó que la 
dirección a su cargo no tenia 
inconvenientes en crear este 
establecimiento de Enseñanza 
Media si la comunidad aportaba 
un local para hacer clases, lo que 
constituía una solución a corto ' 
plazo, o si ésta proporcionaba un 
terreno adecuado para construir 
en él un ¿plantel de esta 
naturaleza

MARCOS A <'ES 
EN SJNIGUEL »«o de 

”'*>■ emn 
' en que de 
s camp

MAÑANA VIERNES 26 ALA «».yelbalt 

19.30 horas, en la Casa 
Cultura de la Municipal^ 
San Miguel, el poeta es»" 
republicano, Marcos 
ofrecerá una i«»™* 
conferencia sobre 2S • "* 

no do la Defensa de 
las Bogadas ln..«‘“^ 

Matilde Sotorn8*fcr, 
poemas seleccionF"4''“ 

Ana V lu«> 
de esta institución inte^ 
música criolla- L 

M.gda'ena „
(paradero 3 ' í
Subercaseaux) Entrad

‘»'parte d 
’Pasado

“"’lo. la d(

s seleccionados de m ,,ín 
los Conjuntos FolW, fcSegund

-.... “ >a°u
1S, 13« ' > «

UNIVERSIDAD DE CHILE 
FACULTAD.DE AGRONOMIA

K s.A LA COMUNIDAD UNIVERSITARI*
El Consejo Normativo de la Facultad de Agronomía, reunido 

en sesión extraordinaria N° 19/71 efectuada el 19 de noviembre de 
1971, con^l objeto de analizar la crisis que vive la Universidad de 
Chilesometióa votación las siguientes proposiciones:

de 105
queremos hacernos participe del acuerdo ^ia'í°rg| decid|15eSie 
estudiantes de esta Facultad que en Asamblea 0 
mecanismo de consulta y participación.

1.- Proposición del Consejero Rolando Morello.

"El Consejo Normativo de la Facultad de Agronomía acuerda 
solicitar de inmediato un plebiscito a nivel de toda la Universidad 
como única forma de solucionr la actual crisis universitaria. Esta 
proposición no excluye la posibilidad de que la Facultad se organice 
en Claustro para discutir soluciones al problema universitario".

2.- Proposición de los Consejeros Gerardo Mery y Hugo

"El Consejo Normativo de la Facultad de Agronomía convoca 
a un claustro de Facultad para debatir la situación universitaria. 
Este Claustro tendrá por objeto discutir y conocer profundamente 
los problemas en torno a la situación universitaria, como una 
manera de reflejar lo que democráticamente piensan las bases

Creemos que este es el úniéo mecanismo verdaderamente 

democrático ya que el Consejo Normativo de esta Facultad por su 
generación es delegatorio de su comunidad. Con este voto

tra Facultad u"
Las personas que pretenden imponer en nu apa,eC®L 

plebiscito sin consulta a las bases sólo qul®re"pOs 'Tlinon,í^ 
nuestra comunidad apoyando las posiciones rX.ns.«»””“’ 
de nuestra Facultad y demuestran una actitu 
los postulados de democracia que ellos postu an

Efectuada la votación, el resultado fue el sigui

— Proposición del Consejero Rolando Merello * jxlv»'eZ 
— Proposición de Ips Consejeros Gerardo Mery .y

13 votos. (jj
—En blanco. 1 voto । rnnsejo Nof|11íl"'¿ro

Según el resultado de esta votación, e con
la Facultad de Agronomía ACUERDA la P'°P
Rolando Merello .«ofA

JAIME LATO 
s^^Sbrog«-”’

Santiago, noviembre ^2 de 1971

'■”" »
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DE AUDIENCIA
ochenta vociferantes individuos.

“"dividuas. llegaron hasta la puerta de 
pg^ga,-00 gritos, corearon consignas y

AiXr°!

Jxe,aa¿qué les pasa?, preguntó un

, las canillas fue la respuesta «¡ue le 
con cara de alemán, al que le

| segundo piso. V ahí ya eran cuatro o
«X „DS interceptores
,X"e -oué se han creído?, expreso el 

'q

EcOsoc 
Palma ¡j, 

rlan,e 2
Pais^J

e,al oe7
c,Jando 

3 rniambtí' 
» YSo£

„MÓ un carterazo. la Pabla un raju- 
iSrlíH le p¿reve empujoncito y los diputados 
^1«« “n „las y rectos al homoplato 
|(>I!5C° avalancha y entonces fueron dos 
jW» ’ e preguntaron que pasaba - ¡Nunca 
JlS»s JU| Una fue a dar debajo del escritorio 
"" heCh°-rustada en la ventana. Ipso facto 

chuletas y gualetazos con los 
tfendie'g trataron de intervenir para auxiliar 

XeIaS„¡mente, el Subsecretario inquinó de 
X "" i matón grande, al que le decían el 
.tratsW- e 
“’"“osuna audición!

íü ntervmo el fino Máximo que en su carác- 
Xs' , „4. Educación sabia más "letras", y 

" ... Ministro oe
I W .„diencia. mejor

i¡o4i|naau trataba. De una simple, sencilla y 
K .. psO se 11 °
• ,pendón de audiencia.

Diputado Osvaldo Giannini 
presentó proyecto de reforma 
constitucional que establece 
divorcio vincular y protección de 
los hijos y la mujer

REFORMA CONSTITUCIONAL QUE ESTABLECE 
EL DIVORCIO PRESENTO DIPUTADO GIANNINI

Proyecto del parlamentario de

entre hijos legítimos e ilegítimos.

perfeccionar las disposiciones 
relativas a los derechos humanos 
contenidas en el proyecto de 
Cámara Unica presentado por el 
Ejecutivo, y a fin de que sea 
refundido con éste, el Diputado 
de la Izquierda Cristiana Osvaldo 
Gianinni presentó un proyecto de 
Reforma Constitucional que es
tablece el divorcio vincular

En el artículo único del proyec
to de reforma constitucional de 
Gianinni se establecen disposi 
ciones para que el Estado vele

por la familia que nunca antes se 
hablan contemplado en la Cons
titución chilena

Establece además, la igualdad 
total de derechos de la mujer 
respecto del hombre, la elimina 
ción de la diferencia entre hijos 
"legítimos” e ilegítimos", y el 
divorcio legal con disolución de 
vinculo

El proyecto de Ley fue 
presentado por el Diputado ayer 
al mediodía en la oficina de par
tes de la Cámara, y poste
riormente ofreció una breve

LA CAMARA RECONOCIO 
NECESIDAD DE AUMENTAR 
PLAZAS DE CARABINEROS

la Izquierda Cristiana elimina además

exposición a los periodistas sobre 
sus alcances

Gianinni puntualizó que su 
proyecto estaba elaborado con 
anterioridad al del Ejecutivo, pero 
que lo presentó ahora viendo que 
el del Ejecutivo sobre Cámara 
Unica incluye vanas disposi 
ciones sobre igualdad de dere 
chos humanos que la Constitu
ción chilena no contempla

En la presentación al proyecto. 
Gianinni dice "Hay. sin embargo, 
otra hipoqrpcia *n «l orden familiar 
chileno que logra salvar aponen- '

cías en honor de aquellos que 
prefieren la falsedad como siste
ma de convivencia, pero cuyos 
efectos trascienden a la sociedad 
toda como sombra de vergüenza 
general provocando un desquicia
miento nefasto. Ella os la nulidad 
del matrimonio

El divorcio existe en Chile, lo ha 
consagrado la simulación de los 
cónyuges, la complacencia de los 
Tribunales y la aceptación 
general Ha tomado aquí el nom
bre de nulidad de matrimonio, la 
forma mis odiosa, la apariencia 
más hipócrita y el camino más 
perjudicial a la familia, a los hijos 
a la justicia, y a la sociedad 
entera"

Algunos párrafos del texto del 
"proyecto de ley presentado por 
.Gianinni. dicen

las diferencias

3 COnsejo.

am">SträM □ 
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¡NO EN EL PS
DE PROVIDENCIA

providencia del 
^lSta ha citado a un 

activo General, para 
¡j las 20 horas en su 
ürros Errázuriz con 
freirá, con el objeto 
[flStrucciones frente a 
¡mentos políticos que 
aelpais 
„ a conocer los 
s que sobre dichos 
„tos dispone el

Partido Socialista y los acuerdos 
al respecto adoptados en el Pleno 
celebrado recientemente por el 
Regional Cordillera que contó 
con la asistencia del miembro del 
Comité Central. Gustavo Ruz, y 
los acuerdos que sobre organiza
ción fueran adoptados en un 
siguiente Pleno de dicho 
Regional Cordillera, y en cuya 
oportunidad se decretó estado de 
alerta general

La Cámara de Diputados 
acordó en su sesión ordinaria de 
ayer enviar un oficio al Ministro 
del Interior solicitando se envíe 
un proyecto de ley para crear 
nuevas plazas en Carabineros y 
aumentar asi la dotación del 
Cuerpo Policial

Los democratacristianos y los 
nacionales que rechazaron 
anteriormente el aumento de mil. 
plazas en • la dotación de 
Carabineros, propuesto por el 
Ejecutivo, reconocieron ayer su 
error y acordaron junto a los 
parlamentarios de la Unidad

Popular enviar este oficio al 
Gobierno

El diputado Luis Guastavino 
destacó que después de su ciega 
y torpe oposición los nacionales y 
democratacristianos han debido 
revisar su oposición, que significó 
a la población el no contar con un 
cuerpo policial númericamente 
adecuado

Por su parte, el diputado 
Bernardo l^ighton señaló que 
junto con el envío del oficio se 
solicitaría al Ministro del Interior 
que concurra a las sesiones de 
comisión a fin de que explique en

^Morales:

OSICION MAGNIFICO 
IOBLEMA EN EL P.R. 
nación de dos dirigentes 
lagasta 

' dentes 
guilleri 

lez comena

fue rechazada por 
regionales de todo

de 
los 
el

asa de la Cd ^nte del 
desde el prí r 
a trata de

Partido
Crios Morales, aclaró 
tacón producida en

;it oposición, señalan
te pasados al tribunal 

los dirigentes de
uto Cultura 
.de Santi! h „
riculó y s| B luis Pinto y Alberto
laestros Roa ■r*s hlc,efon Pública 

I ratón rechazada por 
ayenellnsi Rentes regionales 
ibujo en bit rentarlos en el amplia 
uertedecq te en Cartagena el

N Ssemana
el Presidente del

>a. muy 
sor Puente, 
arela. Antesi 
edicaripe. i 
) en Induíi 
. tengo h 
ñaña a 4i 
tituto de

realizado en Cartagena, entre los 
’ que destacan el solicitar una

Asamblea de la Unidad Popular a 
la brevedad posible, destinada 

.. fundamentalmente a reactualizar 
el funcióriarriiento dé los Comités 
de Unidad Popular y a la discu
sión autocrítica de algunos 
aspectos que. según los radica
les. entraban la acción política y 
gremial de Ja coalición dé 
Gobierno, y que son esencial
mente el sectarismo y la burocra
cia

•R bda en los diarios de 
i W'ro concuerda con el 

s de la Asamblea 
e i-tofagasta. sino que 

| simplemente de una 
era exprsá •>* P« Luis Pinto 

’Guiiledff 3r,ll°- destinada a 
“problema dentro delmostraron « 

Ide Puig. I 
y me dui «DEL AMPLIADO

rpondrá 4
acuareáí 

adros al c* 
as diversas

!Radical entregó ayer
*tos del Ampliado

Se informó además que "en el 
Ampliado se brindó un cálido 
recibimiento al senador Luis 
Fernando Luengo. secretario 
general del PSD, colectividad con 
la cual el P R firmó un acuerdo 
ad referendum de integración en 
una sola tienda política, resolu
ción que será entregada a las 
bases de ambos Partidos, para 
que definitivamente resuelvan en 
un plazo de 60 días”

I» DEFIENDE A LOS 
5 alesino s BALEADOS
GUEl

’^Ode Izquierda 

emitió una 
que denuncia el

*118 campesino, él 
"Mel baleo de una 

, varios 
un mo-

IES 26 AL* 
a Casa de — y 
ncipalidad* »Porparlede 
oeta esp*“ “Jasado 
arcos A™

demuestra nítida y definitivamen
te la acción criminal que están 
llevando a cabo los dueños de 
fundo, organizados permanente
mente en grupos armados con
tra los campesinos que luchan 
por sus derechos”

"25 ai™*'* 
e Madnd ^ 
emacio na*’

s"a|0. la declarador

vor' «¿“i ^,de camPesmos. 
los de Mai® l|,bíteado Francisco 

DS Folkló"®* apaleado 
interp®18'* ,'flun do Cheucue- 

Locíl: 1,313 una mujer

campesinos.

Más adelante, señalan
Hoy, en los campos de Chile, 

los patrones boicotean la produc
ción. desmantelan los fundos, se 
organizan, y se arman para atacar 
a los trabajadores y al gobierno”

Local : ¡. ‘ 13
,s. ’;uña ’■ 

po- U 
rada lib»
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8cuita<|un 
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El escrito está firmado por la 
Comisión Política del MIR

91 EN LOS 50 AÑOS 
PARTIDO COMUNISTA
°E SALUDOS 

adeLPanid0 
^Sln Jodos 'os 
,«íseen<1,St'n90s de 
IHnC1SalUdar con 

n’enarÍ0 -<Teelec- 

Carácter
a un Una carilla 

*a In espac'0- lo
'°5 Mentores

Edmundo Herrera o 
Pinochet a; Casa del 
Almirante Simpson 
Santiago

Acompañará el 
presentado un breve curriculum 
vitae

Los poemas se recibirán hasta 
el martes 30 del Pte . para poder 
preparar con tiempo la publica
ción de estos materiales

Héctor 
Escritor

l|IOI|ES EN LA CAMARA
k "’no a

' ... pr°Vecto

'UrrJ os »iSli- 
X na,los d- 

w Via,,..

El subsecretario participó en
•a Comisión de Relaciones 
Exteriores de la Cámara que 
debate el proyecto de Ley envia
do por el Ejecutivo, explicando 
los alcances que tiene esta inicia
tiva en un Ministerio donde los 
dólares eran entregados muchas 
veces en forma indiscriminada

posibilidades de perfección e 
integral desarrollo, y tienda al 
fortalecimiento de la orga
nización y solidaridad social”

u jjingular de este párrafo es 
que • erí ningún lugar de la 
Constitucidft Política chilena 
figura una linet acerca de la 
preocupación que - manifes
tar el Estado por la ■'miha 
chilena •*». q»

cen»v
Más adelante señala Esta 

Constitución reconoce la legitimi
dad de todo ser humano solo por 
serlo, no hay en Chile hijos 
ilegítimos"

Y concluye el proyecto dicien
do La Ley establecerá un siste
ma de divorcio vincular que 
permite la disolución del matri
monio cuando este no cumpla o 
no pueda cumplir con sus funcio- 
nes esenciales velando 
pnmordialmente por el resguardo 
del interés social y la conveniente 
protección de los hijos y de la 
mujer"

Es deber del Estado velar por 
la existencia de condiciones 
conducentes a una adecuada y 
estable constitución de la familia 

• que permita a cada uno de sus 
miembros las más amplias

detalle la política policial del 
Gobierno y las necesidades de 
mayor dotación

La Cámara aprobó asimismo el 
proyecto de ley que faculta al 
Presidente de la República para 
que en los meses de noviembre y 
diciembre aumente la asignación 
de rancho al personal de- 
Carabineros en un 30 a un 100% 
para los casados y a un 50% para 
los solteros

SE SALVO JABONADO 
EL ENANO OTERO

En la Municipalidad, los fascistas también insultan 
al Presidente Allende. Regidor Socialista defendió al 
Gobierno Popular.

Extendiendo la consolidación 
del frente fascista contra el 
Gobierno legítimamente 
constituido del Presidente 
Allende a la Municipalidad de 
Santiago, los regidores del 
Partido Nacional y la Democra
cia Radical, dedicaron toda su 
intervención en la sesión de ayer 
de la Corporación a insultar al 
Presidente y a Fidel Castro

El regidor Socialista 
por la Municipalidad de 
Santiago. Daniel Galle
guillos 

----------

Los insultos del enano Rafael 
Otero fueron tan descarados, que 
lograron sacar de quicio al regi
dor socialista Carlos Galleguillos. 
quien se avalanzó sobre Otero 
con el afán de pegarle un buen 
puñete, pero no lo logró porque lo 
retuvieron varios regidores 
momios, entre ellos Onofre Jarpa 
y Luis Urquidi

La actitud fascista y descarada 
de los regidores momios en la 
Municiaplidad de Santiago ha 
llegado a tal punto que el día que 
llegó el Primer Ministro de Cuba. 
Fidel Castro, a Chile, intentaron 
sacar una declaración' eñ su 
contra

Sólo la intervención de los 
regidores de izquierda permitió 
que la declaración no se publica
ra Pero .el enano Otero 
aprovechó toda la sesión de ese 
día miércoles para insultar a 
nuestro ilustre visitante y al 
Gobierno Popular

1 GALLEGUILLOS

Posteriormente, en la sesión 
de la semana pasada, el regidor 
Galleguillos intervino para expli
car que nunca los regidores de 
izquierda pretendieron declarar 
persona no grata a algún 
visitante extranjero ilustre.

aunque no se coincidiera con sus 
ideas

Y explicó como la democracia 
cubana es más avanzada que la 
nuestra. porque el pueblo 
participa en las decisiones de 
poder a través de miles de 
canales que se manifiestan 
cotidianamente en las bases

Esta intervención indignó tanto 
a la derecha, que en la sesión dé 
ayer, el enano Otero volvió sobre 
el asunto, y continuó insultando 
al Comandante Fidel Castro, a la 
Cuba revolucionaria, al Presiden
te Allende y al Gobierno Popular

Frente a esta actitud-fascista  ̂
irracional fue qué la indignación 
del regidor Galleguillos llegó á áu 
punto máximo y se avalanzó 
sobre Otero, interpretando el 
sentir de los trabajadores que 
llenaban las gradas

Otero no se pudo llevar la 
ración que le correspondía 
porque fue defendido por otros 
momios

En declaraciones a La 
Nación”, el regidor socialista 
señaló que los militantes que 
representan a la Unidad Popular 
en la Municipalidad de Santiago 
no permitirán que las hordas 
fascistas sigan insultando al 
Presidente Alllende como lo 
hicieron ayer

_ _ _ _ _ _ _ J

Diputado Luis Guastavi
no. denunció ¡a ciega 
oposición de nacionales 
y democratacristianos 
que con anterioridad 
rechazaron aumento de 
mil plazas en Carabine
ros, propuesto por el 
Ejecutivo.

DC Y MOMIOS VAN UNIDOS
EN CONGRESO CAMPESINO

Las elecciones en la Confederación "Triunfo Campesino 
la certeza de su deson este fin de semana, y ante

rrota, el PDC está recurriendo a 
para dividir al campesinado.

Faltando apenas dos días para 
que comience el Congreso 
Nacional de la Confederación 
Triunfo Campesino, la prensa 
derechista está informando que 
por estos días debe formarse la 
Central Unica Campesina, que 
agruparía a campesinos 
democratacristianos. nacionales, 
y demócratas radicales

todo tipo de maniobras

DENUNCIAN ANTE LOS 
TRABAJADORES AGRICOLAS Y 
LA OPINION PUBLICA A LOS 
AGENTES POLITIQUEROS MUY 
BIEN RENTADOS QUE
PRETENDEN I
CAMPESINADO."

de Aconcagua que no deben 
dejarse utilizar para beneficio de 
ciertos dirigentes como RAUL 
URTUBIA, que para sostener su 
posición, en vez de demostrar 
trabajo, en forma mezquina no 
trepidó en plantear la división de 
los campesinos, la cual le está 
fracasando en la base

EL SENADO VOTA HOY 
PERSONERIA JURIDICA
DE LA CENTRAL UNICA

SESION especial tendrá el Se 
nado esta tarde para debatir y 
votar el proyecto de ley. aproba
do por la Cámara de Diputados, 
que otorga personería jurídica a 
la Central Unica de Traba,adores

El senador comunista Jorge 
Montes denunció en la sesión 
ordinaria de ayer, en cuya tabla 
se encontraba el mencionado 
proyecto, las maniobras dilatorias 
del PDC para postergar el despa
cho dA la personería jurídica de la 
Central Unica de Trabajadores

REFORMA 
CONSTfTUCIONAL

En la sesión de ayer, el Senado

trató, además. la Reforma 
Constitucional presentada por el 
senador Tomás. Pablo, que hace 
extensivas las responsabilidades 
constitucionales a todos los.fun
cionarios del Estado cuya 
designación requiere del acuerdo 
del Senado, con excepción de los 
embajadores Asimismo, hace 
acusables constitucionalmente a 
los Directores Generales de 
Carabineros y de Investigaciones.

El mencionado proyecto fue 
aprobado en general por 24 vo
tos a favor y 14 en contra Vota
ron a favor nacionales y demo
cratacristianos. y en contra la 
Unidad Popular y la Izquierda 
Cristiana

CEMENTO MELON Y POLPAICO 
PASAN AL AREA SOCIAL:

1.000.000 DE SACOS MAS 
QUE EN 1970

La noticia ha impactado en 
todo el país, porque demuestra el 
pavor que tienen los demócrata 
cristianos ante la inminencia de 
una derrota aplastante en la 
elección de la Directiva Nacional 
de la Confederación, que reúne a 
85.000 asalariados agrícolas en 
todo el país

El Congreso debería haberse 
realizado en el mes de febrero 
próximo, pero los DC temiendo 
un desmoronamiento total de su 
organización en el campo, 
decidieron adelantarlo para el 
próximo fin de semana, y
realizarlo en la ciudad de Castro, 
provincia de Chiloé. donde 
esperan hacer fraude y presiones . 
ilícitas

"Repudiamos enérgicamente la 
mala actuación de dirigentes 
nacionales de la Confederación 
TRIUNFO CAMPESINO, señores 
VICTORIANO ZENTENO ZUADO. 
Presidente de la Confederación. 
RAMON VELASQUEZ. Secretario 
General. ENRIQUE MELLADO. 
RAUL URTUBIA. y cualquier otro 
que haya tenido que ver con los 
manejos para la creación de'una 
nueva pseudo-federación. tratan
do de perjudicar a la nuestra, 
legítimamente constituida, para 
el solo efecto de utilizar a los 
eventuales pseudo delegados 
para sus manejos en el Congreso 
próximo a celebrarse

Advertimos a los campesinos

Agradecemos a los dirigentes 
campesinos y compañeros de 
base que han rechazado las 
ofertas en dinero que .se les ha 
hecho por la camarilla politiquera 
y que esta nota sirva de última 
advertencia a los que sirven a dos 
señores, a Dios y el Diablo, y que 
pretenden dividir al campesino 
para sus propios fines Aclaramos 
responsablemente que sobre 
todo lo sostenido en esta declara- 
cíón tenemos pruebas y 
testimonios CAMPESINO 
CHILENO, ADELANTE, QUE 
HEMOS GANADO EL DERECHO 
A CONSTRUIR NUESTRO 
DESTINO

DENUNCIAN CAMPESINOS

Estas maniobras ya fueron 
denunciadas por los campesinos 
de las provincias de Aconcagua y 
Valparaíso, quienes emitieron 
una declaración conjunta 
denunciando las actuaciones 
irregulares de dirigentes naciona 
les de la Confederación Triunfo
Campesino

El texto de la declaración, dice 
en sus párrafos principales

CAMPESINAS LIBERTAD Y 
'PROGRESO” DE ACONCAGUA 
Y ’AURORA DE CHILE DE 
VALPARAISO,

AUTOMOVILES
Precio oficial - 40 meses sin intereses 

Consúltenos fecha de entrega
CITROEN AX33U
CITROEN AK 6 Furgón
RENAULT4RS

Atendemos diariamente hasta las 2U horas 
V los sábados en la mañana

Agencia

ga AUTOFINCO
AV. PROVIDENCIA 969

Los accionistas mayoritarios 
de Fábrica de Cemento "El 
Melón" S. A y Cemento Cerro 
Blanco de Polpaico S. A. acaban 
de vender sus acciones a la 
Corporación de Fomento. Han 
aceptado, así, cumplir con la 
voluntad popular expresada en 
el Programa de Gobierno del 
Presidente Allende.

Este importante hecho coinci
de con un aumento de produc
ción en términos estimulantes 
para el exitoso desarrollo de los 
planes habitacionales y de viali
dad que impulsa el Ejecutivo. 
En efecto, hasta el mes de Oc
tubre recién pasado, las fábri- 
cas ban despachado 
1.000.000 de sacos mas que 
la cifra alcanzada hasta el 
mismo mes del año pasado.

Por su parte. Cemento 
Melón ha logrado establecer 
en ese mes el record de su his
toria: 1.958.311 sacos.

Asimismo, el ritmo de incre
mento logrado permite predecir 
una producción total para el año 
superior a 32.000.000 de sa
cos, que excederá todas las mar
cas logradas anteriormente en 
el país y que significará un 
aumento del 7% sobre la cifra 
del año pasado.

En los últimos ocho meses |^s 
dos fábricas más importantes 
han funcionado dirigidas por los 
interventores designados por el 
Gobierno, a raíz del grave 
desabastecimiento producido 
en Marzo de este año. Durante 
este lapso ambas plantas se 
han caracterizado por una activa1 
participación de los trabajadores 
en el manejo del proceso produc
tivo y en la administración

¡general de las empresas, rasgo 
que las diferencia netamente de 
la etapa gerencial capitalista.

Han sido precisamente la 
presencia y las sugerencias de 
obreros, empleados y técnicos, 
así como el trabajo voluntario 
dirigido por los Comités de 
Producción. los factores 

determinantes en el exitoso 
resultado anotado.
A la orientación y apoyo presta

dos por CORFO a la operación 
de las plantas debe agregarse 
la preparación de un oían de 
inversiones por U S $ 
16.000.000 para ampliar la 
capacidad productiva de las 
actuales fábricas y para insta
lar la de Antofagasta. Ya está 
comprada la maquinaria para 
esta última mediante un crédi
to obtenido en Dinamarca, y 
entrará en funciones dentro de 
dos años.

Está iniciada, pues, la 
organización de la Industria Na
cional del Cemento. A la vez, el 
paso de Cemento Melón y de 
Polpaico a CORFO marca el 
comienzo de la formación del 
Area Social en la vital rama de 
los Materiales de la 

'Construcción.
Los trabajadores y los técni

cos del sector, así como los. 
funcionarios de CORFO que 
laboran junto a ellos, conscien
tes de lo que significa este suce
so y sintiéndose actores de la 
socialización de las empresas 
monopólicas, no aceptarán 
retrocesos en el camino ya 
emprendido y se aprestan a las 
nuevas tareas que les depara 
su compromiso con el pueblo 
de Chile.

COMITE DE INDUSTRIAS nE MATERIALES 
Y ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCION

CIMEC-CORFO
VICENTE SOTA BARROS

Secretario Ejecutivo
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Para salir del subdesarrollo: MI

LA TECNICA Y LA CIENCIA, TIENEN
PREFERENCIA EN UNIVERSIDADES CUBANAS ■GREMIOS
El Ministro de Educación cubano, Belarmino Castillo,dialogó con 300 profesores chilenos
en el Centro de Lo Barnechea.
LOS ESFUERZOS DEL GOBIERNO REVOLUCIONARIO DE

CUBA, y del pueblo de este país caribeño para derrotar el 
analfabetismo, para elevar loseducacionales y para entregar 
los profesionales que necesita j su desarrollo, dio a conocer el 
Ministro de Educación. R'^'ÍTi.jO Castillo, quien integra la comniva 
del Primer Ministro. Fid- jiro

Castillo, que * visitó el Centro de Perfeccionamiento 
Expenmentac-rf' ’^'".nvestigaciones Pedagógicas del Magisterio, 
dialogó -''t’gcientos profesores que concurren a un seminario 

xé* ■ que se está realizando en este instituto. Lo acompañó su 
¿fia .ario Astorga y los temas tratados versaron sobre universi- 

x</íput’_.ifabetismo e integración del trabajo y educación.

Los Ministros de Educación de
Chile y Cuba. Astorga y Castillo, 
llegaron a las diez y media al 
Centro de Perfeccionamiento, 
acompañados de una comitiva 
integrada por el Agregado 
Cultural de la Misión diplomática 
cubana en Santiago. Lizando 
Otero, el Subsecretario de Educa- 

; ción. Waldo Suárez. los Directo- 
' res Generales de Educación

Básica. Media y Técmco- 
5 Profesional. Fresia Urrutia . Jorge 
j Espinoza y Carlos Moreno. 

, respectivamente, el
’ Superintendente de Educación, 
i Iván Núñez y otras autoridades

La visita se inició con un reco- 
’ rrido. en compañía del Director y 
' el Secretario General del Centro 

Mario Léyton. y Carlos Moral, 
respectivamente. quienes le 
dieron la bienvenida a nombre del 
profesorado y del personal de la 
institución Este recorrido 
comprendió todas las dependen
cias. incluidos los laboratorios y 
salas de clase, de los profesores- 
alumnos. Especial interés 
demostró el visitante cubano por 
el Departamento de Televisión 
Educativa, solicitó información 
sobre el trabajo que se estaba 
realizando Conoció algunos de 
los programas que se están 
elaborando para presentarse, 
mediante Teleclases modelo, al 
profesorado del país

desempañar posteriormente el
estudiante Luego agregó

En consecuencia. los 
programas del nivel básico 
contemplan un plan denominado 
De la Escuela al Campo, 
mediante el cual, los alumnos, 
además de estudiar.participan en 
las tareas de la agricultura En la 
educación media superior los 
alumnos de los institutos 
tecnológicos, en sus ramas 
agropecuaria e industrial, 
también participan en la zafra 
azucarera Por ejemplo, un 
estudiante de construcción tiene 
que ir a trabajar al terreno mismo, 
en los talleres de construcción 
Por su parte, los universitarios 
también hacen lo mismo Cuatro 
semanas de su tiempo tienen que 
estar dedicadas al trabajo

OTRAS PREGUNTAS

Interrogado por los profesores 
chilenos en relación al problema 
de la Universidad, respondió que 
en Cuba se habla hecho un gran 
esfuerzo, pero que todavía 
quedaban metas que alcanzar 
Agregó que la relación existente 
entre estudiante universitario y 
población era aún más baja que 
la existente en Chile, pero recalcó 
se ha experimentado un mejora
miento notable en relación a dos 
rubros: a) quienes son los que 
están en la Universidad, y b) que

Al centro, los Ministros de Educación de Cuba y Perfeccionamiento dei Magisterio. 
Chile. Belarmino Castillo y Mario Astorga. Barnechea 
respectivamente, durante la visita a! Centro de

EL DIALOGO es lo que se estudia en la 
Universidad

enseñanza universitaria, la forma
ción tecnológica Se hablan crea
do para ello las Facultades de 
Tecnología

ACCESO UNIVERSITARIO

En relación a quienes son los 
que estudian en las universidades 
cubanas, el Ministro Castillo 
destacó que la mayoría del 
alumnado estaba formado por 
trabajadores. obreros ’ y 
campesinos Para facilitar el 
acceso de los trabajadores a la 
edLcacio’n superior se 
constituyeron Facultades 
Preparatorias, en las cuales, 
mediante un plan de estudio de 
tres años, se los nivela, 
proporcionándoles enseñanza 
elemental, media y fundamentos 
básicos preparatorios para la

Universidad En un comienzo, los 
trabajadores iban a estudiar 
tiempo completo, pero ahora se 
ha demostrado que esta no es la 
fórmula más conveniente ni 
tampoco la recomendamos 
porque separa al obrero del 
centro de trabajo Por este 
motivo, estamos llevando a cabo 
las primeras experiencias para 
que los obreros trabajen seis 
horas diarias y vayan por la noche 
a estudiar a la Universidad, salvo 
casos especiales

Finalmente. la profesora 
paraguaya Haydée Carmañola, 
que asiste a un Seminario ’nterna- 
cional de Educación de Adultos, 
en el Centro, le preguntó sobre la 
solución dada al problema del 
analfabetismo en Cuba El 
Ministro Castillo respondió, 
diciendo que en 1959. al iniciar

se el Gobierno de la Revolución 
existían más de 800 mil 
analfabetos en una población de 
seis millones de habitantes La 
gran masa restante solamente 
había cursado los dos o tres 
primeros grados de enseñanza 
Desde 1961 se llevó a cabo la 
Campaña Nacional de Alfabetiza
ción. enseñando a leer y escribir a 
toda la población entre catorce y 
sesenta años de edad Esta 
campaña fue dirigida técnica
mente por el Ministerio de 
Educación de Cuba, pero al 
mismo tiempo funcionó una 
comisión especial en la que 
participaron todas las organiza
ciones de masa También los 
estudiantes secundarios y 
universitarios participaron en 
esta campaña y para este objeto 
interrumpieron un curso

EN EL PRIMER ARO DEL S.S.S .an

Al mediodía, el Ministro 
Cubano, Belarmino Castillo, 
sostuvo un diálogo en el salón 
auditorio con los trescientos 
profesores-alumnos que allí se 
encontraban

En primer término. Castillo 
respondió a las preguntas sobre 
el sistema educativo cubano, 
que se caracteriza por la integra
ción óel trabajo productivo y la 
educación ' Al respecto, recalcó 
que el proceso educativo cubano 
contempla la participación de 
todo el alumnado en el trabajo 
productivo

Estimamos -dijo- que los 
alumnos deben estudiar y 
trabajar por la cualidad formativa 
que representa el trabajp para el 
estudiantado La escuela no 
puede dar por si sola todos los 
elementos necesarios para el 
comportamiento ulterior de sus 
egresados Debe dar a conocer la 
realidad en que se va a

Antes de la Revolución - 
expresó el Ministro cubano- el 
acento de la enseñanza 
universitaria estaba puesto en la 
rama humanística, mediante la 
formación de profesionales de 
este tipo, pero un país subdesa
rrollado necesita, para salir de 
esta situación,la preparación de 
científicos y técnicos. Por lo 
tanto, el énfasis se puso en la 
formación de este tipo de 
profesionales, especialmente en 
la carrera de medicina Esto se 
debió a que hubo Una campaña 
contrarrevolucionaria para que 
los médicos abandonaran el país. 
Actualmente, cada una de las 
tres universidades cubanas 
tienen una Facultad de Medicina, 
con unos 5 mil estudiantes en 
total Por este motivo, ahora 
hemos tenido que limitar el 
acceso a la carrera de medicina

Recalcó que esta misma 
importancia, o sea la segunda 
prioridad, la tenia dentro de la

ECONOMIA BARRIO CON SU 
DIRECTOR REACCIONARIO

EL ULTIMO DIRECTOR DE UNA ESCUELA UNIVERSITARIA qu* 
quedaba nombrado de acuerdo a la forma anterior a la Reforma fue 
destituido ayer de su cargo. El es Narciso Contreras. Director de la 
Escuela de Economía de la Universidad de Chile, miembro del 
Consejo Normativo Superior del sector derechista y que se 
transformó en el dirigente boemngerista en esta Facultad, a falta del 
"reyezuelo” del Rector

El Centro de Alumnos de la Escuela, presidido por Pedro 
Sepúlveda, recogiendo los pronunciamientos mayontarios emanados 
de la discusión en los cursos y Asambleas generales de estudiantes 
y trabajadores de la Escuela decidió entonces expulsar de sus 
funciones y cargo a Narciso Contreras

Escritores U.P.:

HOMENAJE A NERUDA 
EN LA U. DE CHILE

—"Varios son los atenuantes, 
señaló Sepúlveda. entre ellos el 
hecho de adoptar una actitud 
burocrática, como sucedió el 20 
de septiembre cuando le envia
mos una carta en la que se le 
anunciaba que los alumnos pos 
tomábamos la escuela para 
darle feriado al personal que 
habla tenido exceso de trabajo. 
Lo extraño de esto fue que la 
carta llegó a poder del diario La 
Tribuna, y salió publicada in 
extenso, con varios agregados”

Al cumplir un año en el 
desempeño de sus funciones a 
cargo del Primer Instituto 
Previsional del país, el Director 
General del SSS Galvarino Meló 
Páez. hizo una detallada exposi
ción de la labor cumplida por este 
Servicio, en el primer Año del 
Gobierno de la Unidad Popular

"Ha sido una política de 
puertas abiertas” señaló La 
presencia nuestra significó de 
inmediato una apertura a los 
imponenetes. la cual se extendió 
a todos los niveles, alentándolos 
a considerar como, suya esta 
Institución"

"El sector más abandonado de 
nuestra ciudadanía, obtuvo en 
este pnmer año de administra
ción. el pago de todos sus 
reajustes atrasados, poniéndose 
orden en todos los pagos 
Además, agregó Con la dicta- 
ción de la ley 17 418 de 1° de 
abril de 1971, miles de asegu
rados que no hablan podido 
obtener pensiones por falta de 
cotizaciones y vacíos, se vieron 
favorecidos con las denominadas 
"pensiones asistenciales. que de 
inmediato favorecieron a miles de 
asegurados"

Galvarino Meló señaló tam
bién. los logros obtenidos en el 
primer año de gobierno y destacó 
el uso dado al presupuesto del 
Servicio para el año 1970. "Este 
fue de 5 770 millones de escu
dos aproximadamente, del cual 
se destinó a pensiones, un total 
de 2 840 millones de escudos 
Para las asignaciones familiares 
se invirtió 1945 millones de 
escudos. 104 en aporte para la 
CORVI, y 10 millones para 
Laboratorios Chile

Informó, que mediante las 
leyes, ingresaron al Servicio, en el 
año 1969, un total de 1 774 
millones de escudos En el año 
1970, y entre los meses de enero 
y agosto 2 611 millones, y en 
mismo periodo en 1971, ingresa
ron 3 188 millones de escudos, 
cuya cifra duplica al año anterior 
"Esto se debe, señaló, al gran 
trabajo inspectivo desarrollado 
por los funcionarios del servicio.

activamente en la buena 
marcha de la Institución"

GALVARINO MELO. Director General de! Servicio a 
quien dio cuenta de la labor rendida e~ --- ■ 0 ae
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ATENCION EFICIENTE

El Director del Servicio de 
Seguro Social, destacó también 
el mejoramiento en la atención a 
los imponentes, gracias a las 
medidas tomadas por los ejecu
tivos, en orden a agilizar la 
tramitación y ofrecer un mejor 
servicio al público imponente

"Señaló "Para lograr una 
mejor atención, no bastaban 
órdenes habla que derribar una 
verdadera muralla burocrática y 
de concepción paternalista Las 
medidas tomadas fueron entre 
otras. la instalación del 
Departamento de Fiscalía de 
abogados y procuradores para 
guiar, solucionar y responder 
consultas de los imponentes o de 
sus descendientes Se impulsó 
también la cobranza judicial de 
imposiciones impagas, de tal 
manera que hoy. toda la provin
cia de Santiago es atendida por 
abogados funcionarios"

Al respecto agregó "A fin de 
llevar el conocimiento de todas 
las disposiciones legales y de los 
beneficios a los propios asegu
rados. se está haciendo llegar a 
los sindicatos, centros de madres, 
juntas de vecinos, etc, un periódi
co llamado "El Imponente" en el 
que se incluye todo tipo de 
información previsional"
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SUPERINTENDENCIA DE ADUANAS 

DEPARTAMENTO DE REMATES

GRAN REMATE
ADUANA DE PUNTA ARENAS

EL DIA 1° DE DICIEMBRE. SE OFRECERAN EN PUBLICA 
SUBASTA MERCANCIAS DE PLAZO VENCIDO, ABANDONADAS 
Y DECOMISADAS
EXHIBICION: En el-Almacén de Rezagos desde el día 23 al 29 

de» noviembre de 9.00 a 12.00 y de 15.00 a 18.30'horas. excepto 
sábadb y domingo.
MERCANCIAS. Se ofrecerán: Radio de sobremesa, radios y 
televisores portátiles, radios para vehículos, radio grabadora, 
tocácintas, radio tocadiscos, graoadoras. tocadiscos, receptor 
Stéreo "Toshiba”; proyector automático de diapositivas; proyec
tor de películas; maletas de viaje; bolsas para compras; car
teras y monederos de algodón, manteles de plástico; algodón 
y fibra sintética; frazadas de fibra sintética y lana; juegos de cu
chillería "Arbolito" tazas y platillos de porcelana; guantes de 
plástico; polvos compactos; colonias; cremas faciales; perfu- 
nes de francia; necesaires y bolsos de mano para viajes; 
encendedores a bencina "Kawe". cigarreras-encendedores  
musicales; espejos de luna; cuadros pergamino proc. de Ja
pón; juegos de loza, japonesa; martillos, taladros, garlopas y 
atornilladores, chairas "Nicholson”; cocinas a gas "Eupom” 4 
fuegos (gran cantidad); barredoras de alfombra: máquina de 
coser "Singer"; lavadora automática "Hoover” 66; planchas 
eléctricas; lámparas a gas licuado de Suecia; lamparitas de 
alcohol, adorno, origen japonés; repuestos y motores de 
vehículos, tales como: ensamble para motor, discos, de 
embrague "Fomoco”. tampores rueda, repuestos carburador, 
partrs de faroles, cilindros frenos: motores Wiper, todo marca 
Chrysler: neumáticos vanas marcas; empaquetaduras Merce
des Benz; motores para camiones Ford, incompletos: prod 
alimenticios: polvos instantáneos Nestlé div sabores: sopas 
concentradas, pimienta; sustitutos de sal; leche evaporada; 
crema de leche; té instantáneo y en paquetes; chicles Bazzoka: 
«chocolate en tarros; Whisky escosés varias marcas; cognac.

Tres Plumas"; cigarrillos Chesterfield, Tabaco picado y en ho-| 
jas Inglés..

MAQUINARIAS: Industrial de uso en la fabricación de cecinas 
Alexander Werke, Semi-industrial de Tejer mea. "Passaps . Un 

instrumento electrónico para medir magnitud eléctricas.
ARTICULOS ESCRITORIO: Lápices pasta vanas marcas; 
sacapuntas; gomas de borrar; juegos de reglas. escuadras, 
trasportadores y compases, todo origen alemán
VESTUARIO: Ropa de algodón y franela: chaquetas caballero 
Turo sport, género y piel sintética; "Abrigo de piel Karakul para 
damas”; "estola de visón"; Pieles de visón y trozos de Karakul, 
Visón y Nutria"; 20 cortes de género para vestidos; 13 cortes de 
género para forros; Parkas acolchadas con capuchón, gabardinas, 
guantes de cuero para caballero; camisones de dormir damas; 
abrigos reversibles para damas; enaguas; Chalones escoceses.
JOYAS Y RELOJES: Brazaletes de oro para mujer; medallas, 
medallitas y gargantillas de oro; pulseras de\oro para reloj de 
damas y caballeros; anillos oro blanco con brillantes engarzados; 
crucifijos de oro pequeños,coileras de perlas cultivadas; colleras : 
Relojes pulsera Omega, Sea master oro 18 k Relojes pulsera 
Citizen con calendario, acero inoxidable; relojes para hombres, 
pulsera metálica, caja de acero marca. Bitunia; Relojes enchapado* 
(17 rubíes) de div. marcas.
VEHICULOS: auto Citroen origen argentino, chocado; otras y 
variadas mercancías.

GARANTIA 40% en dinerq efectivo, vale vista o cheque 
extendido porzjn Agente General de Aduana de Punta Arenas El 
comprador sólo paga el valor de adjudicación sin recargo alguno. 
El Remate será efectuadopor MARTILLEAOS DE LA DIRECCION 
GENERAL DE CREDITO PRENDARIO Y DE MARTILLO 
NOTA: Las mercancías subastadas en este remate podrán ser 
llevadas a cualquier punto del territorio nacional, sin recargo de 
ninguna especie

A las 19,30 horas de hoy se 
llevará a efecto la Velada de Arte 
auspiciada por el Comité de Es
critores de la Unidad Popular en 
homenaje al poeta Pablo Neruda. 
con motivo de su reciente Premio 
Nobel de Literatura

En el acto participarán el Presi
dente del Comité de Escritores

de la Unidad Popular. Gonzalo 
Drago y el Presidente de la So
ciedad de Escritores de Chile, Luis 
Merino Reyes, quienes se referi
rán a la vida y obra del gran poe
ta chileno Además, actuarán 
Matilde Sotomayor y Roberto 
Parada, quienes ofrecerán un re
cital con poemas de Pablo Neru
da La entrada es liberada

LA SALIDA

Según explica el Diario La 
Segunda, que desde hace al
gunas semanas se ha especiali
zado en transformar las informa
ciones universitarias, miembros 
del Centro de Alumnos y del FER 
"tomaron al Director por los 
brazos, tal como se haría ccn un 
delincuente"

Pedro Sepúlveda manifestó a 
La Nación la verdad de los 
hechos.

—A la oficina del Director 
entró el presidente del Centro 
de Alumnos, el vicepresidente 
Fernando Villagranny. Mario 
Felmer, alumno de la Escuela y 
miembro del CNS, para 
expresarle la decisión mayori- 
taria del estudiantado".

ONAL

^©/primer 
CONGRESO 
NAC

DEL TRABAJADOR
PUBLICISTA 
1 al 4 de Diciembre - 1971 Á 

k. TEATRO MUNICIPALES

CONVOCATORIA
El CIRCULO DE PUBL'CISpS DE CHILE, considerando ouc su

QUE

QUE

QUE
QUE

urge analizar concicnle y solidariamente los múltiples 
problemas que afligen al gremio;
el ejercicio de la actividad publicitaria demanda de quienes 
la practican una elevada responsabilidad social:
la publicidad no puede estar ausente en un país en desarrollo; 
nos sentimos participantes activos en la búsqueda del mejor 
destino para el Pueblo de Chile

Convoca a lodos sus socios tanto de Santiago como de filiales 
del resto del país, a reunirse en id PRIMER CONGRESO NA 
CIONAI OLI TRABAJADOR PUBLICISTA.los días 1, 2. 3 y 4 de 
Dir.iendire próximo, en la ciudad de Santiago, con el objeto de

del Congreso.
!á plena convicción que 
blicislas. Asimismo pen-

situación y nuestro aporte frente a la comunidad.

Por un Congreso unitario, democrático 
y genuinamente representativo de la publicidad chilena!

Por un publicista y una Publicidad al 
servicio del Pueblo de Chile i

INSCRIBETE HOY!
CIRCUID
DE PUBLICISTAS 

DECHUE
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Por su parte, el Director 
manifestó intranquilidad, pues 
temió por su integridad física ya 
que fuera de la oficina habla una 
serie de estudiantes, sin em
bargo. el presidente del Centro de 
Alumnos le aseguró que no 
ocurriría nada, pues él respondía 
por los estudiantes.

—"Da esta forma, lo 
acompañamos hasta la calla 
sin que ocurrieran incidentes, 
salvo algunas pifias y 
cantos".

UN COMITE DIRECTIVO

La déclaración de los 
estudiantes de Economía señala 
en parte algunos de los cargos 
por los cuales se le acusa de 
Director antirreformista, indican
do expresamente que no era 
representativo de la comunidad 
universitaria de la Escuela, pues 
ella no lo eligió.

"Manifestamos a la comuni
dad universitaria y a la opinión' 
pública en general que la 
Escuela de Economía funciona 
normalmente, que la mayoría 
de los Institutos y Centros 
(CEDEM. CESO, e Instituto de 
Economía garantizan la norma
lidad académica”

Agrega finalmente que "la 
Dirección de la Escuela y los 
problemas que a ella atañen, 
están solucionados puesto que 
estos serán asumidos a través de 
las firmas de una perxona que 
sea designada de común acuerdo 
por el Comité Directivo Transito
rio de la Escuela".

Al respecto, Sepúlveda señaló 
que se proponía a este Comité co
participación de miembros de 
los tres estamentos, cuatro por 
cada uno. Al mismo tiempo, se 
formó un Comité provisorio que 
dará cuenta en una Asamblea 
Ampliada que se realizará la 
próxima semana en la Escuela 
para determinar los pasos a 
seguir
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PLENARIO DE FEDERACIONES DE 
SECTORES PUBLICO Y PRIVAD^

El Consejo Directivo Nacional 
de la Central Unica de Trabajado
res ha convocado, para las 19 
horas de hoy. a un plenario de 
Federaciones de los Sectores 
Público y Privado, a efectuarse 

en la Sede de la CUT, Cienfuegos 
30

El Temario fijado para esta 
reunión consigna los siguientes 
puntos: VI Congreso Nacional de 
la CUT y Plataforma de lucha 
para 1972

El Dirigente del Secretariado

Ejecutivo Nacional. Nicolás 
López, señaló "como las materias 
a debatir son de alto interés para 
la clase trabajadora, es 
absolutamente necesaria la 
asistencia de todas las Federa
ciones a esta reunión".

DEPARTAMENTO JUVENIL

Por otra parte, en la Central 
Unica de Trabajadores se informó 
que el Departamento Juvenil y de 
Deportes de la Organización está

realizando un Campeona 
Nacional de Fútbol enhornen 
al VI Congreso de la CUTyquí Pepemente, 
efectuará paralelo a este hsj »operación 
co encuentro de los trabajadon

El campeonato se desarroi < »<>re uní 
los días 5.8.10 y 12 de 0«a Jessore. 
bre en Santiago, y contará coi B4nes indi 
participación de 8 seleccionen “toen la lu< 
provincias y ocho equf E,e constitt 
representantes de las Federa« 
nes Nacionales También 1 
llevará a efecto una competen Onies' en 
Atlética en la capital

ofcial Paqi

en las cu

Mmayor
1 »na voces

ENERGICO DESMENTIDO 
A RADIO AGRICULTURA

LOS TRABAJADORES afilia
dos al Sindicato Profesional de 
la Compañía Envasadora de 
Carnes "La Hacienda y el 
Comité de Unidad Popular de la
Industria han entregado un 
enérgico desmentido a las 
informacines tendenciosas 
propaladas por Radio Agricultu
ra el 22 del presente y que 
afectan a los trabajadores de la 
Empresa.

Ellos declaran: "que es falso y 
tendenciosa la noticia 
propalada en el sentido de que 
en nuestra compañía se 

I encuentran trabajadores 
desocupados y haciendo otros 
menesteres".

"Que en todo momento, el 
compañero Gerente Sr. Horacio 
Cuming. ha buscado solución y 
abastecimiento, con excelentes 
resultados para los sectores 
populares Que el personal que 
labora en la Compañía no son 
350 personas sino 160."

Y finalmente agregan "Que la 
actitud antipatriótica v reaccio
naria de alaunas personas de la 
Cfa, que se encuentran indi
vidualizadas, no pararán el

PEDRO SEPULVEDA. presi
dente del Centro de Alumnos 
de la Escuela de Economía de 
la Universidad de Chile.

âÿinos tai

desarrollo y el programa oei 
Supremo Gobierno, y que el 
Sindicato y el Comité de Uni
dad Popular dejan claramente 
establecida, su lealtad y respal-

K
INIdo al Compañero Gerente, en! 

actitudes que éste tome en 
desarrollo de la Cía Envasad ISHINGTON. 
de Carnes La Haoend BSERVICE)- 
Socoagro S.A.” ’ %desusol

rr«iato cei

PENSIONADOS AGRADECE! & 
A DIRECTOR DEL SSÎ S 

=”:a

Una conceptuosa nota envia
ron los pensionados del Servicio 
de Seguro Social, a su Director 
General, Galvarino Meló, con 
motivo de cumplir un año al fren
te de la Administración de 
nuestro Primer Instituto 
Previsional del país y uno de los 
mejores de América Latina

En la comunicación señalan 
"La Asociacióñ Nacional de 
Pensionados del SSS saluda a 
Galvarino Malo y le congratula

por la acertada Dirección 
previs«

'»ución fi 
^•"smentìnuestro Instituto *rnen'<

donde nunca como hoy. 6- i. 
sentido más respaldé ,, "’ver

ías ■ftI° or>gir 
benetori ' Wa da.

mponenres.
pensiones se * e>
qpenun.™-«;‘

*^90 que 
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haW L.! “"'lateral 

?’SÍble 
^>al C|.

hemos senuuu •—*
Sin lugar a dudas -«n» 

hemos sido los másbans - 
de los imponentes. V’ “ 

nuestras p------
cancelado oportuna"* 
también los reajustes °' u 
también obtuvimos en esw 
un considerable aumento 
pensiones, como tampoco 
ocurrido en años antenote^

mom 
te'a nue<

Pens«
L"ues,,a 

7 es sol

CONSTITUCION 
DE SINDICATO

En reunión celebrada el día 17 de noviembre, en 
señor Inspector del Trabajo D Manuel Díaz Muño , li 
dos de Manufacturas Interamericana S A. pm cmPLEAD^^ Ihp, 
formación del SINDICATO PROFESIONAL b|CANA S> A 1 
PARTICULARES DE MANUFACTURAS INTERAME 
cuya directiva provisoria quedó integrada P°r VAiENWitJ' f >tr„ 
personas: PRESIDENTE. D. ENEAS jaíW*10; ’ ,
SECRETARIA. SEÑORITA GLADYS .
TESORERO, D MANUEL HUMBERTO ZUN'GA da,
DIRECTORES. SEÑORA GRACIELINA 0R'E''s 
OLIVARES y D. ALFREDO HUMBERTO SILVA RUJM^ . ¿UNCTA' 

qu.

aECCIOl DE DIRECTIVA
SIDARTI-CHILÍ ,

Ante la Inspectora del Trabajo Sonia TaP18
la elección anual de la directiva del Sin IC lojolS71’
Radio, Teatro. TV. y Cine (Sidarte-Chile) para ei p 

La nueva Directiva quedó constituida como sl 
Presidente Aníbal Cortlnez Torres (Aníbal B 
Secretario: Víctor Sepúlveda Salamanca 
Tesorero: Blanca Löwe (Kika) 
Directores: Héctor Lillo y Enrique Heine. rticulo
Se hace la presente publicación de acuerdo al ®

Código del Trabajo g|

h 4)8 Oor
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LA NACION. Santiago. Jueves 25 de Nviembre de 197J ?

f|$|TA DE FIDEL CASTRO A 

llUE COMENTA “PRAVDA”
F ,,ansai ■ Nl 1,5 

P”Ísde»d'c’“'°'

borrar de la conciencia de los 
pueblos latinoamericanos el sen 
timiento de solidaridad” con Cu
ba. escribe hoy "Pravda"

Comentando la visita del Pri-

FF.AA. GARANTIZARAN
NORMALIDAD DEL ACTO

mer Ministro Cubano . Fidel Cas
tro. a Chile y sus conversaciones 
con el Presidente Salvador Allen
de, Pravda" afirma "el mismo 
hecho de que invitados oficiales 
cubanos se encuentren en Chile 
atac<5 en su base los planes im
perialistas norteamericanos de 
aislar a Cuba de los demas países 
de America Latina"

En un despacho de su enviado 
especial en Chile, cuyo texto fue 
publicado por la Agencia Tass". 
el cotidiano afirma "las entre
vistas en territorio chileno fueron 
aquellas entre pueblos libres, en

tre compañeros de lucha común 
contra el imperialismo"

La visita a Chile de la delega
ción cubana demuestra la soli
daridad entre los pueblos de 
America Latina en la lucha co
mún por la independencia y el 
progreso social", escribe en su 
despacho Vladimir Tchernychev

Castro y Allende, dice 
Pravda". invocaron repetida

mente la necesidad de desarro
llar la cooperación multiforme 
entre Chile y Cuba y de reforzar 
el frente antiimperialista de los 
Estados Latinoamericanos"

La "solidaridad de los pueblos 
latinoamericanos en la lucha 
contra el imperialismo y las fuer
zas reaccionarias" también fue 
subrayada por "Izvestia"

Dentro de cuatro años:

iHOUES HINDUES 
izaron frontera 
c0N PAQUISTAN 

frente a las unidades
^"das que ha movilizado la Su
rcad Militar paquistana.

BONN.— El Canciller de Alemania Federal. Wilty Brandt. aparece 
junto a! Ministro de Relaciones Exteriores de Paquistán. Moha 
mmad Khan

HISTERIA BELICISTA
EN PAQUISTAN

ELECTORAL EN URUGUAY

, Fueras 
' ’„ra.,
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i" b0Ymn qa frontera de
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posiciones

podrían haber resultado dañados 
en el incidente, pero desmintie
ron que hubieran sido destruidos 
o caoturados

),,UnanuM 
nc|onaria j

Los detalles de la batalla del 
domingo se dieron a conocer 
mientras circulaban informacio
nes contradictorias sobre la 
contribución de la lucha 
Paquistana en territorio de 
Paquistán Oriental
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NUEVA DELHI. 24 (PL) En 
medio de una 
histeria belicista hoy fueron 
llamados a servicio activo todos 
los oficiales regulares y de la 
reserva del Ejército eje Paquistán

El llamado fue formulado por 
radio Paquistán. captada en esta 
capital, que está transmitiendo 
música marcial, entre - ella la 
marcha "Queen Nur Aohan", 
difundida por primera vez en 
1965. durante la Guerra contra la 
India

Simultáneamente, la Televisión 
Paquistaní inició una serie de 
programas destinada a instruir a 
la población en los primeros 
auxilios, obscurecimientos y la 
construcción de refugios y 
trincheras

Según dijeron medios informa-

premeditada
belicista 
posibilitó 
linternas.

dos, el ambiente 
existente en Karachi 
que las reservas de 
pilas (baterías) y velas estén
prácticamente agotadas

Las autoridades publicamente 
exhortan a los ciudadanos a que 
caven trincheras en cualquier 
espacio disponible sin pérdida de 
tiempo

Según se conoció aquí, las 
ciudaddes 
Islamabad 
repentino 
interrumpido el Servicio Público 
de Electricidad

En Cachemira, ocuapada por 
Paquistán. las autoridades 
declararon el estado de emergen
cia y se suspendieron los 
permisos para todos los emplea 
dos públicos

de Rawalpindi 
sufrieron ayer 
apagón al

un
ser

MONTEVIDEO. 24 (UPI) — Las 
Fuerzas Armadas están preparadas para 
garantizar la normalidad del acto 
eleccionario del domingo y el absoluto 
acatamiento del resultado de la consul
ta Popular

La afirmación fue hecha por el Minis
tro de Defensa Nacional. Federico Gar
cía Capurro. reiterándose

Agregó que creía que se está 
desarrollando lo que podría
mos calificar como la tercera 
Guerra Mundial; una querrá 
distinta, con armas que no son 
las utilizadas comunmente y en 
esta guerra se procura hacer 
de nuestro país, la plataforma 
para destruir los régimenes 
democráticos de toda América

Al referirse al "Frente 
Amplio integrado por Socialis
tas. Comunistas. Democrátas 
Cristianos: y otros grupos 
separados de los Partidos Tra
dicionales. afirmó que "esta 
manchado de infiltración 
extranjera”

Hizo notar García Capurro 
que esta imputación nadie po
drá hacerla a los demas Parti
dos "Esto es/tan evidente", aco
tó. "que no es necesario buscar 
pruebas

anteriores

manifestaciones en igual sentido, que 
fueron ratificadas por el Presidente de 
la República. Jorge Pacheco Areco, en 
su mensaje del lunes.

Hablando anoche con los periodistas 
en la Casa de Gobierno, el Ministro 
destacó la firme determinación del 
Gobierno de asegurar la libre expre
sión de la voluntad popular

En su carácter de Ministro de 
Defensa. reiteró después 
afirmaciones ratificadas por el 
Presidente Jorge Pacheco 
Areco. de que el Gobierno 
garantiza la normalidad del acto 
eleccionario y. que el poder será 
entregado, el primero de marzo 
de 1972. al .CandidatoTriunfan

Expresó que las Fuerzas Arma 
das están preparadas para garan
tizar la normalidad del acto 
electoral, poniendo para ello 
todos los medios del poder 
Público destinados a defender 
el orden al servicio de la trascen
dente instancia democrática

Con relación a las informa
ciones sobre los resultados* del 
escrutinio, se despejó una duda 
motivada por la redacción de 
un decreto, dictado hace va-

nos días por el Ejecutivo, qué ha
cia suponer cierto tipo de censu
ra para las informaciones

Lo« Ministerios del Interior y 
de Defensa Nacional aclararon 
que las estaciones de Radio y 
Televisión deberán obligatoria
mente transmitir las cifras 
proporcionadas por el Minis
terio del Interior, pero cuando 
difundan datos no oficiales, 
deberán aclarar el carácter de 
lo? mismos

En los Comicios Generales del 
Domingo, se renovarán todos 
los Poderes del Estado y de los 
19 Municipios del país Se elegirá 
Presidente y Vicepresidente de 
la República. 99 Diputados y 30 
Senadores, así como Intenden
te Municipal y Juntas 
Departamentales Cuerpos 
Deliberativos de los Municipios).
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MOSCU,24 (UPI)— El Primer 
Ministro. Alexei N Kosygin 
proclamó hoy que la Unión 
Soviética superaría dentro de 
cuatro años el poderío económi
co actual de los Estados Unidos

La producción agrícola e 
industrial de la Unión Soviética 
sobrepasará el nivel actual de 
lade los Estados Unidos para 
fines de 1975". dijo en su infor
me sobre el plan quinquenal ruso

Kosysin formuló su declaración 
ante el Soviet Supremo 
(Parlamento), durante una sesión 
que contó con la presencia del 
Secretario de Comercio de los 
Estados Unidos. Maurice H 
Stans quien efectúa una gira 
comercial por este país

Quizás por esa presencia, el 
Primer Ministro consagró una 
atención sorprendente a los Esta
dos Unidos, subrayando que 
atraviesan una crisis económica, 
razón por la cual gravaron a sus 
asociados capitalistas, con cuo
tas de importación y dólares 
depreciados ¿

UNION SOVIETICA SUPERARA 
PODERIO ECONOMICO DE EE.UU 

= 1 Primar lá —    «:_• .   E

CHOQUES ESTUDIANTILES EN
UNIVERSIDADES COLOMBIANAS

Hacienda. Vasily F Garbuzov. 
predijieron un crecimiento gene
ral en todos los sectores de la

importancia a la defensa, proba
blemente a tono con la actual 
ofensiva de paz" desatada porel

Kremlin
El presupuesto de Garbuzov, 

incluye 
17 900 
(19.800 millones de dólares) 
para la defensa, exactamente la 
misma que el año anterior, 
representando un porcentaje 
decreciente dado que el presu
puesto nacional totaliza 173 500 
millones de rublos (192 500 
millones de dólares) y el del año 
pasado fue de un monto de 
160 600 millones de rublos 
(178 200 millones de dólares)

una asignación de 
millones de rublos

„ atoras después
Campeoni

il en horenq
la CUTyqut witemente. se trata de la 
a este hstffuç

s trabajado« 
se désarroi <
12 de Dito 'deJessore. señalando que 
contada» indios habían sido 
selecciorosi “»sen la lucha

>cho eqdj •* constituye una de las 
las Federa
También

ia competst °«s. emprendió

■ operación descrita por la 
oficial Paquistaní cuando 

sobre una batalla en el

enlaa cuales la India,

una
«mayor
1 tortavoces reconocieron
Sgws tanques indi os

3 erante, en 
e tome en

norteamericano, pero 
a Washington, 

observando 
barreras para

Kosygin expresó su esperanza 
de que pudiera intensificarse el 
comercio 
censuró 
embargo,
levantaron 
mantenerlo a un nivel inferior

"Corresponde a los Estados 
Unidos abandonar sus esfuerzos 
para discriminar a la Unión 
Soviética en las esferas del 
comercio, el crédito y la navega
ción". precisó

Stans declinó

occidentales.
señalaron que las cifras anuncia
das para la defensa tienen una 
importancia relativa, consideran
do que muchas asignaciones 
militares se ocultan tras los fon 
dos destinados 3 ¡a ciéñcia la 

educación y la industria
PLAN QUINQUENAL

MOSCU. (ANSA)— Refiriéndo
se luego al sector de la construc
ción, Kosygin dijo que en el curso 
del quinquenio próximo se 
construirán 580 millones de me
tros cuadrados, contra una

sin embargo.

superficie de entre 565 y 57 5 
millones de metros cuadrados 
prevista en el plan quinquenal 
,terminado el 31 de diciembre de 
1970

El Premier trató luego el 
problema de los precios al poner 
menor, afirmando que serán 
estables durante todo el 
quinquenio y agregó que en 
algunos sectores experimenta
rán disminuciones

El Jefe del Gobierno soviético 
afirmó más adelante que este 
año los objetivos del plan serán 
alcanzados, en términos genera
les y subrayó que en el curso del 
próximo año se observarán "rit
mos de desarrollo prioritarios" 
para la producción de muchos 
•bienes de consumo

Ocupándose luego de las rela
ciones económicas entre la 
URSS y los países occidentales. 
Kosygin. reiteró que las mismas 
deben desarrollarse sobre Una 
base de igualdad y según el 
principio "de la ventaja 
recíproca"

La Unión Soviética, declaró el 
Premier, "está dispuesta a seguir 
desarrollando sus relaciones 
económicas y comerciales con 
Francia. Finlandia. Alemania 
Federal, Italia. Canadá, Japón. 
Suecia, Noruega. Dinamarca y 
los otros países capitalistas desa
rrollados"

CAIRO— £/ Presidente de Egipto. Anwar Sadat. durante la 
reunión con los representantes de cuatro países africanos, que 
han venido a esta capital a impulsar una gestión para lograr la 
paz en el Medio Oriente

REACCION ISRAELI 
FRENTE A LAS 
AMENAZAS EGIPCIAS

Ministro
Kosygin

comentar las 
del Primer

NIXON Y POMPIDOU 
SE ENTREVISTARAN

el Ministro de

PARIS, 24 (PL) El Presidente 
Richard Nixon manifestó su 
deseo de examinar la situación

IBISPOS NORTEAMERICANOS 
MITRA GUERRA DE VIETNAM

internacional con su colega de 
Francia. Georges Pompidou. 
antes de sus anunciadas visitas a 
Moscú y Pekin, 
comunicado sobre

JERUSALEN. 24 (UPI)— 
Una nueva explosión bélica en el 
Medio Oriente podría deberse a 
la combinación de la indiferencia 
egipcia e internacional, declaró 
anoche ante el Parlamento (Kne- 
sset) el Ministro de Relaciones 
Exteriores Abba Eban

Fue la expresión más 
completa de la reacción oficial, 
frente a las amenazas de reanu
dar las hostilidades junto al Canal 
de Suez hechas recientemente 
por el Presidente de Egipto An- 
war Sadat

expresa el 
el próximo'

BOGOTA . 24 (UPI) Nuevos 
choques estudiantiles se 
presentaron en dos Universi
dades del país y enturbiaron la 
progresiva calma que reinaba en- 
los últimos días en .los claustros 
académicos

mantener o levantar un paro
iniciadp el miércoles pasado 

No se informó de heridos o
lesionados

:ia Envasa* Bungton, 24 (INTER
' ‘SERVICE^

10 * sus obispos, pidien-.
2“'«° cese de la guerra

la iglesia católica 
0105Unidos rompió estos, 
"toro mutismo frente al

asiático, .un
A. e relieve diferencias 
1?en,re la alta jerarquía

la destrucción de vidas humanas 
y de valores morales que ésta

Como consecuencia de 
enfrentamientos entre estudian
tes y policías en el Hospital 
Universitario de Santa Clara, en 
la ciudad de Cartagena fue herido 
un alumno y quedaron tres 
agentes del orden lesionados

El incidente ocurrió cuando las 
fuerzas del orden trataban de 
impedir un mitin de los alumnos 
de la Universidad de Cartagena 
que no había sido autorizado por 
las autoridades

La actividad académica habla 
entrado en los últimos dias en 
una etapa de recuperación, a raíz 
de acuerdos entre estudiantes y 
directivas de las dos principales 
Universidades del país, la 
Nacional de Bogotá, y la de 
Antioquia, de Medellin, a fin de 
crear nuevos sistemas de 
Gobierno para los claustros con 
participación de todos los 
estamentos

La Universidad Nacional realizó 
en los últimos días unas eleccio
nes que crearon un gobierno 
provisional, en reemplazo del 
anterior Consejo Superior 
Universitario

mientras sus 
del Hospital 
Santa Clara

La de Antioquia, hará lo propio en 
los próximos días

De otra parte, la Universidad 
NacióWáimámplió el calendario de 
estudios del segundo semestre 
de este afto. prolongando hasta el 
cinco de febrero próximo, para 
recuperar los meses perdidos por 
la paralización del claustro

Las directivas de la Universi
dad expulsaron a 28 estudiantes 
de Medicina, 
compañeros 
Universitario
iniciaban un paro indefinido

En Tunja capital deí Departa 
mentó Central de Bocaya. se 
registraron 
estudiantes
derechistas, que pugnaban poi

indiferencia egipcia e internacio
nal fue, y posiblemente lo sea 
nuevamente, la receta para una 
posible explosión"*

"La destrucción de millones 
de seres humanos es. a los ojos 
de Sadat, el mal menor al compa
rárselo con lg atroz alternativa 
—entrar en negociaciones con 
Israel

Millones de egipcios deben 
morir para que el señor Sadat no 
tenga que emprender negocia
ciones con el Estado de Israel, 
que no aspira a otra cosa que a la 
paz y la seguridad con fronteras 
convenidas y defendibles

"El mundo puede preguntar
se con toda razón cual es el pro
pósito que el Presidente de Egip
to desea alcanzar mediante la 
guerra en un momento en que los 
frutos de la paz están a su alcan
ce sí sólo estimara conveniente 
entrar en negociaciones", decla
ró Eban Agregó que si Sadat qui
siese. podría reabrir el Canal sin 
necesidad de guerra, restaurar 
las ciudades que están sobre la. 
vía de agua y "negociar con Israel 
una paz que contemple un acuer
do sobre el retiro de las fuerzas 
militares a fronteras seguras y 
reconocidas, sin que haya gue
rra"

choques entre 
izquierdistas y

ASESOR DE NIXON 
TERMINO SU MISION 
EN AMERICA LATINA

CIUDAD DE MEXICO, 24 
(PL)t— El enviado especial de la 
Casa Blanca. Roben H Finch, re
tornará hoy a Washington, donde 
informará al Presidente Richard 
Nixon acerca de su gira por seis 
países de América Latina

Perú. Ecuador. Argentina. Bra
sil. Honduras y finalmente Méxi
co. fueron las naciones que visitó 
acompañado de Charles Meyer 
Subsecretario de Estado para 
Asuntos Hemisféricos y de otros 
altos funcionarios norteamerica
nos

Finch se entrevistó anoche con 
el Presidente Luis Echeverría

Anteriormente lo hizo también 
con el Canciller Emilio Rabasa. 
quien, poco antes de iniciar las 
conversaciones, dijo que el 
Consejero Presidencial norte
americano ayudaría A despejar 
muchas incógnitas que flotan en 
el ambiente"

Finch, por su parte, recordó el 
"Historial de Amistad" entre 
Estados Unidos y México y se 
refirió a la extensión fronteriza de 
ambos países pero sin aludir al 
territorio original mexicano, 
cercenado en vanas ocasiones 
por el gobierno de Washington

A su llegada aquí, el represen
tante de la Casa Blanca afirmó 
que vine escuchar" no a nego
ciar". aunque dejó entrever que 
de su reporte depende el futuro 
trato arancelario" de. Estados 
Unidos a Latinoamérica

En Argentina, reconoció que el 
impuesto del diez por ciento a las 
importaciones, decretado por el 
Presidente Nixon. es perjudicial 
para América Latina"

Finch, negó, por otro lado, que 
exista una confrontación entre su 
país y las Naciones Hemisféricas 
y dijo

americanos que hayan sido afee 
fados por esa medidaHago esto a fin de salvar la 

paz del creciente peligro que la 
aguarda", dijo Eban, afirmando 
que Israel puede defenderse por 
si sólo en caso de otro conflicto 
armado

Señaló Eban que cuando Sa
dat se declaró dispuesto a sacrifi
car las vidas de tres millones de 
hombres sus palabras "horada
ron los oídos y conmovieron los 
corazones de todos los que aman 
la paz"

"Si esta conducta no sirve 
como motivo de impugna
ción la comunidad internacio
nal deberá compartir una onero
sa responsabilidad", añadió el 
Ministro "Esta combinación de

Subrayó finalmente que 
protegeremos siempre a. los 

intereses estadounidenses en el 
extranjero" y aclaró que su go
bierno está dispuesto a dialogar 
con los países latinoamericanos 
que busquen nacionalizar, pero 
siempre pagando las propiedades 
norteamericanas"

Nixon y Pompidou se 
entrevistarán en las azores los 
días 13 y 14 de diciembre del 
presente año. sa informó esta 
tarde oficialmente

El comunicado de la presi
dencia de la República añade que 
Pompidou aceptó reunirse con el 
Presidente de Estados Unidos en 
la fecha y lugar señalados para 
discutir problemas internaciona
les actuales y las relaciones 
franco-norteamericanos

episcopado contenía una frase 
—cuya intercalación fue achaca
da después del error de un meca
nógrafo— declarando que no te
nia justificación seguir intervi
niendo en la guerra

La resolución original, más tar
de atemperada, originó una agu
da discusión, y uno de sus adver
sarios. el reverendo Edmundo F 
Me Caffrey. la calificó de "un su
til ataque contra nuestro presi
dente. que dañará el desarrollo 
de las conversaciones de paz 
Pidió su total rechazo

En la misma tesitura, el 
arzobispo de St Louis, cardenal 
John Carberry. alertó que la 
resolución dejaría Vietnam del 
Sur a merced de los comunistas

Pero el arzobispo de Baltimore, 
cardenal Lawrence Shehn. sostu
vo que seria "desastroso" levan
tar la reunión no emitiendo esta 
declaración, cuando han pasado 
10 años de una guerra no decla
rada que ha ocasionado ingentes 
pérdidas de vidas, e ignorando el 
hecho de que la juventud 
norteamericana sufre problemas- 
de conciencia por esta razón

Entretanto, el diario "Excelsior" 
de México calificó la misión 
norteamericana, que encabeza 
Finch, como "un acto de di
plomacia que no tendrá resulta
dos efectivos de ninguna clase"

De esto dedujo el obispo auxi
liar de Detroit. Thomas J Gum- 
bleton, que eh-conflicto de Indo
china ya no satisface los requisi
tos que. para un católico, debe 
cumplir una guerra para ser justa, 
a saber que. genere más bien que 
mal

Cualquiera que apoye esta 
disposición católica puede 
excluirse de esta guerra", agregó, 
pero esta conclusión no fue 
aceptada por el .arzobispo de 
Nueva Orleans. Philip M Han- 
nan

La pasividad de la iglesia ca
tólica norteamericana ante el 
conflicto bélico contrastó, a tra
vés de los años, con las continuas 
demandas protestantes porel ce
se de la guerra 6 años atrás el 
Consejo Nacional de iglesias no 
hallaba razones para continuar la 
guerra, mientras que hace tres 
meses los obispos católicos se 
preguntaban aún si podía consi
derarse la justa

La iniciativa aprobada por el
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ROMA (INTER PRESS SERVICE) — Ha estallado 
en el seno del Gobierno italiana un nuevo escán
dalo. otro caso de oorrupción: el Escándalo de los 
tanques , como pasará a la historia Procesado 
(aunque hasta hace pocos días solamente acusado) 
por el "Affaire de los tanques . es el ingeniero 
Giorgio Valerio. 67 años, milanés. especialista en 
Hidráulica ex presidente de la Edison y 
sucesivamente presidente de la Montedison 
1969, ahora consejero de Administración y 
acusado de los siguientes delitos: Fraude en la 
provisión de suministros, falseamiento de 
balances y distribución ilegal de bienes, fraude 
agravado y continuo en perjuicio del Estado, 
corrupción agravada Valerio sin embargo, no es el 
único acusado y quizás, ni siquiera el principal 
en este negociado, aunque si "el más importante"

momento que existían compromisos rhuy preci
sos con Estados Unidos, que eran los proveedores 
(la magistratura está investigando en tal sentido) 
decidieron ofrecer al Gobierno de Karachi. otros 
tantos radio-trasmisores Tercer delito venta sin 
permiso de material bélico.
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El Comité de la Alianza para el 
Progreso (CIAP) ha llamado la 
atención repetidamente sobre el 
agobiador problema

En los mencionados medios, 
sin embargo, no se oculta que es 
difícil, por no decir imposible, que 
el grupo de los 77 (ahora 95) 
países en desarrolló pueda 
presentar un frente unido En la 
reunión de Santiago sobre la 
deuda externa

Esos círculos basan el augurio 
en que en la "Reunión de los 77" 
en Lima, a principios de mes, hu
bo un claro distanciamiento entre 
los países africanos y la América 
Latina en varios puntos básicos

Aclaran que la reunión de Lima 
acentuó las serias diferencias 
entre esos dos bloques de países, 
surgida desde la fundación de la 
UNCTADen 1964

El objetivo fundamental de los 
préstamos externos es movilizar 
los recursos nacionales en favor 
del desarrollo . pero cada vez 
asumen un papel más prominen
te en América Latina al punto 
que no puede prescindir de ellos

En Lima se trato que los países 
industrializados contrajeran un 
compromiso firme sobre el volu 
men de los prestamos y se 
disminuyeran los términos e inte; 
reses de la ayuda bilateral No 
obstante nada en concreto se lo
gró

Los mencionados medios 
expusieron que la crisis moneta
ria de Estados Unidos es un fac
tor negativo para lograr mejores 
condiciones en la ayuda bilateral. 
Además, la situación política 
entre ambas regiones se presenta 
algo recelosa

Todo comenzó en 1964. cuando Aldo Scialotti. 
de 50 años, ex camillero en un hospital de Roma, 
convertido después en comerciante de artefác 
tos para el hogar y más tarde dueño de una firma de 
componentes eléctricos y de aparatos radiotrasmi- 
sores. ganó una licitación por 9 millones de dóla
res. convocada por el Ministerio de Defensa, para 
la provisión de 1.200 radiotrasmisoras y recep
toras Angre. a montar sobre los tanques M-47 
vendidos por los norteamericanos a Italia En el 
negocio participó el entonces administrador 
delegado de la Edison. Giorgio Valerio y de este 
contacto, nació el primero de los delitos ahora 
comprobados por el juez instructor fraude 
agravado en perjuicio del estado. El ingeniero 
Valerio y Scialotti en efecto, en lugar de construir, 
con licencia norteamericana, los 1 200 recepto
res transmisores, prefirieron adquirir aparatos 
similares, descartados por la tropa norteamen 
cana acantonadas en Alemania, readaptándolas y 
acondicionándolas al ejercito italiano ganándose 
vanos millones de dólares

Naturalmente, para que el Ministerio de Defen 
sa. acepte los radiotransmisores, en las condicio
nes en que estafan, era necesario corromper a 
uno o más funcionarios del Ministerio, lo que no 
fue difícil de conseguir De ahí el segundo delito 
corrupción Pero no podían dejar de darse otros 
frutos informados de que un centenar de tanques 
M 47, habían sido vendidos por Italia a Pakistán, 
no se sabe a través de cuales caminos, desde el

Naturalmente tanto Valerio, como Scialotti. 
como todos los que integran este clan se defien
den de las acusaciones Sostienen que las radios 
compradas en los Estados Unidos no eran apara 
tos usados La elección había sido realizada por las 
mismas autoridades militares y los proveedores 
debían dar lo que se les había pedido Ese modeló 
de radio ya no la usaba más el ejército norteameri
cano y por eso había sido declarado "Surplus". lo 
que no significa de ninguna manera, usado

"Pero se trataba de residuos bélicos, de hierros 
viejos, aparatos reacondicionados y consignados 
como nuevos" de ninguna manera, responden 
Valerio y Scialotti "En primer lugar no se trata de 
aparatos, sino de partes Las válvulas de una radio 
no constituyen una radio Estas partes, que pertene
cen a aparatos incluidos en el "Surplus eran 
absolutamente nuevas, como lo eran todos los 
aparatos "Surplus "Surplus quiere decir "no utili
zado más por el ejercito norteamericano" y de 
ninguna manera material usado y viejo" Un jue-, 
go de palabras con el cual quieren sacarse de enci
ma una acusación de proporciones

ATENTADOS
TERRORISTAS
EN ARGENTINA

Las radios consignadas al ejército, fueron cons
truidas por Scialotti y sus proveedores, utilizando 
•os componentes norteamericanos en la medida 
establecida por el contrario. Tal proporción por 
otra parte, fue comprobada exacta, incluso por una 
investigación realizada por las autoridades mili
tares después de una interpelación perlamen- 
tana Asi, al menos, dicen Valerio y Scialotti.

Ahora, de todas maneras, la última palabra 
pertenece a la Magistratura, la que tiene la ingra
ta tarea de establecer, ya no si se ha tratado de un 
delito (lo que ha sido comprobado) sino cuanta 
gente se movió en tomo a Valerio y a cuanto ha 
alcanzado la estafa cometida contra las fuerzas 
Armadas, mientras tanto se les ha retirado el 
pasaporte a Valerio y a otros y quizás, tal vez antes 
o después, esta historia culminará con algún 
arresto clamoroso Italia por lo demás, está habí 
tuada a escándalos del género

No veo una confrontación, si
no más bien —citando las pala
bras del Presidente Nixon— una 
sociedad que va hacia la madurez 
en la cual cada nación asume la 
responsabilidad primordial de su 
propio desenvolvimiento

En cuanto a su viaje subrayó 
que copilará los informes que le 
darán los peritos que le acompa
ñan. según sus compromisos con 
el gobierno norteamencano

Charles Meyer, por su parte, en 
una alusión directa a la situación 
planteada en Chile por el Gobier 
no del Presidente Salvador Allen
de de no indemnizar a las empre
sas cupríferas expropiadas que 
habían remitido ganancias ilega
les al extranjero defraudando al 
fisco, dijo que el gobierno de Ni
xon "no abandonará, de ninguna 
manera, a los empresarios norte

BUENOS AIRES. 24 (ANSA) 
Una bomba estalló esta 
madrugada frente al domicilio de 
un agregado de la Embajada de 
Estados Unidos. Michael Me 
Gmms El artefacto no causó 
víctima y sólo hubo daños leves 
en la puerta del garage del 
diplomático, situada en la vecina 
localidad de San Isidro

Otra bomba hizo explosión 
también de madrugada frente a 
la casa del Señor Rodolfo 
Mathys. socio del Hindú Club 
provocando el estallido y algu- 
nqs destrozos pero no victimas 
Otros miembros de esa institu
ción deportiva han sufrido 
recientemente atentados simi
lares por parte de un grupo 
extremista que reclama del 
Hindú Club la suma de ciento 
veinte millones de pesos (unos 
250 mil dólares) para poner fin a 
esa campaña mtimidatona
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CON AYUDA DE LA COMUNIDAD 
ILUMINARAN TODA LA CAPITAL

Un plan destinado a dar iluminación adecuada a todas las 
calles de Santiago, contando para ello con la colaboración 
de la comunidad y otro programa cuya finalidad es normalizar 
las instalaciones domiciliarias para evitar los "hurtos" de 
energía, dieron a conocer ayer los ejecutivos de CHILEC- 
TRA

Dentro del marco colonial de la casa que construyera el 
Gobernador Manso de Velasco—que en realidad da para una cróni
ca aparte— fueron detallados estos planes que, de haber esta
do vivo, habrían llenado de orgullo &'■ citado gobernante* espa

ñol
Hernán Kappés.' Gerente General de CHILECTRA. abrió los 

fuegos de esta reunión cpe.' los periodistas, señalando el papel 
que jugaba esa empre*xs y su afán de incorporarse a la comuni
dad. cediendo lun/jo la palabra al Gerente Comercial. Oscar 
Escudero. quie^><íiformo sobre el plan de iluminación de Santia
go ✓

><NO PARA TODOS Y

"Existe consenso en la comuni
dad —dijo Escudero— que el 
alumbrado público actual es in
suficiente y esto ha sido una 
constante preocupación de los 
ejecutivos de CHILECTRA Hay 
muchas peticiones de mejora 
miento del alumbrado público, en 
las comunas, muchas calles aún 
están iluminadas con ampolletas 
incandescentes. CHILECTRA ha 
estudiado el problema y ha dise
ñado normas para un alumbrado 
mínimo

"El problema, agregó- es el que 
se refiere al financiamiento. ya 
que ni CHILECTRA ni las Muni 
cipalidades han logrado los fon
dos para poder realizar esta obra 
que se puede estimar 
gigantesca"

Luego dio a conocer el plan de

HERNAN KAPPES. Gerente General de CHILECTRA. 
informa sobre los planes que tiene ese servicio para 
mejorar el alumbrado público en Santiago. Junto a él 
aparecen Edison Román. Oscar Escudero y otros 
ejecutivos de la empresa

COLEGIO DE PERIODISTAS 
A "LA SEGUNDA”ACLARA

Señor
Director de La Segunda
Presente

Señor Director
Por segunda vez, en pocos 

días,debo dirigirme a su diario 
para aclarar sus informaciones 
Esta vez tengo que referirme a la 
que ayer llevaba por titulo 
"Fracasó reunión del Colegio de 
Penodistas . publicada en la 
página cuatro

En ella se dice
1- La sesión habia sido 
convocada por los representantes 
de la UP en el Colegio para 
conocer y aprobar diversas 
solicitudes de postulantes a ser 
miembros de la orden con el 
objeto de que puedan sufragaren

destinadas a renovar los Colegios 
Nacional y Regional
2 - El Consejero Ernesto 
Escudero procedió a firmar Y 
aprobar sólo aquellas solicitudes 
de egresados de las Escuelas de 
Periodismo con titulo universita
rio

Señores de la Segunda, una 
vez más Uds usan la libertad de 
prensa no para decir la verdad no 
para informar a la opinión pú- 

inconfesables
La verdad de la situación a que 

Uds se refieren es la siguiente
En la sesión del viernes 19 del 

presente, con el acuerdo de todos 
los consejeros asistentes 
Roberto Alvarez. Alberto 
Hermosilla, Humberto Candía. 
Ernesto Escudem y quien 
suscribe esta nota- se acordó 
realizar una sesión extraordinaria 
el martes 23. a las 9 horas, para 
resolver (estudiar, anal zar. 
aprobar o rechazar, según el 
caso), una sene de solicitudes 
pendientes 
iniciativa de la UP y. aunque asi 
hubiera sidc, ella habría 
contado, como queda dicho, coi. 
el apoyo de los consejeros que 
militan en otras tiendas

Pero la afirmación de Uds es 
más grave aún. Dicen que la 
sesión de esta mañana tenia por 
objeto aprobar las solicitudes de 
estos nuevos periodistas para 
que pudieran votar en las eleccio-

No fue esta uiá

Una Conferencia sobre "El 
Regionalismo, internacionalismo 
y nacionalismo en América 
Latina" dictará mañana el profe
sor y economista Felipe Herrera 
en el Salón de Honor de la 
Universidad Católica de Chile

El destacado economista, 
abogado y profesor universitario 
fue invitado por el Rector 
Fernando Castillo Velasco para 
dar esta conferencia que será un 
anticipo a la celebración de la 
Tercera Conferencia de la 
UNCTAD que tendrá lugar en 
abril próximo en Santiago Felipe 
Herrera es,además, presidente de 
la Comisión Chilena para la 
UNCTAD III

En su charla—que se realizará 
a las 19 horas Felipe Herrera 

mejoramiento que contempla el 
reemplazo de las lámparas de 
filamento, existentes en calles 
con calzadas inferiores, a nueve 
metros de ancho, por larñparas 
de vapor de mercurio de 125 w ; 
reemplazar las lámparas de fila 
mentó existentes con calzadas 
de ancho que van entre los 9 y 
12 metros, por luminarias con 
lámparas de vapor de mercurio 
de 2 50 w. y reemplazar las 
lámparas de filamento existen
tes. con calzadas de ancho entre 
los 12 y 15 metros, por lámparas 
dp vapor de sodio 250 w alta 
presión

De esta manera el plan consul
ta la eliminación de unas 
81 000 lámparas ae filamento y 
su reemplazo.por 58 000 umda- 
desde 125w 15000 unidades 
de 250 w de vapor de mercu
rio y 8 000 unidades con lámpa
ras de vapor de sodio de alta pre

nes de los dias 6. 7 y 8 de 
diciembre próximo

Nada más falso, arbitrario y 
mal intencionado

Uds deben saber -señores de 
la Segunda- que sólo tienen 
derecho a participar, a votar, en 
esa elección los periodistas 
colegiados con 90 días de 
anticipación a ese comicio y 
siempre que estén al día en el 
pago de sus cuotas

Asi lo expresa textualmente el 
artículo 64 del Reglamento de 
la Ley Orgánica del Colegio de 
Periodistas Dice

"Tendrán derecho a voto en las 
elecciones sólo los periodistas, 
siempre que hayan sido inscritos 
en el Registro Regional por 
primera vez, como tales con 90 
días de anterioridad, a lo menos, 
a la fecha de la iniciación de las 
elecciones y no adeuden cuotas 
extraordinarias niordmarias hasta 
la correspondiente al mes de 
noviembre del año respectivo

Está claro, entonces, señores 
de La Segunda, que los 
periodistas que se colegien en 
estos días, ayer, hoy y mañana, 
no pueden votar en las elecciones 
próximas ¿Por qué Uds nos 
suponen maniobras arteras cómo 
la que se insinúa en esta 
información?

No son esas nuestras tác.icas 
ni nuestro métodos Luchamos a 
la luz del día, frente al gremio, de 
cara a las masas No necesitamos 
usar de recursos tan deleznables 
como los utilizados por Uds para 

desprestigiar a nuestro enemigos
Es más.para la elección de los 

día. 6, 7 y 8 de diciembre tienen 
derecho a voto los periodistas 
inscritos en el Registro Regional 
hasta el número 1 568. 
correspondiente a la sesión del 
Consejo del 10 de agosto de 
1971

Los comunistas, señores de La 
Segunda, no ocultamos nuestras 
posiciones ni nuestras actitudes 
El gremio conoce bien nuestra 
forma de actuar, por eso nos 
apoya

En estos momentos existen en 
el Consejo Regional -y la lista 
será publicada en los diarios para 
que si alguien tiene objeciones

FELIPE HERRERA 
DISERTA 

MAÑANA EN 
LA CATOLICA

abordara los problemas del 
nacionalismo y la integración 
regional, ya que se piensa que el 
crecimiento marcado del 
nacionalismo en América Latina 
perjudica el desarrollo de los 
contactos multinacionales, y que 
es necesario establecer contac
tos regionales a partir del 
nacionalismo, como es el caso 
del Pacto Andino Se plantea que 

sión de 250 w. todo lo cual 
cuesta, considerando materiales, 
equipos y mano de obra la suma 
de 104 millones de escudos

Escudero informó que en 
conjunto con las Municipalida
des. especialmente la de Santia
go. CHILECTRA estudió el 
problema del financiamiento de 
esta indispensable obra, llegán
dose a la conclusión que sólo con 
el aporte de la comunidad se po
drá llevar a cabo

"La contribución —dijo— seria 
módica y las.Municipalidades en 
estos momentos están en con
tacto con las juntas de vecinos, a 
fin de lograr su colaboración. 
Ahora bien, de acuerdo a este 
plan, las comunas más pros pe 
ras. con esa colaboración 
voluntaria, ayudarían a aquellas 
que cuentan con menos recursos. 
Hasta el momento todo señala 
que la iniciativa es factible de 
llevar a Cabo, ya que todos los di
rectivos de las juntas vecinales se 
han mostrado entusiasmados 
con ella y han ofrecido su 
colaboración. Nosotros, tan pron
to como tengamos la total 
aprobación de la comunidad, 
conseguiremos algunos présta 
mos para iniciar los trabajos 
Cabe agregar que esta idea está 
siendo mirada con gran interés 
por otras empresas eléctricas, 
por lo que de resultar en Santia 
go. pronto tendría imitadores en 
provincias".

pueda hacerlas-^O solicitudes de 

colegiación, autorización, etc De 
estas, siete corresponden a 
titulados universitarios. 12 a 
personas que han cumplido ya 
dos años de imposiciones y que 
invocan e1 art 20 para colegiarse. 
6 que piden prórroga de sus 
autorizaciones. 12 alumnos de 
periodismo que piden autoriza
ción para hacer la práctica y 25 
que invocan el art 24, piden 
autorización para ejercer el 
periodismo

En relación al punto dos'y sin 
perjuicio de lo que pueda aclarar 
el propio colega Escudero, debo 
decirle que contrariamente a lo 
que afirma La Segunda, el no 
firmó ni aprobó las solicitudes de 
los egresados de las Escuelas de 
Periodismo No tiene atribucio
nes para ello Esta función está 
radicada exclusivamente en el 
Conseje

Uds , señores de La Segunda, 
tocan, además,el problema del 
Art 24

Los comunistas hemos estado 
siempre de acuerdo en la elimina
ción del art 24 Asi lo hemos

Congresos Nacionales del 
gremio en Viña del Mar y Arica, 
en las asambleas de la Orden y 
ante los estudiantes de periodis
mo Pero nuestra posición no 
sólo se limita a eliminar esta 
disposición y que no es obra 
nuestra,sino de cuya existencia 
bien podrían preguntarle Uds al 
director de "El Mercurio", señor 
Rene Silva Espejo Creemos que 
paralelamente con ello,debe irse 
a la democratización de las 
Escuelas de Periodismo para 
posibilitar que los trabajadores y 
los hijos de éstos puedan 
alcanzar esta profesión

den 
lo

Comprèndo que mi carta es 
más larga que el párrafo publica
do por Uds pero, a veces, 
la verdad suele tener más 
extensión que la mentira

Esperando que Uds c
publicación a esta carta, 
saluda

Felidor Contreras Muñoz 
Tesorero del Consejo Regional

Santiago-Maule
Del Colegio de Periodistas 

hay que establecer limites econó
micos y técnicos regionales 
salvaguardando las particulari
dades e ideologías de cada país

Felipe Herrera abarcará 
también los problemas de 
América Latina y las relaciones 
Económicas Internacionales; el 
financiamiento entre Estados 
Unidos y América Latina y entre 
Europa y este continente; los 
aspectos políticos y económicos 
de la integración regional; y las 
actuales tendencias del desa 
rrollo en Latinoamérica

Todos estos problemas, serán 
tratados, también, en las sesio
nes de trabajo de la UNCTAD III, 
donde se plantearán los proble
mas del i'ercer Mundo en gene
ral frente ai mundo desarrollado

CUOTAS MODICAS

Oscar Escudero agregó que la 
contribución de la comunidad se 
rá mínima El plan consulta una 
tabla de los valores a pagar, que 
han sido encontrados bajísimos 
por los dirigerítes de pobladores. 
Estos valores son E° 3 mensua
les. para los clientes que consu
man hasta 70 kwh al mes; E° 10 
mensuales para los que consu
man más de 70 kwh al mes; en el 
caso de los clientes comerciales 
e industriales, los valores son de 
E° 10 mensuales para los que 
consumen hasta 100 kwh men
suales y E° 25 mensuales para 
los que consuman más de 100 
kwh Para otros consumidores se 
consulta un aporte de E° 25 
mensuales Se calcula que con el 
número actual de consumidores, 
en 30 meses de aporte voluntario 
se lograría un ingreso de 149 
millones de escudos

De este total, el 70 por ciento 
se destinará al programa de me
joramiento de alumbrado público 
y constituirá un fondo común 
para ejecutar el Plan preparado 
porCHILECTRA El 30 por ciento 
restante, recaudado en cada 
comuna, se pondrá a disposición 
de las Municipalidades respecti
vas para otros mejoramientos en 
instalaciones de alumbrado 
público no incluidos en el plan, 
como paseos, por ejemplo

Ahora sólo queda esperar el 
pronunciamiento de la comuni
dad. que se espera sea favorable, 
para que en Santiago no quede 
un solo rincón a obscuras

LOS "HURTOS" DE CORRIENTE

Por su parte. Edison Román, 
otro ejecutivo de CHILECTRA. 
señaló otro problema que encara 
la empresares el de los "hurtos" 
de corriente, los que además de 
afectar a toda la comunidad, mu
chas veces producen desgracias 
como incendios y aún la muerte 
de algunas personas, que hacen 
instalaciones muy sui géneris

Señaló que hay dos clases de 
clientes que hurtan corriente 
Aquel que pese a contar con me
dios económicos hace algunos 
"arreglos" en las1 instalaciones 
para no pagar el total del consu
mo y el poblador modesto, que 
por no tener los dineros necesa
rios roba energía

"En el primero de los casos 
nombrados —-dijo Román— CHI- 
LECTRA denuncia al infractor a 
la justicia, para que esta lo san
cione. pero en la segunda situa
ción, se hace una labor de pro
moción para ayudar al poblador a 
tener un empalme seguro y eco 
nómico".

Luego informó que CHILEC- 
TRA ha creado una instalación 
eqoiK>mica.»que ha sido aproba? 
da por Servicios Eléctricos y que 
cuesta al poblador la suma de E° 
3D Además el empalme se ha 
modificado y se ha creado uno 
que se puede considerar mínimo 
pero de gran eficiencia, que 
elimina los tapones.y evita ries
gos de incendio El poblador pue
de adquirir este empalme en la 
suma de E° 170. pagando 15 
escudos de pie y el resto en 12 
cuotas mensuales Hasta el mo
mento. se ha colocado 10 000 
de estos empalmes y se espera 
que. dada la acogida de los 
pobladores, el sistema se impon
ga en todas las poblaciones, 
terminando así con el "hurto" de 
energía, que actualmente equiva
le al 1.5 por ciento del total de 
energía que entrega la empresa o 
el 5 por ciento del consumo 
residencial
"CHILECTRA. dijo Román, está 

promociohando estas instalacio
nes económicas Llega a las 
poblaciones para reunirse con los 
Centros de Madres y Juntas de 
Vecinos En el terreno instruye a 
la gente, les vende el empalme 
Ahora en los campamentos, da 
asesoría, organiza brigadas de 
electricistas y hasta presta obra 
de mano "

"Lo grato es que la idea de estos 
empalmes nació en CHILECTRA 
y se está ejecutando en Chile, 
con lo cual el país está terminan
do, con su propio esfuerzo. con un 
problema bastante serio"

Todo esto, señalaron los 
ejecutivos, se ha realizado en el 
actual Gobierno, con lo cual 
CHILECTRA está cumpliendo los 
objetivos del Gobierno Popular 
de ponerle el hombro, a los 
problemas que afectan a la 
comunidad en general

Finalmente se informó que du
rante la temporada veraniega no 
habrá problema alguno con el su
ministro de energía eléctrica

MAYOR CONTROL PARA LAS
CARRERAS EN CARRETERAS

El Gobierno tomará las 
medidas necesarias para evitar 
los accidentes que se están 
produciendo en las carreras por 
carreteras En una acción » 
conjunta a través de las 
Subsecretarías del Interior y 
Transportes, el Gobierno ha 
señalado a la Dirección de 
Deportes y a la Federació Ciclis
ta de Chile, con el objeto de fi 
jar 'ormas para el desarrollo de 
carreras por carreteras

En la comunicación se plantea 
a la Dirección de Deportes del 
Estado, que la trágica experiencia 
derivada de la última carrera 
automovilística Santiago Villa 
rrica- Santiago. aconseja 
programar con gran anticipación 
el desarrollo.de estas competen 
cias y asi poder establecer 
adecuadas normas de segundad 
para la vida de los mismos 
deportistas como tambn- para el 
público que presencia estos 
eventos deportivos

EDIFICIO MUNICIPAL de La Reina, que en la mañana de ayer estuvo 
temporalmente tomado por un grupo de pobladores que protestan 
contra el Alcalde Dupré

Pobladores de La Reina:

EL ALCALDE ES EL 
RESPONSABLEUNICO

"Queremos que los f>roblemas 
se solucionen de una vez por to

das. No aceptaremos por ningún 
motivo que el Alcalde de esta co 
muña. Carios Dupré. continué 
con su política de dividirá los po 
bladores", expresaron los pobla
dores de la nueva Puerto Montt. 
de La Reina y que en la madruga
da de ayer optaron por tomarse 
las dependencias de la Municipa
lidad

Refiriéndose a la toma misma 
de la Municipalidad, los dirigen
tes poblacionales señalaron que 
esta se habia producido aproxi
madamente a la 1 10 de la ma
drugada y en ella habían partici
pado alredorde 150 pobladores 
pertenecientes a la Villa La Rei
na. Puerto Montt y Comité Sin 
Casa

Consultados los pobladores 
acerca de los motivos que les lle
varon a adoptar tales medidas, 
uno de ellos dijo "Durante va 
ríos meses, el Alcalde de esta 
Comuna, que fuera de ser demo
cristiano. tiene vinculaciones 
con los grupos de ultraderecha 
como son Patria y Libertad y la 
Democracia Radical, ha preten 
dido provocar enfrentamientos y 
divisiones entre los pobladores 
del sector" 

"El ejemplo más claro expre 
só otro- ocurrió hace algunos 
dias cuando el "momio” Dupré. 
impartió ordenes a los poblado 
res de la población "Morada Ce
lestial" ( es otra de las poblacio 
nes que está a cargo del Pastor 
García y que también es DCI pa
ra que desalojaran la sede social 
que en ese lugar habia levantado 
con esfuerzo los pobladores y 
posteriormente procedió junto a 
varios de sus secuaces a correrle 
fuego, lo que originó la airada 
reacción de numerosos poblado
res del sector" 

"Además- continuaron expre-

6° Sector Escolar:

JORNADA
CULTURAL
PARA
ADULTOS

Mañana viernes 26 a las 19 
horas se llevará a efecto una 
"JORNADA CULTURAL d* 
las Escuelas Nocturnas y 
Especiales de Adultos, de las 
Comunas de Ñuñoa. La Rema 
y La Florida, para dar a cono
cer el trabajo realizado durante 
»I aóo en curso: esta se realiza
rá en la Escuela Nocturna de 
Adultos N" 66. ubicada “n ca
lle Dublé Almeyda N" 3493, 
(Plaza Ñuñoa).

A este, acto asistirán auton 
dades educacionales,
municipales. Coordinadores de 
Centros, alumnado de las Escue
las y Centros Básicos y 
Comunitarios

El Subsecretario de Transpor
tes. Hernán Morales, señaló a la 
Dirección de Deportes del 
Estado que «el Gobierno está 
dispuesto a apoyar la difusión de 
ese deporte esencialmente 
popular, particularmente entre 
las organizaciones juveniles y 
obreras

Recomendó además que la 
Federación. en consulta con 
sus organismos técnicos, 
programe sus actividades por 
carreteras durante los dos meses 
del año en curso y todo 1 972. lo 
que permitiría u" tiabajo 
coordinado de la Dirección de 
Deportes del Estado con Cara 
bineros de Chile y la Subsecreta
ría de Transportes, para adoptar 
todas las medidas aconsejables 
para estos actos deportivos y evi 
tar nuevos accidentes

En breve la Subsecretaría de 
Interior y de Transportes pro
moverán una- reunión con 
dirigentes deportivos de ese sec 
tor. a fin de tratar esta iniciativa 

sando los dirigentes- el Alcalde 
momio no está solo en esto de 
hacer enfrentarse a los poblado 
res, pues le acomjaañan en todas 
sus tropelías los regidores San 
Martin y Caracciollo González, 
quiénes junto a Dupré han explo
tado y usufructuado de los bie
nes con que cuenta la Munici 
palidad".

QUEREMOS ASAMBLEA 
COMUNAL.

Según los diirigentes. la solu
ción al conflicto estaría en la 
creación de una Asamblea Co
munal en donde realmente tuvie
ran participación los obreros, po
bladores y astudiantes de la Co
muna "En esta forma- finaliza 
ron expresando los pobladores- 
se podrá hacer verdadera justi
cia"..

a través de Chile
Curicó:

REMODELACION EN ALTUR
EMPEZO
CON ASISTENCIA DE LA 

PRESIDENTA, de la Caja de 
Ahorro y Prestamos. Ana María 
Barrenechea. se efectuaron en 
Curicó los tijerales del edificio 
más alto construido en la ciudad

Se trata del Conjunto Habita- 
cional San Martín que consta de 
ocho pisos y que ha sido financia
do por la Asociación Manso de 
Velasco

En esta oportunidad. Ana 
María Barrenechea destacó que 
en este tipo de actos se hacían 
presentes los constructores, los 
propietarios y los obreros y que 
ahora se agregaba un cuarto 
sector, que era una Asociación de 
Ahorro y Préstamos, en este caso 
los Ejecutivos y empleados de la 
Manso de Velasco

En el acto hablaron además 
Luis Vidal, por la empresa 
constructora. Luis Cruz Jefe del 
Comité de Obreros. Oscar Moya. 
Presidente de la CUT. local. 
Leoncio Saavedra. Intendente de 
la provincia y Emiliano Rojas. 
Alcalde de Curicó. quien recibió a 
nombre de la ciudad el hermoso 
inmueble y destacó que su 
construcción iniciaba la época de 
la edificación vertical, que 
contribuía por un lado a la 
remodelación vertical y a 
solucionar varios problemas de 
orden municipal, de sanidad y 
estética

El inmueble significó una 
inversión de los siete millones de 
escudos y se anunció que para el 
próximo año se proyecta levantar 
una torre de 17 pisos, financiada 
conjuntamente por la Caja 
Central y la CORMU

A LA ASAMBLEA

dirigente del Sistema

Préstamos, participó además en 
la décima segunda asamblea de 
la Federación Regional Centro-. 
Sur. que agrupa a las ocho

Iquique: .

AEROPUERTO CHIOMATA SERA
UNA REALIDAD EN FEBRERO
A mediados de febrero próximo 

los habitantes de Iquique podrán 
contar con una nueva, larga y 
amplia pista de aterrizaje, que 
reemplazará al aeropuerto de 
Cavancha. cuyo inconveniente 
actual del mismo reside en que 
está enclavado en el corazón de 
la nortina ciudad y que tiene una 
curiosa característica de semáfo 
ros que detienen el tránsito 
cuando despega un avión a fin de 
evitar posibles accidentes

Según informó Luis Jobet, 
Director de Aeropuertos de la 
Dirección General de Obras Pú
blicas. este organismo invertirá la 
suma de 13 millones 218 mil 
escudos en la ejecución total de

bUPUE

Esta situación producida en la 
Municipalidad- de La Reina fué 
planteada a tempranas horas en 
el Ministerio del Interior, A las 7 
de la mañana el Subsecretario 
Daniel Vergara recibió en su des
pacho al Alcalde de la Comuna, 
quien le informó de los hechos 
Posteriormente. Vergara dió 
instrucciones al Intendente de 
Santiago. Jaime Concha para 
que se constituya en el lugar A 
las 9.30 horas la autoridad pro
vincial concurrió al lugar, y me
diante su gestión los pobladores 
depusieron su actitud

Alrededor de las 12,30 horas 
de ayer los pobladores hicieron 
entrega del local de la Municipa
lidad al Alcalde, normalizándose 
en la tarde el funcionamiento de 
la oficina edilicia.

EN LA CIUDAD
1 ^Asociaciones que existen desde 

Cuneó a Punta Arenas En esta 
ócasión se destacó con especia
les relieves el decidido respaldo 
que la Caja Central está 
entregando a las Asociaciones, 
para sus actividades regionales 
que contribuyen eficazmente a 
solucionar el problema de la 
vivienda

En Conferencia de Prensa 
ofrecida en esta ciudad, la Presi
denta de la Caja Central fue 
enfática para descartar toda 
posibilidad de una reforma 
urbana que termine con el 
concepto de propiedad de la casa 
habitación señalando que las 
metas hacia el socialismo 
implican solamente la estatiza-

Antofagasta

CDRH ABIT INTENSIFICA SO
ACCION EN ESTA PROVINCIA

«OYO ALP 
DEGOBI

Un nutrido programa de activi 
dades realizó la Junta Directiva 
de la Corporación de Servicios 
Habitacionales durante el pasa
do fin de semana en la ciudad de 
Antofagasta. • continuando asi 
con el programa de descentrali
zación que este organismo lleva 
a cabo

En Antofagasta se reunieron 
con los Delegados Regionales de 
la CORHABIT de Arica. Iquique 
Antofagasta. Copiapó y La Sere
na. a fin de planificar la intensifi
cación de los planes de construc
ción , asignación de viviendas y 
otorgamiento de títulos de domi
nio

Al margen de esta labor, la 
Junta Directiva de CORHABIT se- 
reunió con dirigentes de las Uni
dades Vecinales para explicarles 

la nueva pista Chucumata. ubi
cada a unos 25 kilómetros al 
sur de Iquique. en una espléndida 
planicie costera

Esta pista —calculada para 
resistir el peso de despegue y 
aterrizaje del Boeing 707. el más 
grande avión que opera en Chile 

y que transporta a más de 100 
personas a cerca de mil kilóme
tros por hora— tendrá una longi
tud de 1 980 metros por 45 de 
ancho Consta también de una 
plataforma de estacionamiento 
para las naves de .118 por 21 
metros Ambas cosas construidas 
en parte de hormigón armado y 
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males sean erradicados en 
forma implacable y definitiva

Enseguida el Ministro Cruz 
Ponce agregó La salud pública 
debemos defenderla con la 
mayor preocupación, incorporan
do a la población entera a esas 
tareas. La mujer el joven y el 
trabajador deben formar parte de 
brigadas sanitarias en donde se 
les capacite para que formen 
conciencia de los riesgos que 
entraban los estupefacientes

’Sólo en el grado que lo logre
mos habremos cumplido la 
misión histórica de incorporar al 
destino nacional a toda la 
ciudadanía, sin exclusión algu
na. Sólo en la medida que 
obtengamos efectivas reah 
zaciones de bien general 
haremos del proceso de cam - 
bios una herramienta que. entre 
otras cosas, no? permita prote
ger la salud pública y llevar a 
nuestros conciudadanos por la 
recta senda de un dinamismo 
social responsable, digno y posi
tivo”

JUAN SOMAVIA. el chile
no que preside la Tercera 
Reunión de Directorio de 
la Corporación Andina 
de Fomento.

Completo informe de la Misión financiera de la CAF a trece países

La vinculación directa de los proyectos de desarrollo industrial 
en el Pacto Andino con la capacidad financiera de la Corporación 
Andina de Fomento fue el tema de fondo en las discusiones de ayer en 
la Tercera Reunión del Directorio de la CAF. que se realiza en nuestro 
país Se entró asi a la cuestión más importante de la Reunión, que 
significa fortalecer un organismo surgido de nuestros propios 
esquemas de requerimientos

Preside las deliberaciones del Directorio el chileno Juan Somavía, 
elegido en reemplazo del representante de Colombia y Ministro de 
Desarrollo de ese pals. Jorge Valencia Jaramillo El Directorio es el 
organismo donde los Gobiernos adoptan las políticas que deberá seguir 
dicha entidad financiera

Instrumento fundamental de 
las deliberaciones ha sido el 
"Informe de la Misión Fiancie- 
ra de la CAF’. que tomó contac
to con trece países para investí -

gar las posibilidades de fmancia- 
miento y asistencia técnica 
necesarios para la ejecución del 

Plan
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determinado por los proyectos 
específicos puestos en mar
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ESCUELA MILITAR PARTE A CAMPAÑA

taño del PM ¡rarmento 
indicó que 
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USANDRO CRUZPONCE. 
Ministro de Justicia. Pi
de una juventud que 
participe en la nueva 
sociedad.

^dudable que la defen
ded preocupa preferen- 
_ a quienes tienen en sus 

bajo su responsabilidad 
pación y 'a material.- 
rlos anhelos comunes 
«jar y de progreso
. adelante el Ministro de 
B ^ñaló en su interven- 
•los cambios sustanciales 
ansigo -lamentablemen-

roí» h- -m
resisten a aceptar ei 

.¡rivo histónco de su

Entre estos vicios 
podemos silenciar el que 
relaciona con la elaboración, 
y tráfico de estupefacientes. 
Nuestra salud pública se ha visto 
violentada en los últimos 
tiempos por tan peligrosas activi
dades. las cuales afectan - de 
manera especial - a sectores de 
nuestra juventud Son pre
ferentemente jóvenes las victi - 
mas principales de los 
estupefacientes y es deber de la 
sociedad luchar de manera 
sostenida para lograr que tales

uso

El Ministro de Justicia 
expresó también su confianza 
en las conclusiones que se 
persiguen en las Sextas Jornadas 
de Ciencias Penales y señaló 
que a comienzos de aAo su 
Ministerio se habla preocupado 
del problema enviando al Congre
so Nacional un proyecto de ley 
destinado a modificar la legisla
ción que reprime el tráfico de 
estupefacientes.

"En él -dijo el ministro- se 
acentúa la sanción penal en 
contra de los fabricantes y 
proveedores de drogas, en tanto 
que pretende para los consumi
dores. más que una sanción puni
tiva. un tratamiento educativo, 
médico o sicológico, que les 
permita su recuperación y su 
efectiva rehabilitación social '

Finalmente Lisandro Cruz 
Ponce subrayó que ’’anhelamos 
que la actitud vital de los 
jóvenes frente a los problemas se 
difunda y fortalezca para que 
ellos se transformen en elemen
tos activos en la gestación de 
una nueva sociedad, que no sólo 
sea más justa, sino más digna y

CON UN DESFILE pOr las 
.calles Costanera y Parque 
Forestal, se despidió ayer la 
Escuela Militar de la ciudad de 
Santiago, encabezado por el 
Director del plantel. Coronel 
Alberto Labbé. quienes partieron 
desde la Estación Mapocho.en un 
convoy con destino a la ciudad de 
Los Angeles

Desde allí marcharán 22 
kilómetros hacia el fundo 
Buenaventura, localidad de Santa

Bárbara donde comenzarán sus 
ejercicios de campaña

Durante este pieriodo de 
campaña final, los cadetes 
realizarán la instrucción de 
aplicación de todos sus 
conocimientos teóricos 
adquiridos durante el transcurso 
del año Además como acción 
cívica, la Escuela hará presenta
ciones, en Los Angeles, de 
gimnasia, en aparatos, karate y 
equitación

El próximo 4 de diciembre la 
Escuela se trasladará hasta la 
zona de Concepción donde 
también realizará presentaciones 
cívicas además de efectuar la 
tradicional ceremonia de 
Juramento a la Bandera de los 
reclutas

El regreso a la capital está 
fijado para el 9 de diciembre 
llegando a Santiago el 10 en la 
mañana

H Accidente?

medí»
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I AGUAS

este primer

I-No es doble 
anismos r=j 
legales I NO 
rro con un males por inmersión . fue- 
imbién se

construc ws hechos en la mañana 
ndas, onéi panel lecho del rio Mapo- 
imodeladtín 
amiento de 
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fras agregó mido por la BH 
plirá cono
iil vivienda^ radeayer. cuandoPar*icula- 
ira 1972 ....................
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MUERTES

afeados los hallazgos de

& un comienzo se pensó 
tóan constituir un sensa
li^ homicidio. lo que fue

“echo fue conocido en la

femaron a la policía que en 
iMapocho. frente al sector

»canal 7 .de TV, hablan 
rfados los restos de dos

DEL RIO MAPOCHO
hom¡cid¡o”-afirma la BH.
personas, separados ambos por 
unos 200 metros Uno de los 
cuerpos se encontraba en la ribe
ra. mientras que el otro, en un is
lote natural

Ante la denuncia se hicieron 
presentes en el sitio del suceso, 
voluntarios-de bomberos, quie
nes procedieron a trasladar uno 
de los cuerpos hasta la orilla 
Posteriormente, funcionarios de 
la Brigada de Homicidios junto al 
médico examinador policial, pro
cedieron a estudiar el lugar, in
formando posteriormente que 
uno de los N N es una persona

«abajadores...
(De la la. pág)
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Por otra parte, se comunicó 
que los accionistas mayoritarios 
de .Fábrica de Cemento "El 
Melón S A ", y Cemento Cerro 
Polpaico Blanco. S A acaban de 
vender sus acciones a la Corpora
ción de Fomento

Este hecho coincide con un 
aumento de la producción En 
efecto hasta el mes de octubre 
recién pasado, las fábricas han 
despachado un millón de sacos 
más que la cifra alcanzada hasta 
el mismo mes del año pasado

Cemento Melón, por sü parte, 
ha logrado establecer en ese mes 
el récord de su historia 
1 958 311 sacos

El ritmo de incremento logrado 
permite predecir una producción 
total para el año superior a 
32 000 000 de satos que 
excederá todas las marcas logra
das anteriormente, en el país y 
que significará un aumento del 
7% sobre la cifra del año pasado

En los últimos ocho meses las 
dos fábricas han funcionado 
dirigidas por los interventores 
designados por el Gobierno, a 
raíz del grave desabastecimiento 
producido en marzo de este año 
Durante este lapso, ambas plan
tas se han caracterizado por una 
activa participación de los 
trabajadores en el manejo del 
proceso productivo y en la 
administración general de las 
empresas

A la orientación y apoyo 
prestados por CORFO a la opera
ción de las plantas debe agregar
se la preparación de un plan de 
inversiones por US$ 16 000 000 
para ampliar la capacidad 
productiva de las actuales fábri
cas y para instalar la de Antofa 
gasta Para ésta última ya está 
comprada la maquinaria median
te un crédito obtenido en 
Dinamarca, y entrará en funcio
nes dentro de dos años

El paso de Cemento Melón y 
de Polpaico a CORFO marca el 
comienzo de la formación del 
área social en la vital rama de los 
materiales de la construcción

de edad fluctuante entre los 30 y 
35 años, que había permanecido 
en las aguas o. por lo menos en 
un ambiente húmedo, por espa
cio de unos cuatro dias. mientras 
que el deceso del segundo se ha
bla producido en un tiempo no 
superior a las 24 horas

Ambos restos de sexo masculi
no uno de ellos casi totalmente 
desnudo, presentaba una sene 
de erosiones producto del arras
tre por las aguas-según informa
ron los detectives Los cadáveres 
de las victimas fueron enviados 
al Instituto Médico Legal, donde 
los facultativos procederán a rea
lizar la necropsia o autopsia co 
rrespondiente para establecer las 
verdaderas causales que les oca 
sionaron la muerte

Un vocero de la Brigada de 
Homicidios dijo que se descarta 
ba en un gran procentaje el he
cho de muertes por violencia, y la 
vinculación en ambos casos. 
puesto«que las datas de muerte 
entre uno y otro son de unas 48 
horas, por lo menos

Las primeras diligencias desti
nadas a dislucidar totalmente el 
hecho, las constituyen las identi
ficaciones de las victimas En ba 
se a ellas, lá policía podrá esta
blecer sus vinculaciones con pre
suntos enemigos que podrían ha
berles causado la muerte, lan
zando luego los cuerpos al rio 
para encubrir un doble asesinato

UNA SERIE DE HECHOS que 
causaron la muerte a vanas per
sonas y dejaron a otras tantas le-¿ 
sionadas. consignan las noveda 
des entregadas ayer por la poli
cía. desde diferentes puntos del 

país
En Rancagua. cuando era con

ducido al Hospital de esta ciu- 
dad. mudó Mareos Rula Pén». 
de 33 años, Conductor de una ci- 
troneta que en Avenida Miguel 
Ramírez fue embestida por un 
camión que conducía Daniel Mo
reno Alberquerque Según la po
licía. la citroneta salió sorpresi
vamente desde la población Sa
lomón Corvalán, sin respetar la 
señalización, produciéndose la 
colisión Con lesiones graves 
quedó Manuel Astroza Guzmán. 
de 48 años, pasajero de la citro

neta
En Santiago, ocho personas 

resultaron lesionadas en un cho
que ocurrido a la altura del para 
dero 5 de la Gran Avenida, donde 
se embistieron el microbús que 
guiaba José Zúñiga Ortiz. de 29 
años, y el taxibús manejado por 
Luis Tolosa Tolosa. de 28 anos A 
raíz de ello, quedaron heridos los 
pasajeros del taxibús. Inés Vene- 
gas Banquer. de 62 años. María 
Ortega Valdemir. de 10; Genaro 
Castillo Mellado, de 62 Cesáreo 
Huerto Cerda, de 1 8. Julio Valdi
via Amurre de 27 Héctor Se- 
púlveda Escobar, de 66. Rosa 
Escobar Sánchez, de 24 Emilio 
Ortodille Domínguez, de 56 

años

DE INFANTERIA y otros prácticos 
realizará la Escuela Militar durante su periodo de 
campaña.

FABRICA SOVIETICA AYUDARA A 
RECONSTRUIR ZONA DEL SISMO

La primera piedra de la planta 
soviética de paneles prefrabn-

cados para la construcción de 
viviendas, fue colocada ayer en

BREVES DE SALUD:

ASPECTO DE LA MESA REDONDA, con que fue clausurado el Curso 
de Capacitación sobre Educación Sexual y Planificación Familiar 
destinado a los profesores de Enseñanza Básica 

~

LA CONDECORACION DE LA ORDEN BERNARDO O HI- 
GGINS eri el grado de comendador otorgará el Supremo Go
bierno al destacado médico alemán Hans Bucholz. quien se en
cuentra de visita en Santiago, por los servicios prestados a nues
tro país y a los chilenos residentes en Hamburgo El Dr Bucholz dic- 
■ará cursos de, endoprótesis y efectuará operaciones de su es
pecialidad en el Roberto del Río y en el Hospital de Carabineros, 
los días 1 y 3 de diciembre

El programa oficial del médico alemán se inició con una entre
vista con el Ministro de Salud. Dr Juan Carlos Concha, con el cual 
discutió la creación del Primer Centro Latinoamericano de Ciru
gía de la Cadera

REUNION SOCIEDAD BIOLOGICA

AYER SE INICIO EN CARTAGENA LA REUNION ANUAL de 
la Sociedad de Biología de Chile, la cual durará hasta el sábado 
próximo El programa general consulta la presentación de estu
dios sobre las diversas disciplinas biológicas.

Se celebrará, además, un importante Simposio Internacional 
sobre "Expresión Genética con participación de destacados 
científicos extranjeros

PATERNIDAD RESPONSABLE

FINALIZO EL PRIMER CURSO PARA PROFESORES DE 
Educación Básica, realizado en Santiago con el patrocinio de la 
Asociación Chilena de Protección de la Familia (APROFA) El cur
so tuvo por objeto entregar conocimientos sobre paternidad 
responsable, biología de la reproducción y planificación de la 
familia a los profesores de Educación Básica con el objeto de ca
pacitarlos en forma elemental en dichas materias

SEMANA FARMACEUTICA

LA SEMANA DE LOS EMPLEADOS DE FARMACIA comen - I 

zara a celebrarse desde el lunes próximo en las provincias de 
Valparaíso y Aconcagua Habrá conferencias, charlas, pelícu
las, etc . en la sede de los empleados farmacéuticos, ubicada en 
calle Blanco 11 39. de Valparaíso

La razón de las festividades está en que los vendedores de medica 
mentos celebran los 39 a^os de la formación del Sindicato de 
Empleados de Farmacia de la zona Rendirá, con este objeto, 
homenaje a los líderes gremiales que lograron ante las autorida 
des y el Parlamento la cristalización de las aspiraciones so
cioeconómicas de este sector laboral

SNS: HUELGA DE AUXILIARES CONTADORES

EXIGIENDO UN REAJUSTE DEL 50% DE UN sueldo vital 
con efecto retroactivo al 1" de enero, los auxiliares contables 
del SNS de provincia y algunos de Santiago, iniciaron ayer un pa
ro por 48 horas Anunciaron que si sus petitorios no son pronta
mente satisfechos, prolongarán el movimiento huelguístico por 
96 horas más

Quilpué. en una ceremonia que 
contó con la asistencia de altos 
personeros del Gobierno y de la 
misión diplomática soviética que 
encabeza el Embajador Vasili 
Basov

La planta estará instalada en el 
Parque Industrial de El Belloto y 
fue donada a Chile per el Gobier 
no y pueblo soviéticos, luego del 
sismo que el 8 de julio azotó a 
cuatro provincias del país

El Subsecretario de Vivienda. 
Marcos Alvarez. dio a conocer la 
importancia que reviste para el 
país esta planta, la que estará en 
condiciones de producir anual
mente alrededor de 1 500 
departamentos de tres y cuatro 
dormitorios, en bloques de edifi
cios de cuatro pisos

Agregó que junto con la planta, 
la URSS donó la maquinaria 
complementaria, como grúas, 
medios de transportes y repues
tos. poniendo además a disposi- 
sición del Gobierno de nuestro 
país a los especialistas que ten
drán a su cargo la supervisión del 
proyecto, su ejecución y puesta 
en marcha

Finalmente informó sobre la 
preocupación del Gobierno por la 
construcción acelerada en la 
zona devastada, para lo cual exis
ten planes que consultan 30 mil 
viviendas

Artistas y 

trabajadores:

PINTARON
MURAL 
GIGANTE
EN ECA

Gracias al esfuerzo de» 
•nteresado de artistas y 

trabajadores, macana, a las 
17 30 horas se inaugurará en 
la Bodega Silos, de ECA. situa
da en Mapocho con Lourdes, el 
mural de mayores dimensio
nes que exista en cualquier in
dustria del país Tiene 50 me
tros de largo por 4 metros de 
alto

El acto de inauguración de este 
muial coincide con la inaugu
ración de los cursos de pintu
ra que serán dictados por los 
profesores de Plástica de Be 
Has Artes y del Instituto de Ar 
te Latinoamericano

En la realización del mural los 
artistas y los trabajadores dedi 
carón gran parte de su tiempo 
libre, para demostrar su afán de 
servicio a la comunidad

Para celebrar estas 
inauguraciones se realizará un 
programa artístico en que inter
vendrán artistas invitados de 
rango internacional, el Coro 
de la Empresa y un grupo fol
klórico recién creado en ECA

cha. paralelamente, dentro del 
Grupo Andino o Acuerdo de 
Cartagena Esa Misión, estuvo 
encabezada por el General Luis 
Barandiarán, quien tiene el ran
go de Ministro de Integración 
del Perú, y el doctor Antonio 
Casas. Viceministro de Desa
rrollo de Venezuela, país que es 
miembro activo de la Corpora
ción Andina de Fomento aun
que dentro del Acuerdo de 
Cartagena todavía actúa como 
observador

A través de todas las discu
siones aparece el propósito de 
vitalizar una entidad con capaci
dad financiera dentro del mar
co de las necesidades y el desa
rrollo latinoamericano,
especifica mente de los países 
andinos El dinamismo logrado 
en el Pacto Andino, ha desperta
do interés en los centros mun
diales de financiamiento

La Misión, fuera de dar a cono
cer a la CAF. debía encontrar las 
posibilidades de recursos por 
64 millones de dólares, para 
concretar la participación de 
este organismo dentro del Plan 
de Operaciones 1971/74 que 
consulta una inversión total de 
412 millones de dólares Países 
como Canadá. Japón. España. 
Gran Bretaña. Italia y Bélgica 
ofrecen préstamos globales 
atados "sin especificaciones de 
condiciones en algunos casos y 
en los otros por montos en el 
equivalente de 5 a 20 millones 
de dólares por país, a plazos en
tre 5 y 1 2 a-rós. con períodos de 
gracia de 2 a 3 arós. con intere
ses del 6 al 8% anual También 
se informó de la linea de crédi

tos de, compradores a conceder
se directamente a la CAF. para 
la cual Ta mayor parte de los 
países ofrecen estas lineas de 
créditos por montos de hasta 
el equivalente a 20 millones de 
dólares y en el caso de Polonia 
aún por encima de esa suma

OTRAS FUENTES

Estas y otras perspectivas, 
como . asistencia técnica para 
estudios CAF. crédito de 
proveedores, y colocación futu
ra de acciones o venta de bo
nos fueron analizados en deta
lle determinándose que el desa
rrollo acelerado de uso. depen
de de los proyectos específicos 
que los países presenten directa
mente a la CAF o acuerden den
tro del programa de desarrollo 
industrial del Pacto Andino

"El viaje de la Misión 
—señaló Adolfo Linares, máxi
ma autoridad ejecutiva de ia 
CAF— se ha justificado más allá 
de las previsiones rocíales, si 
tenemos en cuenta la radical 
modificación que ha sufrido la 
política de ayuda externa de 
los Estados Unidos, con la 
intempestiva e inconsulta 
medida adoptada por el Senado 
norteamericano, cuyos efectos 
y repercusiones son adversos 
para los países en desarrollo, 
área a la que pertenecen la 
Subregión Andina Por lo mis
mo es un problema que debe ser 
tomado muy en cuenta por 
nuestro organismo para trazar 
su futura política en materia de 
capacitación de recursos"

VALPARAISO
Elementos reaccionarios de la U:

TRATAN CREAR MAGEN
DE CRISIS INSTITUCIONAL
Así lo declaró la Comisión Ejecutiva 
de los Departamentos de Economía y 
Administración de la U de Chile.Sede 
Valparaíso, ante la toma de que 
objeto esa Escuela.

fue

VIÑA DEL MAR— La Comí 
sló n. Ejecutiva de los 
Departamentos de Economía y 
Administración de la Universidad 
de .Chile. Sede de Valparaíso, 
emitió la siguiente declaración 
frente a la toma del local de que 
fueron objeto

1 — Que. un grupo de personas 
integrado fundamentalmente 

por elementos ajenos a la 
Universidad, más elementos de 
Patria y Libertad coludidos con la 
Democracia Cristiana, tomaron 
el local de estos departamentos 
y de la Carrera de Ingeniería 
Comercial

2— Que. como consecuencia 
de este acto vandálico destruye
ron y detenoraron. material 
docente, mobiliario e instala
ciones

3— Que. a prueba del carácter 
fascistoide de esta toma.se detu
vo a las siguientes personas de 
filiación democratacristiana 
portando bombas incendiarias

1— Pedro Helmstrem Salas. 
16 años, estudiante secundano. 
sin carnet de identidad, domicilia
do en Sucre 56. Cerro Toro. 
Valparaíso

2— Arnaldo Sanhueza Opazo. 
24 años, estudiante secundano. 
domiciliado en Domeyko 408 
Playa Anóha. carnet de identidad 
hP 476 698

3— Moisés Campusano Díaz. 
18 años, obrero, carnet de identi
dad N1 560 314 de Valparaíso, 
domiciliado en Población 
Santana. casa 40, Cerro Cárcel

Todos ellos, en la actualidad, 
están sometidos a proceso 
judicial

toma realizada por los 
D C . Patna y Libertad, 
maniobra burda para trasladar 
artificialmente el conflicto de 
dos Facultades de Santiago a la 
Sede de Valparaíso

2— Que. igualmente falso es el 
conflicto de esas dos Facultades 
de Santiago, por cuanto a raíz de 
la Reforma son los organismos 
colegiados los que detentan el 
poder en la Universidad y NO las 
autoridades unipersonales

3— Que. con la toma de este 
local queda en evidencia que lo 
que verdaderamente proponen 
estos grupos derechistas es utili
zar la Universidad para crear una 
imagen de crisis institucional que 
les permita justificar sus intencio
nes golpistas. antidemocráticas y 
sediciosas y detener de esta 
manera, el proceso revolucionario 
iniciado en el país

4— Llamamos a la Comunidad

grupos 
es una

LA COMISION 
ACUERDA

EJECUTIVA

1— Dejar plena constancia de 
que NO EXISTE ningún tipo de 
conflicto a nivel de los Depar
tamentos. Area y Sede de esta 
Universidad, en consecuencia, la

Departamentos a mantenerse 
alerta y vigilantes para garantizar 
la normalidad del quehacer 
universitario. defender y 
reafirmar los principios de la 
reforma y detener todo intento 
de utilizar las Universidades para 
los fines mezquinos y ya repudia
dos de la derecha

5:— Llamar a una movilización 
permanente de esta comunidad 
en apoyo a la resolución del 
Gobierno Popular de querellarse 
contra el rector Boeninger y un 
grupo de parlamentarios de la 
alianza DC-PN por los vejámenes 
y atropellos de que fueron objeto

la Casa de Gobierno y sus 
funcionarios

6— Exigir, por todos los 
medios de que dispone este 
organismo, la RENUNCIA de los 
señores Boemnger y Bitrán. por 
cuanto la Universidad de Chile no 
puede convertirse en un foco 
reaccionario y sedicioso, como lo 
han pretendido esas autoridades 
unipersonales

COMISION DE REFORMA ACADEMICA
SE CONSTITUYO EN U. CATOLICA

VALPARAISO (Sara Vial. 
Corresponsal)— Se constituyó 
recientemente en la Universidad 
Católica de Valparaíso la Comi
sión de Reforma Académica, que 
tuvo su origen en una disposición 
adoptada primitivamente por el 
Claustro Pleno reunido en agosto 
pasado, refrendada posterior
mente por el Senado Académico 
y producto de un acuerdo surgido 
entre el Vicerrector Subrogante 
de UCV, Duncan Livingston en 
esos dias y representantes del 
estamento estudiantil de la 
Universidad

Las funciones específicas de 
esta Comisión de Reforma 
Académica que'ya está en pleno 
trabajo se orientan a recibir de las 
diversas Unidades Académicas 
un informe de sus estudios sobre 
la determinación de sus roles y 
fundamentos académicos, como 
asimismo el obtener un 
diagnóstico del estado actual de 
su quehacer académico En la 
Comisión puede intervenir o

participar cualquier académico o 
grupo de académicos, proponer, 
pautas o informes y en la Comi
sión misma podrán promoverse 
en torno a ellas los debates 
necesarios para lo cual se podrán 
organizar jornadas académicas 
públicas, elaborar, proponer y 
recoger ponencias concretas, etc

La Comisión de Reforma 
Académica de la UCV está 
presidida por el profesor Alfonso 
Muga e integrada además, como 
Vicepresidente. Fernando Alvara
do; Secretario General. Mano 
Araneda. Prosecretario. Arturo 
Mena La primera tarea de esta 
directiva fue la de convocar a 
todos los miembros de la 
comunidad universitaria para 
contribuir con su aporte creativo 
a la tarea destinada a esclarecer 
y precisar aquellas formulaciones 
de reforma académicas válidas 
para toda la Universidad Para 
presentar trabajos en este senti
do. la Comisión se fijó un plazo 
que vence el 15 de diciembre 
próximo

toma.se
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‘LA REVOLUCION, AL IGUAL QUE LOS PARTOS, 
NO SIEMPRE OCURRE SIN DIFICULTADES”
En el asentamiento de "Río Verde", de Magallanes, el Primer Ministro de Cuba, Fidel Castro, conversó con los 
trabajadores en forma simple y directa.
En esta primera visita a un campo, a un centro de Reforma Agraria, hemos vivido, nuevamente, el momento de
nuestros primeros tiempos revolucionarios", señaló el lider.

A 110 KILOMETROS DE PUNTA ARENAS, allí donde el infini
to de la pampa austral se confunde con la inmensidad de un cie
lo siempre gris y lloroso, allí donde las distancias se miden por 
cientos de kilómetros, allí donde la nieve se tiende en mantos de 
más de dos metros de altura, está enclavado "Rio Verde”. Cen

tro de Producción de la Reforma Agraria.
Expropiado el primero de abril de 1971, el asentamiento de 

17 500 hectáreas se dedica, principalmente, a la cria de gana
do lanar, vacunos y ganado lechero. En el trabajan 26 asenta
dos con sus respectivos núcleos familiares, cuya producción du
rante los tres primeros meses les ha permitido 
aumentar la producción e introaucir mejoras que jamás pensa
ron cuando se encontraban bajo el tutelaje del latifundista.

Hasta allí llegó, el 21 de noviembre, el Primer Ministro de Cu
ba, Fidel Castro, en su recorrido por la Zona Sur de nuestro país. 
Junto a Sergio Ampuero, Presidente del Comité de Producción 
del Asentamiento, recorrió todas sus dependencias, visitan
do maquinarias y animales. Sus preguntas de alto nivel técni
co, su inquietud por averiguarlo todo, movilizaron a los técni
cos agrícolas que debieron recurrir a todos sus conocimien
tos para satisfacer sus demandas de información.

Luego de un asado donde participaron los asentados de "Rio 
Verde" y los del asentamiento maderero de "Los Cuyes", el lí
der revolucionario de Latinoamérica conversó con los trabaja
dores en el mismo salón de esquila donde, minutos antes, ha
bía sufrido el corte de un dedo en su afán de cortar la lana a una 
oveja con sus mismas manos.

Por lo didáctico de esta charla, por la forma directa y simple 
en que se entregan consejos y se hace una cruda autocrítica, 
es que "La Nación" ha querido destacar estas palabras de Fi
del Castro, cuyo texto completo es el que sigue:

Queridos amigos quizás una parrillada de ovejas, un novillo, una 
mesa espléndida como esta, vino tinto y blanco, y tantas maravi
llas como las que vemos por aquí, no sea el mejor ambiente para 
discursos Yo no voy a decir ningún discurso, desde luego Yo voy a 
responder a las afectuosas palabras de Sergio (Ampuero). que tiene 
un problema tremendo: desde que yo estoy hablando con él desde 
que lo conocí y me ha estado ensebando todo (las ovejas, lo otro, 
ios perros, las máquinas, los Shorthorn. las vacas) yo le estoy dicien

do Sergio, en qué lio tú estás metido ¡En qué lio tú estás metido!
Entonces me llevo a la casa donde ante vivía un administrador y aho

ra viven allí dos familias de trabajadores que ahora están dirigiendo 
todo esto Muy bien Aquello es un palacio.

E toncos, después, nos llevaron a la casa que era del due*o yo nc 
me atrevía ni a entrar ya. no por cuestiones de tiempo, porque si la del 
administrador era un palacio, "yo no me atrevo a entrar aquí den

tro Y me dice: aquí viven ahora seis familias obreras
Entonces, nosotros veíamos los jardines, los árboles, ¡pero muy 

bonito aquello!, y yo le decía Sergio, ¿y qué van a hacer ustedes para 
cuidar ésto? ¿Tú crees que de dentro de cinco a*os cuando nosotros 
volvamos por acá, va a estar bien arregladito. bien atendidas las ma
tas. ? Le digo Sergio. ¿Cuántos trabajaban antes aquí? Trabaja
ban once Pero ahora tenemos veinte trabajando ya Le digo Ser
gio. si ustedes tienen veinte ahora tienen que elevar la producción 
de lana, de carne, porque si no ustedes van a tener el doble de perso
nas trabajando aquí y van a seguir produciendo la jnisma lana que 
antes

MEJOR QUE NOSOTROS J
En fin. él decía "no, porque, mire, compañero Fidel, nosotros 

aquí estamos luchando, nosotros vamos a hacer lo mismo que 
ustedes" Y yo le digo, “no Sergio, no. No hagan lo mismo que no

sotros. ¡Tienen que hacerlo mejor que nosotros!
En realidad, me llevé buena impresión.
Cuando uno llega a un lugar como éste y ve lo que nosotros hemos 

visto hoy, no puede menos que sentir realmente alegría, emoción, 
porque se encuentra este fenómeno tan maravilloso de los procesos 
sociales reivindicadoreá'.'Wh que usted-se encuentra a los obreros, a 
los humildes obreros dirigiendo la producción, preocupados. viviendo 
en las casas donde vivían los administradores, viviendo en los pala 
cetes

Calculen ¡seis familias en ese palacete! Y uno los oye hablar con 
esa alegría con que dicen "bueno, nosotros aquí no podíamos 
pasar Si el patrón estaba de buen humor nos recibía, si no, nos lar
gaban por ahí.

El llevaba aAos y años en este centro y recordaba todas aquellas 
humillaciones, todos aquellos dolores, toda aquella impqtencia. to
da aquella falta de porvenir, toda aquella falta de felicidad del 
pasado

Yo le preguntaba bueno, ¿y esta gran casa no pudo haber sido la 
escuela? Dice no. porque estamoa pensando en construir una escue
la donde estén vanas estancias de estas, más el centro maderero, en 
las proximidades de este sitio Es decir, que ellos están pensando en 
el futuro, en el macana, en los hijos, en las escuelas, en todas esas co
sas. Y yo le decía sería bueno, si ustedes quieren hacer una,escuela, 
que los mismos obreros de este centro participen en la construcción 
de la escuela

En realidad, es muy emocionante esta hora, este nacimiento, 
esta aurora que nosotros podemos ver aquí Es una verdadera aurora, 
una aurora humana, un cambio en que la vida adquiere un sentido to
talmente diferente Eso es lo que nosotros decimos que hemos vis
to aquí Pero, a la vez, estos grandes cambios y estas ideas, igual que los 
partos, los nacimientos, no siempre transcurren sin dolor, no siem
pre transcurren sin dificultades, no siempre transcurren sin

SERGIO AMPUERO, Presidente del Comité de 
Producción del asentamiento "Rio Verde" de la 
Provincia de Magallanes, da respuesta a una de las 
muchas preguntas técnicas que le formulara Primer 
Ministro de Cuba, Fidel Castro...

obstáculos, porque hay cuestiones que son esenciales para el país para 
la clase obrera, para los trabajadores, para todos. Y psa cosa esen
cial es realmente trazarse una perspectiva de lo que debe ser el futu
ro; tener un clara conciencia de lo que debe ser deber de hoy. cuando 
ustedes han tomado posesión de esos rebajos, cuando han tomado 
posesión de ese ganado, cuando han tomado posesión de esas máqui
nas. cuando han tomado posesión de esos medios de producción

PROGRESO Y CALIDAD
Esos rebajos que ahí existen son de buena calidad Nosotros no 

somos muy entendidos en cuestiones de ganado lanar, pero si les pue
do decir que en nuestro país hicimos algunas pruebas y adquirimos 
algunos animales premiados en ferias, de las distintas razas, que 
están ahí Y les puedo asegurar que estos rebajos no tienen nada 
que envidiarles a los mejores ejemplares que nosotros hemos vis
to. importados, de ganado lanar, que eran premiados en las ferias 
internacionales De manera que son animales de una gran calidad

Esa calidad que se ha logrado hay que seguirla mejorando incesan
temente, haciendo selección, separando los mejores, y continuar 
ese trabajo progresivo en busca de la calidad Lo mismo hay que ha
cer con el ganado vacuno, con el ganado lechero, lo mismo hay que 
hacer con las instalaciones; lo .mismo hay que hacer con las máquinas 
Esas máquinas que están ahí hay que cuidarías Se los digo, porque 
ojalá que ustedes nunca tengan que sufrir los errores que se cometie
ron en nuestro país. Ojalá nunca tengan que sufrir las irresponsabili
dades que se cometieron en nuestro país.

Nosotros, cuando triunfó la Revolución, teníamos cinco mil tracto
res. Quiero que sepan que ahora nosotros hemos traído al país más de 
50 mil tractores A nuestro país no venían automóviles, pero venían 
tractores ¡Ah!, pero esos tractores después se tomaban para cual
quier cosa que si hacia falta agua, allá va el tractor a buscar agua. 
Que si de repente habla que transportar a alguien para un juego de 
béisbol allá va el tractor con la carreta a llevarlo Que si había proble
mas con el acumulador o con el motor de arranque para producir ener
gía eléctrica y allá, mientras jugaban todo el juego de béisbol estaba 
el tractor andando, gastando combustible, gastándolo todo, gastan
do goma, gastando piezas de repuesto. Pero ya llegó un momento, a 
medida que teníamos más y más tractores, que llegaba una cierta 
abundancia de máquinas, que mucha de nuestra gente que siempre 
había tenido que trabajar con arado, que siempre habla tenido que 
trabajar con muchas dificultades, ya agarraba el tractor para cual
quier cosa Digamos, incluso, para ir a visitar a la novia en el tractor 
¡Para ir a visitar a la novia en el (¿actor!

^DISCIPLINA DE TRABAJO^

Se los digo, porque nosotros hemos vivido esa experiencia, y ne- 

GABRIELA DEL PUEBLO 
GABRIELA DE CHILE...

J
Para que ningún chileno se quede 
sin conocer a nuestro Premio Nobel 1945, 
QUIMANTU publica:

TODAS IBAMOS A SER REINAS 
_ y otros poemas de GABRIELA MISTRAL

4 DESDE HOY EN TODOS LOS QUIOSCOS Y LIBRERIAS
175 páginas en color y blanco y negro POR SOLO E° 12 
Un nuevo título de la Colección QUIMANTU PARA TODOS,

. editado por Editora Nacional QUIMANTU - Empresa de los trabajadores -

mos tenido que luchar muy duramente después para establecer la 
disciplina Mantengan la disciplina del trabajo Mantengan la organiza
ción. mejórenla. Cuiden esos rebaños, cuiden esas instalaciones, cui
den esas máquinas.

Y les voy a decir la verdad más valdría que ustedes no tuvieran 
demasiados recursos. Yo estoy seguro que si ustedes tienen recur
sos en exceso, lo primero que van a hacer es empezar a malbaratar 
un poco esos recursos. El día que ustedes en vez de dos tractores ten

gan quince tractores de goma, y el día que en vez de una chapeadora 
rotativa tengan diez, es casi seguro que si se les rompe una porque 
no la engrasen, le quiten piezas a esa. la cambahzan y se la ponen a 
otra. Y así

Muchas veces la ambición de hacer mucho en poco tiempo nos 
llevó a reunir muchos recursos. Y el resultado es que los recursos 
no eran bien utilizados, el resultado es que los recursos eran dilapida
dos El resultado es que los operadores se improvisaban de un día para 
otro muchachos sin experiencia ninguna andaban al otro día 
encaramdos en un tractor: ni los cuidaban, ni los engrasaban, ni los 
mantenían

Les digo todas estas cosas porque hemos vividos esas experien
cias Y en estas luchas, en estos cambios de estructura tremendos, en 
estas circunstancias en que los bienes y los medios»de producción 
pasan a poder del pueblo, es necesario un supremo esfuerzo de 
educación, de responsabilidad, de toma de conciencia, de ahorro.-de 
lucha por la producción. Es necesario todo eso. Porque, de lo contra
rio, después se pueden perder años, se pueden perder muchos recur
sos Y nosotros, en determinado momento, teníamos recursos en 
abundancia y. a veces, es mejor, no tener tanta abundancia de recur
sos para que los recursos se aprovechen bien

En ocasiones ocurría que un propietario privado tenia un tractor y 
le duraba veinte años. Y, en cambio, después, en un centro de produc
ción de estos, pertenecientes al país, entonces aquel tractor en vez de 
dura? veinte años, duraba dos. tres, cuatros asos

HAY QUE EXIGIRLES 
. DIRIGENTES

Ustedes tienen ahora en sus manos el poder de dirigir la produc
ción. Y nos parece muy bien la fórmula que están adoptando de que la 
masa participe en la selección de los hombres que tienen la 
responsabilidad Ahora, la masa no sólo debe saber elegir la masa 
debe saberle exigir a los hombres que elija, que sepan exigir discipli
na. que sepan exigir responsabilidad No sea que por el mero hecho 
de que la masa elija el hombre que esté al frente se sienta en la obliga
ción de tolerar la indisciplina, se sienta en la obligación de tolerar las 
cosas mal hechas.

Y yo les digo, por experiencia en nuestro pueblo, que en asambleas 
obreras las criticas más duras son para el responsable que no quiere 
buscarse problemas, el responsable que no sabe exigir las obhgacio- 

neS de los demás Es muy bueno Q11B 
trabajadores, pero a la ve? queonjan k ol,'a"- s. 
ten deben exig.rles a esos hombres qup°«b,°s Dara ° 
tes. que lo sepan hacer de una manera amistosa rRct°s

Sa' ,ra,”rnai ta’n,
Porque ninguno de estos hombres e X

representa otro interés que el de ¡Os * u" ntayOf.. 
el Interes de los trabajadores y rePro aba|ad°res p ' 
obr.ros d»b.n »x.g.rtas q„. cump|,n n«nd„ 
ra Irmp. d. una man»,a msponsabl. „ bl'S«Oon.' 
los trabajadores y del pueblo con m.' ¿ do,i°nda s 
datnndnrlo «I p,op,»tano. «i admm.M.'adp <
n»c»sario»so "b'. »1

X'
r*

.<1

EL PUEBLO DUENo 
PESTI N O

’>£
°E s

QentedB 
1^ «í»se",e 
'C’™ d

Las revoluciones a veCes SOn cambios 
pero los hombres que después asumen la, ?’ bruscOs 
habituados a lo nuevo ' Spo"sabii|rt ’ 'N

Hoy ustedes están v.v.endo el momento h r’
de la esperanza en el porven.r Pero nosotros d., 
les recordamos todas estas cosas, los tiDo' J°s' dosd» ', '•< 
tuvimos, los tipos de dificultades quf> _ a Probl«.m8 S
mosa la hora de la aurora eje un pueblo <Uvlmos v’** 1' 
histórico en que un pueblo es dueñ0 de’su rimUy ^Oso ? > 
sus recursos, que se siente ya liberado de la n°’ da sus* 
que ya no trabaja para otro No es cosa qUe ¿

ada
ocurrí 

«es I7 RU 
«'teire.itano

mis paia 
' usando d 
Kuoonai y
1 Un sólo s
"dad sobr

tan sari 
'•dais «>ntor 
W»s d»b 
-i»1 y adn
"Mosiosci 
■"'jrndoes 

E' la mañ¡ 
Atoles 17
fi!i Cámara 
’«ecial. a 

^Paríame,

hablaba, decía nos sentimos bien. Ya no ° dlga Vo C 
un extranjero que se lleva el dinero, que 'nC'3 
otro". 58 "®va a

y hablaba también expresando los sentimi *”*1 
un obrero sencillo, que yo bromeaba con él „ 7"°S d° oh 
qué bien adoctrinado tú estás, qué clase d 1 decia "P«r0 
han recibido". Por que se le oía hablar, y no estab 'nStrucci6n w 
do la verdad, los sentimientos, las esperanzas de’í’ 
dor. de un humilde obrero del pueblo Y Asta Un ^Hild» 
magnifico minuto, ese magnífico instante Lo □ V'VlPnd° ustJ 
revolucionario que ha vivido todas estas oxperi l<!s 
pondió vivirlas junto a su pueblo en momentosT'” V qu” 
eS que a nosotros nos afectó mucho la circun«— dUr°5' ‘ 
primeros años de la Revolución tuvimos que d rf “ M“’ 
tuvimos que dedicarnos a defendernos fund Ad'Carn°s a sc¡ 
eso qúe nosotros no pudimos prestarle todo ela.rnPnta,,n"nte ¡ 
ción que los revolucionarios habríamos querido á*mPOvi0(l*1 
mas. a cada granja, a cada unidad, a cada pian '°?°s °s,os 

manos, con los pies, con las uñas, con los dientes^0"11 * *’'"051 
intento de exterminarnos. Y claro, tuvimos que d J COn 'Mo l,w-" 
nuestro pensamiento y casi todas nuestras eneral*3"50^ W3ilt"’eS< 
nosotros nos dedicábamos a eso. tuvimos oportunidad 
ios vicios, los errores, los problemas que se pueden dP 
campo de la.producción. ' Cf“ar’ 

’ "‘SrA -jdec°°P 
i>‘“K

.'.’-Oía
>’Pfül 
.¡jerc»^10 

.toX1“ 
gque ’P'“ 
yr/ai sus 
> Rel

's.<-

a a la

“Y Quros ’ íl< 
1 ns’ancia qu» ?

------ - -------- o --------- a Vdua pian nn,n ” ™ 
diez años tuvimos que dedicarnos a sobrevivir, a d i du,ar» fP"’c9 
manos, con los oies. con las uñas i ■ aefondornr, ’■ „„raí

Es por eso que nosotros, habiendo recogido » cnVI
acordando también nuestros primeros tiempos ’ lNT L
nuestra euforia, la euforia de todos, creo que aquí oí nfUI!S,ri 1 
ser el resultado de los trabajadores, en primer lugar^ . °I*115113*0 
ellos, sino también de los dirigentes políticos, de |ne PRr° 1,0 fONSABIL 

«.na nmnnmnoc fir, onma.dr ., . l^^POnSjJ (ANO —
Scnicnt t

,WCEHD<

recordando también

las organizaciones financieras y económicas, de los téc 
de los técnicos es muy importante en todo esto. Usted'005 B 
delante un mundo acerca de qué hacer con esas estepa ** 
man ustedes, con esas pampas, como les quieran ilamá*”0 j»5d«nWl’_ 
inmensidad de tierra en donde ustedes tienen determinad 'híSidocit 
donde ustedes tienen una ovjeja por hectárea, donde se dw ¡añores Dif 
den tener hasta cuatro ovejas .por hectárea, sembrando 
cíales, combatiendo las malas yerbas, empleando determiné 
cas.

Pues bien: lo menos que se puede pensar es que un día esta 
produzca para el país cuatro veces más lana que la que pr0(f . 
cuatro veces más carne que la que produce hoy. En manosd” 
está eso de los trabajadores, de los técnicos, de los dirigentes ' ' 
ros. de los dirigentes políticos Esa es la magnífica, la formdi

¡jeto análiz 
j. (¡andas ¡ 
rsdad y la f 
¿ealGobier 
¡gnbtinidad 

e¡ arile

rotos. que 
establece, c 
(.Nacional

extraordinaria oportunidad que ustedes tienen ahora """" 
Y nosotros sentimos realmente una inmensa alegría E 

volviendo a vivir nuestros primeros tiempos, estamos volviendo 
ese minuto de felicidad de los pueblos. Y nuestro pueblo hoy 
sólo es capaz de sobrevivir. Aprendió a sobrevivir y aprenda 
bajar Y nuestro pueblo hoy está haciendo magnificas cosas Pa ¡uP*iolap‘ 
mos atravesado toda esta experiencia, y hoy hemos vivido ese u 
to de alegría de volver a recordar toda nuestra historia Puma 
nos ha llevado a la mente muchas cosas, no se sabe cuántas cosas- 
do como una culminación, ha sido como el encuentro de tantos i ■ 
los' Pero, además, hoy, en esta primera vez que visitamos un can señora ALE 
área de re(prma agraria, un rebaño, y vemos todo esto, hemos 

otra vez el momento de nuestros primeros tiempos revolucionarios

añora ALES

jtñor CERD>

señora Al

Stoal- Ser 
h esta sesió

VENGO COMO AUTOCRITICI

ir. conformi 
■ítxr del se 
Qlritode la 
WL amadas

»Chile y la
i Gobernó c( 

cumplimie
res parlami

y por eso les digo que esta es una oportunidad extraordinaria 
Hay que aprovecharla

»apreciar pe
lomo ven. yo no vengo de maestro. Al contrario, vengo d’aun »Jt¡3nravpd 

co. No venimos en pose de creernos sabios, que lo sabemos todo.' armad(.
•lo hicimos todo perfectamente. No Venimos'en pose de seriar 
Has cosas en que nosotros nos equivocamos, o de las cuales no 
no pudimos ocuparnos. Y referirles a ustedes esas expenencas: 

de alguna manera les pueden ser útiles.

En definitiva, nuestra impresión es de optimismo. Los han 
este país son formidables. Los' hemos visto por todas partes Este 
pueblo formidable Y lo vemos dondequiera que llegamos, y b 
aquí en Sergio, en los dirigentes, en Armando, en el otro, en losi

apeligro la 
¡a segunda 
i d’ ocasic
aciones $ 
i unversitan

te 17 pasa 
i habérseme

ros. en los operadores de los equipos, en todos Realmente a min ’acones de 
'a T1“0310’ v° lo veo ,odo muy bien, si siguen la línea de respa són encon 

ad, de preocupación, de toma de conciencia que tienen • 
momento. Y creemos que ustedes tienen grandes perspecti 
éxito Y Je todo corazón, queridos amigos, queridos trabajado 
estas áreas campesinas, les deseamos éxitos

Muchas graciasfAPLAUSOS)

paríame 
creemos que ustedes tienen grandes perspecffl t^nte en I 

b convivenci 
i hacer 
feamente o!
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albo en el Nacional:
.ni®*"U com mo mí
^"defensores colocolinos le pisan los talones a Unión San Felipe. La carrera 
f el título entró a “Tierra Derecha”

mente Colo Colo en la carrera por breponerse a
Y. nye.Venoche en el Estadio Nacional, ju- un juego inicial inoperante, s . ‘____

línl10 una"carta decis'va' tuvo el m^rito de so’ quistar en los cuarenta y cinco minutos

un marcador adverso y también a 
sin fuerza para con- 

> finales de

empate que tanto buscó Colo Colo en el primer quidó una jugada en el area chica, cuando el ha
mpo, llegó por intermedio de Messen que ¡i- lón se había paseado por la raya de sentencia.

su encuentro con Universidad Católica los pun
tos vitales para quedar tan sólo a uno del puntero. 
Unión San Felipe.

Había inquietud en las filas albas: inquietud que 
quedó expresa en su desempeño nervioso, de
sordenado y falto de fuerza de la etapa inaugural. 
Allí corriendo, más que buscando conseguir algo 
mediante un trabajo ordenado que llevara el se
llo de su fútbol, se vio descompuesto por un accio
nar semejante pero más impetuoso de los univer
sitarios. Fue tal vez esta característica del match, 
la que nos hizo seguir entusiastamente el juego 
de uno y otro equipo, que preocupados fundamen
talmente de llegar al arco gestaron innumera
bles "momentos" de gol. Dentro de esta línea, fue 
sin duda el ataque cruzado el que más zozobra lle
vó al arco albo. Pero para infortunio del cuadro 
católico, sus destellos no tuvieron en el marca
dor la respuesta tranquilizadora. Muy por el con
trario, fue la apertura de la cuenta la que frenó su 
trajín ofensivo. Esto motivo una levantada re
suelta de todo Colo Colo. Desde su defensa ha
bía vacilado con las entradas y desplazamientos 
de Crisosto- hasta el puntero izquierdo empeza
ron a rendir más y más. A su velocidad- se había ex
plotado sin brújula- se sumó ahora la entrega, 
siempre en profundidad Se empezó a buscar la 
apertura de la defensa universitaria por los extre
mos lo que logró sin mayor problema. Ahí emergie
ron los ripios de los zagueros, los que tuvieron cali
bre mayor en el hombre encargado del sector cen
tral. La igualdad registrada al cierre del período de
jó entrever que Colo Colo había encontrado el de
rrotero adecuado.

Ahumada es el delantero más rendidor que ha teni
do el cuadro albo las últimas fechas. Con su oportu
nismo y voluntad se creó muchas ocasiones de 
gol.

Los mejores:
EN CATOLICA: CRISOSTO
ENCOLO COLO:KOSCINA
• La deficiencia del elenco univer*

Así quedó ratificado. Mientras Colo Colo cre
cido, fuerte, resuelto y simplificando al máximo 
su desempeño entró a mandar en la cancha (Me
ssen se reencontró) Católica era su ’ antítesis. 
Pobre en mediocampo, insegura en su bloque -pos
terior, donde su arquero Trepiana cumplió una ba- 
jísima actuación (la pelota se le soltó muchas ve
ces) la "UCE" no pudo neutralizar los embates 
blancos. Tuvo a ratos reencuentros con lo lucido 
al comienzo, pero solo ratos. Colo Colo más com- 
pleto.crecido. exhibió, para las treinta mil per
sonas que dijeron presente, trazas de campeón 
Porque dejando a un lado sus vacíos previos, en el 
recuento global de lo que fue su actuación queda 
la imagen de un equipo que reúne los recursos in
dispensables para seguir peleando a pie .firme el 
primado profesional de 1971

CARBON

sitario estuvo en
En el terreno individual hubo 

figuras importantes y decisivas
En Católica lo mejor estuvo a 

cargo de Crisosto y esa pareja de 
medios campistas que^son Faún- 
dez y Salinas

En Colo Colo, Ahumada muy 
importante. Koscina. trabajando 
bien en el sector medio, Keko 
Messen. como demostrando a su 
ex club que aún puede ser el cen
tro delantero que tantos años se 

lestá esperando Y así son varios 
las figuras que resultaron gravi
tantes

Comò gravitantes en el otro 
terreno, en el aspecto negativo, 
en la actuación totalmente 
opuesta ¡Esos dos zagueros cen
tros de los universitarios qué 
pena que hayan estado en una 
mala nochg. en una noche 
increíble de errores y de defec
tos!

Es imposible que hayan jugado 
tan mal Y ese accionar, nervio

so. falto de seguridad arrastró a 
Trepiana a un incesante griterío a 
estar preocupado de todo y 
desatender su acción y su 
responsabilidad Jugó muy afue
ra. muy adelantado y por lo me
nos dos de los goles fueron culpa 
suya En cambio del medio 
campo hacia arriba, muy bien 
Católica. con fútbol ágil, 
desenvuelto, de excelente trato 
del balón, con fuerza, con ritmo, 
con energía Muy supenor la me
dia cancha de los universitarios 
que la de los albos, con la, 

, diferencia que los cruzados atrás 
no tenían respaldo, en cambio 
Ramírez y Koscina que estuvo en 
una noche inspirada de tálente 
futbolístico, de fuerza.de supera
ción. contaban con una linea de 
cuatro firme y segura

Todo se desequilibró en el 
segundo tiempo con la expulsión 
de Solís Reclamó una falta con 
demasiado entusiasmo y fue 
mandado a las duchas cuando re
cién el cotejo se ponía interesan
te. cuando Colo Colo encontraba 
la onda, cuando todo hacía 
presumir que los segundos 45 
minutos entregarían aún más dra
ma en los arcos y mayor calidad 
en las acciones

Sin Solis no perdió fuerza 
Católica, pero en cambio ganó

su defensa
Colo Colo en espacio y esa 
delantera que contra todos los 
equipos provincianos que había 
enfrentado no había podido salir 
de su mediocridad, de su falta de 
imaginación para llegar al arco 
oval, esta vez se soltó, soltó 
amarras y fue un alud, un todo, 
que arrolló, que se creó situacio
nes de gol desperdiciadas por 
Caszelly no una. sino muchas ve
ces Ese fue el mérito de los al
bos. que llegaron, que arrastraron 
a Católica a una faena defensiva 
que no esperaban que a ratos la 
acorralaron y la tuvieron como 
frontón con pelotazos largos y 
cortos

Y ahí creció Koscina. ahí se vio 
bien Ahumada, que dicho sea de 
paso, es el delantero más regular 
que ha tenido Colo Colo en los 
últimos encuentros, ahí mostró 
sus defectos y sus virtudes el 
brasileño Beyruth que fue el que1 
más desapareció del campo Ahí, 
se vio al Colo Colo que siempre, 
es agradable ver. aun con errores, 
con defectos, con deficiencias, 
pero al cuadro albo que lucha, 
que corre . que busca en forma 
desesperada un gol Fueron cuan
tío tantos, pudieron haber sido 
seis o siete Y Colo Colo después 
de muchas fechas que no conse
guía salir de Ñuñoa cantando el 
himno del club, esta vez lo hizo 
en forma sonora, estridente, 
como estridente fue su triunfo 
que una vez le permite mirar el 
término del certamen con 
optimismo Los albos se juga
ban el martes su opción al titulo, 
de perder quedaban a tres puntos 
del líder y permitían además el 
encumbramiento de Unión al 
tercer lugar amagando 

en forma peligrosa Todo ha 
quedado en su lugar. San Felipe 
con 40 puntos, los albos con 39 y 
Unión con 36 Una ubicación 
normal a costa de una Católica 
que realizó una excelente actua
ción y que de paso, mostró algo 
de lo que puede hacer Miguel 
Angel Montuori en el futuro; el 
físico de los jugadores de la 
UCE. bien trabajado, soportaron 
el ritmo de los 90 minutos y 
tuvieron fuelle para correr, 
anticiparse y luchar con voluntad

A.L.P

Fútbol preolímpico:
EN COLOMBIA: ENTRENO 

EL EQUIPO CHILENO

Hfc Ahumada, el segundo de Colo Coto, pro- 
r airadas protestas de los jugadores de Cató-

lica que redamaron off-side. A raíz de esl 
mos, poco académicos,- salió expulsado Solís.

El gol de cabeza de Koscina ante centro de Cas
zelly fue preciso y justo Coronó una gran no
che del delantero albo.

CALI (Colombia). 24 (ANSA)— 
Se inició el entrenamiento del 
equipo chileno de fútbol que lle
gó anoche a esta ciudad del 
occidente para tomar parte en el 
Torneo Preolimpicd de Fútbol, 
torneo que- se iniciará simul-

8 las 21 horas en el Nataniel:

inion española y thomas bata 
ISPUTAN LA COPA ERASMO LOPEZ 

mejores quintetos del baloncesto metropolitano se encuentran 

lamente en partido definitorio.

’í,a enia C°ntrera5. dos piezas fúndamenta- 
a Esqueda del triunfo.

—Hoy es la gran final.
—Thomas Bata y Unión Espa

ñola definen por enésima vez 
quién se adjudicará la copa 
"Erasmo López" de básquetbol 
en su edición 1971

Nuevamente la azul y la roja se 
encuentran en el parquet del 
Nataniel. gimnasio que sólo co
bra vida cuando ambos quintetos 
se enfrentan y depositan allí lo 
mejor del baloncesto metropoli
tano

Nuevamente las barras, 
seguidoras incansables de ambos 
lideres, llegarán a llenar un esta
dio tradicionalmente vacío, pero 
eso no es lo importante, lo funda
mental es que a ellos, a Unión y a 
Bata, se les debe la única 
oportunidad quizás de ver 
básquetbol Ellos tienen básquet
bol y su enfrentamiento lo mues
tra. siempre

EL ROJO-AZUL

Unión Española posee una cali
dad y una técnica que impre
sionan, y no sólo en las finales.- 
recién el pasado domingo tuvi
mos oportunidad de verlos, fren
te a la UC de Valparaíso, y por

momentos transportaron al 
público a un girrgnasio nortea
mericano Sus jugadores, sincro
nizados. como en un juego de 
fantasía, se transformaron para 
muchos en aquellos legendarios 
Glob Trotter, y el público entero, 
partidario o rival, sé desbordó en 
aplausos

Thomas Bata, en tanto, presen
ta su poderoso equipo, fuerte, de 
una táctica, una marcación y una 
habilidad que merecen el respeto 
de todos Ha pasado por un mal 
momento en sus últimas fechas, 
lo sabemos, pero también sabe
mos que no es un equipo que- dé 
cuartel, pues posee la calidad 

। suficiente como para no darlo, 
pelea hasta el final y sólo se 
detiene al son de la chicharra 
final.

El partido, pues, no puede ser 
más interesante, es el gran duelo 
de siempre, el choque de los 
gigantes

A las 21 horas el básquetbol. 
llega de nuevo al Nataniel. para*' 
otorgarle el triunfo al mejor

En el preliminar, en tanto. Uni
versidad de Chile y Universidad . 
Técnica definen los últimos; 
lugares, en un encuentro a ini
ciarse a las 19.45 horas

TODO IQUIQE ACUSA: 
“CHUECALA AHFA ES

Profundo malestar existe en 
Iquique. a raíz de la eliminación 
del equipo nortino en el 
Campeonato Nacional de Fútbol 
Amateur, que realizó la Asociá’- 
ción Nacional (ANFA) mediante 
el sistema de moneda al aire" 
Los iquiqueños habían jugado 
cuatro partidos con Calama para 
definir el representante de la Zo- 

, na, y en todos se habla registrado 
un empate El acuerdo tomado 
antes del cuarto encuentro, se
ñalaba que en caso de una nueva 
equipandad. se irla a un quinto 
partido La ANFA desconoció esa

resolución y en Santiago proce
dió a realizar un sorteo Los iqui- 
queños quedaron al margen del 
evento

Los ■ nortinos realizaron un 
desfile de protesta por tal medi
da. señalando que el sistema de 
sorteo es arbitrario Por lo demás, 
en esa reunión no participaron 
delegados nortinos Todo Iqui- 
que, acusa a la ANFA de ser 
"chueca", y sus dirigentes 
deportivos y sus habitantes en 
general continuarán presionando 
para que se reyoque tal acuerdo

Lo contrata el Flamengo

EL CHE BIANCHI: FUTBOL Y

LUNA DE MIEL EN

RIO DE JANEIRO. 24 
(ANSA)— Dirigentes del flamen
go acaban de afirmar a la prensa 
que la' próxima contratación del 
club será el argentino Bianchi. 
famoso punta de lanza de Velez 
Sarsfield y de la selección1 
argentina Las tratativas en tal 
sentido —afirman— están 
adelantadas y forman parte de un 
plan general para reforzar el team 
del club local para el próximo 
año. en que serán también 
contratados un medio-campista, 
un zaguero y un lateral izquierdo

El atacante argentino, artillero 
del último campeonato de su 
pa¡s —según la versión local, fue 
ofrecido al flamengo por dirigen

BRASIL
Velez Sarsfield. "que 
mejorar la situación 

del club" Para

tes de 
intentan 
financiera 
contratarlo, el flamengo deberá
naturalizar al jugador Reyes

Bianchi. con 25 años do edad, 
fue muy elogiado por el técnico 
brasileño iDidi.. de River Píate de 
Buenos Aires, pues, a pesar de 
los rígidos sistemas defensivos 
adoptados por los equipos 
argentinos, lleva marcada una 
media de dos goles por partido.

Entretanto, el conocido "crack' 
argentino es esperado el mes 
próximo, ya que anunció su de
seo de pasar ese mes su "luna de 
miel" en Rio de Janeiro

taneamente en Bogotá' y Cali a 
partir de mañana

En Calijugarán C/ule. Argentina. 
Brasil. Ecuador y Solivia

La delegación chilena, la 
primera del grupo en arribar a 
Cali, está integrada por Luis 
Alberto Mella, delegado. Gustavo 
Ibarra. tesorero. Aníbal Ugarte. 
técnico. Juan Valdés, asejor. 
jugadores Alberto- Ahumada. 
Manuel Antequera. Mario 
Lautaro. Alfredo Carrasco. 
Guillermo Cdntreras. Héctor Cha- 
vés. Lorenzo Díaz. Rosendo 
Espinoza. Luis González. Adriano 
Muñoz. Julio Orellana. Ernesto 
Santibañez. Juan Scharafia. Ma
rio Serendero. Jorge Sosias. Juan 
Toro. Jorge Vasquez y Gonzalo 
Ahumada

El entrenador, Jorge Cárdenas, 
manifestó que todos los integran
tes de la selección chilena son 
aficionados. 16 de ellos 
estudiantes Mi equipo — dijo 
Cárdenas— es una amalgama de 
corte juvenil"

En Chile —añadió— se está 
cumpliendo una labor muy 
acertada por parte de los técni
cos. ahora los jugadores se 
preparan técnica y sicoló
gicamente para colocarlos en 
equipos de primera

Anteriormente los equipos de 
primera categoría recibilan 
jugadores sin ningún control

Básquetbol:
MAGALLANES

CAMPEON
El segundo equipo de básquet

bol femenino de Magallanes se 
clasificó campeón invicto en esta 
división, irás vencer a todos sus 
rivales En su última confronta
ción derrotó al quinteto de Ca
brera Gana por 45 a 36

Su campaña señala seis triun
fos y éstos somderrotó a Iberia 

■ por 66 a 49 a Carlos Dittborn 
49-6 a Chile- Brasil por W 0; a 
José Toribio Medina por 50- 20 
y a Cultura Física 55 - 24

Entre sus jugadoras destaca
ron Elisa Garcia. Margarita Riña. 
Virginia y Elisabeth Ramírez

fuerza.de
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rivales "agrandados "

Ascenso:

ANGEL POBLE! E está listo para revalidar su corona

Lo ganó Saavedra, de Iquique :

EN ÑUÑOA CAYO 
LUIS CHAVEZ

Con sorpresa fue tomada la de 
rrota del talquino Luis Chávez. 
frente al pluma Íquiqueño Nico
lás Saavedra Luego de su triunfo 
por K 0 sobre el campeón de 
Chile Juan Formas, se pensó 
que Chávez tendría que ser segu
ro finalista de su peso en el 
Campeonato de Chile Pero con- 
tranamente a lo que se esperaba. 
Nicolás Saavedra. empleando 
una táctica que bien podría 
llamarse de anticipo, desde el 
primer minuto encimó a Chávez 
y no lo dejo emplear sus envíos 
largos de derecha e izquierda Tal 
vez pesó en el talquino el duro 
combate que sostuvo con el re
presentante de Chuquicamata 
Juan Formas y esto, a lo mejor.

X_________________

hubiera venido a pesaren su ac
cionar enérgico De cualquier 
manera, el triunfo del íquiqueño 
bien vale la pena destacarlo por 
que lo obtuvo frente a un rival 
que se había hecho notar en el 
torneo La victoria por puntos de 
Nicolás Saavedra fue aplaudida 
por los aficionados que concu
rrieron al Gimnasio 'Manuel Pla
za" de Ñuñoa

Un peleón fue el combate que 
animaron en el peso liviano, el 
puntarenense José Hernández y 
el íquiqueño Guillermo Jorquera 
Tras un duro bregar el peleador 
nortino logró doblegar a su rival y 
vencerlo por puntos luego de tres 
intensos rounds

En el mediano ligero. Angel 
Poblete. que ahora defiende a 
Chuqui ganó al lotino Dionisio 
Espessmi por puntos El buen 
mediano porteño Gastón Diet se 
anotó otro tirunfo que lo encami
na a las finales frente a Gerardo 
Aguilar. de Punta Arenas Y Ma- 
ndel Flores, de Curicó derrotó por 
la vía del sueño al penquista José 
f^eyes

Esta fue la velada y sus resulta 
dos.de otra etapa del Campeona
to de Chile que tuvo como es
cenario el cómodo gimnasio de la 
Comuna de Ñuñoa. donde día a 
día el aficionado se identifica 
más con el deporte de los puños

SABADO 27 GRAN TORNEO SUDAMERICANO DE CATCH EN 
EL RING DELCAUPOLICAN

CATCH A LA OFENSIVA Y DEFENSIVA
PRINCIPE MORELLA CONTRA “EL SIMIO”

Extraordinario RANKING INTERNACIONAL los COMPE
TIDORES PUNTEROS enfrentan el Sábado 27

CATCH
T Caupolica

La lucha es el deporte más 
antiguo del mundo Todas las 
culturas de la historia desarrolla 
ron estilos de lucha, tales como 
el egipcio . el griego, el romano, 
el francés, el inglés, el cauca
siano- el mongólico hasta llegar 
a' último de todos ellos, el 
norteamericano llamado "catch 
as catch can" que en cristiano es 
"agárrese como pueda'

Y el catch. o sea la lucha libre, 
es lo más importante como 
desarrollo corporal y como com
petencia

Esencialmente es un deporte

estimulante y envolvente puesto 
que contagia hasta los 
expectadores

Pero como deporte de com
petencia el catch exije auténti
cos profesionales

Los clowns. los payasos y los 
aficionados intrusos han determi
nado desviación y declinador 
del duro deporte

Y estas gentes no tienen acepta
ción en el ring del Teatro 
Caupolicán ni en sus campeo
natos Y tampoco tienen respaldo 
o apoyo público luchístico

En el "Caupolicán" se mai - 
tiene como deporte - competen 
cía. en condiciones adecuadas a 
cargo de efectivos profesionales 
extranjeros como EL LEOPARDO 
de México: EL SIMIO incógnito 
planetario de EE UU ; ROCKY 
NELSON. el elástico hombre de 
goma de Colombia: PRINCIPE 
MORELLA. chileno con amplias 
campañas en Norteamérica y 
México

Los adversarios son chilenos 
Efectivos deportistas-atletas 
constantemerite entrenados Eje
cutan catch a la ofensiva y defen
siva Y sus competencias son 
arrebatadoras

El Sabado 20 mas de 4 mil 
“soectadoms de pie, excitados, 
presenciaron la "mocha" del 
Leopardo de México y Príncipe 
Morella dg Chile 25 minutos de 
intensa lucha, competición de 
hombre a hombre y de cara a 
cara, hasta correr sangre, 
máximo de la emoción

Y también fue muy aplaudido 
el colombiano elástico Rocky

LOS CHICOS PUEDEN JUGAR ' 
MALA PASADA A LOS GRANdJ

• El panorama en Ascenso no está claro. Todos Tienen i

OSBEN, revelación del Ascenso. Mantiene una 
de las vallas menos batidas del campeonato.

Para el Nacional de Tiro al Vuelo

SE CIERRAN INSCRIPCIONES 
Y SE SORTEAN LAS SERIES 
• Este fin de semana comienza la 

disputa del Campeonato Nacional 
de Tiro al Vuelo, especialidad Skeet, 
en las canchas del Club Lo Curro.

Esta tarde, a las 20 horas, se 
cierran las inscripciones para 
participar en el Campeonato Na

cional de Tiro al Platillo, que se 
disputará en las canchas de tiro 
del Club Lo Curro durante este fin

de semana, vale decir, los días 
viernes, sábado y domingo Has
ta ayer, se encontraban matricu
lados alrededor de un centenar 
de especialistas, que representan 
a la totalidad de los clubes del 
país

Una vez efectuado el cierre de 
las inscripciones, en la misma se
de del Club Lo Curro, se procede
rá de inmediato al sorteo de las 
series Por la cantidad de partici
pantes que anotan los registros, 
se estima que se formarán a lo 
menos 20 grupos

Nelson que está revolucionando 
el catch con un nuevo estilo, el 
aéreo 0 sea saltos fantásticos, 
-lanzados en el aire como flecha 
humana para arremeter a su 
rival sacándolo fuera del 
cuadrilátero Auténtico, efectivo 
atletismo-gimástico siempre a la 
ofensiva

El Torneo Competitivo 1971 
con los campeones extranjeros 
mencionados va de alza Cada 
sábado lleno absoluto del 
"Caupolicán" Porque el público 
luchístico premia el catch 
efectivo. el catch competencia

ORDEN DE LAS SIETE NUEVAS 
COMPETENCIAS INTERNACIO 
NALES DEL SABADO 27 en 
RING DEL "CAUPOLICAN 
Considerando los puntajes de 
cada competidor . la Comisión 
Deportiva ayer efectuó los 
sorteos reglamentarios Confec 
donó el siguiente plantel de lu
chas a cumplirse en la noche del 
Sábado 27 de la presente 
semana

1' Indio Comanche, mestizo 
peruano-americano versus Jean 
Pierre, francés - chileno. 2 
Israelita argentino Rudy 
Golldstein vs Mike Madrid, atleta 
nacional; 3' Robin, el juvenil 
Robín, ¡dolo de los niños,contra 
Rocky Nelson. el hombre de 
goma de Colombia , 4’ Brutal 
mexicano "El Leopardo" versus 
Norman Houston. vigoroso atleta 
británico-chileno: 3* Explosivo

ANTONIO yAZIGI. actual campeón, defiende este 
fin de semana su primado en el Torneo Nacional 
de Uro a! Vuelo

La disputa de éste nuevo tor
neo de Tiro especialidad Skeet. 
ha logrado captar el interés de 
numerosos aficionados No hay 
que olvidar que el tiro al vuelo 
chileno tiene una brillante 
trayectoria. y cuenta con 
especialistas de categoría mun
dial En las mismas canchas dei 
Club Lo Curro, en el año 65. con 
ocasión de celebrarse en Chile el 
torneo mundial de Tiro al Vuelo, 
en la especialidad Peana Olímpi
ca. nuestro representante, Juan 
Enrique Lira, conquistó el primer 
lugar Posteriormente, en el año 
66. en Alemania, en la ciudad de 
Wiesbaden, otro chileno. Jorge 
Jottar. obtuvo para Chile el título 
mundial en la especialidad Skeet

Todos estos triunfos obtenidos 
por tiradores nacionales mueven 
a los dirigentes de la Federación 
de Tiro a invitar a todo el público 
a presenciar las alternativas de 
este Torneo Nacional La entrada 
al recinto de Lo Curro, ubicado en 
los faldeos del Cerro Manquehue. 
en la Gran Vía N 9006. será 
gratuita

el Barón Chileno: 6' Mano 
Blanca, incógnito de Venezuela 
contra Joe Barboza. diestro 
atleta brasileño, campeón de las 
patadas volantes: y 7' Match de 
fondo. "El Simio .tipo planetario 
que ha ganado cuatro luchas con 
su terrible abrazo* del Oso 
(estrecha a su rival atornillándole 
el tórax hasta impedirle la respi
ración liquidándolo a costalazos) 
"El Simio" contra el fiero 
adversario "Príncipe Morella, 
hombronazo de "mete y pone 
siempre a la ofesiva con pies y 
manos

Precios económicos E° 20 
platea baja numerada y E° 10- 
- platea alta general 2 piso 

del "Caupolicán"

¡...EL 28 DE NOVIEMBRE...!
ES EL GRAN DIA

EL ALMUERZO DE 
LOS CAMPEONES

EN PISCINA LA PONDEROSA DE COLINA
ORGANIZAN

RADIO YUNGA Y, PROMOTIONS-MEDIOS 
PUBLICITARIOS

CON EL AUSPICIO DE "LA NACION"

EN HOMENAJE A LOS NUEVOS 
CAMPEONES DEL XXXI 

CAMPEONATO DE BOXEO AMATEUR 71
TROFEOS Y OBSEQUIOS ESPECIALES A CADA CAMPEON 

PREMIOS AL PUGIL MAS TECNICO 
Y AL MEJOR DEPORTISTA DEL TORNEO

|. EL ALMUERZO DE LOS CAMPEONES. .1
EL28 DE NOVIEMBRE

EN PISCINA LA PONDEROSA DE COLINA
UN LUGAR DE ENSUEÑO... A SOLO 20 MINUTOS DEL CENTRO. 

EN CARRETERA SAN MARTIN,ENTRANDO A COLINA
INVITAN

RADIO YUNGAY PROMOTIONS MEDIOS 
PUBLICITARIOS
Y "LA NACION"

j. EL ALMUERZO DE LOS CAMPEONES. .1
Y GRAN SHOW ARTISTICO

EL 28 DE NOVIEMBRE 1

TRANSMITIRA RADIO YUNGAY

La jornada se ha dividido en 
varias categorías, tanto en el 
aspecto individual como por 
equipos Las categorías "AA" y 
"A" dispararán a 200 platillos, en 
rondas de 75-75 y 50 platos, 
mientras que las categorías B" y 
"C" como juniors. disputarán 
100 platillos, en tandas de 50 y 
50 Las pruebas, tanto individual 
como por equipos, se disputarán 
durante tres días, comenzando el 
desarrollo de las pruebas a partir 
de las 8 horas La ceremonia de 
entrega de premios a los ven 
cedores se efectuará el domingo 
a las 18 horas

.Entre los inscritos para disputar 
el título, de este año. se encuen
tran varias figuras destacadas 
sobresaliendo los nombres del 
actual campeón. Antonio Yazigi: 
Jaime Bunster, Armando Gello- 
na. Jorge Uaui y Fntz Dreyer. 
integrantes del equipo nacional 
que conquistó la medalla de 
bronce en los últimos Juegos 
Panamericanos También están 
inscritos Dionisio Sáez. Alberto 
Bachelet. Jorge Jottar. el ex 
campeón mundial. Nicolás Ata- 
lah, Angel Marentis. Miguel A 
Zerené. Sergio Gei. Máximo Viejo 
y otros

por delante.
Faltando cinco reuniones para 

>a fiscalización del torneo de 
Ascenso, se mantiene al cabo 
de la octava fecha de la segunda 
rueda, la incógnita de quien será 
el reemplazante del último que 
remate en primera división .el 
próximo año

En la fecha pasada, se 
enfrentaron Núblense y .Naval 
en Él Morro. cuyo resultado final 
Ó x o dejó la tabla con la misma 
incógnita El partido se insinuó 
difícil para uno y otr? bando, 
aunque los comentarios de 
nuestro corresponsal, Eugenio 
Sánchez, señalaron ál final que 
Núblense había merecido mejor 
suerte

Del cuarteto de avanzada, 
Palestino fue el único que 
estrechó posiciones con su 
triunfo ante el colista Badmmton, 
a quien dicho sea de paso le 
costó bastante vencerlo

Ovalle mantuvo su ventaja de 
cuatro puntos al empatar con 
Colchagua.en San Fernando

Es importante consignar en 
esta oportunidad, dada la 
emotividad del torneo, los rivales 
de los tres punteros en las fechas 
que faltan del campeonato, como 
una manera de aclararen algo el 
panorama Núblense juega este 

fin de semana con Santiago 
Morning. en Chillón, en la décima 
viaja a Quillota: después enfrenta 
en su casa a San Antonio: en la 
penúltima juega con Ferroviarios, 
en la capital, y en la última debe 
enfrentar a Independiente, en 
Chillan

NAVAL tiene un compromiso 
fuerte este fin de semana, nada 
menos que con Ovalle, en Ovalle 
en la décima fecha enfrenta al 

cohsta Badmintonen
Talcahuano, posteriormente 

juega con Coquimbo Unido, «n 
el puerto le corresponde jugar 
con Iberia en El Morro, y en. la 
última fecha juega con Listen 
Rossel en Linares.

PALESTINO, por su parte,viaja 
a Coquimbo este fin de semana; 
después juega con Iberia en la 
capital, posteriormente debe 
jugar con Lister Rossel. en Lina
res: en la penúltima fecha juega 
con Ir.dependiente en Cauquenes 
y finalmente debe enfrentar a 
Deportes Colchagua en esta 
capital

OVALLE, a cuatro puntos de 
Núblense, tampoco ha perdido 
las esperanzas, Sus rivales 
próximos son los que a continua
ción detallamos: Naval. el 
domingo: después enfrenta a 
Santiago, en la capital, 
posteriormente debe jugar con 
San Luis en Ovalle: en la 
penúltima fecha enfrenta a San 
Antonio en el pderto y por último 
juega con Ferroviarios en su casa

El panorama, como puede 
apreciarse, no está clarp para 
nadie y lo que torna más 
interesante la competencia es 
que los rivales se están 
agrandando y si no que lo diga 
Palestino

Ajedrez:

EL USAMOS GANO 

EL TROFEO

“CONFRATERNIDAD"

El equipo del Club Ajedrez 
"Angamos" campeón de San 
Miguel, capitaneado por Alberto 
Minzar, jugador argentino 
radicado en nuestro país logró 
una importante victoria sobre el 
Club Ajedrez "Lo Ovalle", por el 
expresivo scorer de 14 a 6 de sus 
ocasionales rivales, considerados 
por los entendidos como el 
segundo club de importancia en 
el país, después del Club "Chile" 
de la capital

Los resultados individuales de 
la segunda rueda de la confron
tación son los que a continuación 

detallamos, los nombrados en 
primer término pertenecen al 
"Angamos"

Guido Ahumada (O) vs Cesar 
Velásquez .(1); Leonardo Borg. 
(12): vs Carlos Oyola (1 ): Julio 
George Nascimento (1)vs Orlan
do Albornoz (O). Mario Quiroz. (1) 
vs Leonardo Espech. (O): Jorge 
Loyola (1) vs Javier Otórola (O). 
Marco Guzman, (1) vs Martín 
Labra (O). Juan Alfaro, (O) vs 
Gustavo Mella (1): Héctor Jaque 
(O) vs Juan Núñez (1); Jaime 
Bley. (1)vs Emilio Díaz (O) Mano 
Jaluff (1) vs Carlos Zewich, (O): 
Ricardo Salas. (1): vs Narciso 
Egaz, (O): Ricardo Bravo. (V2)vs 
José Maltez. (1'2; Luis Reyes. (1) 
vs Arturo Henriquez (O) Gabriel 
Bustos V (1 )vs. Eladio Gacitúa. 
(O) Fernando Vargas. (O) vs. Raúl 
Torres (1) Roberto Riquelme 
(Dvs Gregorio Novoa (O): Sergio 
Suzarte. (1) vs Jaime Riquelrñe. 
(O); Jaime Carbonell. (1) *vs 
Enrique Maluenda, (O). Pablo 
Castillo. (O) vs Enrique Campos 
(1): Rodolfo Alonso (1); vs 
Carlos Dahmen

Este match a 20 tableros se 
realizó en la sede del Angamos y 
cuyo puntaje final fue el 
siguiente Angamos. 22 puntos: 
Lo Ovalle, 18 puntos En la 
primera rueda Ovalle había 
vencido por 12 a 8

De esta forma, el vencedor se 
adjudicó el. trofeo Confraternidad 

^instituido por don Gabriel Bustos 
Vnrgara y quedará definitiva
mente en poder del club que lo 
gane tres veces consecutivas
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EL "CHICO” QUIROZ, de Ovalle, temible par¡ 
quier defensa.

DIAZ Y VELASCO
FUERZA DE RANGER
Aunque una 
cuadro en el

riaóero sma 
,i ¡sacudió a

:Jede servir

lesión lo marginó i 
mejor momento de

Ssar el pre 
i Italiana: 
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campeones .'"X*
carrera, Héctor Díaz, confía engan »
de atrás como los
Sergio 
el equipo 
Los dos 
Rangers.

Luego de su? derrota contra 
Unión Española, tuvimos oportu
nidad de conversar con Héctor " 
Chino" Díaz y Sergio "Negro" 
Velasco. dos altos valores del 
cuadro de Rangers. que última
mente ha venido perdiendo posi
ciones y lamentando ausencia 
tras ausencia Como la del mis
mo Díaz, que lleva varias fecha 
sin jugar por una lesión a la rodi
lla que definitivamente el doctor 
Piriz le vá a curar en el transcurso 
de los 1 5 días venideros

Ambos hombres sostuvieron 
una amable charla con LA 
NACION y de pasadita recorda
ron .algunas cosas relacionadas 
con el tema de los temas el fút
bol

"Desde que perdimos con Ma
gallanes aquí en Santiago, he 
mos venido descendiendo. Nos 
ha tocado la mala y hemos teni
do que lamentar lesiones de al
gunos hombres que han motiva
do modificaciones en el cuadro. 
Eso ha contribuido grandemente 
en la merma del equipo. Puntos 
que teníamos poco menos que 
en el bolsillo, se nos escaparon 
por razones ajenas a nuestra vo
luntad. De cualquier forma, esta
mos más arriba de lo que pre
tendíamos y hasta aqui nuestra 
campaña no ha sido mala. En lo 
personal, a parte de que lamento 
muchísimo la expulsión de que 
fui motivo contra Magallanes, no 
he estado mal. Más bien mi ren
dimiento ha sido parejo y con 
fuerza para enfrentar a cualquier 
tipo de rival. Sigo encariñado con 
Rangers y Talca, por eso es que 
no he querido atender ningún 
ofrecimiento hasta no quedar li
bre a fin de año. De la derrota de 
anoche (domingo), creo que es 
inapelable. Nos ganaron el me- 
diocampo y nos quitaron toda 
posibilidad. Justo el triunfo de 
Unión Española por donde se le 
mire"

Son las palabras del Negro" 
Velasco. tal vez uno de los hom
bres más querido del piduco y 
uno de los más correctos del fút
bol profesional

"El Chino" Díaz no hace más

Velasco sigue «minante

y su calidad es vigenci ¡aguayos

creen firmemente

que lamentar su marginacü 
cuadro No ha podido s. 
una lesión que le tiene coi 
metidos los ligamentos»lo 
niscos de la rodilla izquierda 
el uso estuvo hospitalizad 
Talca, pero no ganó nada en

tiago. visitó al doctor Pire, 
lo vio y decidió 
periodo de 15 días 
plazo fijado por el 
Díaz tendrá más 
Piensa que puede ser el fin 
padecimiento

"La verdad de las 
no quiero estar ni un 
más fuera 
me tiene aburrido, me h3 
perder mucho de lo que 
obtenido...

Con uní ida-a 
do en todo sentido 
mente he 
dad y se ha dado 
jugado en 
bía tocado. Don 
confia en mi y voy 
pone. Ahora estoy 
eso me ha dado 
En lo económico, 

. muy chico, pero 
están con la P<a,a 
y problemas de 
ten. ¿Qué mejor 
los jugadores? 
mos bien, ahora 
que la suerte 
nito y que n0 59 
to de nosotros.
que 
queda del 
paldo. entrenador 
seos nos sobran

Díaz y Velasco 
do en que Baña»" 
buena campana V 
ble de P»»cl"",n0 

siones que n0 
das

Ojalá esa mano 
se acuerde de Talca

A "Chino D|az M 
eM legulandad^^, 
lasco que 10 
calidad de siempre
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j distante

conveniente disponer de jugad 
res de más de 1 metro 90 y 
estos hay. pero no podem 
prescindir de los "chicos".

¿Podría establecer algu 
comparación del Sudamericai 
de Arequipa con otro torneo?

"No podría. De todas formi 
hablé con entrenadores q 
estuvieron en competenci 
similares. Se me dijo que hat 
sido discreto el campeonato 
Arequipa. No lo estimó asi 
técnico de los brasileños. Yo 
puedo establecer comparación 
porque es la primera vez que voy 
a uno.

¿Y en qué aspecto hubo 
coincidencias de opiniones, ji las 
hubo?

petizo Arrué enfrentando a los gigantes, así y todo 
es uno de los mejores valores de! basquetbol porteño.
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Rosa Molina:

“Ml META ES MUNICH”
Después de 8 años deja la "U" para defender los colores del Stade 
Français.
La campeona nacional y sudamericana del lanzamiento de la bala 
piensa lanzar pronto 16 ó 17 metros.. Luego de las Olimpiadas, se 
dedicará por completo a la especialidad que más le gusta.la jabalina.

En el reciente Campeonato
Nacional de Atletismo muchas

de los dertiás 
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Se ganaron entre si. Nosotros 
ganamos a Perú y perdimos con 
Uruguay. También superamos a 
golivia y, sin embargo, peruanos 
y bolivianos se impusieron a los 
uruguayos".

¿Qué diferencia pudo existir 
entre lo que fueron capaces de 
rendir como clubes y lo que 
habrían hecho como selecciones?

Todos estos equipos por

razones lógicas van reformados, 
aunque oficialmente no estén 
autorizados para ello. No obstan
te, se emplea un sistema de pase 
y contrapase que los faculta. 
Nosotros mismos fuimos 
autorizados por la Federación de 
Chile, en el concurso de José 
Miller. Ahora bien, todos los equi
pos tienen en sus filas un mínimo 
de cuatro seleccionados de su
país. El potencial cestero, asi las 
cosas, fue solvente

Los planes DIGEDER:
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Una conferencia para dar a 
conocer los resultados logrados 
hasta hoy por el Plan 
Panamericano ofreció ayer el 
Director de Deportes. Sabino 
Aguad, en su despacho del 
Consejo Nacional de Deportes

Se expuso en esta oportunidad 
las proyecciones de los planes 
"Cross Country para Todos", "Yo 
hago deporte" . Chile aprende a 
nadar", y otros que merecen la 
especial atención de las autorida
des deportivas . ya que de ellos 
se pretende conseguir la 
formación, de elementos activos 
que. sumando conocimientos a

su entusiasmo, puedan contar 
con la capacidad suficiente como 
para impulsar el deporte en los 
centros comunitarios

LOS PLANES

Sabido es que estos planes 
están destinados a la búsqueda 
de valores nuevos y a la 
enseñanza de las diferentes 
disciplinas deportivas en los 
grandes núcleos humanos, 
permitiendo asi la incorporación 
masiva de nuestros niños a las 
prácticas de su predilección

El más fiel exponente de ellos 
es el "Yo hago deporte", inicia-
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Serie Mundial de Béisbol:

OTRO TRIUNFO CUBANO
LA HABANA (ANSA) - Cuba 

obtuvo su segunda victoria 
consecutiva en la decimonovena 
Serie Mundial de Béisbol afi
cionado’ al derrotar anoche al 
Canadá con pizarra de cuatro 
carreras por cero, en partido 
llevado a cabo en el Estadio 
"Moneada” de Santiago de Cuba.

El lanzador cubano Santiago 
"Changa" Mederos sólo toleró 

un hit a los canadienses, a 
quince de los cuales dejó con el 
bate al hombro Mientras tanto, 
los bateadores cubanos 
conectaron doce indiscutibles 
Ganó Mederos y perdió Brian 
Hodson

México, por su parte, se anotó 
también su segundo triunfo 
consecutivo del presente 
campeonato al derrotar 
ampliamente a Italia , con 
marcador de doce carreras por 
cero, en encuentro sostenido en 
el Estadio Latinoamericano de 
esta capital

En Buin:
58 EQUIPOS EN

TORNEO NOCTURNO
El tradicional Campeonato 

Nocturno de Fútbol . que todos 
los años organiza el club Tricolor 
Municipal de Buin. comienza a 
disputarse el próximo 11 de 
diciembre en la localidad vecina a 
Santiago Hasta la fecha se han 
inscrito 58 equipos y entre ellos 
el campeón del año anterior. 
"Alto Jahuel".

Destacados equipos aficiona
dos de la capital y otros que 
militan en el Regional Zona 
Central han comprometido su 
asistencia como, por ejemplo, 
Lautaro. Maipo. Metalúrgico 
Faro. San Miguel de Calera de 
Tango. Huracán y Esfuerzo 
Obrero de Ñuñoa. Caupolicán de 
Huelquén. Deportivo Acúleo, 
Pedro Aguirre Cerda de Sari 
Miguel y Pedro Aguirre Cerda de 
la Cisterna y. por supuesto, el 
cuadro local de Tricolor

Esta competencia comenzó a 
jugarse en 1960 y el primer 
campeón fue Tricolor Luego 
ganaron el galardón máximo en 
1966 . Deportivo El Tránsito; en 
1967. Tricolor; en 1968. 
Esfuerzo Obrero; en 1969. 
Deportivo El Tránsito y en 1970. 
Alto Jahuel

El ganador del torneo de este 
año recibirá un premio de 
E-10 000; el segundo, E°5 000; 
el tercero E°3 000 y el cuarto; 
E°2 000 La inscripción por 
equipo vale E°200 y las 
inscripciones estarán abiertas 
hasta el 4 de diciembre

La reunión inaugural se 
efectuará el sábado 11 de 
diciembre y habrá premios para 
los equipos mejor presentados 
Los clubes que deseen saber más 
detalles del campeonato deben 
ponerse en contacto con Pío 
Moya (fono 82 de Paine) o Con 
Hernán Ojeda (fono 34822, de 
Santiago)

Quince indiscutibles batearon 
los mexicanos y cuatro 
«^lamente los italianos, qanó el 

lanzador Sigfredo Valenzuela y 
perdió Lauri

En el estadio "Palmar del 
Junco", en Matanzas, el lanzador 
pío rtorriqueño Sandalio 
Quiñones Poncho, a veintiún 
adversarios y de esta forma 
impuso record para estas 
competencias Apoyado en esa 
brillantísima actuación de su lan
zador. el equipo de Puerto Rico 
venció al de Antilla Holandesa 
con .pizarra de cuatro carreras 
por cero Dos sencillos batearon 
los perdedores y diez los 
ganadores Ganó Quiñones, 
perdió Benjamín Mojica

En el segundo turno del 
"Latinoamericano" de esta 
capital, la novena de República 
Dominicana venció en once 
entradas a la de Colombia, con 
anotación de dos carreras por 
una José Jaoquin Tineo lanzó 
todo el tiempo por los 
dominicanos y se anoto la 
victoria, mientras que el revés se 
le anotó al lanzador i relevo 
colombiano Remberto Madera

tivá que dirige Armando Díaz 
Gerding, profesor de la cátedra 
de sociología del deporte de la 
Universidad de Chile, quién 
ayudado por numerosos 
estudiantes de esa casa de 
estudios realiza casi todos los 
fines de semana competencias 
masivas en las que no prima el 
carácter competitivo

La incorporación a estos planes 
es absolutamente libre y sólo 
basta que los pequeños deseen 
incrementar sus conocimientos y 
practicar el deporte que prefieren, 
sin exigencias de ningún tipo, ni 
materiales ni monetarias

Estos planes, en consecuencia, 
están destinados extraer de la 
cantidad la calidad y de ahí* de 
manera definitiva, los nombres de 
aquellos que lucirán un dia la 
camiseta nacional en los eventos ' 
internacionales t

Pero no sólo ía búsqueda de 
valores prima, importancia funda
mental tiene también, la 
enseñanza de las disciplinas, y de 
ahi el éxito de "Chile aprende a 
Nadar", iniciativa que está 
destinada no sólo a la búsqueda 
de nuevos nombres para la 
natación chilena sino para evitar 
también los miles de fatales 
accidentes que anualmente 
cobra esta disciplina por el 
desconocimiento de sus 
fundamentos

Los planes, en consecuencia, 
están destinados a incorporar a 
toda es masa humana juvenil, a 
todo ese contigente que siempre 
deseó practicar el deporte y que 
nunca, ya sea por causas 
materiales o de oportunidad, 
pudo practicar

La iniciativa. como se ve. no 
puede ser más alentadora, ya que 
abre una posibilidad a esos miles 
de postergados que nunca 
tuvieron acceso a una pista o a 
un foso, temiendo quizas más 
aptitudes que esa pequeña élite 
que reservaba para si el deporte 
chileno

personas fueron testigos de un 
hecho poco común en las pistas 
El presidente de la rama atlética 
de Universidad de Chile. Hernán 
Figueros. impidió que la 
representante de su club. Rosa 
Molina, participara en las pruebas 
de jabalina y disco

Tan antojadiza decisión no 
tiene asidero reglamentario Y es 
por ello que la presentamos 
como una denuncia La misma 
defensora de la "U", campeona 
sudamericana de la bala desde 
1967, con 14 metros y 26 
centímetros. nos aclara la 
situación "el sábado había 
ganado la bala con 14,18 y no 
quedé conforme. Al dia siguiente 
llegué al estadio para participar 
en la jabalina, que es la prueba 
que más me gusta, y disco. Me 
acerqué a los jueces y éstos me 
dijeron que yo no estaba inscrita. 
Y por intermedio de un amigo 
supe que Hernán Figueroa no 
había dado mi nombre para esas 
especialidades, porque yo, 
durante el año. no había 
competido por el club en jabalina 
y disco".

Rosa Molina por más que rogó 
y lloró no pudo participar Aquel 
"señor " de la "U" fue inflexible, a 
pesar de que su determinación 
privaba a su instituto de lograr 
uno o dos triunfos más La 
mnrena lanzadora, que desde 
hace más de un año entrena en el 
Stade Français, señala que "la 
decisión de Hernán Figueroa 
es antideportiva. Lo único 
que pretendió fue causarme 
un daño p rsonal . . ."

¿A qué se debe esta situación 
conflictiva? Rosa Molina le 
aclara: "En enero yo pedí mi pase 
para cambiar de club, pero éste no 
me fue concedido, porque lo 
solicité fuera de plazo. El periodo 
de pases es todo diciembre, pero 
se puede conceder fuera de ese 
tiempo si el club al que uno 
pertenece no se opone. Hernán 
figueroa me lo negó y desde esa 
fecha comenzaron los 
problemas"

A continuación la alumna del 
"veterano" Leonardo Kístteiner 
expresa los motivos que la 
empujaron a dejar la "U" en 
donde se inició en el atlétismo y 
en donde permaneció por espacio 
de ocho años’ Considero que en 
la "U" ya no podía seguir 
progresando. Y yo necesitaba ir 
más adelante en los entrena
miento, por un deseo lógico de 
superación. No es que considere 
malos a los entrenadores. Muy 
por el contrario. Son buenos y 
hacen lo que pueden dentro de 
las limitaciones que el club tiene. 
Yo, por ejemplo, tengo mucho 
que agradecerle a mi maestra 
Eleonor Froelich. Además, en la 
"U" hay poca unidad entre los 
atletas. Acá. en el Stade 
Français existe más compa
ñerismo y el deportista 
encuentra mayores facilida
des para realizarse".
LAMETA. MUNICH

Rosa Molina recuerda perfecta
mente sus mejores marcas y 
records "En 1965 en mi primer 
Sudamericano lancé la jabalina a 
40 metros y 37 centímetros. . . al 
año siguiente, en Perú, la tiré a 
38,50. Después cambié de

DIRECTOR DE 
DEPORTES

POR EL TREN RAPIDO, a las 
16.30 horas de hoy. se dirige a 
Concepción el Director General 
de Deportes y Recreación. Sa
bino Aguad. Kunkar, acompa
ñado por el Ayudante de la 
Dirección. Teniente Coronel 
Hernán Mardones Díaz

Durante la permanencia del 
Director de Deportes en la ciudad 
penquista se entrevistará con las

ELECTRON
M. P.

Presenta su linea de

ARTEFACTOS PARA EL HOGAR

A Rosa Molina se le identifica con el lanzamiento de la bala. Sin embargo prefiere 
la jabalina. En esa especialidad comenzó. Su mejor registro es de 45 metros v 
92 centímetros. En 1972 piensa dedicarse por completo a esa prueba cuyo record 
sudamericano pertenece a Marlene Ahrens con 50. 38.

especialidad y me dedique a la 
bala. ¿Porqué me pregunta 
usted? Bueno, resulta que para 
los Juegos de Winnipeg pedían 
un registro en jabalina que 
estaba lejos de mis posibilidades 
y como yo tenía deseos de ir a los 
Panamericanos busqué otra

prueba. En bala, el Comité 
Olímpico pedía 13.20 y yo en los 
controles alcancé 13.60, y en 
Canadá, ocupé el sexto lugar con 
13,68. Ese mismo año, en 
Buenos Aires, logré mejorar el 
record que pertenecía a Norma 
Suárez con 14.22. Yo lo mejoré

En diciembre, sin falta pediré mi pase y desde el 
próximo año defenderé al Stade Français... Antes de los 
Juegos de Munich pienso alcanzar 16 o 1 7 metros, en 
bala.

en cuatro centímetros... y antes 
de fin de año lo dejé en 14,47. 
Luego cuando estuve entrenan 
do en Alemania mi promedio fue 
de 14,20. En las Olimpíadas de 
México me fue pésimo, ya que 
sólo tiré la bala a 12.68 ("pocos 
días antes de competir me saca- 
<in la muela del juicio".

En fin. Rosa Molina nos da una 
prueba que puede, como la 
mayoría de las atletas»recordar 
todas sus marcas, pero nosotros 
preferimos que nos cuente algo 
de sus proyectos "Mi meta es 
Munich. Con mucha dedicación y 
entrenando todos los días, tal 
como lo hago, pienso lograr 16 ó 
17 metros en bala. Y- luego de 
1972 me dedicaré completa
mente a la jabalina, que es la 
prueba que más me satisface. Mi 
mejor marca la logré en Ecuador 
hace tiempo atrás con 45,92 . 
Pienso que en el dardo puedo 
alcanzar longitudes de categoría 
mundial... en bala con 16 
metros destacaría sólo en Suda 
mèrica. Mientras que con el otro 
implemento, con 55 ó 58 metros 
puedo destacaren el mundo".

Allí en la pista del Stade 
Français encontramos a Rosa 
Molina practicando, diariamente, 
cinco o seis horas La anima ese 
deseo de progreso Se tiene 
confianza y condiciones le 
sobran No en vano posee el 
record nacional y sudamericano 
de la bala con 14.66 metros........
no es casualidad que haya 
logrado el tercer puesto en Cali, 
con 14.50 y no debemos 
olvidar que hace poco logró 1 5 
metros y 10 centímetros, que no 
pudieion ser homologados 
porque lanzó teniendo su mano 
vendada

Y pensar que Rosa Molina, que 
desde el próximo año defenderá 
los colores del Stade Français, 
llegó al atletismo por casualidad 
Ella misma cuenta la anécdota 
"escribí a un diario de Santiago 
donde hay una sección en que 
una señora aconseja SeíHlama 
Rosalyn yo le conté que era 
maciza y que no hallaba qué 
hacer y Rosalyn me respondió 
que practicara atletismo"

autoridades locales y dirigentes 
del Consejo Local y otras institu
ciones a fin de buscar solución a 
diversos problemas que afectan, 
al desarrollo de las actividades 
deportivas de la extensa zona 
penquista

Se informó, por otra parte, que 
mañana en la tarde será objeto 
de un homenaje de parte del 
deporte penquista. como recono
cimiento a su .labor

El domingo viajará a Temuco. 
donde permanecerá hasta el 
martes.

PESCA 
DEPORTIVA

PLANCHAS ELECTRICAS (6 MODELOS) 
BATIDORAS MANUALES 
TOSTADORES AUTOMATICOS 
ASPIRADORAS DE POLVO 
HERVIDORES ELECTRICOS 
SECADORA CENTRIFUGA

FABRICA: GASPAR DE ORENSE 859 - FONO 732651

Se puede pescar con 
cualquiera cosa...

Pero practicarla con:

" MITCHELL 
"GARCIA CONOLON

Carretes 
Cañas _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Monofilamento "TRIPLEFISH” 
Cebos Artificiales "PICKWELL"

ES OTRA COSA..!
REPRESENTANTE EXCLUSIVO:

L CASTRO GRILLIOT
"LUCAGRI" (M.R.)

Av. República 78 Casilla 808 Sigo.
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En Santa Cruz:

FIDEL CASTRO DIALOGA
HOY CON CAMPESINOS

El Primer Ministro del Gobierno Revolucionario efe 
Cuba, Comandante Fidel Castro, visita hoy la zona 
más huasa de Chile. Santa Cruz, un viejo trozo de la 
que fuera la colchagüina provincia de Cuneó, la qup 
se extendía desde las riberas del Cachapoal hasta pi 
Maulé. Una redistribución administrativa dividió en 

. cuatro la vieja provincia y otra, postenormentp, le qui
tó el departamento dp Santa Cruz, pero este sigue 
ligado a su histórica capital

Lá visita del Ministro cubaoo. a qui^n acompasará 
su colega de Agricultura. Jacques Chonchol,y dirigen
tes de los organismos del agro, de acuerdo con el 
programa elaborado por las 
rá a las 1 O de la mañana

autoridades, se efectúa -

recorrido por diversos 
donde sera recibido por

Comandante Fidel Castro

.¡TNico"

?. í S80'0.
•• £ carre''!¡c<

El Primer Ministro de Cuba visita la región más huasa ri 
x ------------------------- e Ch

Divulgación campesina:

GUARDEMOS COMIDA PARA EL INVIERNO

A psta hora iniciará su 
Centros de Reforma Agraria 
los campesinos, quienes le informarán sobrn la forma 
cómo se está llevando a cabo el proceso con ia 
participación de los trabajadores dpi campo

La visita de Fidel a los campesinos finalizará con una 
concentración pública en Santa Cruz y luego con un 
almuerzo con los campesino

CENTRO DE REFORMA AGRARIA
TIENE EL CAJON DEL MAIPO

Plan ganadero a 1 0 años, solución para santiaguinos

Dirigentes del Sindicato Comunal' Campesino del 
Cajón del Maipo. Germán Soto,Consejero; Raúl Pino, 
tesorero; Juan Chacón Cotona. presidente; José 
Villacura. dirigente de la Confederación RanquH y 
Antonio Vásquez , Secretario General del Sindicato 
(Foto Juan Rojas).

Las mujeres campesinas no escatimaron esfuerzos y 
con sus hijos asistieron a ¡a medialuna del Cajón del 
Maipo , para conocer el programa que echará andar 
económica y socialmente la región (Foto Juan Rojas).

En la Medialuna del Cajón del 
Maipo se reunieron 150 
campesinos y funcionarios de 
SAG. CORA. INDAP, para estu
diar a fondo un programa de 
explotación para esta zona que 
vendría a-mejora^en un futuro no 
muy lejano, sustancialmente las 
condiciones económicas de los 
campesinos de esta región

La asamblea, a juicio 
campesinos y funcionarios del 
Agro, fue un éxito total porque 
allí se vertieron con toda franque
za los conceptos fundamentales 
para llevar adelante el proceso de 
Reforma Agraria UNIDAD 
CAMPESINA Y MAS PRODUC 
CION pera lograr justicia social

de

agricultura A partir de este 
momento no podemos descan
sar un segundo nuestra meta 
es y tiene que cumplirse, agre
gó. aumentar la producción y 
organizamos para planificar 
y explotar adecuadamente, los 
predios del Cajón del Maipo

EL PROGRAMA
Juan Chacón Corona, 

Presidente del Sindicato Comu
nal San José de Maipo. dijo a La 
Nación El programa de explota
ción de la zona, elaborado 
principalmente por campesinos 
con colaboración de INDAP

Cooperativas Brisas del Maipo y 
del Consejo Comunal respectivo, 
que esta medida es fundamental 
para constituir un gran Centro de 
Reforma Agraria que resolvería 
los problemas existentes 
Cesantía. Bajos Salarios, Malas 
Viviendas, Baja Producción, en la 
zona del Cajón

POSIBILIDADES INMEDIATAS
Pero no todo es a futuro 

porque actualmente existen estu
dios en relación a los predios del 
Cajón y en ellos se ha llegado a la 
siguiente conclusión ; Los 
campos tienen capacidad para 
una masa ganadera, de veranea
da, integrada por 8 500 vacunos 
7 400 caprinos y 1 500 equinos, 
pero por mal aprovechamiento de 
las tierras esta proporción baja 
en un 20% en la invernada 
EUGENIO FLORES, 
CAMPESINOS Y TECNICOS:

Producir
En nombre del Servicio 

Agrícola y Ganadero y 
especialmente de la IV Zona, el 
Ingeniero Agrónomo y Director 
de esta última entidad, Eugenio 
Flores, señaló en esta jornada 
que "La organización campesina 
es fundamental para, que el técni
co pueda desarrollar su labor, 
porque, agregó, no queremos dar 
asistencia técnica a título indivi
dual como ocurría en el pasado 
Nuestro deseo, que hoy se hace 
realidad, dijo el Director de la IV 
Zona del SAG. es que las 
instituciones del Agro integradas 
asistan coordinadamente, sin 
escatimar esfuerzos, a los 
carppesinos a partir de sus 
organizaciones para adecuar en 
mejor forma los recursos huma
nos y de asistencia técnica .

Creemos, di, o el especialista, 
que tanto el campesino como el 
funcionario deben intercambiar 
sus experiencias para contribuir 
al desarrollo agrario

Más adelante, puntualizó el 
Ingeniero Agrónomo Eugenio 
Flores, el plan ganadero que se 
realizará en esta región es un 
desafío tanto para el técnico 
como para el campesino. Doble 
desafio, recalcó el técnico, 
superar los problemas de 
desabastecimiento de carne y 
terminar con la sangría de 
importación (300 millones de 
dólares) de alimentos ahorrando 
divisas para el país. Las cifras, a. 
juicio del Director de la IV Zona 
del SAG, son la patética 
demostración cómo Chile ha ido 
perdiendo su masa ganadera

En la provincia de Santiago, por 
ejemplo, es elocuente el déficit 
de cabezas de vacuno:

1936, 0.6 cabezas por hectá
rea

1968 0.2 cabezas por hectá
rea

Uatos que señalan que en un 
plazo de 30 años ha disminuido a 
1/3 este rubro, en relación al año 
1936

Por ello, al finalizar su exposi
ción. el Agrónomo Eugenio 
Flores, enfatizó "La tarea más 
noble que tenemos hoy, campe si
nos yjtécnicos, es producir juntos 
el alimento que Chile necesita". 
UNIDAD CAMPESINA Y

GUERRA A LA CESANTIA.
Frente a los objetivos del 

Programa del Cajón, el Director. 
de la IV Zona de INDAP, Enzo 
Gazzolo dijo a La Nación: Como 
tarea inmediata en el Programa 
se propone mejorar las condicio-
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í-°5 excesos de forraje de las praderas en primavera pueden ensilarse para ser 
dado al ganado en invierno. Representan el recurso más importante y económico.

Consultado el médico-veterinario JORGE GASTO CODERCH. 
Coordinador del Proyecto PRADERA. LECHE Y CARNE, para la Provin
cia de Santiago, dijo a "LA NACION”: "Considerando que las lluvias en 
el sector secano de Santiago, fluctúan entre 105 a 120 dias al año. 
deberían guardarse 2 toneladas de pasto por vaca al año para los 
periodos de escasez (abril a julio). En el sector de riego, el forraje inver
nal óerde es más caro que el silo, recomendándose guardar 3 tonela
das de pasto por vaca, por que su consumo es mayor Para hacer reali

dad ese cosejo prác tico.es necesario dedicar una hectárea de riego o su 
equivalente en secanoiportcada 20oZ5 vacas Es por lo tanto, de vital 
importancia, terminó diciendo el Doctor Gastó, prevenir ahora, los 
momentos difíciles de escasez

La primera etapa que comprende la preparación del enviaje« 0 H Miran
"Cosecha", de la o las plantas que servirán de materia prima. 1

Cada planta tiene un momento justo de corte, de lo contrario 
puede perder gran parte de su valor nutritivo, si este se efectúaeri 
estado inapropiado de crecimiento En todo caso es prefeii 

adelantarse y no atrasarse •

PICADO DE LAS PLANTAS

M Aran' 
0 Bagu 
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COMO HACER UN BUEN ENSILAJE :

El ensilaje es un procedimiento que en el país está aún poco difundi
do Para muchos campesinos constituye una novedad, jorque hay zo
nas en que nunca se ha hecho.

El trabajo puede realizarse en la forma que a continuación indicare
mos o según las condiciones en que se desenvuelve cada predio, 
especialmente en lo que a facilidades de contar con las maquinarias 
adecuadas. En todo caso daremos indicaciones muy generales, que no 
consultan^ desde luego, los imprevistos que frecuentemente se 
presentan en el campo en todo orden de cosas.

Es importante tener en cuenta, que si la materia a ensilar es deficien
te. el ensilaje que se elabore también lo será En ningún caso el forraje 
resultante será mejor que la planta utilizadajpor el contrario, siempre 
hay disminución de calidad como consecuencia de la fermentación 
que sufre

Para no exponerse a un seguro fracaso, toda planta que se en Q A Brequ 
debe ser picada. El hecho de reducir las plantas a pequeñostrd I) R Qurro; 
facilita enormemente la compactación y ayuda por consiguiente a i 
más COMPLETA ELIMINACION DEL AIRE, |0 que debe ser ton 
muy en cuenta, porque si queda mucho aire, la fermentación puedes 
ácida y perderse todo el ensilaje La única excepción que en estes« 
do podría citarse es el caso del "Trébol Ladino", el que comp« 
bastante bien sin necesidad de ser trozado. El "Trébol Rosado', q 
podría ensilarse en rama, pero cortado en una etapa muy antidpi 
de crecimiento, lo que a veces significa sacrificar los rendimientos) 
hectárea

¿Por que insistir en el picado y en la eliminación del aire? Porque: 
pretende conseguir una fermentación láctica (dulce) y no ácd» H . u „. 
butírica. * A M8r11

Por lo tanto, plantas como "maíz",“Sorgo”,"Avena Vicia" yTri 
Rosado", en mezcla,requieren un picado tan fino como sea posóla 
mismo puede decirse del "Trébol Subterráneo"

A Donai
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í X Cavier 
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(Continuará el próximojuMI A g^g.

“PARTICIPACION CHILE” UN PROGRAMAR
RADIAL DE Y PARA LOS CAMPESINOS

Un programa radial, con música de nuestros campos, con noti
cias y comentario^ -sobre las actividades del agro. se está 
transmitiendo diariamente, de 6.30 a 7,30 horas, por Radio Nuevo 
Mundo y una red nacional de emisoras.

Este espacio se inicia a la hora en que nuestros campesinos, los 
pequeños y medianos agricultores, se preparan para la dura jornada 
diaria

En sus diferentes secciones, se comentan las noticias que ocurren 
en el agro, se comentan algunos hechos de interés, se da cabida a lo

que piensan los campesinos, quienes escriben a1 P'°9® 
exponiendo sus inquietudes y se cierra con un espacio dedicado 
"Decir Campesino”, mostrando en toda su expresión 
éstos usan en sus conversaciones.

Los libretos de este programa están a cargo _ 
los Reyes, reportero de LA NACION, quien con es 
dado agilidad y atracción a "Participación Chile".

Ya lo saben los compañeros campesinos. A sintonizar. । 
a las seis y media de la mañana, a Radio Nuevo Mundo

ón los giros ( ® A Garre 
. J.Vaide 

del periodista Maooí E Inda, 
»special interés I** • p Molin 

: j J Cham. 
dianamel J José Po.

TRABAJADORES DEL SAG
DIALOGAN CON CHONCHOL
La Federación Unica de Trabajadores del SAG. organismo que 

agrupa a las distintas asociaciones del Servicio, se reunió con el 
Ministro de Agricultura. Jacques Chonchol con motivo de plantearle el 
problema del atraso de la Planta y encasillamiento que corresponde a 
este Servicio para el presente año

A dicha reunión acudieron acompañados por el Director Ejecutivo 
del SAG. Juan Diemer. y luego de las conversaciones que sostuvieron, 
llegaron a los siguientes acuerdos:

Primeramente, el Ministro Chonchol dijo estar completamente de 
acuerdo con las peticiones de los trabajadores Esto es. que encontró 
en ellas una posición justa y honesta

Enseguida, aseguró que el Ministro de Hacienda. Américo Zorrilla, le 
habla explicado que aún no habia visto la Planta del SAG. y por lo 
tanto, no se supo cual era la razón de la demora, puesto que el Ministro 
Zorrilla no le dió mayores explicaciones

Finalmente. Chonchol prometió reunirase con el Ministro Zorrilla 
durante la presente semana y solicitó a los trabajadores del SAG que 
acudieran con él a dicha audiencia Además reafirmó su acuerdo en

p Bagu 
“ ASepúl
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que las peticiones de los trabajadores del SAG justificaban p’en 

un aumento de la Planta del Servicio. j
Al término de la reunión sostenida con Chonchol. al^¡°cua|e$i 

miembros de la Directiva de la Federación del SAG. entre ° yUj|. 
encontraban Francisco Canales y Juan Abarca. informaron 
rán al ministro Chonchol a realizar las gestiones pertinente $ 
a solucionar el problema que aqueja a los trabaja ® h(5||i 
durante la presente semana pero que se darán de P 1QnllrU
próximo lunes y. en caso de que no hubiere soluci n_ m» 
medidas más drásticas puesto que ya es bastante e be , 

esperado J
Frente a algunos rumdres que hablan corrido en el sentido 

Planta del SAG estaba detenida a causa tJe un1_. 
desproporcional en relación al añoamoiivi je
que estq era "absolutamente falso, puesto que aún. ®'condlC)onel 
considerado oficialménte asi. el mismo Servicio estar a e 
de sustentar este gasto extra.

J Castro 
, Covarr 
¡Romer

CAMPESINOS!
Es un reto para nosotros los 

campesinos, dijo Fernando Pa- 
vez. Secretario General del 
Consejo Comunal Campesino de 
Maipo. hacer producir más la 
tierra para beneficio de la 
comunidad. Es a través, señaló, 
de nuestras organizaciones, 
especialmente. el Consejo 
Comunal Campesino, que debe
mos solucionar los problemas 
que atañen directamente a la

Agropecuario), contempla en un 
primer paso la expropiación de 
los fundos El Ingenio. Romeral. 
Cajón del Yeso, El Volcán, Cruz 
de Piedra y Lagunilla, ya que "la 
tenencia de la tierra, como dice el 
programa, se encuentra 
concentrada en 8 grandes 
latifundios que abarcan una 
extensión aproximada de 300 mil 
hectáreas y unas 30 mil hectá
reas repartidas en el sector de 
bajos ingresos"

Por esta razón, señaló el 
dirigente, creemos, los campesi
nos agrupados en los Sindicatos 
Comunal de Isla de Maipo

En una de sus partes principa
les el Programa se refiere al 
Proyecto Ganadero y dice "No 
escapa al conocimiento general 
que en el país la producción de 
carne, en general, de vacunos en 
especial, es baja, debiéndose 
recurir a la importación de ganado 
do con el consiguiente desembol
so de divisas". De ahí que. se 
señala en el Programa . se ha
ce necesario fomentar la empre
sa ganadera que solucione este 
problema En el Sector del Cajón 
se estima, por ejemplo, que esta 
zona reúne condiciones especia
les para la explotación del rubro 
ganadería. Para el buen éxito de 
esta empresa, el Dr Jaime Nazar, 
de la Universidad de Chile, 
estudiará las condiciones 
ecológicas y posibilidades 
ganaderas, en general.de la re
gión" .

especialmente de los inquilinos y 
talajeros: aumentar la produc
ción ganadera, y algo muy 
importante derrotar la cesantía 
"porque este plan no es solo para- 
los compañeros que viven en la 
Comuna. por ejemplo. los 
campesinos de La Florida. 
Puente Alto. En la medida, 
agregó, que estos compañeros, 
se integren, se demostrará la 
Solidaridad de Clase manifesta
da en una amplia Unidad de to-’ 
dos los campesinos.

En representación de COfiA. ef 
Ingeniero Agrónomo y Director 
Subrogante de la IV Zona de CO
RA. Luis Armando Toledo, puso 
principal énfasis en lo poco clara, 
definida y entorpecedora que es 
la Ley 16.640 de Reforma Agra
ria en lo que se refiere a la reser
va que se le deja al ex propietario 
"hoy un quiste que detiene, 
distorsiona y boicotea el profun
do proceso agrario Chileno"
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PRIMERA CARRERA a la* 
14,25 hr*. 1.100 Mt*.
HANDICAP Ind. 3 al 5 PR
QUINTULEN (1a VWda pm 

rila Apuesta Triple Nè 1).

26 de Noviembre de 1971

14,55 hrs. 2000. Mts 
CONDICIONAL PR.

QUEMARROPA (2a. Válida pa 
ra la apuesta Triple N° 1) 
Juego a GANADOR Y DUPLA.

6-6-2 1 El Taqi 56
2 Black Spring 55 S. Azócar■ijjCh^0"0

6-2-6 3 Invariable 55 J Aravena 1 0
-15 4 Corredor 54iS Vásauez 2

L
f cirrfño 13-11-9

-10-3
5 Anneliese
6 Diente de O ro

48 4^
54 P Cerón

•5f

«■ f 8e^nD. 
¿ Javieres A 3$ 

9-11-12
7 Dislocado 
8 Jaguar D

541 

54
D Muñoz 
L. Yáñez

12
, j B8,nsl 

L j Maidonado 9 1 Ras Stream 
1Q Taconeo

54
53

C Leighton 
0 López

5
1 6? E.J’fa 

■ j fuentes
2-12-10 
10-Í2-1

11 Silba
12 La Pitilla

52
48

N. Urrutia
S. Soto

3
F 5 fUet*es 

A Quito«
5-3-8
4-12

13 Hopeful
14 Cecnvitte

51
50

C Amestell 14
J Miño A/ i Duque 

José Me1®«0 
' S| ypiarrip

4-7-2 
17-7

15 Juncal
16 Lejano Oeste

50
49

L Toro
R Sagardia

7 
9

eChi m 4«n 6.11 enn 1 2

---------
SEGUNDA CARRERA A LAS

c Covarrubias 
jinda

Sepulveda 
f Medina 
JB Arg??.?.?-’ 
fïàrréÂo

5-1-4
3-3-2
2-3-11
reaparece 
10-3 
1-2-5

1 Fe G rande 56 V. Ubilla 1
2 Seam 56 N.N. 6
3 Jabirú 54 J. Carrasco 2
4 Mamma Mia 54 tD. Muñoz 5
5 Moon River 54 C Pezoa £
6 Reciura 4 S Va qu"z 4

TREBOL ROJO:
¡QUE COTEJO!

Teófilo Jacial. "El laño", está ahora a cargo de 
Promotor, que el domingo puede lucirse en la central del 
Club Hípico, en un lote muy pequeño que conviene a 
sus medios.

Sorprendió a todos los enten
didos el cotejo de Trébol Rojo 
que ayer en La Palma pasó 600 
metros en 34 4/5 Todos los 
cotejos fueron controlados en 
forma exclusiva para LA 
NACION por José Olmos

1.000 METROS

BIEN MI A (C. Ojeda) eri 1 2 1/5 
COLINA NEGRA (O López) en 
1.2 2/5

800 METROS

NTOCABLE (D Muñoz) en 51
Ultimos 400 ei\_24 3/5-Utimos 
400 en 12 2/5
TALCAHUANERO (L Yáñez) y

LINDO VIEJO (B Campos) en 28 
4/5.De Bajada
SAN PADDY (J Castillo) en 30 
3/5
BENDITO (P Cerón) en 31 
MONARCH (Ed. Sotof en 30 2/5 
PARINE (N. González) en 29 De 
Bajada
ASTURIANO (D Muñoz) en 30 
3/5
RAFULIP Castillo) en 30
TEHODOSIA (0 López) en 31
CHARCOT (C Diaz) en 30 3/5 
MORATIN (P Castillo) en 30 
2/5
LUCIFER (E. Sepulveda) en 31

400 METROS

HEJ-LO L1DDY (C Amestelly).49 Ulti 
mos 400 en 2K-IgÜa’~ 
SUPERTICIOSA (Jn. Salinas) en
49 2/5 Ultimos 400 en 25
PAJARITO fD. Muñoz) en 50. 
Ultimos 400 en 25

700 met

TERCtRA CARRERA A las 
15,25 hrs. 1000 Mts.« 
CONDICIONAL Serie B. PR. 
QUE BAJEZA (3a. Válida para 
la Apuesta Tripie N° 1).

~T~Basileo 55 r ifuenter 1
2 Bidú 55 j N. Urrutia 6r
3 Gangocho 55 । e. Naranjo 10
4 Jailer 55 c. Amestellv 2
5 Jesuato 55 n N. 13
6 Mprcabien 55 E. Guajardc 12
7 Peto 55 M. Pereira 1 ]
8 Regalón 55 c. Leighton 5
9 Río Grande 55 j. Carrasco 3

10 Salador 551 j Carrasco 8
11 San Ignacio 55' p. Ceron 4
12 Témpano 55 N.N. 7
13 Tranaman 55. j. Salinas 9

REY DE CHILE (A Salas) en 42 
2/5.Ultim,os 200 en 12 3/5 
LLANO (E .Cabrera) en 44 2/5
Ultimos 200 en 12 3/5

600 METROS

TREBOL ROJO (L. Yanez) en 34 
4/5.Ultimos 200 en 11 3/5 
BORSALINO (H. Olguin) en 37
Ultimos 200 en 12 3/5 
EPICENTRO (E. Sepulveda) en 
37 2/5.Ultimos 200 en 12 2/5 
FORRAHUE (E Sepulveda) en
37 2/5.Ultimos 200 en 12 3/5 
CANDIDATO (L. Ydnez) en 36 
Ultimos 200 en 12

500 metros

MARRON (0 Lopez) en 30 3/5 
DISCREPANTE (L. Y£nez) en 31 
2/5
CONCIENCIA (L. Ya-eZ) en 28 
De Bajada

TANTALO (C. Ojeda) en 2-
ETERNA (N Gonzalez) en 24 
3/5
PRESION (C Ojeda) en 25
COLCHAQUI (J Aracena) en 24 
3^5
ARISTOTELES (J Castillo) en 
24 2/5
EXACTA (P Cerón) en 25 3/5 
VERBALISTA (A Pereira) en 24 
3/5
KAO KY (Jn. Salinas) en 23. De 
Bajada

400 METROS DEL PARTIDOR

ALIFAR(Ed Soto) en22
JABALI (J Carrasco) en 23 2'r>. 
Repitió igual
TALAMANCA (D Muñoz) en 23 
3/5
CALAVERON (J. Aracena) en 23 
SEDA NEGRA (L. Yáñez) en 22 
1/5

200 metros

MARIO A (P Herrera) en 12. 
NUDO (E Sepulveda) en 12 3/5 
EL CIRUJA (L Hevialen 12 2/5 
BRITAGUA (E Cabrera) en 12 
3/'5
SELENICO(P Cerón) en 12

3-5-3

CUARTA CARRERA A LAS 
15.55 Hrs. 1.000 Mts. 
CONDICIONAL «erie A. PR 
QUELUS (1a. Válida para la 
Apuesta Triple N° 2).

elm»,. í H Ml.anda 
a II AronaHaMima MAraneda

lo contrae ,C !,’Ú
• > ö C Cobar; 
'j E G Mele) 
5,1 i A Vodan

« efectúa ei
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C Cobarruvías
12
2
2-3-5

„. Vodanovic
J Inda 
R. Pardo 
A Valdés 
0. SUva

ta que se em Q A Breque V 
>equeños tra I) R Quiroz F 
isiguienteat 
ebe ser toma 
ación puede;

I que compì 
il Rosado , q 
muy anticipi 

ïndimientosf

A Donati

reaparece

1 Abolengo
2 Birrete
3 Bondadoso
4 Callaqui
5 High Speed
6 Infante
7 Merci
8 Miami Beach
9 Preludio

10 Quilme
11 Regenbogen
12 Sting Ray
13 Teruteru

55 S. Vásquez
55 J. Miño
55 J. Carrasco
55 V. Ubilla
55 N N
55 £ Cabrera
55 M Ulloa
•'■5 A Salas
55 ¥ Carvajal
55 A. Trujillo
55 N Urrutia
55 P Cerón
55 J.J, Aracena 9

2
13
12

L Yáñez

aire? Porque i
y no ácda j¡ Martinez L 11-11-12

3-3-2
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9
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QUINTA CARRERA. A las 
16,25 horas. 1.500 metros. 5a. 
serie Indice 15 *124 Handicap 
Premio QUEL FQJJ.

SECUNDA VÄLIÖÄ APUESTA
TRIPLE Ñ° 2.

Richmond (D57 R. Jaque 
Alterna. ------
Principe. 
Don Lucas. 
Satisfecho. 
La Cachaña. 
Minerva. 
Don Dania. 
Eloísa V. 
Kurinova.

56' L. Yáñez.
55 L. Cifuentes.
53 D. Muñoz.
53 V. Ubilla.
51
50
49
49
48

C. Leighton.
L. Toro.
J. M Aravena
C. Amestelly.
R Claverla.

5

SEXTA CARRERA- A 
16,55 horas.- 1.100 
8a. serie Indire t _. 
Handicap. Premie QUILACO. 
TERCERA VALIDA APUESTA 
TRIPLE N° 2.

metros

'll-5-3 1 Agradecido. 55 S. Vásquez 1
15-10 2 Chanza. 55 J Sepúlveda 6
9-12-8 3 Fortunín. 54 H. Ulloa. 10
2-13 4 Cuadrilla. 53; N. N 2
.14-8-7 5 Misántropo. 53 N. Urrutia 15}
10-9 6 Scarzella 53, L Rivera. 13
3-6 7 Guillermón. 52 L. Gutiérrez 12
9 8 La Mejor. 51 J. M.,Araven^1 1
4-2-1 9 Ringa. 5i C. Leighton. 5
8-4-2 10 Corregidor. 50 E. Suárez 16
reaparecí 11 Petite. 50 A. Poblete. 3
reaparece 12 Tonadita. 50 l-P. Cerdn. 8
7-4-6 13 Sans Souci. 49 C. Amestelly/14
,1-6 14 Soberbio. 49.IJ. Carrasco. 4
1-6 15 Charrúa. 48 L. Toro. 7
8-1-8 16 Economist. 48 A. Salas. 9

1.200 metro* CLASICO. 
__ Handicap. Premio 
ASOCIACION COOPERA 
DORA DE LA ASISTENCIA 
PUBLICA PRIMERA VALI
DA A. TRIPLE N° 3.

:ondi<

nido de i*
J Ca«ro .. ..
^arrub.as 9’7 1 Gadi 571 yaAez 1

[ LRomero 2'2 2 Koker 57V Ubilla 6
Jinda 3'1'5 3 Tour. 57P UUoa 10

i JosíM Ra» reaParece 4 Azul Marino. 53j Salinas 2
P ValderraZ. 1’2'6 5 Que Pasa. 53r Pezoa 11
j B Argaon3 reaparecp 6 Pihu®'o. 52'1 Cifuentes 5

. T)Jacial A °n ^aParecf 7 Mont Thaboi 50g Vásquez 3
¡ R Yáñez ‘-«-2-4 8 Preferente. 50iJ M Aravena 8
gentes "L3’9 9 Mi Lindita. 49N h| 4
^^Kjuidi 10 Meritorio. 48R Sagardia 7

B‘2 , 11 Windy 48' TOro 9.

OCTAVA CARRERA. A le* 
18.00 hora* 1.500 metro* 4a. 
serie Indice 25 al 33 
Handicap. Premio QUEMAO 
SEGUNDA VALIDA APUESTA 
TRIPLE N° 3.

NOVENA CARRERA A LAS 
(18.30 Hrs. 1.100 metros 5a. 
Serie "A" Ind. 22 al 31 Hand. 
Pr. QUE MAS QUIERE — 
TERGERÀ VALIDA PARA LA 
APUETA TRIPLE N°3

Corral; 4 con 5

2099 A. Bagû 4-2-2 1
2067 S. Fuentes 9-8-8- 2
2146 0 Gonzälez 6-3-1 3
2136 P Bagû 10-16-1 4
2150 P Bagû 4-5-1 5
2101 Lj Contreras A. 111-2-1 6
2067 A. Muscat 12-11-4!. 7
2091 Lj Rojas 1-4-1 8
1859 P Inda Reapare. 9
2139 M. Velarde 8-1-15 h;
2061 C. Covarrubias 2-2-2 ij

Río Piedras 57 p. Ulloa 1
Style 54 A Poblete 6
Tostado 54 L. Yáñez 10-
Masacrón (53 N.N 2
O spec a 51 c Pezjoja 11
Maldito 52 D Muñoz 5
Belle Esperance 5 j L. Cifuentes 3
Ku rapinin '50 v. Rojas 8
Temuquita 50 J M. Aravena 4
Llamekdn 49 R Sagardia 7
Miss Marilyn 48 J. Duarte 9

DECIMA CARRERA a las 19 , 
Hrs. 1.500 metros 7a. Serie 
Ind. 5 al 13 HANDICAP Pr. 
QUE TE IMPORTA

Corrai;3 con 4

2123 R. Bernai 8-2- 1 Granadeira 56 S. Azdcar 1 I
1964 R. Méndez Reaparece 2 Doiondön 55 E. Guzmán 6'
1721 G. Julid Reaparece 3 Kuri Na 55 E. Guajardc 10
2123 G. Jqlià 6-3-3 4 .Stand In '52 C. Pezoa 2
2088 C. Covarrubias4-5-3 5 Phashima 55 V. Ubilla 13

! 1905 G. Urquidi |4-5-3 6 Invernal 54 ,L. Toro 12
2093 J. Cavieres A. Reaparece 7 Renacimiento 54 D. Muñoz 11*
2160 L. Guerrero 14-4-4 8 Chatanay 50 N.N 5
2123 A. Amaro 7-6-3 9 Glenwood 50 A. Farias 3
2F-Z3 J. Castro R. 12-14-7 10 Zaca 50 L. Cifuentes 8
2123 E. Inda 6-6-9- 11 Hualtata 49 N N 4
2140 E. Inda S. 6-5-6- 12 Eslava 48 E Suárez 7
2034 J. Santos 6-7-4- 13 Toro Lobo 48 A. Salas 9

UNDECIMA CARRERA a las 
19.35 hrs. 1.100 Mts. 7a. ser
Ind. 12 al 16 Pro. QUICK RAY

Club Hípico
Domingo 28 de Noviembre 1971

Jl
PRIMERA CARRERA A -AS
15.00 1 100 Mts CONDICIO
NAL (1. Válida para la
Apunta Triple N°1)

2172 M Araneda 7-9-13 1 Colorín 55 N N 3
2119 José Melera 4-7? 2 Juncal 55 L. Toro 6
2172 G Avila 6-5-3 3 Marinero 55 R. González 7
1833 V Ramírez reaparece 4 Mongaiés 55 F Carvajal 2
2185 R Méndez 11-10-1 0 5 Amita 52 N N 5
2140 E. Carreño 13-11-S 6 Anneliese 52 N N 4
2176 J. Maldonado 16- 7 Pirangi 52 J Trujillo 1

SEGUNDA CARRERA A -AS
15.25 2.200 Mts. T. Serie Ind.^2J 44 al 57 (2‘ Válida par la
Apuesta Triple N°1 con las
combinaciones de la Duola
exacta). SOLO APUESTA 
DUPLA EXACTA.

A

2189 0. Silva 1-2-1 1 Hardamo 61 C Pezoa 3
2189 V Ramírez 6-4-4 2 Miguel Angel 54 S. Vásquez 22189 O. Silva 2-3-2 3 Orlov 49 E. Suárez
2193 M Velarde 1-7-6 4 Karim 48 R Sagardia 4

TERCERA CARRERA A LAS

,<éj 15.55 1 000 Mts
CONDICIONAL (3- Válida 
la Apuesta Triple N’1 ).

ara

841 Juan Melero reaparece 1 Boldo 55 N N g
2018 J. 8. Castro 9-10 2 Cántico 55 P. Cerón 3
2161 J. 8. Castro 3-8-10 3 Hernanzote 55 N.N. 9
2162 J. B Castro 13- 4 Rey Pobre 55 N.N. 6
2161 A. Carreño 7-7-11 5 Chatillon 55 C. Leighton
2161 J. Zúñiga 10-14 6 Di que No 55 J. Miño 2
1644 J.M Baeza reaparece 7 Faustino 55 D. Muñoz 5
1970 P Medina reaparece 8 Gangocho 55 N N
---- G. Melej 9 Mandrakos 55 N.N. 4

CORRAL 2 con 3 y 4

CUARTA CARRERA A LAS
16.26 hrs. 1.000 Mts
CONDICIONAL (1a VALI—
DA PARA LA Apuesta Triple
N°2).

2187 L. Gajardo 14-12-14 1 Acad. Invencible 53 R Romero 132187 G. Juliá 10-9-11 2 Cosa Linda 53 R Clavarla 122187 G. Juliá 
2187' F. Castro

2-5-6 3 Humana 53 C Pezoa 11
4-5-2 4 Cuquita

2115 L. Santos 3-2-7 5 Chuleta 53 J. Toro 8
2174 J. Santos 12-16 6 Entallada 53 P. Castillo 3
1862 P Inda reaparece 7 Granillera 53 L. Yáñez 9
1680 A Donati .reaparece 8 La Pubilla 53 V. Rojas 6

K Lopez 9 Lady Honey 53 J Carrasco 14
2188 P Valderrama 7-12 10 Long Beach 53 J. Sepúlveda 7
2117 V. Ramírez 3- 11 Peque 53; L. Cifuentes 15

10- 12 Piarada
13 Sometime

53 J.M Arave
53 C Amestel2187 G. Sarmiento

2188 E IndaS. *
9-5
13-9

Y 5
53 F Carvajal14 Terrena

2129 E Carreño 9-7-15 15 Walkaway 53 Trujillo 4

CORRAL: 2 con 3

QUINTA CARRERA A AS
16.55 1 000 Mts. CLASICO
HANDICAP. (2* Válida para la
Apuesta Triple N°2, con
combinaciones de la Duola
exacta). SOLO APUESTA 
DUPLA EXACTA.

A

2145 A Breque 1-4-4 1 Samaniego 55 S.Vásquez 3
2084 T. Jacial 7-2-5 2 Promotor 53 C? Pezoa 2
1938 H Miranda reaparece 3 Trébol Rojc 53 L Yáñez
2145 H Salas 4-1-3 4 Tabal 51 S Azócar 4

SEXTA CARRERA a las 17,25 
hrs. 1.500 metros 3a serie Ind.
34 al 43. TERCERA VALIDA
PARA LA APUESTA TRIPLE

N°2

2177 José Melero 8-5-7 1 Grand Bunny 57 E. López 3
2097 Juan Melero 8-1-1 2 Baquiano 55 S. Azócar 6
2190 F Jacial 6-3-3 3 Beckenbauer 52 C. Pezoa 2
2142 A Breque 1-5-6 4 Mikonos 52 S. Vásquez 5
2026 T Jacial 1-2-3 5 Astro 48 N N 1
2194 E. Inda 3-4 Liste rcito 48 M. Pereira 4

JL SEPTIMA CARRERA a las
18.00 hrs 1.000 metros

Jr*« CONDICIONA L.PRI MERA
VALIDA PARA LA APUESTA

TRIPLE N° 3

1984 S. Aamos Reaparece 1 A ragua 53 J- Sepúlveda 13
— 'J. B. Aragagnon — 2 Bragada 53 E. López 12

2115 Alv. Breque 2 3 Buenandanza 53 S. Azócar 1 1
2187 A Breque 3-5-3 4 Conciliadora 53 S Vásquez 10
2117 L. Santos NT-13 5 Dispendiosa 53 J. Toro 8
2115 P Valderrama 8-3 6 Disputada 53 S. Soto 3
2174 J. B. Castro 6-10-13 7 Entrada 53 V Rojas 9
2062 C. Tapia 10-3-nt 8 Escultura 53 c Guzman 6

L. Esinoza 
2117 I. Duque 2-9

9 Mariu 53 M Pereira 14
10 Pampera 53 R Claveria

2188 A. Martínez .17-13-4 11 Pichanilla 53 L Cifuentes 5
2188 G Julia 10-10-2 12 Rodosita 53 C Pezoa 2
2188 G. Sarmiento 4-3-3 13 Serenense 53 C. Amestelly 5
2187 R. Pardo 16-12 14 Tannu Tuva 53 J Carrasco y
1984 E. Carreño Reaparece 15 Toujours 53 N. Urrutia 4
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IRINEO LEGUISAMO VIENE A
VER EL G.P. HIPODROMO CHILE

esta capital, Irineo 
argentino, figura

invitado por

de

viene 
a presenciar la disputa

el 
del

Llegará mañana a 
Leguisamo, el gran jinete 
la hípica mundial.

Leguisamo 
Hipódromo Chile 
Gran Premio.

Las autoridades palmeñas han invitado 
también al látigo antofagastino, Juan Rivera, 
quien con Leguisamo, son los dos jockeys más an 
tiguos en actividad en toda Latinoamérica.

A ambos se le rendirá un homenaje en la 
reunión del sábado próximo.

OCTAVA CARRERA a las 
18,30 hrs. 1.600 metros 5a. 
Serie Ind. 18 al 28.SEGUNDA 
VALIDA PARA LA APUESTA 
TRIPLE N° 3.

2083

2195
2181
2193
2138
2191
2148

T. Jacial 
P. Inda 
José Melero 
L. E. Toledo 
L. Escalona 
J. Castro A.
J Ca vier es A 
E. Zijl 
V Ramírez

5-2-10
10-5-2

Patricio Alberto 
Pililún 
Michelin 
Jazz Band 
Señorial 
Vidrioso

58 P Ulloa
57 L. Gutiérrez
55 ¡ S. Azócar
53 C. Pezoa
49 S. Soto
49 C. Amestelly

9
6

Luchador 
Reclamación

48 E. Suárez
48 L. Toro

2
5

NOVENA CARRERA A las 
19,00 horas - 1.000 metros. 8a 
serie Indice 0 al 7. TERCERA
VALIDA APUESTA TRIPLE 3

2175 E Zi| 
2192lp. Molina
2192 A Priischle 
21851p inda
2192 jJosé Maldonado 11-3-14 
2175 P Polanco 
2175 j Zúñiga 
2055 R Luna
2185 R Quiroz V
2185 M Rodríguez
2068 V Escobillan»

5

2122
2149 

: 2195

2196
2183
2183
2195
1638
2182
2147

9
10

A Carreño 
C Miranda 
L Contreras 
R Pardo 
J Castro R 
L A Garcia 
R López 
J Cavieres A 
O Silva
L A Rodriguez 1-11-1 £
J Zúñiga 2-3-5

1-5-9
6-1-7 
reaparece

Casita 55
Comprometida 55 
M. Insólita 
Pincha 
Blocker 
Tabaqueño 
Naggy 
Midway 
Rasgo 
Rítmica 
Samar

E. Suárez

55
54
53

52
50
50
49
48

D Muñoz 
J M Aravena 
C Leighton 
A Poblete 
J Miño 
J Carrasco

J Sepúlveda
P Castillo

9
6

2
5.

DECIMA CARRERA A las 
19,35 horas.- 1.000 metros. 6a. 
serie Indice : 14 al 24

Imprevisto 
Grifo 
Terciopelo 
Agria 
T ronicura 
Hill Sea 
Pitiágoras 
Parisette 
Petral 
Espontáneo 
Parranda

58 C. Leighton 11
55 N.N.
55 8 C Pezoa 
54 J Carrasco

L. Yañez 
L Cifuentes 
S Azócar 
S Vásquez 
E Suarez

53
53
52
50
49
48 J Miño

10

3

6

2
5

UNDECIMA CARRERA A las 
20,10 horas- I.OOOmetros. 7a 
serie Indice: 7 al 14.

2150 
1688

’2070 
2180 
2180 
2170
2192
2196 
2196
2094 
2040

2192
2185

P Polanco 
D Sandoval 
A Donati

7-1-5 
reaparece

L Escalona 9-1-4 
P Valderrama 6-1-7 
José Melero 
Juan Zúñiga 
Hugo Jara 
T Jacial 
M Murillo 
M Ara ned a 
M Rodriguez

55

54
53
53

1-10-11

6-3-5

6-1-6

1 Hill Si ster 
2 Becassine 
3 La Doncella
4 Bri sa del Rio 
5 La Lelita
6 Metropolitano 53
7 Narcotica
8 Pelucas 
9 Jadisha

10 Litorio 
11 Biyey
12 Sweet Maid 
13 Fonestorbo 
14 La Pila

A Poblete 
M Pereira 
S Campos 
E. Guzman 
J Perez 
L. Cifuentes 
L Toro 
J Mino
C Leighton 14 
C Pezoa 
L Murillo 
H Pilar

53
53
52
52
51
49
48
48 E Suarez

13
12

6

5

2-12-1 
2-2-12

fe'..

fe1”» ïïr8' I
Ut^d, 6-14 >

na* S. reaparece'TO

3

Platero 56|L. '
Touché. 51 J !
Turbado. 51 S .
Uroz. 56 P I
Bold Lady 54 E 1
Jaipur. 52 C.
Loncopán. 51.E I
Rio Cautín 5T,J. !
Ayoub* Khan. Isoí J 1

' dlvoráéanry. 50| L
Galante 48ÍE. !

Yañez. 1
Sepulveda. 6
Azbcar '10

. Ulloa. - 2
Guajardo. 1 1 

. Leighton.
Lopez.
Salinas. 
Duarte

.. Toro.
Subrez.

3 
8

9

2134 A. Carreño 3-6-4 1
21 15 P Bagú 6-51 2
2064 A López 2-2-1 3
1883 E. Inda reaparece 4
21 13 L. Gajardo 5-8-1 5
2042 J. Jara 1-6-10 6
2147 A Valdés 111-6 7
2150 J B Argagnori 8 8
2134 P Vidal 7-13-12 9
1916 0 González reaparece 10
2069 J. Melero 1-12-8 11
2060 H Jara 7-2-7 12
2149 P Valderrama 8-6-5 13
2124 S. Alamos 7-15-7 14
1735 P Medina reaparecéis
2060 I Duque 7-6-11 16
2164 j Malsonado 2-8 17

Níquel 55;S. Vásquez 1
Auberge 54 L Gutiérrez. 6
Considerada 54 V.UbJla 10
La España 54' N- N 21
Maria del A 54 J Duarte 17
Brunelleschi 53 L Cifuentes 45
Carleque 531J M Aravena 13
Malincuore 53 E López 12
Pato Rey 53 L. Yáñez 1 1
Burlador 52;R Sagardia 5
Desalmada 52.E Suárez lb
Sonriente 52 C Amestelly 3
Torrijo 52 J Sepulveda 8
Armeliano 5"1 J Salinas 14
La Gabachita51 N N 4
Polígono 51 P. Cerón 7
Ras Club. 51 C Leighton 9

DUODECIMA CARRERA a las 
20.10.1.100 Mts. 5a. ser Ind 
16 al 22 An QUINCHAD

2146 A Valdés 3-2-3.
2146 E: Pinochet 7-9-9 2

2121 0. González 6-1-6 3

2098 0 González 4-1-8 4

2122 P Bagú .4-13-6 . 5
2014 R Pardo 15 6

2146 G. Juliá 6-1-2 7

2122 J. Melero 6-1-4 8
62150 D Jjandoval 9-10-2

1965 J. Chamarro reaparece 10

Corral 3 con *

, 1966 J CavieresA2-2-5 11
2014 0 Silva 11-5-14 12

2042 A Carreño 4-4-15 13

2146 G Sarmiento.1-10-10 14

2061 G Melej 21-8-9 15

2147 S. Fuentes 5-8-2 16

2147 J. Bernal 13-4-4 17

Iluminado 
Sagitario

55 C. Pezoa 1 ’
55 E Naranjo 6

Laureanus 54 ¡L. Yáñez 10
Exaltada 52. C. Leighton 2
Sajalín 54 L. Gutiérrez 17
Agria 53 A Salas 15
Bella Genio 53' E. Guajardo Ì13
Erm itaña 53 J Salinas 12
Plegado 53 ÍL. Cifuentes 11
Trique 53 'n Urrutia 5
Kalima 52 •J. M Aravene! 6
Partenón 52 H Ulloa 3
Balita (D) 51 S. Vásquez 8
Tetralogía (D). 51 ,L. Toro 14
Cabrochico 50 N N 4.
Dos Estrellas 50 A. Poblete 7 ¡
Lau reana 49 S. Azócar .9

4/5.De
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AVISOS ECONOMICOS AVISOS ECONOMICOS

j BICICLETAS

GRAN liquidación de .Triciclos 
de reparto, repuestos importados, 
grandes facilidades y reparacio
nes Liquidación total, traiga 
•dinero San Diego 1317 Fono 
155117, Matucana 26-C 
Importadora Cycles Victoria

6JPDICIALES 
LEGALES

Con Fecha 19 Noviembre 1971 
ante la presencia de la inspecto
ra del trabajo señora Nina 
•Carvallo Lassone. se efectuó la 
elección de la Directiva por el 
periodo 1971-1972 del Sindi
cato Profesional de Comerciantes 
•Ambulantes y Estacionados de 
Nuñoa (Exterior Estadio 
Nacional) saliendo elegidos los 
siguientes Presidente, Pedro 
Roble k... Secretario . Sergio 
Martínez M ; Tesorera Mana 
Atenas F; Directores, Heribérto 
Canelo C y Heriberto Carvajal S. 
Se hace presente publicación 
■conforme al articule» 378 del 
Código del Trabajo El Secretario

POR haberse extraviado Li
breta Ahorro 30818920 q Esta-, 
do-Providencia se da aviso 
para su anulación.

AÏ26-6

SEGUNDO Juzgado . concedió 
posesión efectiva Orodilia Rodrí
guez Zaida y Adrian Benavente 
Rodríguez, sin perjuicio derechos 
cónyuge Edmundo Benavente 
Morales

A-26-6

SEGUNDO Juzgado Civil Mayor 
Cuantía Santiago, cita parientes 
Juan Pablo Rojas Cortés, audien
cia veintinueve presente, quince 
hora, fin resolver su interdicción 
provisoria y cúratela

A-26-6

cheques Sene KD N1 512249 y' 
N1 512250 del Banco Chile Cen
tral. cuenta 50593-05 Quedan 
Nulos 
Z-26-6 Z-26-6

J Habiéndose extraviado titulo N1 
•618732 -633418- 711395 
725557 -738773 por 13- 40- 
29 -26 -y 26. acciones de la Cía, 
Manufacturera de Papeles y 
Cartones a nombre de Enrique 
Aguilar Ganim queda nulo y sin' 
valor por haberse dado el aviso 
correspondiente

HABIENDO sido robadas las le- 
vtras que se detallan: Alma- 

-*cenes París, por 12.911,00 escu
dos con vencimiento 6 de enero 
de 1972. a favor de Clemente 
Eblen y Cía Ltda. e Industrias 
Darwm y Cía por 10 362.97 
escudos, con vencimiento 29 
de febrero de 1972, a favor de 
Industria Textil de Nylon Ltda 
quedan sin ningún valor por 
haberse dado el aviso corres 
pondiente

A-24-25-26-6

RUEGO a la person| que naya
•encontrado un carnet de 
Peluquero a nombre de Clara 

- Martínez, llamar al Fono 515828

Z-25-6

Cheques Serie BT del número 
‘1896443 al 450 Banco del Esta
ndo Huérfanos Quedan nulos por 
^aviso correspondiente por 
■extravío

A-25-6

CHEQUE extraviado Banco 
' Concepción SP 0715972 valor 
■E° 1440 qúeda nulo 
'correspondiente

por aviso

A-26-6

concedió 
• posesión efectiva Domingo Pare- 
"des Sánchez a Adriana. Olga. 
• Elvira. Raquel. Aída y Domingo 
'Paredes 
derechos 
Canales

A-25-6

Con fecha 11 de noviembre 
1971. ante el inspector del 
Trabajo Sra. Sonia Tapia El Sindi
cato > Profesional de EE. y 00 
Banco de Talca oficinas Santiago, 
procedió a elegir la directiva por 
el periodo 1971-1972 Saliendo

Presidente: Luis Soto Troncoso: 
Secretario Claudio Correa Bas
tías: Tesorero: José Correa López 
Directores. ’■Nelson Valdebenito 
San Martín y Enrique Sazó 
Pavez Se hace la presente publi
cación conforme al articulo 378 
del Código del Trabajo El 
Secretario

A-25-6
CON FECHA 18 de Noviembre 
1971 ante la presencia del 
inspector del trabajo, señor 
Andrés Benavides Sepulveda, se

complementaria, del sindicato 
Profesional de Choferes Estación 
Central-EI Golf saliendo elegidos 
los siguientes: Presidente Pedro 
Monsalve Fuentes-, Secretario 
Fernando Cabezas Verdi) Teso 
raro. Manuel Astorga Varas: 
Directores' Raúl Morís de La 
Cruz y Germán Reyes Puebla Se 
hace la presente publicación 
conforme al articulo 378 dei 
Códiyo del Trabajo El Secretario

'CUARTO Juzgado

Diaz. sin perjuicio 
cónyuge Alda Díaz

CUARTO 
1 posesión 
l Justino Ibarra Sánchez y Paulina 
* Zamora Correrá a Mario César. 
■ María Magdalena, Georgina y 
• Jaime Rubén Ibarra Zamora

Juzgado 
efectiva

concedió 
herencias

A 27/R

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Francisco 
Yuretic Ban a Francisco. Diana y 
Nicolás Yuretic Baeza Practicaré 
inventario solemne. Secretana.

veintinueve presente, quince 
horas Secretaria

A-26-6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Hamilton 
Mac-Cauley. Nelson Shannon y 
Blanca Pérez Ruiz a David 
Nelson Pérez

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Juan Heriberto 
Aliaga Vargas a Mirella y Hernán 
Aliaga Orellana y Rodrigó 
Gonzalo. Alvaro y Leonor Aliaga 
Riveros Tramitase 
13/37 Ley 16271

artículos

PRIMER Juzgado Civil Mayor 
Cuantía Santiago Expediente 
55.197 Curaduna. Cítase parien
tes del menor Fernando Urria 
Urzúa. audiencia treinta 
Noviembre 1971. quince horas, 
para deliberar acerca curador 
propuesta Secretario

A-26-6

PRIMER Juzgado Civil Mayor' 
Cuantía de Santiago, concedió 
30 de Julio de mil novecientos 
setenta y uno. posesión efectiva 
de herencia intestada quedada al 
fallecimiento de don José Jorge 
Frederick Cubillos, a sus hijos 
legítimos Luis Femando. Gerardo 
,José. Jorge Heriberto. Julio Exe
quial y Enrique Hipólito Frederick 
Contreras, sin perjuicio de los 
derechos de su cónyuge 
sobreviviente doña Julia Contre
ras Urriola Tramítese conforme 
art 33 y sigts de la Ley 16.271 
El Secretario z

Z-25-6
QUINTO Juzgado Civil con
cedió posesión efectiva heren
cia María del Río Acevedo a Os
car Mario. Arinda Teresa. 
Augusto Bartolomé. María 
Irene. Blanca Nieve,Inés Marga
rita. Carlos Juan y Lourdes 
Irene Torres del Riof Mariana 
de las Mercedes, Roberto Boris. 
Carlos Iván y María Elena Torres 
Molina. Jesús Francisco. Edith 
María y Oscar Augusto Torres 
García, sin perjuicio derechos 
cónyuge Oscar Torres Ramírez. 
Inventario solemne 
ré 29 actual 15 horas.

practica-

EN SAN BERNARDO a 18 de 
noviembre en presencia del 
Inspector del Trabajo señor Gui
llermo Puga. el Sindicato 
Profesional Hospital San Bernar
do eligió nueva directiva por el 
periódo 1971-1972 saliendo 
elegidos loe siguientes: Presiden
te Juan f^ralta. Secretario 
Jaime Naranjp. Tesorero: José 
González. Director Juan Núñez 
Se hace la presente publicación 
conforme al articulo 378 del 
Código del Trabajo. El Secretario.

A-25-6
Habiéndose extraviado Libreta 
1366084. Banco del Estado 
perteneciente a Juan O. Ríos 
Campusano, queda nulo por 
aviso.

A-25-6

gJíaprofeSioñal

QUIEBRA.Juan Camps Bonet 
Tercer Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago. Resolucio
nes de 5 y 15 de noviembre de 
1971 modificaron mínimo 
subasta, con citación y ordena
ron remate propiedades fallido 
ubicadas en Bascuñán Guerrero 
Nos. 1870-1874, comuna de 
Santiago, que conforman una 
bodega de vinos con construc
ciones y vasijas. Se (amatan en 
un solo todo. Remate se efectua
rá el 16 de Diciembre de 1971,a 
'as 10 horas, en el recinto del 
inbunal Mínimo E°300.000.— 
Precio se paga con 40% contado 
y el saldo en seis cuotas iguales 
semestrales , más reajuste 
Indice de precios al consumidor 
e intereses 8% o máximo legal 
en caso mora. Hipoteca por el 
saldo de precio. Títulos propieda
des a Fs. 761 N°1421 Conserva
dor Santiago año 1951 y fs. 
7663 N°12J507 Conservador 
Santiago año 1948. Roles Nos 
1473-21 y 1473-22. Para tomar 
parte en subasta acompañar 
boleta consignación, vale vista 
o dinero efectivo orden Tribunal 
por 10% mínimo. Demás bases y 
antecedentes en expediente 
quiebra, cuaderno administra
ción (custodia Juzgado), y en 
Sindicatura S^itiago. Huérfanos 
626,8° piso. Secretario

A-25-6

concedióPRIMER Juzgado
posesión efectiva Ciro Reumant 
Herrera. para heredera 
testamentaria Olga Qulroz 
Pichipillán. sin perjuicio derechos 
como cónyuge

A 27/6

• EXTRACTO 
publicación aparecida en es
te mismo diario con fechas 21 y 
22 de octubre de 1971. sobre 
constitución de la Cooperati
va de Vivienda y Servicios Ha- 
biaciones "Comunidad en ac
ción" Ltda., en formación. Obje
to o Finalidad: obtención de 
viviendas para sus asociados. 
Constitución de fondos: Se 
formarán los siguientes fon
dos de Educación Cooperatj 
va. Responsabilidad. Devolu
ción de aportes y otros que acuer 
de la Junta, de 
estatuto social. 
Administración.

Complementa

conformidad al 
El Consejo de

A-25-6

Dr NORBERTO SAINZ RECIO 
Medicina Interna Corazón. Hígado, Riñón 

Estómago. Obesidad
San Antonio 427 Of . 715 
Horas de atención de 5-7 

Teléfono N° 35361

Dr. JOSE FROIMOVICH 
Especialista en vejez 

Avenida Bulnes377, Departamento 605 
Teléfono N° 671 76

DOCTORA TOBAR

OCULISTAS

Moneda 1040. Oficina 1204 Teléfono N° 64837
Consulta de 18 a 19.30 horas 

Sábado de 12 a 13 horas

Dr SERGIO PUENTE GARCIA
Cirugía General. Vías Biliares. Páncreas 

Martes y Viernes de 5 a 7 P M
Mac Iver 142 2o piso. Oficina 204

Teléfono N° 716973

VARICES 
DOCTOROYANEDEL 

Trata sin reboso, eczemas y úlceras varicosas, crónicas 
Huérfanos 1022. Depto 706 

Teléfono N° 83964

Dr. HERNAN DEL PINO 
Enfermedades de niños. Rayos X 

Consultas de 14a 16 horas 
Mac Iver 142. 2o piso. Oficina 204 

Teléfono N° 393601
Pedir hora Lunes. Miércoles, y Viernes. 

Domicilio Fono N° 496745

PRACTICANTES

PEDICUROS
JUAN HERNANDEZ MEDINA 

PEDICURO
Atención a domicilio 
Teléfono N° 511561

LUIS ALDUNATE
Edificio Waldorf. Ahumada 131 Depto 916 

Teléfono N° 60828
Atiende prescnpciones médicas en vías urinarias.

Atención Domiciliaria

ABOGADOS
R AUL P EL LICE R* 

Agustinas 975 Offcma 310

QUIEBRA: Elíseo Salas y Otra. 
Notifica Reparto de Fondos De 
conformidad a lo dispuesto en 
los Arts. 122 y 127 de la Ley de 
Quiebras, notifico a los acreedo
res de ésta quiebra que se ha 
distribuido un tercer reparto 
definitivo de fondos del 15% 
sobre los créditos reconocidos 
VALISTAS, completándose el 
100% más intereses Síndico 
de Stgo.

EL DIA 22 de 
1971. a las 18 hors en Ahúma 
da 131. piso 3o, ante el Inspec
tor del Trabajo Sr. Iván Rojas 
Gajardo, se realizó la elección 
de la directiva del Sindicato 
Profesional de EE de Cfa. Cerve
cerías Unidas S.A gerencias 
Santiago, periodo 1971-1972. la 
cual quedó como sigue: Presi
dente: Carlos Leiva ^Gutiérrez, 
(reelegido), Secretaria Mana 
Gabriela Olavarria Julio (reelegi
da). Tesorero Luis Mackers 
Roa. Directores. María Rivas 
de Riera y Tomás Guillermo Me
dina Molina (reelegido) La 
Secretaria

noviembre de

C-26-6

TERCER Juzgado Civil de Ma
yor Cuantía. Por auto de nueve 
de noviembre de 1971, se conce
de la posesión efectiva de la 
herencia intestada quedada al 
fallecimiento de don Juan Arcos 
Ormazábal a sus hijos legítimos 
Juan Manuel. Raúl Hernán. 
Amelia Rubilinda, Irma Irenia, 
Nelda Margot, Pedro Adán y 
Héctor Rubén, todos de apelli
dos Arcos Altamirano. sin perjui
cio de los derechos que le 
corresponden 
sobreviviente 
Altamirano.

A-26-6
QUINTO Juzgado Civil con
cedió posesión efectiva heren
cia Amalia Villanueva Kahler a 
cónyuge Julio Sieber Kessler 
como cesionario derechos 
Alfredo Otto y Federico 
Guillermo Eisendecher Villanue
va. sin perjuicio sus derechos.

a la 
doña

cónyuge 
Nolfa

Z-26-6

CUARTO Juzgado -Civil de Ma
yor Cuántía: Por resolución de 
fecha de noviembre de 1971, 
concedió la posesión efectiva 
de la herencia intestada de 
doña Amelia del Carmen Moya 
Acuña, a sus hijos legítimos: 
Leontina Amelia, Elsa Gracie
la, Elba Rosa. Amador Segun
do. Naldo Alfredo. Sergio Orlan
do. Hilda Lucrecia, e IrisYolan 
da. todos de apellidos Bustos 
Moya Tramítase en conformi
dad capítulo IV Ley 16.271 El 
Secretario

Z-26-6

SEGUNDO Juzgado Civil Mayor 
Cuantía Santiago Quiebra 
"Pérez Fernández Gerardo" Rol 
39.405. En verificación crédito 
por E° 20.000 provenientes 2 le
tras verificadas por don Alberto 
Vergara Silva, domiciliado en 
Agustinas 1141 7 piso of. A. 
como mandatario de don Pablo 
Benoit Hamel. mismo domicilio . 
proveyóse: Santiago Mayo 7 de 
1971 A lo principal por verifi
cado el crédito, notifiquese en 
forma legal y al primer otros! 
como se pide y al segundo 
téngase presente Lo que notifico 
a los interesados. SECRETARIA

A-26-6

SEGUNDO Juzgado Civil de Ma
yor Cuanta Por resolución de fe
cha »2 de Noviembre de 1971, 
concedió con beneficio de 
inventario la posesión efectiva de 
la herencia intestada de don Luis 
Alberto Verdugo, a sus hijos 
legítimos: Alejandrina Filomena, 
Rpbinson Eduardo. Filomena del 
Tránsito. Vitalia del Carmen. 
Nancy del Carmen. Luis Alberto. 
Claudio Enrique. Rubén Darío y 
Patricio Antonio, todos Verdugo 
Rojas, sin perjuicio de tosí dere
chos de la cónyuge sobreviviente 
doña Elena Judith Rojas Sán
chez. Inventario solemne se 
practicará Notaría Bianchi. 29 de 
Nov 12 hrs. El Secretario.

Z-26-6

QUINTO Juzgado Civil con
cedió posesión efectiva heren
cia Ana Leay Bierwirth a Raquel 
Bennett Leay y Lucia Sara del 
Carmen Bravo Leay

QUINTO Juzgado Civil con
cedió posesión efectiva heren
cia Guillermo Veliz Escobar a 
Guillermo Julio. Carlos Alfonso. 
Mauricio Ernesto. Luis Reinal
do Carmen Rosa. Ricardo 
Antonio. David Armando y 
Jaime Enrique Veliz Díaz, sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Violeta del Carmen Díaz Berrios. 
Secretario.

A-27-6

QUINTO Juzgado Civil con
cedió posesión efectiva heren
cia Andrés Segundo Díaz Urra a 
cónyuge Olga Lidia Lila Espino- 
za Beltrén, sin perjuicio sus 
derechos

A-27-6

QUINTO Juzgado Civil con
cedió posesión efectiva heren
cia Bolívar Gonzalo Arrau* 
Becerra a María Teresa y Pe
dro Bolívar Arrau Becerra sin 
perjuicio derechos 
Flora Becerra Pineda.

cónyuge

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva José Barbagef 
lata Bartoagelata. para cónyuge . 
Lidia Guerrero Gallardo, sin 
perjuicio derechos como tal.

CUARTO Juzgado Civil Mayor 
'Cuantía Santiago, cita parientes: 
doña Dorotea Richter de Rukser 
audiencia. 26 Noviembre 1971 
15.30 horas fin nombrarle 
curador, autos 1433-71 Bondiex, 
con Richter. Secretaria.

A-26-6

CUARTO Juzgado Posesión 
efectiva Edefrnira Marta Beltrán 
Acuña, practicaré ampliación

Secretaria
horas

A 27/6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Luzmira 
Carolina Barrios a Vitelia Barrios

A 27/6
QUINTO Juzgado Civil conceaio 
posesión efectiva herencia Elsa 
Michelis Bozzo a dsrge. Alicia 
Luisa y Sergio José Cavagnaro

AVISOS ECONOMICOS AVu^
CH Baco del Estado N°, 
3917602 por E° 308 694.05 
Queda nulo por darse el aviso 
correspondiente

A-6-25-26-27

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Olimpio 
Calderón López, para Damián. 
Florentina. Enriqueta. Rubén y 
Rubila Calderón Vilches:

CUARTO Juzgado concedió 
posesión efectiva Juan Osorio 
Romero a Gertrudis de las 
Mercedes Quezada Muñoz

A 27/6
CUARTO Juzgado concedió 
posesión efectiva José Mercedes 
Sáez Peña a Sara y José Hernán 
Sáez Suazo. sin perjuicio 
derechos cónyuge Celia Rosa

. Suazo Peña

A 27/6
CUARTO Juzgado concedió 
posesión efectiva Juan de Dios 
Arturo Valdebenito Palma a Ana 
María. María Inés Guillermina. 
Rosa María. Arturo Mario y Elsa 
María Valdebenito Sanhueza. sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Guillermina Berta del Rosario - 
Sanhueza Ramos Practicaré 
inventario solemne veintinueve

Secretaria

QUINTO Ji/zgado Civil 
dió posesión efectiva 
cia Ana Josefina 1
Gallardo a Olga del Carmen Flo
res Nicencio

il conce- 
a heren- 
Vicencio

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Alfonso Davey 
Aquino, para Alfonso. Oscar y 
Cecilia Davey Zamora: sin perjui
cio derechos cónyuge Sylvia 
Zamora Navia Practicaré 
Secretaria inventario solemne 
veintinueve Noviembre 1971. 
quince horas

A.27/6
PRIMER Juzgado. Bandera 342. 
cita parientes menores Jorge y 
Sergio González Visiani. treinta 
Noviembre 1971. quince horas: 
deliberar acerca curador propues
to Expediente Curaduría 54789

A 27/6 
QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Florencia Margarita Renée 
Coddou Mac Hale a Isabel, 
Margarita, Sergio, Alfredo, y 
Gastón Andrés Gaete Coddou, 
sin perjuicio derechos cónyuge 
Sergio Hernán Gaete Carroño 
Inventario solemne practicaré 29 
actual. 15 horas

A. 27/6 ■ 
del Sexto 
Cuantía de

EN EXPEDIENTE 
Juzgado de Mayoi 
Santiago sobre cancelación de 
inscripción de prohibición de 
enajenar, rol 998. caratulado 
Sociedad Minera Arrip S.A. con 
Soto Cáceres Luis Humberto y 
otros, se ha ordenado notificar 
por aviso, por resolución de 10 
de noviembre de 1971. 
completada por resolución de 1 6 
de noviembre de 1971, el auto de 
prueba dictado a Fjs 30 vta con 
fecha 19 de Octubre de 1970. a 
las siguientes personas Luis 
Humberto Soto Cáceres. emplea
do. domicilio desconocido, 
Benjamín Waisbein Rosemblutt, 
ingeniero, domicilio desconocido. 
Samuel Goldstein Lembergman, 
constructor, domicilio desconoci-

Rosemblutt. ingeniero, domicilio

Santandru Russo. agricultor, 
domicilio también desconocido 
El auto de prueba fija los 
siguientes hechos controvertidos: 
Si las obligaciones que garantiza
ba la prohibición referida 
documento Fjs 3. se encuentra 
extinguida, y por lo tanto, se

arrendamiento que cautelaba Se 
fijan para la testimonial las cuatro 
últimas audiencias del probatorio, 
a las quince horas o a las diez si 
el tribunal funcionare en la 
mañana Resolución de Fjs. 31. 
como se pide recalda en el escrito 
pide notificación por avisos 
Resolución de 16 de Noviembre 
de 1971 señala Diario'La Nación" 
para publicar aviso por tres veces 
S Navas Secretaria

A 27/6
FISCALIA Loteos Irregulares 
rds/ hmr/ ebj/mbc. Ref Nómina 
de personas con derecho a 
obtener título de dominio en la 
población "Infante Errázuriz" de 
la Comuna de Renca Extracto de 
Resolución N1 1745 Santiago 
16 Nov 1971 Vistos y teniendo 
presente: g) Lo prescrito en los 
Arts 8.10.11 y en el Párrafo IV 
de la Ley 16 741, del 8 de Abril 
de 1968 Resuelvo: 1 - Acójanse 
las siguientes solicitudes 
presentadas por los pobladores- 
de la población "INFANTE 
ERRAZURIZ" de la Comuna de 
Renca lasque corresponden a las 
siguientes personas Nombre: 
Sitio: Precio: Saldo: 1) Alejandro 
González Cerda, 10, E° 1.000: 2) 
Luis Enrique Flores Vásquez. 6. 
E° 3 500: 3) Pedro y Héctor Iba- 
ceta Martínez,7. E° 3 000: 4) Ro
sa Pozo Díaz. 11. E* 1.250; 5) 
Bernardo Suárez Calderón. 4: 
E°’3.000. 6) Manuel Rojas 
Arredondo. C E°340-1 Notificar 
en extracto la presente Resolu
ción a todos los interesados 
mediante un aviso en el Diario 
"La Nación", a objeto que dentro 
del plaza de diez días contados 
desde la publicación formulen 
sus reclamos relativos a la defen
sa de sus derechos.2 Apercibir a 
las personas que por cualquier 
causa proporcionaren a sabien
das a la autoridad administrativa, 
pruebas, documentos , testimo
nios. informaciones o cualquier 
otro tipo de antecedentes falsos 
que serán sancionados como 
autores del delito que establece 
el Art 210 del Código Penal, 
previo ejercicio de las acciones 
que procedan por parte de la 
Corporación. TRANSCRIBASE, 
COMUNIQUESE Y PUBLIQUESE 
EN EL DIARIO "LA NACION" 
ROBERTO DONOSO SALINAS 
FISCAL

C_- 25- 6

____ A 27/6
HABIENDOSE extraviado cheque 
bp 3068831 Cuenta " " "
Banco Estado Suc 
queda nulo

SEGUNDO Juzgado 
posesión efectiva 
Gevert Schwarzolose 
Gevert Nissen y 
Schwarzlose

10500-2 
Estación.

concedió 
Hermánn 
a Erwin 
Martha

A 27/6
QUINTO Juzgado Civil Citase 
parientes Sara Luisa Torres 
Ormeño y de Francisco José 
Monroy Arcila. fin deliberar 
adopción

A 27/6
SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Juan Lama 
Deik a Juan Ricardo. Juan Carlos 
y Fernando Antonio Lama 
Abogabir, sin perjuicio derechos 
cónyuge Luz Abogabir Lama

A 27/6
HABIENDOSE extraviado 
talonario cheques Serie AE- 
4839359 al 4839375 Banco 
Continental quedan nulos por 
aviso correspondiente

A 27'6
HABIENDOSE extraviado 
cheques Serie KD N’ 514123 - 
514124 y 514125 cuenta 
76713-01 del Banco de Chile 
Oficina principal quedan nulos

Z. 27/6 
QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Guillermo González González a 
don Raúl Guillermo, Miriam 
Marta. René Osvaldo y Blanca 
Rosa González Fuentes, sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Marta Fuentes Osorio

A 27/6 
QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Miguel Taum Reyes a Adela de 
las Mercedes. René Luis y Miguel 
Enrique Taum Castillo, sin perjui
cio derechos cónyuge Angela del 
Carmen Castillo Muñoz Ley 
16.271

____A 26/6 
QUIEBRA Pedro Lorca Cuenca 
Tercer Juzgado Civil Resolución 
de fecha 6 de Octubre de 1971, 
declaró cerrado el procedimiento 
ordinario de verificación 
verificándose siguientes créditos: 
Sociedad Laminadora de 
Maderas S.A, E° 72 946.67 
Valista; Fisco Chileno. E° 
353443.89, Preferente Primera 
Clase art 2472 W 6 C Civil 
Secretario

C 27/6
CON FECHA 23 de Noviembre de 
1971, ante eí Inspector del 
Trabajo Sr Jorge Astorquiza de la 
Maza se constituyó el Sindicato 
Profesional Mixto de Empleados 
y Obreros de la Industria Plásti
cos Burgos S.A quedando el 
Directorio Provisional formado 
por las siguientes personas:

Samaniego, Secretario: Sergio1 
Contreras Tapia, Tesorero 
Humberto Márquez Márquez. 
Director: Alejandro Royer Urrutia 
Director: Eduardo Verdejo
Valderrama Se hace la presente 
publicación en conformidad con 
el Articulo 378 del Código del 
Trabajo. La Directiva.

A 27/6 
EN LA REUNION efectuada por 
el Sindicato Profesional de 
Matarifes v R.S. de Conchalí el 
viernes 19 del presente, y con la 
presencia del inspector del 
Trabajo señor Fernando Riquelme 
B Se efectuó la elección de laj 
nueva ■» -•
compuesta 
manera. I 
Ahumada 
Manuel 
Tesorero: 
Salazar.
Leyton Oyarzún. Director Carlos 
Saez Rojas Se hace la presente, 
publicación, conforme al Articulo 
M 378 del Código del 
Secretario

Directiva, que quedó | 
i de la siguiente 
Presidente. Roberto 
Carballo, Secretario: 
Ahumada 
Francisco Riquelme 
Director

Peralta.

Guillermo

Trabajo

A 27/6
22 de 
ante el

EN SANTIAGO a 
noviembre de 1971, 
Inspector Sr. Sergio Parada se 
eligió, en forma complementaria 
un Director del Sindicato 
Profesional de EE PP de Pinturas 
"El Adarga" S A.I.C.. siendo 
elegido el Srs Carlos Garfias 
Castro- La Directiva de nuestra 
institución quedó constituida de 
la siguiente manera: Presidente 
Juan Olivares Pemjean, 
Secretario: Nicolás Tomic Tomic, 
Tesorero Guido Barría
Altamirano. Director: Patricio 
Flores López, Director Carlos 
Garfias Castro Se publica en 
conformidad al artículo 378 del 
Código del Trabajo El Secretario

A. 27/6 
CUARTO Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago Por 
resolución de veintidós de 
noviembre de 1971 concedióse 
posesión efectiva de las 
herencias intestadas quedadas a 
los fallecimientos de don José 
Javier Aguila Gallardo y de su 
cónyuge doña Petronila del 
Carmen Riveras a sus hijos 
legítimos doña María Otilia, don 
José Teodoro, doña Rosa-Inés 
doña Ester del Carmen y don 
Raúl Basilio Aguila Riveras, este, 
último ya fallecido y representa
do por sus hijos legítimos doña 
Mercedes del Carmen, doña 
EJba de las Mercedes y don Raúl 

Basilio Aguila Pedraza Tramítase 
conforme a lo dispuesto en los 
artículos 33 y siguientes de la 
Ley 16271

Z 26/6

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Carlos 
Villanueva Golder, para Lilian y 
Maria Villanueva Weber Tramite 
artículos 33 siguientes Ley 
16.271

A 26/6 
QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Guillermo Arnaldo Allendes Avila 
a Elsa de las Mercedes y 
Guillermo Patricio Allendes 
González, sin perjuicio derechos 
cónyuge Elisa González Delgado

& 27/6 
PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Carlos Garrido 
Zamorano, para Carlos y Paulina 
Garrido Bastías; sin perjuicio 
derechos 
Bastías 
artículos

cónyuge 
Poblete 
33

Rebeca, 
T ramite 

siguientes Ley

A 26/6 
SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva David Fux 
Rosemberg a Luisa y Herminia 
Fux Berry. sin perjuicio derechos 
cónyuge . Adela Berry Lem 
Practicaré inventario solemne. 
Secretaría. treinta presente, 
quince horas Secretaria.

A 27/6
SEGUNDO Juzgado de Letras de 
Menores Expediente N1 63.050 
Cítase parientes Autorización 
Adoptar menor Castillo
Maturana, Paula, audiencia del 9

Filiberto
Rebeca

Solicitante 
Lemée y 
Gutiérrez Secretaria

Castillo 
Maturana

A 27/6 
QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Elvira 
del Rosario Canabes Castro a 
Yolanda del Carmen. Juan 
Alfongo. Héctor Hernán, y Carlos 
Alberto Santelices Canabes sin 
perjuicio derechos cónyuge Juan 
Bautista Santelices Meneses.

/V 27/6 
PRIMER Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago Por resolu
ción de cuatro de Noviembre de 
1971 concedióse posesión 
efectiva de la herencia intestada 
de don Daniel Muñoz Vera a doñe 
Teresa Carvajal Aravena en su 
calidad de cónyuge
sobreviviente, sin perjuicio de los

corresponderle como tal 
Tramítase conforme a lo 
dispuesto en los artículos 33 y
siguientes de la Ley 16271

Z 26/6 
CUARTO Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago Por resolu
ción de 5 de Octubre de 1971 
concedióse posesión efectiva de 
la herencia intestada de don 
Pedro Collantes Morales a sus 
hijos legítimos don Raúl del 
Carmen y doña Haydée Collantes 
Urbina. sin perjuicio de los 
derechos de doña María Urbina 
Orellana en su calidad de

Tramitase conforme al artículo 
33 y siguientes de la Ley 1 6271

Z 26/6 
CON FECHA 23 de Noviembre 
1971. ante la Inspectora Laura 
Quinteros Labraña el Sindicato 
Profesional de Empleados de 
Agencias Graham SAC conforme 
al articulo 378 del Código del 
Trabajo eligió el siguiente 
Directorio para el periodo 1971- 
1972: Presidente Víctor 
Santelices Villalobos; Secretario 
Roberto Martínez Nilo: Tesorero 
Hernán Muñoz Otelza; Directores 
Alejandro Marcotti Corvalán y 
Rafael Recasens Salvo Eli 
Secretario

A 27/6 
CUARTO Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago Por 
resolución de 5 de octubre de 
1971 concedióse posesión 
efectiva de la herencia intestada 
dé don José Hernán Díaz Suárez 
a sus hijas legitimas doña Rosa 
Elvira y doña Ruth Eliana Díaz 
Briones, sin perjuicio de los 
derechos de doña Olga Briones 
Candia. en su calidad de cónyuge 
sobreviviente Tramitase 
conforme al articulo 33 y 
siguientes de la Ley 1627 1.

Z 26/6

J REMATES

REMATE El viernes 26 de No
viembre . a las 15 horas, en calle 
Chacabuco N1 763. efectuaré re
mate de Muebles Importados. 
Maquinarias Industriales, Máqui
nas de Oficina. Mercaderías de 
Rezago. Materiales y Varios Or
den de los señores: Heinz Mues- 
chen. Gibbs y Cía . S A. C . Orga
nismo Internacional. Misión Eco-, 
nórrjica de E U. Juan Cecchi. 
Manaut y Cía Arturo Martín. 
Juan Bravo. Antonio Malinarich. 
Enrique Baguena. Clara Guerre
ro. Domingo García. James Con
ley. Vicente Benavente, Oscar 
Correa, Juan Tobar, Victoriano 
Montalvo. Eugenio Silva.- Daniel 
Torrent, Lisandro Tornería. Alber
to Cortés Elsa Leiva, Walter Par- 
tal. Maestranza Arenal. Italfrio., 
Elena de Silva, Juan López. Pablo 
Daszenies, Manuel Berrios. Ma
nuel Silva. Femando Silva. Gra
ciela Bunster, Soclima. Oscar To
bar. Mario Aspee Amplios deta
lles de las especies a subastaren 
aviso comercial del Diario "El 
Mercurio" en páginas especiales 
de Remates, a la vista Nicanor 
Marticorena Pereira. Martiliero 
Público..

C- 26- I''

REMATE An, 
Civil Mayo, ? Qui'’to 
amátase iRry nu’ ' 10 h»ras „>< 
Ponien,,

Conservado. . ’ » ;
M|nimo E, 
«SMeroscon, '3«.)| 

.d° V Mido no sn“’20» 
'“oras anual,, B,,»r II 
vas y re . ' *9uales ir«- A ealustabie. * 
interés y ! 5% « con
Apoteca Gar» * rr'on 
d'™'“ por !»„-■ 
Oas" auto, í”" », 
Casapropi, co„Awcitt«, 
'»«'’■"ientos^,’.,.;.'

remate Ant, p , AjJ 
C'V'I Mayor Cuan,,,?; J«t¿¡ 
rematara t,„ 
bornee horas, 4B 
Sociedad Leo,| u “"•’»a U«o de Cu,ac"“? * ^ 

al demandado Leoml,"*"">i 
°ssandd„.
69416.00 Bofe!, 1 
6 441.80 Exrted i1""'1 ?«644 ¿

Glonal i de Curacavi 
Leopoldo" Secreta??" G‘

REMATE
JUZGADO cm' 
cuantía SANt',^ 
’0 Diciembre prrtxim 
propiedad calle M» °'10 
"k-ííS?

«sederos con E.9O 1 • 
do » saldo hasta compì,’ 
remate a sel. y doc,™' 
“« '2% ima«, ,7« 
S"°™. Quedando 
propiedad por « 
Garantía vale-,™ „ , 
'0% minimo Ma, h ighahuan £ b« • 

ENSEÑANZA Ene 
LTDA . reconvenció. 
Secretano

1^*.'

:rm“s”n

jii«**5

blandi
Í>'E"

0NAN0REMATÉ- Ante Quinto^ 
ao Civil Mayor Cuantía »392749 . 
go remátase i< i-*‘ Vi 
próximo. 10 horas, propiedai 8*c,enI8S 
calle Fuente Ovejuna ins rfllliU»« 
Comuna Las Condes: inwi MÍ 
fojas 3.859 N° 5.216

»45 Vi 
jpentes _

tojas 3.859 N- 5.216. Cow» 
d» '»’O.. Ml,lm ¡, 
156.000, pagadero« contado 0 
20% contado y saldo plazo rg 
superior 15 años en cuotas 
anuales, iguales, sucesivas » 
reajustables con 10% 
15% case mora, gara 
saldo con hipoteca. Cari 
boleta o dinero por 10% 
mo.- Más bases autos 'Asm 
ción Calicanto con 
requerimiento. Secretario.

Q CITACION!

^26-e

REMATE Anta QUI 
JUZGADO CIVIL MAY 
CUANTIA, 9 Diciembre piti 
10 hora», remátase 
to 22 del edificio San 
255 Mtninwn poltrii 
E° 145.OOO Garantii 10J 
mlnimun Pago contado. Mk 
bases y antecederte! ■ 
"Barman, Autorización «na 
Secretano

COOPERATIVA de Servició 
Veraneo Taller los Medidores 
cita a sus socios a reursóo 
general' ordinaria para el site1 
do 4 de diciembre' a las 15 ho
ras en 11 citación Y16.30 horas 
en 2‘ citación para tratar le s- 
guíente-tabta.' 1°- Lectura “ 
acta antenor; 2’.- Memo« 
3o.- Balance: 4°- Elección de 
Nuevos Consejeros. Y a 
nión extraordinaria después de 
la ordinaria para tratar la * 
guíente tabla: 1’.- Urbano- 
ción: 2°.- Inversión de cap» 
Estas reuniones se ,l®va^nl 
efecto en el local de B10 810 
1070. El Consejo de Admirase 
ción

A-25-8

COOPERATIVA de Viviendas f 
Servicios Habitacionales 

"Carmela Larraln de ln,e™ 
Ltda ". Citación. Cítase 8 
blea General Ordinaria * » 
cios para el día 1° d.c.embre / 
a las 18 hrs. en 1* citaciónfi 
las 18.30 hrs. en segunda ^ 
eidn en su local 4, Cbrf« 
430 Stgo. Tabla: 1 r 
acta anterior; 2’- Apr^ 
Memoria y Balance G 
por el período 1 de ' ?. 
1970 del 30 junio 1_97L¿ 
Renovación de 2 o 
y elecciones a que 
gar 4° - Vanos. El Consejo 
Administración.

CUERPO de Gen 
Almirantes en Be*',”contorrt«- 
Defensa Naciona ,
dad a los Est8,u,«Ji „ 
Reunión Extrae^« 
segunda citación a lo ^ ,
del Cuerpo oe u ü
Almirantes en 3
N3C P«™ •' d^00H, 
presente a las de 
Club Militar, con o ) ^
nuevo Directorio ti a»

A’5*

SINDICATO
San Bernardo- 
extraordinaria Pa Q horB*M 
noviembre. >
fn,™ S69 «"» '*’^,1.««’ 
un Inspector d“1 
de un director El Se

SINDICATO P*”'’’1«*'’"

Am.r.c.n
General Extrae«'«" 30 •
pare el «lfl T630h«Tn*. 
„pelembra . I« l6¿, E1X 
Local «b’«® 
w 3022 SW> 
Complementan« 
La Directiva



into j 
“• Sa 
1br»p

30’ll 

”0«

CAPRI. Monjil as 825. Tel. 392414 Desde las 10 hrs. La espada y la 
rosa. Rio Lobo.

CONTINENTAL Plaza Bulnes 41. Tel 60735 Desde las 14 hrs. La
Condesa de Drácula. May. de 18.

DUCAL Agustinas 777. Tel. 35375 Desde las 10.55 hrs. "La monja 
de Monza" May de 21.

ESPAÑA. Estado 337. Tel. 398488 A las 13.45. 15.45. 17,45.
19.45 y 22 hrs. Elvira Dadigan May de 18.

FLORIDA. Estado 226. Tel 34289 Desde las 11 hrs. La Fidelidad.
May. de 21.

GRAN PALACE. Huérfanos y Morandé Beneficio del personal 11; 
14 45; 18.1 5y 22 hrs. Los 3 caballeros. Primavera en Otoño.

LA NACION, Santiago. Jueves 25 de Nviemfre de 1971 P*fl

LUXOR. Bandera 236 (84688) Desde las 13 hrs Comandos contra 
Rommel

LIDO. Huérfanos 680 (34366). Beneficio del personal Desde las 11 
hrs. El Gran Caruso Dibujos animados

MAYO. Monjitas 878. Tal. 391201. Desde las 10 hrs Los Bandole 
ros. May. de 18.

METRO Bandera 141 (61570) Desde las 10.30 hrs. "Querido
Profesor . May de 21 «uwwo

879,T” 392078 DeSd‘ " ’° ¥o “V '■ L.V

RITZ. San Antonio 50. Tel. 380613. Desde las 11 hrs. La otra cara del 
temor. May. de 21.

antes 802 Tel. 36093. Desde las 13 hrs. Amores

INMrtWfos 1055. Tel. 80809 Desde laa 10 hrs. Veo desnudo. 
Erotismo

SAN MARTIN a Q Higgins 776. Tel. 4635? Desde las 11 hrs. Una 
virgen para un príncipe. Divorcio a la americana

SANTA LUCIA A B OHiggins San Isidro. Tel 64718 A las 15.
18.30, y 22 Hrs. Tora Tora Tora "Menores

SANTIAGO Merced 829 Te 32888 Desde las 11 hrs. "El Afuerino" 
Menores.

Sa"'»Í

"•murrt t 
9a,’ntia

•®hte ..

5> Tel. 392112 Desde las 10.55 Hrs. "La Furia del

«Hara 76. Tel. 714403 Desde las 10 Hrs. "E>

*" 1022 Tel 66687. Huelga legal. 1

(lfM“s”“S

930 Tel. 33555. Desde las 11 Hrs. "Ulises "

t^s
Sí« M Cousiño 134. Tel. 381894 Desde las 11 hrs.

ia Puente 540. Tel. 67932. Desde las 13 hrs. Desnudar-

*' gZ 
io ’

ECONOMICOS

.HUELEN. Hu^hnn« '779 Tel 91AA3 Desde las 11 hrs. Días de Ira 
May de 18.

™n"e*o°r 930 Tel 36707. 0«»>e les 11 hrs. Seis
monerías por tus sueños. Menores.

IMUIO Eiudo 116 T* M796O besäe les 10 h». ' Girl une 

nena Fatal". May de 18

RIÑO. Huérfanos 840. Tel- 3283è Desde las 10 hrs. Mirya
Breckingdiers. May. de 21.

PACtFICO .Huérfanos 1147 Tel. 62921 Desde las 10 30 hrs La
,V<lije. Mey.dé 14 nrs. La

SAO PAULO Merced 772. Tel. 394976 Desde las 11 Hrs. Sandro en 
’Muchacho" Menores.

M-MA. Compañía 1068. Tal. 34714. D«sde las 10 hrs Las «es caras 
del amoC-May. de 21

i REAL Compañía 1068. Tel 65555 Desde las 11 hrs. La Condesa de 
Drácula. May. de 18.

REX. Huérfanos 735. Tel.'31144. Desde las 11 hrs. Simón el Bribón.
May. de 21

RIO. Monjitas 743. Tel. 33550. Desde las 11 hrs. Semilla de Odio. El 
Satánico Dr. No.

TIVOLI Huérfanos 757. Tal. 30611. Desdo las 11 hrs.‘Mosaico de1 
iSueño "Mayores de 18.

TOESCA Huérfanos 1313. Tel. 711562. Desde las 13 Hrs Emilio y 
los Detectives. El Gnomo Móvil

M°c"'í ÄtTlV27 T” 3°02' DeSd' ' hr‘ ‘La C°"ae“

WINDSOR Moneda 1035 Tel. 89761. Desde las 10.55 Hrs. los
iDesvIós del Sexo^Mayores de 21
YORK Ahumada 166 Tel 66687 Hueiqa Legal

G°

lnuelfl«d 
ar>eir° (V 
?,Oias^151 
d°f SantiJJ 

; e“9omI 3842 «nj 
’np|eiar^| 
6 ^sespljal 
Y 20% 3

b'PotecaJ

j CITACIONES

6iwdia«to

kV'«»»"» »
NR • ... Mfios

10 VARIOS NO 
CLASIFICADOS

SE arrienda pieza a person* 
sola, trabaje fuera, señor o se
ñorita. José Fagnano. cuadra 
5. San Isidro.

Z-24-25-26-6

0 d|nero 
bases älÄ_. 
S0ClEDA(|

E MilitJ
lonnes

fustas

JíJiOL

Orquesta "HÜambaly" pata 
bailes, fiestas, matrimonios. Fono 
378395'

--30/1«

Ranime. Alameda 139 
( 392749. Desde las 14 hrsu 
m^os Vírgenes. Vírgenes

« S^a^encia
irU

1fi r™... ____——.

lu'nto Ju^.
•antla Sent» ‘ '
4 diciemtn ’

1435 Tet (23¿7a¿k. Öesde tw 
1Í4 MÁjgMBTWwfrla. Cita.:

DANTE. Washington 26. Tel 
,494359. Cerrado por repara- 
ctonesjpronta reapertura
EGANA (2710261. Beneficio del 
personal Desdq las 14 hrs, 
SomWas en la oscuridad El 
gnomo móvil. Cupido motoriza
do

6L GOLF. Apoquindo 3368
•Tel. 480046 A las 17. y 22 hrs

ALAMEDA. Alameda 2987 Telr, 
,91254 Desde las 12.30 hrs.' 
Krakatoa al Este de Java. La 

.última grande
ALCAZAR. Avda Brasil 373 Tel , 
80122 Desde las 14 hrs. Un 
hombre temerario. Irma la Dulce 
El que inventó el octavo pecado 

,del mundo._ ______ ____

BLANCO ENCALADA. Blanco 
Encalada 2820 Tel. 91787. 
Desde las 14 hrs. El nadador 
Crónica de un cobarde 
Abandonados en el espacio.

Alessandri. Alameda 2987 
Tel. 86848 Òésde.las 11 hrs. "El 
Sátiro" May de 21.

16- Conserrj. 
' - Mípimo ? 
« contado o 
lido plazo m 
5 en cuoai 

sucesivas J 
0% interés J 
garantiánifc

ca. Garante 
or 10% míi 
utos "Asodfl 
con Rivanl 
etano ■

CALIFORNIA. Ir8„ä2ava( 
1568. Tel. 498061 A las 16 30 
T9.1t. y 22.16 hrs Mi tfj 
Benjamín. May. de 21.

HOU.YWOOO Iftrrtaata
,2900 Tel 42389 Desde les 13
'hrs. Espionaje. en Kóng. 
Comisario y las tres panteras 
Azules. Muncjo infame.

LAS CONDES. 16: 19 y 22 hrs. 
Simón,el bribón.

LAS ULAS. E. Yáñez. J. de¡ 
DiosTel 431160 Alas 16. 19« 
22 hrs/Girlúne nena Fatal" May

Universidad Católica
Instituto do Música patrocinado por la Vicerrecto- 
ria do Comunicaciones.
Colaboración de la Embajada de Estados Unidos
Del Comité de Jazz del Instituto Chilena 
Norteamericano
Y del Club de Jazz de Santiago

FESTIVAL DE
SUS PROGRAMAS 

MAS NITIDOS EN UN

GELOSE)
Distribuidores autorizados 
a través de todo el país.

LO CASTILLO. Vitacura Tel. 
481981. A las 16. 19 y 22 hrs. 
’La Espada y la rosa”. May. de 18

MUSICA
CONTEMPORANEA

• QUINT 
IL MAYO 
mbm pròne

En Santiago.

i San Miai 

> pasturi» 
randa 101 
ornado Mi

iónsnáé

ACIONES

Servició de’ 
, Medidores 
s a reuraóa

13.30 APERTURA,con Bicho y Mané
13.40 ESTUDIO DOS A LAS DOS
14.30 CHILE A LA VISTAjCon Mario 

Céspedes
14.35 NOTICÍÉftÓ
14.55 CABEZA DE ESTOPA
15.20 NANIE Y EL PROFESOR
15.50 GENTE
16.05 LOS INTERNOS
17.00 ARNIE

MARCONI. Manuel Montf 
032. Tel 42867. A las 16, 19 yl 
22 hrs. Cromwell" May. de 14.

MACUL. (213418). Descanso.

ORIENTE P de Valdivia 099 Tel 
413446. A las 16.30, 19. y 22 
Hrs.’Este si es Elvis" Menores.

|P. DE VALDIVIA.P. de Valdivia- 
Bilbao. Tel. 43948 Alas 16.1.9 y 
22' Hrs.'La Furla del Vengador", 
may. de 18.

VERDI. P. de Valdivia 5273. Tel 
499704. Desde las 14 hrs. El 
hombre marcado, Melodia 
In mortal. El Sherif atragado

10 DE JULIO- FRANKLIN 
AVDA MATTA— GRAN AVE
NIDA.
ALHUE. Población Dâvila. Tel 
581427. Desde las 14 Hrs. Rio 
seco . Pandilla Salvaje. El clan

DUKE ELLINGTON
Y SU ORQUESTA

r 16.30 herii 
i traw Ib «■

Lectura W 
- Memona; 
Elección M 

a. Y a «• 
después í« 

tratar la s- 
' . Urbaniza- 
n de capital 
e llevarán i 
je BÍo Bio Y 
e Administra-'

17.30 BARTOLO LAR A
18.00 MUSICA LIBRÉ
18.25 LARGOMETRAJE
20.00 CUT
20.10 TAMBIEN SUCEDE
20.15 CABEZA DE ESTOPA
20.40 JUEVES ESPECIALES:

"Gaspar, el caballero de la magia"
21.30 KIOSKO DE LA ESQUINA
21.55 TV TIEMPO WELLA
22.OÓ NOTICIERO
22.30 HORA 1 1
23.30 MUSICA VIVA,con Nina Belina
24.00 NOTICIERO Y CIERRE

AMERICA (52443) Desde las 14 
hrs. La batalla de Inglaterra. I 
Asalto de mil aviones. Indecisión 
de una mujer.

ESMERALDA San Diego 1035 
Tel 64303 Desde las 13 Hrs. 
Espione)« en__Hon| Kong;

Comisario x panteras
azules; Mundo imfama.
GRAN AVENIDA. Grqn Avenida.
4830 TI. B2163 Desde las 14

DUKE ELLINGTON, piano
MERCER ELLINGTON, trompeta
COOTIE WILLIAMS, trompeta
HAROLD "MONEY" JOHNSON, trompeta 
EDDIE PRESTON, trompeta
JOHNNY COLES, trompeta 
BOOTY WOOD, trombón 
MALCOM TAYLOR, trombón 
CHICK CONNOR, trombón 
RUSSEL PROCOPE, clarinete y saxofón alto 
MORRIS TURNEY, flauta y saxofón 
HAROLD ASHBY, clarinete y saxofón tenor 
PAUL GONSALVES, saxofón tenor 
HAROLD "GEEZIL" Ml NERVE, flauta y saxofón alto 
HARRY CARNEY, saxofón barítono y clarinete 
JOE BENJAMIN, contrabajo 
RUFUS JONES, batería 
BOBBIE GORDON Y NELL BROOKSHIRE, vocalistas.

MARANA VIERNES 26 DE NOVIEMBRE
TEATRO CAUPOLICAN

tase a as""- 
nana de sfr 
diciembre II 

■ citación Y • 
segunda
¡e Chacaneo

Lector* 
. Aprobao# 
nce Genera 

de julio * 
> 1971. r-

Conseier«| 
a hubiere *•- 
I Consejo «

Viviendas 
acionales NOTICIARIO

Lee: Justo Camacho
EL VOLANTIN
Hoy: El Payasito
Dibujos animados
Ballet
CRONICAS DE FRANCIA
GAMBITO MAGICO
NOTICIARIO
Lee: Justo Camacho

eneral«5 J 
stirn d® 
En co”*01* 
ss Hó?858 * 

’d'n,r'a 
los míen*10 
Genera1«5

» 

Seo«»® .

a2SI

20.07 SIMPLEMENTE MARIA 
con Saby Kamalich, Elvira 
Travesl. Ricardo Blume - 
BrauliqCestillo

21.00 GUERRA SECRETA
21.30 NUEVp DIARIO71
22.10 TEATROAJNIVERSAL

Hoy: "El^banicode Lady Windermer".
23.40 A OCíftgloLUMNAS 

Moderrear: Carlos Jorquera.
0.40 NOTICIARIO

Lee: Alejandro Fortuño
0 15 CIERRE

*21
SUR. San Diego 935 (6157*1} 
Desde las 13 Hrs. Ayúdame! 
amor; Ha muerto la abuela; 4! 

sanare fría.
IMPERIAL. Spn Diego 134A/ 
Desde las 14 Hrs. El Sheriff- 
atrapado; La_ Batalla de Anzio 
Los Temerario^.

LIRA. (511704). Descanso.

MISTRAL. San Diego 279. Tel 
-63994. Desde las 13 Hrs. Laura 
Pdñales . Viento Negro . Sueños. 
Días condesita- 
MODERNO. Gran Avda 6544 
Tel. 581782 Desde las 13 Hrs. 
El Gran Silencio. La Gran 
Esperanza blanca; MontyWalch. 
ROMA San Diego 230 Tel. 
67258. Desde las 14 Hrs. El 
profesor patagónico; La guerra - 
de los botones; La noche se hizo 
para robar.
MONACO. 10 de Julio - A. Prat 
Tel. 382845 Desde las 13 Hrs. 
Los visitantes de la Noche.CÍrculo 
rojo.
SAN DIEGO San Diego 612 Jel
>1083 Dm* llJg*

21,45 Hrs
Entradas numeradas en venta en Boletería del 

Teatro Caupolicán 
rPrecios: Palco (4 sillas) E°300 ,- Platea baja E°60 
Platea alta E°40 - Galería E°1 5.

SERVICIO MEDICO NACIONAL DE EMPLEADOS
Secretaría General

CONCURSO LEY 
N° 15.076

Llámase a Concurso Médico Amplio o Externo 
para proveer los siguientes cargos:

01 ),3Oho'“ 
pm*nC1,.n

cret»n0
A 2*

i°n81 * i»
ita 8Ls«“1

30 »
-“s ...I

9.15 C. SOCIALES.?0 AÑ0.N° 28.
"Luchando por el reconocimiento 
Ide los derechos"

9 40 C. NATURALES.B“ AÑO.N’28: 
*Estudiando el sistema solar'

14.00 PASADO MERIDIANO: 
Teletarde,con Mirella Latorre y, 
Julio Pérez.
Entrevistas con Raquel Correa 

•Teleserie "Rosario"
Femeriidades
Hora del té con Mónica ¿
Cine para UD: "Guerra de Satélites" 
con D. Miller ' ’

PRAT San Diego 2117. Tel
50754 Dwrta taa 13 Hrs. Rio

PARA EL REGIONAL DE CONCEPCION: Un 
"MEDICO PEDIATRA", de Medicina Preventiva, con 
dos horas de jornada diaria, quinquenios y asignacio
nes correspondientes.

PARA EL EQUIPO DE TALCAHUANO: Dos 
"MEDICOS PEDIATRAS", de Medicina Preventiva, con 
dos horas de jornada diaria cada uno, quinquenios y 
asignaciones correspondientes.

16.5^ M AGI LA GORILA
17.27 FURIA
18.00 JUEGO MORTAL
18-56 CICUTA
19.25 TELESERIE "Rosas para Verónica’
20 20 COMBATE
2122 EL SAPO Y LA CULEBRA
¡21 30 TELETRECE,con Pepe Abad y Pepe Guixé 

El Tiempo,con Willy Duarte.Santiago 
Martinson
Comentarios de Juan Gana

22 15 LA GRAN JORNADA
22.20 LA MANIVELA

94818 Desde tas 14 Hrs. Eí 
profesor patagónico; La Guerra 
de los botones. La noche se hizo 
para matar.

IDEAL CINEMA. (733184) 
Desde las 14 hrs. Comisario X. 
Mundo infame. Espionaje en 
Hong Kóng.

SECTOR SAN PABLO 
ALAMEDA ESTACION 
BRASIL

O'HIGGINS. (86929) Desde las; 
13 hrs. La escalera Joaquín' 

Murieta. El audaz

PARA EL REGIONAL DE TALCA: Un MEDICO 
'•TISIO—RADIOLOGO", integrante de la Comisión de 
Medicina Preventiva del Regional de Talca, con dos 
horas de jornada diaria, 30% de Asignación de Estimu
lo y 35% de Asignación de Responsabilidad y quinque
nios correspondientes.

Entrega de bases reglamentarias y recibo de las 
postulaciones: hasta el 16 de diciembre de 1971. a 
las 12 hora«. en la Oficina de Partes del Servicio 
MédicojNacional de Empleados, Bandera N° 72, 5^ 
piso, Santiago, y en las secretarlas de sus Regionales.

VICEPRESIDENTE EJECUTIVO

CARRERA. Desde las 13 hrs. Los| 
visitantes de la noche. El circulo 
rojo.

COLON. Desde las 13 hrs El 
íngel El abrazo de los 
libertadores Sabata (Beneficio 
del personal).

MINERVA. San Pablo 3230 Tel 
733342. Desde las 13 hrs Duelo 
de dorado. Sor Citroen. Los 
Amores de Juan Charrasquiado

MONUMENTAL (773185)
Desde las 13 hrs Beneficio del 
personal Valparaíso mi amor

i Ben Hur. Los trecientos héroes 
Déjalo ser

SECTOR INDEPENDENCIA
VIVACETA EL SALTO.-

VALMCMUOeada Im 14 hrs. La 
guerra de los botones La noche 
se hizo para m^ar El profesor

LA PALMILLA (773185).
-Descanso

NACIONAL. Independencia 801
Tel. 370594 Desdq las 13 hrs.
La vendetta de los espías. Aguilas 
sobre Londrek Secretísimo .

CINES COMUNALES

DIANA (Cartagena) Descanso.

VICTORIA (San Antonio)
Descansa

PLAZA (Talagante)-Desde las 17 
hrs. El grito. El imperio del sol.

SANTIAGO (San Bernardo) 
Desde las 14 hrs. La espada y la 
rosa Cuando la locura es pura

ALEPH. Lastarria 90 Grupo Aleph 20 hrs - Viva m-mundo Ide faattte^la"

ANTONIO VARAS. Morandé 25 (¿1200) Dpto.de! Teatro de ta U *> 

Chile 19 hrs. "La madre" de Gorki-Brecht

CAPI CPNCIfRTO BAHUlLCLUa Aausbnasl540 Grupo Pincheira
123I hrsy Luna llena” dé Markos evitante.1,

(CAMILO HENRIQUEZ. Amunátegui 31 (8995B).Teatro dal Errante, 
là 30 hrs/'Atacama La Grande",de Rodrigo González.

CARLQS*CARIOLA San Diego 246 (89350). Cía de Silvia Piñeiro 
19.15 hrs, ’ Como en la gran ciudad" de Hernán Letelier y Francisco 

'Flores.

EL TUNEL Merced 314,Mimos de Noisvander 20 hrs-"Adios papá ' 
de Cornejó y Noisvander El Túnel 23 hrs. "Agamos el amor" de 

’ Edmundo Villarroel

LA COMEDIA Merced 349 Tel 391523. Descanso.

MARU. Huertanos 786 (397907). Cia. de Luchó'tordoba y Olvido 
e^uía. 19 45 hrs. ’’Pantoloncitos calientes", de Lucho Córdoba.

MONEDA. Moneda 920 (715451) Cla.de Américo Vargas y Pury 
Durante Descanso

MUNICIPAL DE LAS CONDES. Av. Apoquindo 3384 (4805317.Cía.
Ferrada - 1 Romo .19 45 hrs "El sabueso".de Anthony Shaffer

OPERA Huérfanos 83TTel. 30176. Cía de revistas Bim Bam Bum T9“ 
21 40 y 23.15 Hrs. "Divertidísima"

PICARESQUE Recoleta 343 Tel. 776883 A las 20 y 23 Hrs. Cia de 
revista Strip Tease.

PETIT REX; Huérfanos 735 (31143). Cía. de Los Cuatro. 19 15 hrs 
"25 años después", rfé~Pedro Vrenná^

TEATRO DEL ANtjEL. Sao Antonio 255. (33605). Teatro del Angelí 
Í9.30 hrs. "El botln’Gle Joe Orton.

ven.

£ST/iENOABSOLUrO

La furia del odio 
el hambre de venganza.. 
convierten a un hombre de paz 
i en un asesino!

Director 1
ANSELMO _
DUARTE O 
Eastmancolor

-la.
Furia dei

TARCISIO MEIRA
_ > ROSSANA / IZABEL 
iiä GHESSA / CHRISTINA

ELENCO:

..Juan Charles
• Mariano de la Maza
• Arturo Cortés
. Alfonso Salinas

Ció Ció San............ .. .  •• Angélica Montes
Suzuki.............................. Florentina Daza
................................... I...Claudia Díaz 
Tte Pinkerton................ Horacio Mastrango
Cónsul Scharlples.... .Carlos Haiquel _ 
MAESTRO DIRECTOR Y CONCERTADO^

Agustín Cullel 
PREPARACION MUSICAL 

Lina Santelices 
MAESTROS AYUDANTES 

Luz María Osses 
Alfonso Penguelly

HOY 20

TEMPORADA OPERA 1971
Dpto. de Cultura de la Presidencia de la República'
•I. Municipalidad' Santiago 
instituto oe Extensión Musical de la U de Ctyile. 
Agrupación Lírica de Concepción 
Comisión Artística Técnica Permanente

OPERA MUNICIPAL PRESENTA

MADAME BUTTERFLY

REGISEUR 
Felipe Ravinet 

MAESTRO DE CORO 
José Gaete

COORDINADORES GENERALES 
Julio Cáceres Jr.

Daniel Batory.

HORAS
ORQUESTA FILARMONICA IJUNICIPAL CORÓ MUNICIPAL 

27 Noviembre, a las 20 Horas
LILIANA SILVA 

HORACIO MASTRANGO 
Teatro Colón deJ3uenos Aires 

TEATRO MUNICIPAL
Entradas en venta _____

NOTA Descuento del 20% a Estudiantes y Sindicatos

Puccini
. .ORACIO MASTRANGO 

Tener Titolar del
Colón de Buenos Aires

ASTOR • R de VALDIVIA
ROTATIVO OESOE I1HS • 4. • 7 Y IO P. M

Dpto.de
Cla.de


ELLINGTON

TARIFA DE SUSCRIPCIONES

1M-

EL JAZZ SE 
LLAMA DUKE
Continuando con el Festival de Música 

Contemporánea, que está celebrando la Universidad 
Católica, se anuncia para mañana la actuación del gran 
músico de fama mundial,Duke Ellington.

Duke Ellington y su Orquesta actuará mañana a las 
21,30 horas, en el Teatro Caupolicán La visita del 
jazzista corresponde a una extensa gira que él realiza 
por América Latina

El programa a desarrollar por el músico y su 
conjunto comprende un total de más de 30 melodías 
seleccionadas de su amplio repertorio

Este conjunto musical está formado por Duke Elling
ton al piano: Mercer Ellington. trompeta. Cuttie 
Williams, trompeta: Harold "Money" Johnson, 
trompeta: Johny Coles, trompeta: Booty Wood. trom
bón: Chick Connor, trombón; Russel Procope, clarinete 
y saxofón alto: Morris Turney, flauta y saxofón alto y 
t.enor; Harold Ashbv, clarinete y saxofón tenor: Paul 
Gonsalves. saxofón tenor; Harrold "Geezíl" Minerve, 
Fauta y'saxofón alto.Harry Carney. saxofón barítono y 
¿ármete; Jop Benjamín, contrabajo; Rufus Jones, 
batería, y Bobbie Gordon y Nell Brookshire. vocalistas.

EL ALMA DEL JAZZ

. Un estilo singular, inteligencia, 
un gusto impecable, asi como 
ana gran habilidad para retener la 
fftusica. la individualidad y la 
Jbertad de expresión son las 
cualidades que han hecho de 
Duke Ellington uno de los más 
respetados intérpretes de jazz en 
Estados Unidos y también en 
otros países

Durante su último año de 
escuela secundaria obtuvo una 
beca para estudiar en eljnstituto 
de Bellas Artes Pratt/de fi’rooklin. 
En las tardes, después de clases, 
Ellington trabajaba en una 
confitería, donde tocaba el piano 
para entretener a los parroquia
nos De allí pasó a tocar en una 
orquesta.

LA NACION
SANTIAGO, JUEVES 25 DE NOVIEMBRE DE 1971

Música
Contemporánea, que este año contará con grandes 
figuras de! ambiente artístico internacional.

DUKE ELLINGTON. su presencia en nuestro país da 
verdadero realce a! Festival

Enel Mun icipal

se marchó a Nueva York Eran 
tiempo difíciles, luego de mucho 
esfuerzo colocó a su grupo de 
cinco músicos en un cabaret, una 
vez seguros lo amplio a 12

A ese cabaret 
muchos músicos.

SU CREACION

composicionesUna de sus 
más famosas escritas en 1 930. 
es "Mood Indog",pieza de blues. 
"Harlem Air Shaft", describe los 
sonidos contrastante y los olores 
de un edificio superpoblado 
apartamentos baratos 
Harlem

en

presentado una sene de poemas 
musicales y conciertos.

Su ambición de escribir una 
ópera relatando la historia de su 
raza culminó con la obra "My 
People ", presentada
celebrar el centenario 
Proclama ^de Lincçln 
emancipar a los esclavos.

para
de >a 

para

El músico comenzó a viajar 
con su orquesta en la década de 
1920. pero de muy niño 

.mostraba su individualidad 
musical. Ya a los 7 años de edad 
empezó a tomar lecciones de 
piano. Aunque le gustaba la 
música, no quería practicar y 
comenzó a inventar melodías

Corría ya el año 1914 cuando 
compuso su primera pieza 
musical A los 17 años toca por 
primera vez en una orquesta 
profesional No tuvo un éxito 
inmediato, tampoco ladquirió 
al momento su esmerado estilo

Más tarde con su orquesta 
propia, "Los Washintnianos ",

Fue en estos momentos 
cuando la fama comenzaba a 
rondarlo 
concurrían
editores y pejiodistas a escuchar 
el*sonido áspero y brioso que ya 
le había dado renombre como 
ignovador musical.

A medida que su nombre se 
esparcía por las ciudades 
empiezan también a aumentar las 
oportunidades. grabaciones, 

actuaciones en los mejores 
centros nocturnos. revistas de 
teatro, todo. Comienzan también 
los viajes.

¡Ah! vemos a- CACHENCHO! . . con peluca. . . y 
completamente pelado

EL DRAMA

DE ÜN
ACTOR

"¿Cuándo has visto una obra de teatro rusa en que no 
salga un pelado?", nos dijo Pedro Orthous, director de la 
obra "LA MADRE", de Gorki, adaptada al teatro por 
Brecht, que se estrenó anoche en el Antonio Varas.

Bueno, esa es la explicación del porqué hace tres 
dias nos encontramos a CACHENCHO, el popular actor 
de teatro y televisión, con una peluca realmente 
increíble.

El gordito parecía gallina trintre. Lógicamente no 
podía andar por la calle con la cabeza rapada y debió 
recurrir a este implemento femenino. Su esposa le 
prestó los pelos que le faltaban.como era una peluca 
larga y con rulos, el actor la adaptó.

HOY COMIENZAN LAS FUNCIONES

Stem" describe la 
de la esquina mas 

de todo Harlem
animación 
famosa de todo 
"Sophisticated lady", muestra a 
una elegante maestra de ese 
barrio

Dos años después presentó su 
oratorio "Principio Creo Dios", en 
la Catedral de San Francisco, y 
más tarde en Nueva York. 
Inglaterra y varias Iglesias 
Alemanas.

Al igual que otros 
compositores de música popular 
Ellington siempre ha tenido el 
deseo de escribir música seria 
Con el correr de los años ha

La popularidad internacional 
de Duke Ellington ha quedado 
plenamente demostrada durante 
sus muchas giras de conciertos 
que ha llevado por todo el 
mundo, como también en el 
Cercano Oriente y Africa.

ARTISTAS EXTRANJEROS
EN EL FESTIVAL
RE TRUJILLO
LIMA. (ANSA) Marcelo, cantante’ 
chileno que ganara el año pasado 
el "Festival de Trujillo" de la Can
ción. que se realiza en esa ciudad 
nortina a 556 kilómetros de Li
ma. llegó a esta capital deseoso 
de volver a obtener el triunfo en 
la edición de ese Festival del 
presente año que se iniciará 
dentro de unos días.

El cantante santiaguino. que 
dejó los estudios de 
licenciatura en 
dedicarse al canto Ye Ye. 
manifestó a su llegada a Lima 
que el triunfo que obtuvo el año 
pasado ha sido de gran importan
cia para su vida artística

Entre otros galardones artísti
cos. Marcelo obtuvo el de 
"mejor intérprete", hace algunos 
años en el Festival de Viña del 
Mar

"Siento a la juventud de hoy. la 
interpreto a mi manera y esta 
claramente reflejada en mis 
composiciones". expresó la 
cantante de "Adolescente tierno", 
a poco de su arribo a Lima, en 
breves declaraciones a la prensa 
local

una 
francés para

Liliana Maturano. verdadero 
nombre de la cantante, di jocónó- 
cer Paraguay y Venezuela El Perú 
es el tercer país que conoce parte 
del suyo. Después visitará Ecua
dor. En marzo del año próximo irá 
a Italia invitada por la RAI,según 
dijo.

TAMBIEN VENEZUELA

ARGENTINA EN EL FESTIVAL 
DE TRUJILLO

Arriba hoy a Lima la conocida 
cantante argentina "Tormenta”, 
quien efectuará una presentación 
en Lima y participará en el Festi
val de la canción popular, que se 
efectuará en la norteña'ciudad de 
Trujillo

DEL ALEPH

Adriana Durso, bella cantante 
venezolana de tan solo 1 5 años, 
se encuentra en Lima de paso 
hacia la norteñaciudadde Trujillo. 
donde participará en el Festival 
de la Canción Popular

La ’Niña Divina de la Can
ción". como es conocida en su 
país, participará en el referido 
Festival concias canciones 
"Porque te amo tanto" y "Mu
chacho muñeco".

Grupo ALEPH, conjunto 
teatral que actuó con 
gran éxito en el Festival 
del Teatro de Córdoba, 
Argentina, comienza a 
presentar hoy en Lasta-

rria 90, a las 20 horarias 
tres obras que ha mostra
do en sus tres años de 
vida.

El conjunto, formado 
por estudiantes de distin-

tas escuelas universita
rias mostrará, desde hoy 
y hasta el 2 de diciembre, 
"Viva ín-mundo de fanta- 
cla".

Desde el 3 del próximo

mes y hasta el día 9 
presentarán "¿Se sirve 
usted un coctel molotov?" 
y desde el 10 al 18 de
diciembre "¿Cuántas 

ruedas tiene un trineo ",

La linda intérprete de la tierra- 
de Bolívar viene por primera vez 
al Perú y para hacerlo tuvo que 
interrumpir momentáneamente 
sus estudios secundarios que 
cursa en Caracas Es la segunda 
vez que sale de su país. La prime
ra vez fue hace dos años cuando 
Viajó a un festival de Colombia, 
donde ocupó el primer lugar con 
el tema "A tí Villavicencio"

PRIMER DISCO DE
OBREROS ARTISTA

Autor e intérprete: Rubén

Y vamos a organizamos 
formando muchas brigadas 
y juntos todos unidos 
ganaremos esta batalla.

Vamos a ganar esta batalla 
en el área estatizada 
vamos a ganar esta batalla 
en la producción agraria I

Los jóvenes trabajadores 
debemos producir más 
para construiré! Chitenue», 
debemos trabajarnos

ha estado dirigida especialmente 
al sector escolar, de preferencia 
a los alumnos más pequeños

DECAMARA

IGLESIA SAN FRANCISCO

UNICA FUNCION D£i,
CORO DE

El Coro de Cámará de -la 
Universidad de Chile realizar^ 
mañana, a las 19 horas, en el 
Teatro Municipal, un único 
concierto* Este grupo coral que 
dirige GuidoMinpletti interpretará 
obras c|e Victoria. Bach, Becerra. 
Ginastera. Schidlowsky. Villa
lobos. Sánchez. Málaga y otros

El Coro de la Universidad de 
Chile, desde el año de su fun
dación en 1945. dio conciertos 
de música coral sin acompaña
miento. o a capella. en diversos 
barrios de la capital

Estos conciertos fueron 
encargados a un grupo de 
cámara, que desde entonces ha 
realizado gran parte de la 
actividad de extensión coral 
Posteriormente, este grupo 
efectuó viajes a provincias, 
recorriendo de esta manera 
varias veces el país,de Arica a 
Punta Arenas

Después de una etapa de 
difusión dentro del territorio 
nacional, el Coro de Cámara viajó 
al extranjero, haciendo giras a 
Europa en 1959 y 1967. las qua 
alcanzaron pleno éxito.

Desde hace cinco años se ha 
desempeñado como director del 
conjunto coral, el maestro Guido 
Minoletti. quien le ha impuesto al 
conjunto un ritmo de trabajo más 
intenso,que ¡e ha hecho lograr de 
este modo un alto nivel 
profesional apreciado justamente 
por la critica.

Durante el presente año. la 
labor de extensión desarrollada 
por el Coro de Cámara de la "U"

La agrupación ha llegado 
hasta los locales y escuelas más 
apartados, como los de Conchan. 
Barrancas. Quinta Normal. Ñuñoa 
y muchos otros, donde los 
programas se han caracterizado 
por su variedad y porqqe cada .

Además dé ».
’s,e ,¡K>. que

°5,a .tap, 
Presentaciones Un,«r

Lmares. Arica ¿ ' San
Salitreras ' n,0,89U|l?

El Coro de Cámara de la Universidad de Chile brinda i 
e/ Municipal una única presentación. j

SEXTO
CONCIERTO
DE LA
SINFONICA

El sexto concierto de la 
Temporada de Primavera 
que ofrece la ORQUESTA 
SINFONICA DEiCHILE ten
drá lugar hoy a las 19 
horas en la Iglesia de San 
Francisco. El séptimo y 
último concierto -tam
bién coral- se efectuará 
el 23 de diciembre en esta 
misma iglesia , en vísperas 
de Navidad.

La parte coral en la 
presentación de mañana 
estará a car<jo del CORO 
DE CAMARA DE VALPA
RAISO que actuará diri
gido por el maestro 
Marco Dusi, quien condu
cirá el Coro y la Orquesta 
reunidos.

El programa consulta la 
Obertura "La Clemenza de 
Titus", 
"Misa 
mayor, 
Mozart, 
Marisa
Maria Teresa Devia Mezzo- 
soprano; Víctor Díaz, 
tenor: y Belfort Ruz, bajo;

y finalmente el 
"Réquiem", de Gilíes, con 
Jos solistas Marisa Lena. 
Soledad Berríos, mezzo - 

soprano Ernst ~Hansel- 
mann, tenor; y Gregorio 
Cruz, bajo
La repetición de este con
cierto se efectuará el 
sábado 27 a las 19 hrs. en 
la Universidad "Santa 
María" de Valparaíso.

La Discóíeca del Cantar 
Popular, fiel a su propósito de 
llevar el arte al pueblo, editó 
recientemente un disco 45 con 
dos temas compuestos por 
trabajadores. Esto son: "A produ
cir más", de Rubén Cortés, y "Por 
Fin',' de Carlos Soto.

Como bien se sabe, este no es 
undisco másjya quaesel primero 
que Dicap hace con la CUTJuve
nil a través de un convenio para 
realizar trabajos objetivos 
comunes como es el caso de 
impulsar la música y desarrollar 
el espíritu musical de los 
trabajadores chilenos

Entre los puntos que contiene 
este convenio está la presenta
ción de espectáculos con 
artistas obreros y artistas 
profesionales, que estarán total
mente dedicados a los 
trabajadores

La primera experiencia en este 
sentido fue el reciente Festival 
que se realizó en el Estadio Chile, 
denominado juventud

trabajadora saluda al 
Congreso de la CUT'. dor¿ 
hizo entrega oficial deeste

A PRODUCIR MAS

Es un desafio histórico 
el aumento de la producción 
debemos tomar de ejemplo 
las brigadas del carbón

Mozart; la 
en 

140,

de
Brevis", en sol 
K. V. 140, de 
con los solistas «* 

Lena, soprano;

Balance de un año de mandato

ALCALDE LAGNO: DEFICIT MUNICIPAL NO
PUDO IMPEDIR QUE 

"Un servidor público nunca debe estar satisfecho de ías obras 
que ha podido realizar en el curso de un periodo determinado

•La creación de obras debe entenderse siempre en vías de 
proceso. Con una Alcaidía gravemente deteriorada en su aspecto 
económico, al extremo que hoy el déficit de arrastre sobrepasa los 
220 millones de escudos, para poco menos que imposible la ejecu
ción de un plan mínimo de obras de adelanto. Sin embargo, lo hemos 
logrado "con estas palabras inicia Ignacio Lagno Castillo (40). casado 
y con 2 hijos, infatigable trabajador en el puesto de máxima 
responsabilidad del Municipio de Santiago, su análisis de un año de 
realizaciones Dura tarea la que le ha correspondido afrontar a este 
Alcalde que ha debido poner en juego todas sus dotes de experto 
contador y su experiencia de 12 años como empleado de Impues
tos Internos para mantener en marcha una municipalidad que tradi- 
cionalmente ha estado en su parte financiera al borde del naufragio 

Después de las 2 últimas administraciones, el déficit muni
cipal. como lo señala Lagno. ha alcanzado una suma realmente 
astronómica, producto y herencia dejado por los alcaldes anteriores, 
especialmente por su sucesor Manuel Fernández

SE CUMPLIERAN METAS

BALANCE POSITIVO DE UN 
ANO DE ALCALDIA

Continuando con su exposición 
de lo logrado contra viento y 
marea en este primer año de 
mandato el Alcalde Lagno 
expone que "Reiniciamos la apli
cación del Plan General de Alum
brado Público, y con la participa
ción del vecindario, a través de 
las diversas Juntas de Vecinos 
existentes en la comuna, llega
mos a un acuerdo con Chilectra, 
para financiar con aportes de los 
consumidores este pian general" 

"Los resultados de esta política 
-señala- se apreciarán mucho 
mejor en el curso de mi segundo

año de administración, pero las 
bases indispensables y los 
trabajos iniciales se han 
alcanzado en este primer año".

"Podría decir, sin perjuicio de 
las obras que señalaré más 
adelante, que este primer año ha 
sido de planeamiento. Veamos 
Tenemos listo el proyecto de 
remodelación total de la 
Alameda Bernardo OHiggins. 
afectada por las obras del Metro, 
y hemos aportado al Ministerio 
de la Vivienda y Urbanismo los 
estudios básicos para el esta
blecimiento de los núcleos de 
remodelación de viviendas en las 
distintas zonas de Santiago, pera

dar cabida, en una primera etapa, 
a unas 1.500 viviendas"

"Este proyecto continua 
Lagno- constituye el inicio del 
proceso de remodelación de los 
sectores residenciales, 
actualmente en estancamiento o 
en situación de franco deterioro, 
y hemos elaborado una orden 
especial para todo el sector de la 
ciudad que quedará influenciado 
por la Via Norte Sur

"En la realización material de 
obras, puedo indicar en primer 
término la iniciación de los tra
bajos de remodelación del 
Parque Cousiño, que será la obra 
de ornato y esparcimiento más 
grande de la Comuna, y que 
hemos obtenido gracias a un 
convenio firmado con la CORMU, 
concluimos el terminal de buses 
Norte, en Amunátegui con 
General Mackenna. que tendrá 
un movimiento diario de 8.500 
pasajeros, el cual inicia sus activi
dades en estos días Hemos 
remodelado las Plazas Bogotá, 
Chacabuco y Vicuña Mackenna e 
iniciamos la recuperación de 24 
plazas de Juegos Infantiles, 
totalmente deterioradas y, lo más 
importante pera mi. plantamos 
10 mil árboles. Iniciamos con el 
Monumento Baquedano, el plan 
de iluminación de las principales

estatuas de la capital. Comen
zamos también la renovación 
progresiva de los servicios de 
aseo, mediante la compra de 25 
camiones de la Planta Casablan- 
ca, que serán entregados en el 
próximo mes de Diciembre. 
Dimos especial importancia al 
reequipamiento de la sección 
semáforos y normalizamos en 
breve tiempo el funcionamiento 
de las instalaciones que, en su 
inmensa mayoría, se encontraban 
sin funcionar cuando asumí la 
alcaldía. Todos recordarán que 
había entonces una verdadera 
crisis de semáforos que ahora ha 
sido superada.

BALANCE NEGATIVO
"Hemos tenido nuestro mayor 

enemigo en el déficit con que me 
encontré al asumir el cargo. 
Inicial mente se me info- que 
era aproximadamente dt ^jco 
más de E° 50 millones Practi
cada una revisión más acabada y 
cumplido el ejercicio del presente 
año. esa suma sobrepasa los E° 
220 millones Como puede 
apreciarse, este tremendo 
desfinanciamiento inicial tiene 
que haber repercutido negati
vamente en ufla serie de funcio
nes y acciones municipales" 
~ "En un plano diverso considero 
profundamente negativas algu

nas expresiones de sectarismo 
surgidas en ciertos sectores de la 
Municipalidad, que han impedido 
el análisis de los problemas.lo
cales con un criterio que debe ser 
más bien técnico que político".

Se ha dado el caso de muchos 
asuntos directamente relacio
nados con el 
¿CUALES SERAN LAS

MEDIDAS QUE SE 
TOMARAN PARA SUPERAR

LA ACTUAL CRISIS 
ECONOMICA DEL 

MUNICIPIO?
"En lo inmediato La Alcaldía, 

está preocupada por el 
financiamiento del presupuesto 
para el año 1972. Para cumplir 
este objetivo, a petición mía, se 
creó una Comisión Especial, 
compuesta por personal técnico 
de la Municipalidad y del 
Ministerio de Hacienda, la que en 
estos instantes está trabajando 
en su cometido".

"Como materia inicial, esta 
Comisión está determinando el 
déficit del próximo año. cuyas 
cifras confirman la cantidad 
anterior, las que involucran el 
financiamiento de sueldos y 
jornales por el segundo semestre 
de dicho año. y la inclusión del 
posible reajuste por toao el año 
1972

"No está demás insistir que 
con ese déficit se encontró la 
actual administración y no es en 
absoluto imputable a mi gestión 
como Alcalde de la UP"

' Una vez determinada la suma 
a cubrir, se abocará al estudio de 
los ingresos nuevos que es 
necesario entregar a esta 
Municipalidad, lo cual substan
cialmente se hará mediante un 
aporte “extraordinario fiscal, o 
desafectando algunos ingresos 
obligados con destino, fijo. o. 
incluso dejando a beneficio muni
cipal todo lo que se recauda, 
absteniéndose de participar' el 
fisco de esas entradas y median
te otras fórmulas que tenemos en 
estudio"
¿EXISTEN PROYECTOS 
DESTINADOS A MODIFICAR 
ESTRUCTURALMENTE EL 
ACTUAL SISTEMA DE 
INGRESOS MUNICIPALES?

Sr. existen estos proyectos- 
El Supremo Gobierno tienen en 
estudio un proyecto modificato
rio de la Ley Orgánica de 
Municipalidades, que natural
mente. influirá en su Ley de 
Rentas A nosotros nos interesa 
impulsar un sistema especial 
para la Comuna de Santiago, por 
ser la comuna cabeza del terri
torio. que nos permitirá resolver

Por Héctor Cabello, 
todos sus problemas, dentro de 
las pautas señaladas en la 
respuesta anterior"
IMPORTANCIA del convenio 
BANCO DEL ESTADO Y 
MUNICIPALIDAD

Atribuyó a la creación del 
Departamento de. Municipali
dades en el Banco del Estado una 
trascendental importancia Este 
Departamento permitirá a los 
Municipios contar con los medios 
económicos necesarios para 
hacer efectivas obras de adelanto 
local Su creación constituye un 
rotundo mentís a quienes 

'sostienen que el Gobierno Popu
lar persigue la destrucción de los 
Municipios
¿HASTA QUE PUNTO CUMPLE 
LA MUNICIPALIDAD ACTUAL 
SU FUNCION DENTRO DEL 
PROCESO REVOLUCIONARIO 
QUE ESTA VIVIENDO EL PAIS? •

Hemos pretendido incorporar 
el Municipio al gran quehacer 

। revolucionario del Gobierno 
Solidarizamos con él, y hemos 
impulsado con decisión el 

iplaneamiento social, con el1 
objeto de que la comunidad 
organizada tenga acceso al poder 
.local, participe en él resolviendo 
los problemas que son comunes

Asimismo tratamos e 
mejor las ",
habituales, mediante 
aprovechamiento e 
medios humanos y 
respondiendo en est 
llamado de Presiden W 
de ganar la batalla • 

producción Sab®n’°nt|dad 
Municipio es una 
presta servicios. pero 
vamos a presari « 
de convicción que 
Presidente de lose ।

Hay un asPect°e dorfe; 
con su pregunta e 
manifiesta con may 
la contribución queJ® 
dad bS)o mr m.* ,

proceso revo *]|eni 
im’ulsaeldX*i'‘!
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MUY CERCA DE LA

GRAN HAZAÑA
El elenco de Aconcagua tiene una primerísima opción. En igual 
situación se encuentra Colo Colo y con posibilidades menores 
Universidad de Chile y Unión Española.
En la "cola " el drama entra al acto final. Por Jorge Fernández Ríos

Magallanes, Audax italiano, Green 
Cross y Lota Schwager están
amenazados por "la sombra del 
descenso Y el más comprometido de 
todos ellos es la escuadra magallánica, 
-que se encuentra en el último puesto de 
la tabla: Cual más, cual menos tiene 
todavía un camino muy difícil por reco
rrer y las posibilidades de salvarse o 
hundirse se presentan muy parejas para 
los candidatos (obligados) a la División de 
Ascenso

Veamos el "vía cr.ucis" que deberá 
recorrer cada uno de los equipos en 
desgracia, de aquí hasta el fina' del 
torneo

MAGALLANES— Enfrenta a Colo 
Colo en la próxima fecha Partido dificilí
simo para la "academia si considera
mos que el elenco albo está peleando el 
título^En la jornada posterior juega contra 
Everton, acá en la capital, y en su penúl
tima presentación se mide con La Serena 
en La Portada Termina su actuación con 
Universidad Católica, que con sólo 26 
puntos no está tan a salvo que digamos.

Faltan cuatro fechas y por fin el panorama del 
campeonato de fútbol de primera división está claro. 
Claro en cuanto a que el título de 197 1 no podrá 
pertenecer a otro equipo que no sea uno de los que 
ocupan los cuatro primeros lugares. Decimos cuatro y 
no cinco, ya que si bien Concepción comparte la cuarta 
ubicación con Universidad de Chile, su chance la 
estimamos menor, luego que aritméticamente el 
elenco universitario tiene un partido menos,el clásico 
universitario,y por ello tiene obviamente la posibilidad 
de aumentar su puntaje en dos o una unidad según 
gane o empate con su rival tradicional Por otra parte, 
no puede desconocerse tampoco que el elenco 
penquista,por muy ordenado que sea en defensa y por 
muy vigorosos que sean sus hombres en la disputa de 
la pelota (dos de sus virtudes más sal ientesjfue peligro
so mientras pudo contar en el ataque con Osvaldo 
Castro El famoso 'Pata Bendita', por su remate y por 
su velocidad,encajaba a la perfección en el esquema 
ofensivo que imaginó-Luis Vera y que era, sin duda.muy 
acertado para las características generales del cuadro, 
pero qué dejó de serlo no bien Castro aceptó cambiar 
de tienda e irse a México, donde con toda seguridad 
será muy pronto una figura muy cotizada

Estas dos razones y otra de tipo psicológico, como 
ha sido el desencanto que se produjo en el cuadro 
penquista. a raíz de la transferencia de su mejor golea.J 
dor, son las que herhos considerado en esta selección 
a pnon de los equipos que realmente tienen posibili
dades de quedarse con el titulo de la actual tempora l 
,da No hay entonces menosprecio del fútbol que 
identifica a Deportes Concepción ni tampoco 
desconocimiento del valor que tiene la campaña 
cumplida a lo largo del torneo, que sin duda es buena' 
desde cualquier ángulo que se la analice. Simplemente^ 
nos remitimos a los números y.en un terreno abstracto, 
a las circunstancias que pueden influir en los partidos 
que faltan por jugarse, y tanto "números como

"circunstancias' dicen con claridad meridiana que 
Concepción ya quedó "fuera de foco" y que su rriaxima 
pretensión no puede ir más alia de clasificarse tercero o 
cuarto

Si eliminamos a Concepción en esta lucha por el 
titulo de 1971,con mucha más razón debemos eliminar 
a los cuadros que están más abajo en la tabla de posi
ciones y cuyo horizonte competitivo se estrecha día a 
día. Es el caso, por ejemplo.de La Serena. Rangers, La 
Calera y OHiggins. quienes en algunos trechos del 
campeonato estuvieron entreverados en el grupo dp 
avanzada, dando en cierto modo la impresión de una 
capacidad que era más bien espejismo que realidad 
En estos cuatro equipos, cuya ubicación en un momen
to fue sorpresiva se repitió un fenómeno muy corrien
te en el fútbol y que es característica remarcada y clara 
en los campeonatos en que participan muchos equipos 
y que podría resumirse en una frase: en torneos largos, 
la "lógica" fútbolística termina por imponerse, 
dejando a cada cual en el lugar que le corresponde 
Conforme a esto, no hay entonces ningún campeón que 
lo sea sólo por imperio de la fortuna ni colista que llegue 
a esta condición por factores circunstanciales, que no 
estén íntimamente relacionados con la capacidad del 
equipo de que sp trate

Grafiña y "Polilla" Espinoza. El primero al tope de la 
tabla y el segundo al borde del descenso Ambos 
puntales en sus equipos

Valga este introito para reafirmar una vez más lo que 
hemos reiteradamente dicho en cuanto a que San 
Felipe merece de sobra el lugar que ocupa en la tabla 
de posiciones, ya que su campaña ha sido, tal vez 
sorpresiva, pero desde un ángulo futbolístico, muy 
buena Además, como equipo, el de Aconcagua es 
perfectamente claro y definido en su doble esquema 
de defender y atacar, lo que a nuestro modo de ver le da 
títulos suficientes para aspirar con entera justicia al 
cetro del actual torneo. Si en algún resultado puede 
haber influido en su favor algún factor extraño a su 
propia capacidad, no vale mucho como argumento de 
"discusión", luego que también operó en favor de Colo 
Colo, de Unión y de Universidad de Chile, que son los 
otros cuadros que en realidad tienen posibilidades más 
o menos claras de entrar en la discusión final

PARA EMPEZAR: EL PUNTERO

Y así hemos llegado al objetivo central de esta nota, 
cual es tratar en lo posible de encontraba través de un 
análisis de los partidos que a cada uno de los cuatro 
equipos les queda por jugar, las posibilidades que cada 
cual tiene de adjudicarse el titulo o dp obtener el segun
do puesto, qup para los objeto- dp ¡a participación 
futura en la Copa Lib°rtadores ’i°no un valor má- o 
menos similar Previo a' comienzo de ana i i . dirimo, 
que la chance de cada uno estará determinada por dos 

factores, a) el escenario donde -e ]u°guD* cada partí 
do. es decir, condición de loca' o visitante, y b) 'a 
exigencias o pretensiones de lo- cuadro- a quiene-, cad 
uno de los cuatro debe enfrentar Esto uHirtir es- 
perfectamente explicable, ya qu« para San Felipe o 
Colo Colo o para Unión o la ”U no puede ,°r ¡o mínimo 
jugar con aquellos equipo que están en me, deda 
tabla y que obviamente no tienen nada qu<- ñañaro Osvaldo González, pieza vital en Unión Española.

perder, que hacerlo con aquellos que están amenazados 
por el descenso, quienes, por supuesto, les crearán 
mucho más problemas y, por lo mismo, cada partido 
será más difícil de ganar

San Felipe tendrá que enfrentar,°n orden correlative^ 
a Antofagasta. Concepción. Lota Schwager y Unión 
Española De estos cuatro compromisos, es indudable 
que el más fácil es el que sostendrá en su cancha con el 
elenco nortino

Sí no ocurre algo imprevisto y considerando que San 
Felipe es más veloz, más agresivo y de fútbol mas 
definido que Antofagasta, suyo debe ser el triunfo, más 
aún que tendrá todo «n su favor: cancha, público y un 
rival que teóricamente jugará sólo por cumplir El 
segundo rival de los sanfelipeños será Concepción, 
que como está dicho, ha bajado mucho con el 
alejamiento de Osvaldo Castro. Esta circunstancia 
aumenta las posibilidades de San Felipe, que aún 
cuando debe jugar como visitante, es posible que 
logre a lo menos un punto.

A continuación enfrentará el equipo aconcagüino a 
Lota Schwager. El match se jugará en el Estadio de San 
Felipe, donde es natural que tenga más posibilidades 
que el visitante, cuya extremada lentitud, tanto en 
defensa como en ataque.tendrá que favorecer mucho 
los planes del dueño de casa. El último match lo jugará 
San Felipe con Unión Española, probablemente en el 
Estadio Nacional. Este partido es el más difícil para el 
equipo de Santibáñez y no sólo por su condición de 
visitante, sino también por la recuperación ostensible 
que ha mostrado el elenco hispano en las últimas 
fechas. Estas dos circunstancias, especialmente la 
última,oscurecen el panorama sanfelipeño en una alta 
proporción. En todo caso, suponiendo que pierda con 
Unión, debe en cambio ganar a Antofagasta y Lota y 
posiblemente empatar con Concepción, con lo que 
haría el puntaje necesario para ganar el campeonato o 
a lo menos clasificarse segundo.

TAMBIEN COLO COLO

El panorama de los albos es muy similar al de San 
Felipe, en cuanto a los rivales que debe enfrentar Al 
igual que el actual puntero, el elenco colocolino 
enfrentará a Antofagasta, Concepción y Lota, a los 
que se agrega Magallanes. El primer match,el domingo 
próximo, lo jugará Colo Colo con Magallanes, en una 
nueva edición del añejo clásico del fútbol chileno Este 
partido puede ser clave para Colo Colo, ya que si lo 
pierde,lo que sin duda es posible.su opción disminuirá 
mucho. Sin embargo, y aun cuando Magallanes se 
"juegue la vida”. Colo Colo tiene más equipo y por lógi
ca suyos deben ser los dos puntos. El segundo cotejo lo 
cumplirán los albos en Antofagasta, donde por su 
mayor capacidad deben conseguir por lo menos un 
punto. A continuación vendrá Concepción, quien 
como está dicho,ha declinado y por lo mismo no parece 
ser un rival demasiado complicado, si es que Colo 
Colo juega con la mente fría y logra superar el que ha 
sido su gran problema: las defensas superpobladas, 
que es el "gran argumento" penquista Finalmente, el 
partido más difícil lo jugará Colo Colo como visitante y 
con Lota Schwager Allí, en el campo Iotino, puede

perfectamente el elenco albo sufrir un contraste, ya que 
el rival, por la necesidad que tiene de ganar los puntos, 
tendrá que jugar mucho más de lo que ha jugado 
normalmente y obviamente, entonces, será un rival 
sumamente difícil. Si todo sale como lo suponemos, 
Colo Colo conseguirá cinco o sets puntos, con los que 
clasificará primero o segundo.

EL PANORAMA DE LA "U"

Los rivales de Universidad de Chile serán OHiggins, 
Green Cross. Rangers y AudaxItaliano.De estos cuatro 
cotejos deberá ganar los dos en los que "oficiará" 
como local: con O Higgins y con Audax. En cambio.es 
muy posible que pierda con Green Cross. por la misma 
razón que puede perder Colo Colo con Lota.es decir, 
porque el rival está demasiado amenazado por el 
descenso. Si asi ocurre,y debe ocurrir,ya que sin Araya y 
sin Quintano. es "medio equipo", la suerte del cuadro 
azul estaría virtualmente resuelta, que es lo mismo 
que decir sin chance o con una chance mínima

UNION SIN ALTERNATIVAS

Colo Colo y San Felipe pueden,sin disminuir mucho 
su opción, perder uno y hasta dos puntos. Unión no. 
Debe ganarlos todos, pues de otro modo quedarla de 
inmediato fuera de carrera. El cuadro hispano, que en 
estos momentos está jugando muy bierr, tendrá como 
rivales a Audax Italiano, Calera, Huachipato y San 
Felipe Los cuatro son perfectamente ganables para los 
hispanos. Incluso más. Salvo la eventualidad que pierda 
un punto con San Felipe, los otros siete en juego deben 
ser suyos, ya que sin duda es superior a Huachipato, 
Audax y Calera Sin embargo, puede ocurrir que aun 
cuando gane todos los partidos, siempre quede 
"corto", ya que imaginamos que Colo Colo y San Felipe 
no dejarán en el camino más de uno o dos puntos, con 

lo cual la ventaja será suficiente para ganar el título

Magallanes, último con 22 unidades, sólo 
ha conseguido 10 en la segunda rueda

LOTA SChJwAGER— El panorama 
se presenta muy oscuro para los lotinos 
Unión Calera. Huachipato, San Felipe y 
Colo Colo están en su camino Su- 
sompromisos son de sumo difíciles, si 
tenemos presenté que dos de sus rivales 

(sanfelipeños y colocolinosO están en la 
lucha por el galardón máximo-Además, 
debemos considerar que el domingo 
juega como visitante en Calera y lo 
mismo deberá hacer en San Felipe, ante 
el líder, en la fecha subsiguiente. Su 
último encuentro es el más conplicado 
Como local recibe a Colo Colo Será la 
lucha de uno que desea el titulo y otro 
que quiere permanecer en Primera De 
sus 23 puntos sólo ha logrado 8 en esta 
rueda.

GREEN CROSS.— En la décima cuarta 
fecha juega con Serené, en La Portada: a 
continuación recibe en Temuco a la "U 

Y sus dos últimos encuentros son frente 
a la UC. acá en la capital y termina su 
campaña en su cancha frente a Rangers 
9 de sus 23 puntos los consiguió en la 
rueda de las revanchas.

AUDAX ITALIANO— Las cosas no 
están muy claras para los itálicos. 
Enfrenta a Unión en la próxima fecha 
Luego viaja al puerto para medirse con 
Wanderers Finaliza su actuación contra 
O Higgins y la ‘ U" Es el equipo 
"comprometido" que más puntos ha 
logrado en la segunda rueda: 15 en total 
Tiene 23

ban Felipe, una sorpresa que termino por convencer

9

ejemplo.de
posible.su
AudaxItaliano.De
cambio.es
Lota.es
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Por Lucho Gómez

Quisimos entrevistar a una gloria 
' del boxeo chileno y nos encontramos 

con un padre que estaba más 
preocupado de que su hijo, un mucha
cho que está pintando bien en el duro 
deporte de los puños, tome la senda 
conveniente para que el apellido siga 
teniendo lustre entre las cuatro.cuer
das. Buscamos al crack de antaño y 
nos encontramos con el padré de 
familia actual, que sólo piensa que en 
el duro deporte del boxeo su hijo debe 
tener la dedicación necesaria para 
que esta actividad física le dé benefi
cios y no daños. A muchos esto los 
podrá parecer extraño, ya que piensan 
que los boxeadores son tipos duros, 
prácticamente sin alma, o bien que ya 
no piensan mucho debido a los golpes 
recibidos. Este caso demuestra que 
no es asi. Por eso veamos que' dice ese 
gran campeón que fue Germán Par
do Almanche.

'■"Mire, yo fui aficionado al boxeo desde 
chico. Allá en Valdivia había varios 
centros, como el Vicentini, el Yáñez, el 
Manuel Vásquez, el Quintín Romero, en 
fin, había donde practicar. A los nueve 
años ya estaba metido entre las cuerdas 

’y con mis 25 kilos me trenzaba con 
otros cabros que les gustaba este 
deporte Tuve qué esperar cinco años 
para poder subir a 45 kilos y sólo en 
1949, yo soy nacido en 1931. pude 
viajar a Santiago a un Nacional Para ello 
tuve que ganarle a Sergio Espinoza y 
Arturo Matamata Aquí salí vicecampeón 
y no me quejo Era a primera vez que 
venía y en la final me ganó por K 0 nada 
menos que "Ventarrón" Reyes, que era 
campeón sudamericano. ¿Se da cuenta 
que la hice bien?.

"Ese año Reyes se hizo profesional ya 
mi me mandaron al Sudamericano, donde 
fui' vice otra vez. Me ganó Pascual Pérez, 

•que era campeón olímpico. En 1951 fui 
vicecampeón panamericano. Allí me 
quitaron el título. Me dieron perdedor 
frente al argentino Alberto Barenghi en 
la final Claro que hay que recordar que el 
campeonato era en Buenos Aires, 
corrían los tiempos de Perón y los 
argentinos titularon a todos sus boxea
dores campeones. Es cierto, no disculpa

Parecía que nunca iba a ser campeón 
En 1952, en Lima, otra vez perdí a la 
mala Esta vez era la corona 
sudamericana y la final me la quitaron

Luccini y allí no tuvo jurados que le 
dieran la pelea. Esa vez Chile por primera 
vez en la historia salió campeón 
sudamericano por equipos fuera de casa"

Después a Germán Pardo lo obligaron 
a hacerse profesional. Hubo una selección 
para la corona de los moscas y en la final 
ganó a Conrado Moreira. Peleó 42 veces 
y perdió solamente con el argentino 
Miranda, debido a que se le partió una 
ceja. En 1968 se retiró con una nueva 
derrota. "Era un gato" y me ganó. Se 
llamaba Granizzo, era argentino, pero era 
malito. Sin embargo me ganó. Es que ya 
no había interés de mi parte por entrenar 
Se había acabado el entusiasmo. En fin, 
era mejor partir. Así lo hice. Yo no me 
despedí colgando los guantes en el ring 
Preferí no pelear más"

¿Y por qué se había apagado la Mamita 
milagrosa que mueve el entusiasmo y da 
fe al boxeador?

"Bueno, ya no había más que hacer en 
el ring. Tenía 37 años y mi mejor 
oportunidad ya había pasado hacía rato. 
¿Sabe cuál fue?. Quando se me ofreció 
que fuera, como'sparring de Pascualito 
Pérez, a Tó(kip.Después tendría que hacer 
dos peleas con argentinos, que yo sabia 
que ganaba y luego una oportunidad por 
el título. Pero hubo mala suerte. Un 
vehículo volcó, un acompañante de Pérez 
se mató, su manager quedó herido. A él 
no le pasó nada, en fin, todo se postergó y 
al final lo ofrecido a mi quedó en nada. 
Pérez nunca quiso pelear conmigo 
después".

Había algo que en la conversación con 
Pardo nos había quedado rondando en 
la cabeza. El había hablado de un hijo 
boxeador y nosotros sabíamos que había 
otro Germán Pardo en los rings 
derribando muñecos y nos parece que 
hasta consiguió una corona en un torneo 
de barrio.

Sí. nos dijo, tengo un hijo, Germán 
Segundo, que está peleando y lo está 
haciendo bien. Pero no estoy 
conforme. ."

— Como muchos boxeadores ¿a 
usted no le gusta que su hijo practique 
ese deporte?, preguntamos.

"No. no es eso. El tiene condiciones, 
puede dar múdho, pero'tiene que-cuidarSe. 
más, no llegar tarde a la casa y cuidarse 
más que nada de los amigos Esto lo digo 
por experiencia, ya que'cuando tuve o 
gané mucha plata, los amigos hacían 
nata Después desaparecieron. Si mi hijo 
va a seguir los mismos pasos, es mejor 
que se despida del boxeo"

Y Pardo, que sigue concurriendo al 
gimnasio para ayudar en los 
entrenamientos de su pichón, agrega más 
al tema "Antes los cabros se cuidaban 
más, ahora no. todos andan con el 
cigarrito. preocupados de las cabras y de 
la mentada marihuana Nadie los 
aconseja Por eso no sale ningún cabro 
bueno Mire usted el papel que-hicimos 
en los Panamericanos, el puro Velásquez 
sacó la cara por Chile. Por eso también 
casi no voy al boxeo. Sólo cuando pelea el 
cabro, que ojalá que se afirme, porque 
tiene físico, es alto, y está en el peso plu
ma con sólo 1 9 años. Ojalá que se afir 
me".

Pardo contó muchas cosas más De su 
agradecimiento a Fernanditn y Cañón 
Alonso que siempre lo ayudaron; de su 
"pega" en la ECA; de su esposa. María 
Olga Muñoz,y sus 7 hijos, pero siempre 
en la conversación salía el tema de 
Germán Segundo. el que está 
manteniendo el apellido Pardo sobre los 
rings. Por eso este cronista no pudo 
contener el impulso de mandarle un 
mensaje por su cuenta al Germán nuevo, 
que al parecer puede ser mucho en el 
boxeo, siempre y cuando él lo quiera. Que 
se cuide, que entrene, que deje a los 
amigos, el bailongo y las salidas 
nocturnas, y más que nada, que escuche 
a su padre Por algo él sabe lo que dice, 
ya que fue crack, y de los grandes.
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Verónica Justiniano. promesa A maya Barturen. nueva
de! salto alto. marca en 1OÓ metros vallas. indiscutido. en 1.500 Mts. sudamericana de 800'Mts.

TRES RECORDS, 1(íPAUSA
Favorable saldo dejó el último Nacional de Atletismo. . Las damas quebraron tres records, que bien 
pudieron ser cuatro Los varones, sin defraudar, hicieron una pausa que tendrá la virtud de refrescar.

Como las matemáticas no engañan y 
nada más exacto hay que los números, 
tendríamos que decir irremedia
blemente que las damas se adueñaron 
del último torneo nacional

Para muestra; batieron tres records y 
establecieron una marca que a no ser 
por los odiosos reglamentos, también 
habría tenido que ser record. Es el caso 
de Catalina Recordón, que con 15 ccfrtos 
años participó en la serie adulta y saltó 
1.60 metro lo que vendría a constituir 
record chileno Intermedia si a Catalina 
Recordón se le considerara su t_Jad y no 
la división en que está participando.

De cualquier manera, se perdió una 
gran oportunidad en lo personal, pero 
en el panorama general tenemos una 
gran carta que jugar. Y en l,a prueba de 
salto alto no es todo lo que tenemos 
que decir Cecilia Rossi y Verónica 
Justiniano son un par de jóvenes 
también con grandes posibilidades.

Carmen Oyé, atleta de Universidad 
Técnica, también contribuyó a darle 
gerarquía a la participación de las 
damas en este nacional. Casi regalando

."tiempo" quebró la mejor marca para 
los 1.500 metros. De sus 4'50.7" no que
dó ni el polvo pues corriendo con un pie 
lesionado, Carmen Oyé estableció 
nuevos 4'46.6" que con toda seguridad 
ella misma se encargará de rebajar

La porteña Amaya Barturen dio en el 
clavo al afrontar con decisión los 100 
metroé vallas. Sin complejos de ningún 
tipo superó los obstáculos y la distancia 
clavando el cronógrafo en los 14.5". 
Sus mejores posibilidades dependen 
exclusivamente de ella. Para entrar a ta
llar con la campeona sudamericana ten
drá que bajar algunas décimas, que no 
es mucho pedir y que en la capacidad 
de Amaya es posible.

Siguiendo con las porteñas, la posta 
larga de Valparaíso hizo trizas el regis
tro anterior para las cuatro vueltas. De 
4' 17.1", que estableció la UTE en el mes 
de octubre, quedó en 4'00.6" por media
ción de Amaya Barturen, Marlene Hagel, 
Dora y Gloria González. La prueba se 
resolvió en favor del cuarteto porteño 
por un claro y elocuente margen sobre 
su más cercano perseguidor. De ahí la

Por Miguel Merello 

categoría del registro y en consecuen
cia el record. Pero lo que realmente 
estimula, sin minimizar en absoluto la 
valía de la performance del cuarteto titu
lar del puerto, es la. rica reserva en el 
contingente femenino que tiene la 
Asociación portera. Una exhibición de 
lo que será má adelante, fue la presenta
ción del cuarteto "B" de Valparaíso, que 
entre siete participantes ocupó la terce
ra clasificación con integrantes que 
fluctuaban entre los 1 3 y 14 años. Es de
cir. todo el futuro atlético chileno en 
las piernas de esas muchachitas que 
risueñamente llevan la "V" del puerto 
en el pecho.

Silvia Kinzel ganó el largo, que para 
nosotros no es ninguna sorpresa, pero 
que sorprendió en los 100 metros, no 
cabe duda. Dos triunfos que le dan cate
goría de buena exponente en nuestro 
clásico deporte.

No podemos dejar de consignar a la 
penquista Teresa Sanfurgo, una juvenil 
velocista que tiene mucho que decir en 
la velocidad del futuro.. Tiene 
condiciones y muy buenos aprontes.

De tas hermanas Dora y Gloria Gonzá- 1 
lez no tenemos más que ratif icar que son 
serias cartas para el medio fondo, 
como que Gloria es campeona sudameri
cana y junto con Dora, componentes del 
cuarteto de, Valparaíso dueño del nue
vo record chileno da la poeta 4 por 400.

LOS VARONES

Ya lo dijimos, el Campeonato de Chile, 
en cuanto a la superación técnica se 
refiere, perteneció con largueza a las 
damas. Ellas en más de un par de 
oportunidades, en los dos días de 
competencia, rebajaron los. registros 
que se consideraban como "tope", lo 
que quiere decir que llegaron en 
mejores condiciones físicas. De los varo
nes, aunque no se puede decir lo mis
mo. tampoco podría tomarse ¿orno moti
vo para hablar de retroceso. Previo al 
torneo aígunos hombres considera
dos expertos en la materia, habían 
adelantado que las mejores figuras de 
Chile estarían en la pista, más bien 
como un "saludo a la bandera" que 
como serios candidatos a record manes 
de las pruebas programadas. Y aunque 
así sucedió, la competencia entre varo
nes tuvo el agradable valor de ser. como 
expresión de lucha, una aplaudida 
reu nión.

Edmundo Warnke volvió a ser la atrac
ción de una fiesta atlética. Sin proble- 
más frente a sus adversarios^ obtuvo 
cómofdos triunfos en 5.000 y 10.000 
metros, incluso, se dio el lujo de parar
se en los 10 000 metros para cambiarse 
»apatillas y luego superar por una vuel
ta de ventaja a su más cercano persegui
dor En ambas pruebas, no dio ninguna 
importancia a sus registros, ya que de 
partida no encontró adversarios que lo 
exigieran y de esta manera resulta 
poco menos que estíril pretender estable
cer marcas de calidad De cualquier 
manera, el estado de Warnke. es ópti
mo lo que significa que en el concierto 
internacional tenemos un crédito, sin 
vuelta de hojas.

Víctor Manuel «ios. a pesar ae que 
viene sosteniendo un trajín sin pausas y 
sin renuncios, volvió a dejar una grata 
impresión participando en el medio- 
fondo. Su minuto 50 para los 800 me
tros. no hacen más que confirmar las 
enormes posibilidades que tiene 
corriendo las dos agotadoras vueltas. A 
un paso está de echar por tierra el 1 49 
del extraordinario Jorge Grosser, que 
sólo estuvo de civil en la pista del Na
cional. Ríos fue otro de los buenos acto
res de la justa atlética.

Oscar Rodríguez, cerda estuvo de sal
tar dos metros, pero fálló en sus inten
tos. No pudo con esa "barrera" pero de la 
misma manera pasó 1 95 mts. 
adjudicándose la prueba.

Tampoco le fue bien a Fernando 
Hoces en su intento de quebrar su 
propio record chileno de garrocha, pero, 
insinuó que no pasará mucho tiempo 
antes de que los 4.18 mts. caigan bajo 
sus plantas.,

Y hablando de garrochistas, Cristóbal 
Raab, un juvenil con trazas de cam
peón mu ndial, es la más seria amenaza 
de Hoces y de las marcas establecidas 
hasta el momento.

De justicia es nombrar algunos hom
bres que pronto estarán definiendo plei
tos en el atletismo de Chile. Patricio 
Urrutia, de Cautín; Emilio Riffo de Lota- 
Schwager; Adolfo Le iva, jabalinero de 
Valparaíso. Daniel Orellana, compa
ñero de Leiva y el martiliero de Concep
ción Sergio Pino, que estuvo bordeando 
los 45 metros.

Un panorama atlético que indica que 
en la parte femenina caminamos muy 
bien y que en varones no estamos 
dormidos, sólo estamos descansando. .

seqoui



r deba/o oe la u esta el Strangers el club del 
fans, el del barrio y los aplausos

Cristián Heap, joven valor de la "U", en tres 
meses ha pasado por más campeonatos que 
muchos de los viejos del Nataniel . Seis años, 
la tercera parte de su vida, la tiene dedicada al 
tablero de cristal.

"De un Nacional Infantil, en 1968, 
pasé pórSantiago, de aquí a Concepción, 
de allí a Mendoza, a Punta Arenas y a los 
Campeonatos Erasmo López, al Nacional 
Universitario, al Torneo de Clubes 
Campeones, al Torneo Seis y Seis y al 
campeoBOK) interno de la "U".

"Lo del infantil es sólo un recuerdo, 
el resto de torneos, campeonatos, fechas 
y otras cosas, es lo que no entiendo.

"Empecé por jugar, creía que tirar la pelota 
dentro de un aro era una gracia y me 
equivoqué, es un arte que hoy quiero 
aprender en todas sus formas.

"Me falta mucho por aprender, pero 
lo fundamental lo tengo, sé querer a una 
camiseta, sé darme entero por un color. 
Así lo hice cuando jugué por Ferroviarias 
ahora por la Universidad .de Chile, pero, 
para ser franco, la camiseta que más me 

- gusta es la de los Straígers, mi club de- 
barrio, ese club que me identifica con la 
calle Aeropuerto, donde vivo, y con mi 
república. Las Rejas.,. . Ahí tengo mi 

claque, ahí está mi barra y mi gente . los 
gritos, los aplausos, aunque pocos, sólo 
los tengo en mi reducto.

EL TORMENTA

"Chico de mi barrio, de la cara sucia 
' y el cabello largo ."

Esa es una canción que conocemos 
todos,pero. . ¿Por qué es la que identifica 
a CRISTIAN HEAP>

No lo sabemos.

Con sólo 18 años, estudiante del 
tercer semestre de Economía en la 
Universidad d Chile, pasea su metro 
setenta y seis por todas las canchas, 
juega por el que primefo lo pide y se da 
entero; puede que .esté ahí la razón del 
nombre.

"Uso el cabello largo tal como podría 
usarlo corto. En la redacción de nuestro 
.diario acepta bromas y complica la

"El Tormenta" corre toda la cancha a 
toda hora, intercepta y se mete entre los 
grandes, cae al parquet innumerables 
veces y no por eso de amilana o 
acobarda, al revés, parece que los golpes 
lo incentivan a continuar. . . los golpes lo 
incitan a querer ser duro, resistente, útil.

"Me gusta Thompson, es un gigante 
al cual nunca, en físico al menos, podré 
imitar. . Sabe jugar, sabe anotar y, para 
peor de males, pesa como mil kilos. 
Una sola vez.me encontré con. áben el aire 
yo sé lo que pesa, pero me gusta".

"También me gusta el entrenador 
gritón, ese que se "quiere" meter en la 
cancha junto con sus jugadores. Ese 
entrenador que reta o que aplaude, el que 
pifia o nos saca la madre, creo que es una 
manera de animar al que está 
transpirando' bajo los aros. Es una 
forma de estar ahí con los suyos.. *

"Pero hay que renovarse. .
"Los entrenadores, quiérase o no. 

deben cambiar Tienen mentalidades 
atrasadas que los hacen creer todo. Vino 
hace poco un DT español y todos lo 
consideraron una biblia, ahí tiene. . y lo 
mismo que dijo Danovaro. lo está 
aplicando desde el día que lo conozco. .

"Las competencias también deben 
cambiar. .

"Este año se ha jugado mucho, y eso 
es malo, no por lo que en práctica 
signifique, sino que el esfuerzo agota alos 
cracks, agota a esos que por años ocupan 
sitiales y tapan esperanzas. . y si los 
agota a ellos qué será de los otros, no le 
parece"

"Pero esto también tiene una 
solución: hay que prepararse más".

Es muy siemple. .

18 años, todo un ídolo de Las Rejas, 
jugador incansable que suple la calidad 
con ansiedad, con un hermano que 
también juega por el Ferro(aunque no es 
tan bueno), que juega por jugar -"si 
me ofrecieran plata me dedico de nuevo a 
jugar con tierra-,que critica a las estrellas 
que juegan para ellos y no para su equipo, 
que critica a los técnicos que sacan 
campeones de los campeones. . . " si a mí 
me ponen a cargo de Unión o Colo Colo 

(este último en femenino) sería tan bueno 
como Ortlieb", y que por último se 
"mete" en la vida de un diario, en minutos 
es el retrajo" este "tormenta", de este 
Cristián Heap,de la U.

Ese es el cuadro de un jugador que 
puede llegar lejos, apoyado en sus 
principios y en esa barra que lo acompaña 
siempre.

PERO. . .

¿QUIEN SOY VOS, TORMENTA?...
existencia de los"pelados', los que nunca 
faltan tras uña máquina. Si algunos 
usan poco pelo y yo usó mucho.¿cuál es la 
diferencia?" . Con una camisa abierta.el 

pelo que lo tapa entero y unas sandalias 
fraileraparecéidentificarse con te canción 
que sus "fans" cantan, y lo sabe _

"Empecé jugando hace seis añosy el 
básquetbol me lo ha dado todo. 
Amigos, satisfacciones, enemigos y 
pesares No jugué .el año pasado en la U. 
pensando en participar en el Nacional 
Juvenil, pero. desgraciadamente, 

nombraron a Sierratta Como técnico y no 
ful inckrtdo Pero ello no me enoja, 
cuando cre|b¡ hacer algo estoy contento, 
aun cuando lo haga de lejos, y palabra 
que quería que ganaran. en tanto yo en 
Santiago me limitaba a' -jugar con 
tierra ."
6

"Me han llamado a numerosas 
selecciones jóvenes y a todas voy. Si 
alguien quiere que yo esté junto al aro 
tirando voy a estar, aunque no siempre 
obedeciendo a los DT creo que ellos 
no pueden hacer olvidar o anular la 
iniciativa individual, esa voz interior que 
jugando trata de decirnqs lo que debemos 
hacer

UNOS KILOS Y UN DT

En la sede de los Strangers existe un 
afiche de Cristián.

En los diarios tiene numerosas 
fotos.

"Pero no me autoconformo. Una 
foto es una foto y un doble es un doble. 
Prefiero anotar y no salir. . Prefiero no 
ser un producto de la "inflada" de la 
prensa . .‘Si soy malo soy malo, total

Patas al aire y el pelo largo el retrató del 
"Tormenta"

—Viejo Oscar, y me perdonas lo de viejo y el 
tuteo, que no son faltas de respeto, porque son 
cariño puro. Y porque de viejo, claro , Camino tie
ne muchas canas, el corazón comenzó a fallarle 
justo cuando le entregaron el premio, en fin, viejo 
Oscar, las piernas no son tan firmes como antaño, 
y que la tos,y que esto,y que lo otro.

Pero tú sabes que eso es cuestión del cuerpo. Los 
eruditos dicen que con los años las células se 
marchitan, se agotan y ya no responden. ¿Y tú? . 
Viejo Camino, anda y desmiente a los eruditos: 
diles asi como hablas tú, con la lengua enredada, 
con las palabras que se atropellan y después salen 
como un torrente, diles eso, que a ti las células te 
importan un comino, no,te preocupan,como que las 
desprecias, porque tienes el puño firme y el 
corazón alegre. Y eso es lo que vale, creo yo, y 
también crees tú.

¿O me equivoco, viejo Oscar?
Ayer te dieron un premio. Los caballeros dijeron 

"Camino es el mejor dibujante y hay que 
estimularle". Y ahora pasap a la "galería de ¡os

inmortales". . . (Salud Camino! Salud, porque 
ganaste en buena lid y porque te lo merecías desde 
hace tiempo. .

Y'ahora, cuéntame, viejo: ¿Qué sientes con el 
premio?. . .Porque es lindo ¿verdad?. . . El otro día, 
cuando desaparecías entre mil abrazos— abrazos 
sinceros, viejo— te escuché decir que por fin 
respirarías tranquilo, que las pellejerías de 30 años 
se terminaban, que podrías ir al bar tranquilo y 
pedir la mejor botella, sin pensar en cuénto ni en 
cuántas. Es decir. Camino, el premio no te cambia. 
Sigues siendo el mismo viejo choro, el de las 
sobremesas largas, el de la mano siempre abierta, 
el del anecdotario inagotable, el luchador y 
militante de las causas justas, el hombre que estruja 
la vida y que no quiere que la vida lo estruje a él.

Por eso el Premio Nacional de Periodismo, que 
es tuyo, lo recibimos todos los que te conocemos. 
Por eso, Camino: porque lo recibiste tú.

ALEXVILLAL



—¿Tu mejor amigo?
— Soy compadre con Juan Rodríguez.
—¿Tu mejor virtud?

presencia de nuestro reportero gráfico, el 
papel y lápiz que anotan las impresiones 
del zaguero internacional han provoca
do expectación en un grupo de jugado
res y dirigentes de la sección Cadetes 
de la "U" y la charla se hace rodeada de 
mucha gente. A Quintano eso no lo 
intranquiliza ni lo pone nervioso.

—"Para mí la "U" ha sido todo. 
Todo lo que puede pedir un muchacho 
que llegó cuando aún no terminaba sus 
estudios humanísticos. Aquí me 
exigieron sacar mi licencia secunda
ria. Si no sacaba buenas notas, me 
amenazaban con no ponerme en el 
primer equipo. Aquí me enseñaron a 
,e, hombre, jugador y profesional.Hay 
gente en le "U" que se preocupa de 
delinear caminos para los jóvenes en la 
pubertad, guando es muy difícil saber 
cuál es el mejor. Algunos no hacen 
caso, otros sí, como yo, que seguí al 
pie de la letra todo lo que me 
insinuaron. Entré al Físico y ahora 
espero que me entreguen mi cartón de 
profesor de Educación Física. Esa es la 
"U" para mí, asi resumido, apretado 
en una síntesi^ no nerviosa, pero 
apresurada para no caer en otros 
detalles que sería largo enumerar. Asi

"En Montevideo firmé contrato, 
pero np podía decir hada hasta 
esperar el visto bueno de la "U".

LIMA
La presencia del ex campeón mundial 

Càssie s Clay aquí constituyó un derro
cha publicitario pocas veces visto en 
!a capital peruana

Su llegada fue precedida por el 
derroche de páginas completas en los 
diferentes diarios limeños Era el 
preámbulo .il deportista más discutido 
del rrórnente actual

Clay. o Mohammed Ali como es su 
nombre actualmente, atrae sobre sí la 
atención de todo cuanto le rodea Tiene 
un magnetismo personal extraordma 
no. De ningún modo las personas que le 
rodean quedan apacibles ante su 
presencia A unos les atrae, a otros les 
repele

Para muchos Cassius Clay es una figu
ra polemista que se apasiona con la 
defensa de los derechos de los negros 
°n Estados Unidos o cuando comenta 
la situación política expresando que los 
pueblos deben decidir su propio destino 
sin intromisiones externas

Sin embargo, otros desprecian en Ali 
su tendencia de hacer cada presenta
ción "show clownesco". montado 
artificiosamente con utilería local, 
como su primera presentación pública 
en Lima.

El eX campeón mundial arribó a la 
capital procedente de Sao Paulo, Brasil, 
donde ofreció una exhibición pública. La 
llegada de Alí-Clay fue precedida ce la 
clásica fanfarria característica en casi 
todas sus presentaciones en el extranje
ro

A su llegada a Lima exclamó a la pren
sa "Reconquistaré el titulo mundial". 
Y cuando los periodistas deportivos le 
preguntaron la fecha respondió: "Next 
year (el próximo año)". Entonces era el 
.8

Ali-Clay boxeador, que miraba su interés 
por la próxima pelea frente al monarca 
mundial Joe Frazier Su punto de mira 
estaba centrado en su cuenta bancaria

Clay-Alí gusta de sentirse rodeado de 
admiradores. También le atrae hallarse 
ante personas que no le admiran. Gusta 
del debate público, ya que le permite 
exhibir sus dotes histnónicas, que son 
notables. El cine aún no ha incorporado a 
la farándula una figura de sus cuali 
dades

Gusta de viajar en lujosos y flamantes 
automóviles, de color negro 
preferible mente Sin embargo, no es 
ostentoso en su modo de vestir. Aunque 
es elegante Ante PRÉNSA LATINA se 
presentó vestido en camisa kaki de 
trabajo negra Nada ostentoso.

Er declaraciones a PRENSA LATINA 
prefirió encauzar la conferencia hacia la 
situación política, tanto interna de los 
Estados Unidos, como externa sobre la

guerra que lleva a cabo el gobierno 
antiimperialista en el Asia

"Yo represento a la clase negra de 
los Estados Unidos. Un pueblo que es 
discriminado sin cesar, por los 
gobiernos de hombres blancos que nos 
atosigan con afán", dijo con expresiones 
de subido torio.

"i El peor animal que existe en los 
Estados Unidos es el hombre blanco!", 
qnto.

''En Estados Unidos los negros no 
son enemigos de los blancos. Sino al 
contrario. Por ello nosotros estare
mos luchando por nuestros dere
chos sociales hasta que nos liberemos 
completamente", expresó.

El extraordinario pugilista de ébano 
rechaza en forma molesta el que se le 
llame Cassius Clay.

"My ñame is Mohammed Alí (Mi 
nombre es Mohammed Alí)", respon 
dió en voz alta

"El nombre de Cassius Clay me lo 
pusieron mis padres, debido a que era 
el nombre de mi abuelo. Pero mi abue 
lo era un esclavo negro, pero yo soy 
libre. Adopté por ello el nombre de 
Mohammed Ali y ese es ahora mi 
nombre legal. No tango nada que ver 
con el anterior. No quiero usarlo, ni 
que me llamen "Clay", señaló indigna
do

Posp. t°atro o no, Mohammed Alí 
^xpm-a una indignación que no deja 
lugar a dudas La misma que sienten los 
mexicano-' que ven escrito el nombre 
de su pai-- como Méjico, en lugar de 
México (nombre original del pueblo de 
los antiguos Mexicas). y el malestar 
que muestran los cubanos que ven 
escrito como Havana, ei nombre de la 
capital cubana

Quintano hace gestos. Mueve los 
brazos. Unos brazos tremendos. Y en el 
gesto coordinado estira la mano como 
señalando que ha terminado una etapa. 
La primera, la más difícil. La etapa de los 
obsta'culos, de los problemas, donde hay 
que mezclar estudios, entrenamientos, 
vida privada, concentraciones, asisten
cia a las prácticas de la selección nacio
nal, viajes, hoteles, partidos. En fin una 
actividad en la cual se necesita orden, 
disciplina, enfoque, altura y dedic.ación 
para salir adelante Esa etapa, con el 
gesto que hace Quintano. parece haber 
quedado atrás. La "U", su Universidad le 
dio la posibilidad de mirar el horizonte y 
no tenerle miedo a lo que vendrá. México 
no lo asusta. Al contrario... .

—"He estado varias veces en 
México, creo que ésta es la cuarta vez 
que llego a ese país. .

—¿No tienes miedo de fracasar?
—"Sin petulancia, sinceramente.no. 

Lo que sí podría sucederme es que la 
aclimatación al medio, a la altura se 
demore un poco. . .

—¿Te ha sucedido antes?
—"No, solo que la última vez estuve 

pero enenfermo de amigdalitis, 
cuanto a aclimatación no he tenido 
problemas. Siempre jugué en forma 
normal. . ."

Si te hablo de fracasar es porque 
considero que siempre has jugado en 
equipos formados, bien formados, la 
"U y la selección, equipo Resto del 
Mundo y nunca te ha tocado jugar en un 
equipo que no tenga esas 
características?

—"No, porque una vez jugué dos 
partidos por Universidad Católica 
contra Benfica, es decir, te quiero 
decir, que he jugado por otro equipo 
que no sea la "U" y la selección y he 
jugado bien. .

—Se incorpora Washington Urrutia a 
la conversación y desea agregar algo.

—"Me permiten decir algo. . .en mis 
20 años que llevo en la "U" nunca me 
he equivocado con un jugador salvo 
con Quintano. Tú lo sabes Alberto. . .te 
lo he dicho muchas veces. . .cuando 
llegastes eras un tron

co. . .duro. . .tieso. . .no tenias ningu
na condición para triunfar. . reconoz
co que me equivoqué. .

—"El señor Urrutia tiene razón. 
Hace cosa de dos años que me solté. 
Antes jugaba tenso, sin soltura, 
tieso. . ."

— ¿Te sentiste alguna vez "capo" en el 
equipo. Entendistes que tenías por tu 
personalidad un ascendiente sobre el 
resto?

"La "U" me dio todo Me enseñó 
a ser un buen ciudadano, me dio 
un título y me hizo jugador de 
fútbol Una etapa completa que 
agradezco y no olvidaré jamás"

"Los dos últimos años en la "U", 
me sentí "capo", antes no"

—Quintano sonríe 
costumbre.

—"Sí, me sentí "capo" en estos dos 
últimos años. Jugué con la confianza 
que ahora tengo, la misma que me 
hace creer que no voy a fracasar".

—¿Cuándo se produjo este viaje al 
Cruz Azul?

—Nuevamente la eterna sonrisa de 
Quintano. "No te lo quise decir la otra 
vez que conversamos en el camarín, 
¿te acuerdas?, ya tenía todo arregla
do. Firmé contrato en Montevideo. 
Cárdenas y el presidente del Cruz 
Azul querían que firmara antes del 
partido contra Uruguay. Les dije que 
mejor al final. ¡Y la embarré!. . .Jugué 
muy mal. Quise hacer el crack , jugar 
el mejor partido y todo me salió mal. 
Al final firmé apurado".

—¿Qué te dan en México?
—"Una casa amplia con jardines, 

con varias habitaciones. Un excelen
te sueldo y la posibilidad de hacer cla
ses en un Colegio o bien conseguir 
hacer clases en la Universidad de 
México. No quiero perder el contacto 
con la Educación Física. Me costó 
muchos sacrificios este título como 
para dejarlo de recuerdo.

—¿Te has detenido a conversar 
contigo mismo para analizar el paso que 
das en tu vida deportiva y privada?

—"No me vas a creer, pero no he 
tenido tiempo. Los entrenamientos, el 
corretear el título, el pago de im
puestos, los pasajes, vender mis 
cosas, preparar mi familia para el 
viaje, rñe ha tomado todos los días. 
Incluso he tenido que hacerme un 
tratamiento dental apresurado para 
tener problemas allá. Todo lo quiero 
dejar arreglado para tenei 
tranquilidad y dedicarme a jugar y 
jugar bien. No he podido pensar en 
nada. Llego a la casa rendido y sólo a 
dormir".

—¿Qué edad tienes?
—"25 años. Debuté en primera divi

sión el año 66 pero por el torneo del 
65. Y estoy en la "U" desde el 63. Me 
fui a probar y antes de hacerlo un 
amico me dijo. . . "flaco, pruébate 
de 5 mejor porque el 6 es muy bue
no". . .me probé y 
puesto. Después ha sido todo muy 
rápido. Titular en el primer equipo, 
titular en la selección, integrante 
de un cuadro Resto del Mundo, el 
Mejor Jugador, designado por el 
Círculo de Periodistas deportivos. 
Una carrera corta, llena de éxitos que 
se corona ahora con este viaje al ex
tranjero, a México donde no voy a 
estar solo, ya que están Reinóse 
Hodge, Castro, Araya y ahora llego 
yo. Vamos a formar una selección 
chilena en el extranjero. . . 
¡Ah!. . .por favor no me preguntes si 
jugaría por la selección en una clasifi
cación para el Mundial, porque si lo 
haces quiere decir que todos es
tos años que me conoces estarían 
demás. Me voy a México, pero sigo 
siendo chileno agradecido de todos 
los que han intervenido en mi carre
ra universitaria y de jugador de fút
bol eso no se puede olvidar. Aprendí a I 
estimar a quienes ayudan a otros. . ." I

tiempo aprendí que esto es una virtud más que un 
defecto Te explico Prefiero a Marcos como 
compañero que como rival. Al Yerno Yavar igual. Es 
decir, esa intención que pone el jugador picado, que 
lo único que busca os ganar, puede sor despreciada 
por el público, pero en la cancha es una 
impagable.

—¿Tu mayor emoción?
Cuando ganamos a Nacional en 

Alegre.
—¿Tu mayor desilusión?

Cuando perdimos con Peñarol en oí 
dio Racing. Te acuerdas, cuando llegaste al 
camarín y to dije que mejor conversábamos 
después.

—¿Alguna otra?
— Es curioso, las dos veces de emoción grande 

fue cuando salí de capitán el día que me 
designaron el Mejor futbolista g al final del partido 
me quebraron, en poco tiempo, la emoción de 
alegría y de tristeza. Igual que en esa Copa 
Libertadores que te hablaba en Porto Alegre y en 
Buenos Aires. Las dos veces no pude disfrutar de la 

alegría, la apagó rápidamente la pena
—¿Tus familiares?
— Siento gran pena dejarlos. Mis padres están 

en Arica instalados Mi papá fue trasladado en la 
firma en que trabaja. Nos hemos disgregado. Mis 
hermanas por un lado,mis padres por otro y ahora 
yo en México ¡Y pensar que siempre fuimos una 
familia tan unida!

— ¿Te los llevas?
Por el momento no. Mi padre quiere 

esperar su jubilación, le falta poco para jubilar
¿Por cuanto tiempo es el contratp?
— Por dos años. Hasta fines del año 73
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—¿Cuantas veces fuiste campeón con la "U"?
— Cuando debuté el 66, jugué un partido pero 

fuimos campeón con don Lucho Alamos. Después,el 
68 con el señor Urrutia y el 69 con Ramos".

—¿En la selección?
—"Llegué el 67 con don Alejandro Scopefli que 

llamó justamente como ayudante a don Washington, 
partí con él y llegué a la selección con él. Después 
estuve con Nocetti en la selección y en la gira, con 
Riera un partido y ahora con Vera y Pino".

;—¿Cuál fue el más qué influyó en tu juego?
—"Todos los entrenadores enseñan algo. Unos 

una cosa y otros, otra. Quizás el que más me ayudó 
fue don Washington Urrutia, porque con él estuve 
más tiempo".

—¿Cuántos hijos tienes?
—"Dos, una niña de dos años y medio y un niño 

de dos meses y medio".
—¿Recibes el 15 por ciento de la transferencia?
—”SÍ- en eso 00 problemas Todo lo he

pase y lo entrego a los dirigentes del Cruz Aaul
Azul?-'8“065 qU<í COl°' ,i6ne 13 camiseta «el Cruz

«juipo cinco jugador«« d. i. n^n^d.

j - - -, >— — ■'•••vuiun
arquero Marín, este creo que aún 
México".

sinceramente.no
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'El entrenador que más influyó en mi carrera fue IV 1
Urrutia. C. ’ ~ al |Á,

—Que te veye bien Alberto.
—No tenemos dudas que triunfarás 

en México Tu condición de profesor 
universitario, tu condición de varias 
veces capitán del equipo nacional y tu 
conducta en el campo de juego, de don
de jamás has salido expulsado, permi
ten adelantar un triunfo total. Eres un se
ñor del fútbol, de esos que en cualquier can
cha dal mundo son caponantes de una 
sola conducta deportiva, la tuya, sin 
manchas, sin nada que pueda enturbiar 
tu condición de excelente atleta. Te 
vas con el bagaje inmenso que te dio la 
"U". Te vas portando en tu personali
dad el reflejo de un ciudadano que su
po forjarse su propio camino y su pro
pio futuro.

El haber vestido la camiseta roja de 
la selección, el haber tenido la suerte 
y honra de haber sido varias veces el 
portador de la franja en el brazo que 
acredita la responsabilidad de un ca
pitán, que representa en todo lo que sig
nifica el escudo nacional sobre el pe
cho. representa el gran triunfo que has 
obtenido en tu patria. Cruz Azul será tu 
nuevo aforo, será tu nueva enseña. De- 
muéstraies a esa gante cariñosa y leal, 
como son los mexicanos, y ditos que 
nuestros futbolistas de exportación no 
■ólo viajan en busca da mejoras perspec
tivas económicas, sino qus son. real
mente . deportistas de corazón.

Alberto Quintano. que te vaya bien.
4

"Siento dejar le "U" porque ha sido mi segundo ho
gar No creo que haya otro club igual en el mundo "

ti ADIOS 
a do stmn 
DEl FUTBOL

Alberto Quintano se despide de Chile, de la
"U", de sus sueños de cabro chico, de sus 
amigos, del barrio y de la hinchada. Se va como 
un señor y en su despedida hay 
lágrimas... pero también hay alegría y buenos 
deseos, porque, ¿quién puede dudar del triunfo 
del Flaco Quintano?

Por Alfredo Leonel Parra

"Me llamo Mohammed Alí pues el 
nombre que he escogido ahora que 
soy hombre libre", indicó señalándose 
a sTmismo

A' r®f®nr a 'a -ituacion ®n ®l Asia. Alí 
opino qu- todo ;o pu®bio ti®nen 
derecho a decidir >u propio d®-tino. -in la 
impo-icio” por :a fu®rza d® pr®sion®- 
®xt®rna "Llámese Vietnam, Laos o 
Cambodia, nadie tiene derecho a 
invadir su territorio militarmen
te".

P i,) A í C:a. ti®nd- a dirigí' a 
-ntr .-vi ta ' acia u futura pr®-®ntacion 
fr®nt® a Frazi^r nu®vam®nt- recalca 
qu - aunqu - Frazi' ■ ama "payaso . el 
(Alí )■• un paya-o qu- lo ®nvio a un 
hospital por espacio d® un m®

El propio Mohamm°d-í'a-1-.iu- ®xpr®->a 
qu® ni box®o es su medio d® vida

Ultimamente tuve un ingreso de 
treinta millones de dólares, pero 
de ellos tuve que restar veinticuatro 
entre organización y demás gastos. 
De los seis que me quedaron, los 
impuestos se llevaron cuatro millones 
y medio, dejándome a mi solamente un 
millón y medio. Pero de esto mi 
primera mujer me dejó sin nada", 
afirmó

A pesar de sus ganancias Alí-Clay no 
aconseja a la juventud a practicar el bo 
xeo "No hay garantía de ganancia y 
muy bien pueden quedar lesiona
dos. Mi consejo es que estudien cada 
vez más y más. .

A nuevas preguntas. Alí-Clay reiteró 
que "cuando peleo en los Estados Uni
dos, por cada dólar que percibo debo 
pagar setenta (70) centavos por con
cepto de impuestos".

Alojado en el suntuoso "Hotel CriHón 
de Lima. Alí-Clay ofreció una conf®r'-ncia 
de prensa en la que casi todos los periodi-* 
tas le preguntaron acerca d® -u- proxi 
mas peleas y otras cuestión®-.. p®ro 
finalmente la misma concluyo °n una 
de las clásicas payasadas innata-. nn ®i 
gigante d® ébano Simulacro d® box®o 
con un conocido artista de la televisión 
peruana, y d® otros dos periodista - ávi 
dos de encontrar su figura ®n las foto 
grafía- de ip- diarios matutino

Su presentación boxística ®n Lima fren
te a dos "sparrings" y ®i p® o pesado 
peruano Willy de la Cruz fu® un show, 
mitad boxeo y la otra circense A ritos 
hizo gala de su fantástica velocidad ®n 
®l. cuadrilátero y de la elasticidad de su 
juego de piernas En otras ocasiones, 
después de recibir un suave impacto de 
uno de sus sparrings. se tiró a la lona y-s® 
hizo el groggy Sp levantó "atontado y 
se puso a correr por el cuadrilátero Fu® 
un espectáculo que a los cinco mil 
espectadores que lo presenciaron, gus
tó a algunos y mortificó a muchos. ¡Esa 
fu® la exhibición de Mchammed Alí 
Classius Clay en Limal Para muchos es una figura polemista que se apasiona con la defensa de los derechos de los negros en Estados Unidos
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¡DESMIENTAN, MEV. Por ESTEBAN DI DO

Por Eugenio Sánchez

'Pienso seguir corriendo hasta que me mue-

Quien así lo asegura es Manfredo Suitter. el pi 
loto de Cabrero, que poco a poco ha ido esca

lando posiciones en el automovilismo nacio
nal, más conocido en la zona sur. por el apodo de 
"El Gringo".

Los "tuercas" pocas veces conocen entretelo
nes de quienes arriesgan su vida en incontables 
oportunidades, en aras de un deporte que día a día 
cobra más adeptos. Fue esta la intención que ños 
llevó a confesar a Manfredo Suitter. Que nos rela
tara su trayectoria como piloto. Primero, cuan
do comenzó esa afición por los motores.

—"Desde muy pequeño -es su pronta res
puesta y luego prosigue- como no tenía auto ni 
podía conducir me dedicaba a experimen
tar con los tractores de mi padre. Los desarma 
be, sacaba su caja de cambios, el motor, el sis
tema hidráulico, en fin. . . los despedazaba 
prácticamente. Estudiaba minuciosamente cada 
pieza y luego, pacientemente, los volvía a armar 
Creo que por ello los motores no tienen secretos 
para mí".

Y esto se ve avalado por el hecho de que Manfre
do Suitter prepara el mismo su auto. En la parte 
motor, sólo él mete mano. Es su propio asistente.

Pasando a la parte competición misma, confie- 
saqü>fue un amigo quien lo entusiasmó. Se encon
traba en Duserdolff, Alemania, y ese amigo, que 
era piloto de la B M W lo llevó como su ayudan
te Asi estuvo tres años asistiendo a los corredo
res de la B. M W. Mirando las competencias des 
de la berma o en los boxes. Dentro de los bancos de 
prueba, rebajando culatas o cambiando un neu
mático Ello, lógicamente, que aparte de crearle 
una aficción por todo lo que era competencia auto
movilística. a la postre le ha valido de mucho. Y 
en 1968 comenzó su etapa de piloto propiamen
te tal, cuando en los circuitos de la B M W en Ale
mania , le tomó el gusto a la velocidad, hasta 
transformarse, en la actualidad, en uno de los bue
nos exponentes de este deporte

Esta es la trayectoria de Manfredo Suitter, has
ta que se transformó en un piloto. Vamos ahora a 
otro tipo de consultas. Por ejemplo " ¿Repercu
te mucho en un piloto, en su físico, una carrera 
prolongada?’

—"En el físico, quizás no tanto, pero en los 
nervios sí. De todas maneras, es importante 
hablar sobre el físico del piloto, porque el pú
blico no debe creer que uno se sienta detrás del 
volante y maneja y trata de hacer el mejor 
tiempo. No.. . el piloto también debe cuidar su 
físico, haciendo gimnasia y tratar de mante
nerse en forma, ya que ello influye mucho en 
las reacciones. Hay que saber salir de un impre
visto con calma, saber tomar un rápida deci
sión y muy precisa, en el caso de enfrentar una 
situación difícil. Un piloto si es flemático, nunca 
podrá ser un buen elemento de competición. Hay 
que preocuparse mucho de la obesidad. De rj 
no engordar. Es muy claro esto. Si uno se 
preocupa de rebajar kilos en el auto, es lógico 
que si el piloto pesa más de 100 kilos, ello no le 
vale de nada".

— "Cuando un corredor no va en competencia, 
digamos en recorrido particular con su auto 
¿le gusta imprimirle velocidad al coche?

—"No. . yo por lo menos, por principio, no lo 
hago. Salvo que las condiciones estén dadas. 
O sea , en una práctica o entrenamiento, co
rrer por correr, para demostrar a la gente que 
uno es piloto, no puede ser. No sólo pone en pe
ligro su vida, sino que también la de los de
más".

—"Estos accidentes que han ocurrido en mu
chas carreras. . ¿a que los atribuye?.

—"Por un lado, a la mala suerte. Y por otro, 
creo que por culpa del público. Generalmente 
se ubican en las partes más peligrosas. En las 
curvas donde saben que los pilotos deben 
maniobrar muy bien . Y con ello, arriesgan su vi 
da. Pienso que en este sentido, habría que edu
car un poco a los espectadores. Hecertes ver 
él peligro que corren, ubicándolos en sitios es-.

tratégicos. Con ello, seguramente, que se evi
tarán muchas muertes".

—"Ya que hablamos de público. El deporte auto
movilístico cada día atrae más a las masas. ¿ a qué 
lo atribuye?. .

—"En mi concepto hay una razón muy lógica. 
En Chile, el poder adquisitivo en estos instan
tes es mayor que antea. Cualquiera persona es 
tá en condiciones de tener su auto. Y cuando lo 
tiene, inconcientemente tratan de emular a los 
corredores, pensando que algún dia pueden ser 
también do la partida. Pienso que esto ha in
fluido enormemente en el hecho de que hoy por 
hoy, el automovilismo se esté transforman
do e n deporte de masas".

—"¿Es efectivo que usted siguió un curso para pi
loto de competición en Europa?

— Nc sé cómo se enteró de eso, pero sí. . es 
cierto. En Alemania estuve durante dos años 
siguiendo cursos para piloto de carrera . Fue 
algo muy interesante. A los alumnos nos lleva
ban a una pista particular. Le echaban jabonci
llo y veian nuestras reacciones, la forma de con
ducir el auto en tan malas condiciones. Si pa
sábamos esa prueba, quedábamos matricu
lados. Luego, los pilotos ya consagrados eran 
nuestros copilotos y nos enseñaban a guiar en 
plena carrera. Fue algo sumamente positi
vo para mí".

"Usted no participa en forma muy continua en 
las competencias. ¿a qué se debe?.

—"Mi trabajo no me lo permite. Participo 
sólo en las carreras que me gustan. En las que 
entiendo tendrán gran resonancia por la cali
dad de los pilotos. Desgraciadamente, la ma
yoría de las competencias se realizan en Santia
go y para ir allá, a mí me significa el perder tres 
o cuatro cías de trabajo, lujo que no me puedo 
permitir".

Generalmente los autos llevan muchos nombres 
escritos en su carrocería. . ¿ por qué lo hacen?".

"Normalmente al colocarse el nombre de al
gunos productos, por ejemplo, hay una compen
sación económica. Claro que yo no lo hago ni he 
pretendido que se me pague por alguna leyen
da. Por otro lado, debo reconocer que hay per
sonas que me ayudan, proporcionándome ele
mentos para la carrera y yo les agradezco en 

esa forma, destacando su nombre o el de los pro
ductos, en la carrocería de mi auto".

— ¿"Por qué corre en un coche B M W?
—"Porque como le conté antes, estuve en los 

boxes de la B. M. W. en Alemania y me interio
ricé de todos los detalles del auto, hasta el ex
tremo de comprender que se le puede sacar un 
gran rendimiento en competencias. No pien
sen que yo recibo ayuda de la B. M.W. No. . En 
Chile no se vende este auto, de ahí entonces 
que no me colaboren directamente, digo es
to, ya que por otro lado me dan mucha ayuda en 
la adquisición de los repuestos que debo com
prar continuamente en Alemania".

Quedan muchas cosas por preguntar, pero se 
nos ha hecho muy tarde Manfredo Suitter debe re

gresar pronto a Cabrero Antes de despedirse, 
nos acota

—"Esta entrevista servirá para aclarar mu
chas dudas sobre el automovilismo , como de
porte. Que la gente no piense que es algo que 
usamos para destacarnos o para ser admira
dos por las niñas. Que no pretendemos ser una 
categoría superior dentro de una sociedad. 
Muy por el contrario. Es un deporte tanto o más 
serio que otros. Digo esto, porque, hay pilotos ac
tualmente, que actúan de manera muy distin 
ta. Usan más que nada el automovilismo, de
portivamente se entiende, para la conquista 
de "lolitas". Están muy equivocados quienes 
piensan o actúan así".

Este es el "gringo" Suitter. Un p iloto que ha to
mado con mucho cariño y honestidad su profe
sión y que muchas veces, pecando de franco, pue
de lastimar a más de alguien . pero esa franqueza 
es totalmente constructiva cuando se trata de al
go que lleva calado muy hondo, el automovilis
mo

Se insiste en decir que el fútbol 
chieno no tiene cabeadoresí Pero 
Pancho Las Meras piensa lo contrario, 
y en lo personal, desde que cabeceó 
la botella en Lota, no le interesa 
mejorar el juego por alto.

"Pata Bendita" Castro y Fidel 
Castro nosonni parientes lejanos, pero 
nadie puede discutir que los dos domi
nan la "izquierda"...

Los automov ' tas igual que los 
futbolistas. Afuera no e hacen dañct.a 
nadie La semana pasada corrieron en. 
Buenos Aires v no mataron a nadie

Los dirigentes chilenos sí que sdn 
"encachados" y hay que tener un cui
dado bárbaro con ellos. Al comenzar 
el campeonato le dicen al entroña
ría dor: "Traté de que el equipo no 
descienda".

Cuando el equipo está 
encumbrado, le piden que sea 
campeón.Pero si el cuadro no agarra la 
corona, echan al entrenador.

A veces es-distinto... Buscan un DT
y le dan cualquier cantidad de 
estrellas para que arme el cuadro y 
empiezan a girar a cuenta del 
campeonato. Enseguida el equipo no 
camina y para fuera el DT. Llaman a, 
otro y lé dicen...

Todavía se siguen barajando razones 
para justificar el fracaso de Figurón en 
Buenos Aires.. El que más cerca anduvo 
fue el que dijo.. "El caballo es chileno, 
¿y que jué''?...

Quinta no se va a México, pero no cam
bia de color De la "U" salta a Cruz Azul, 

pero sin el "Negro " Ramos

Miguel Angel Montuori ya empezó a 
trabajar en UC. El primer día que llegó 
"Gallego" Pérez le dijo al oído:
"Estamos trabajando para el 72".Mon
tuori tomó la chaqueta y quedó de vol
ver en enero...

Colo Colo le ofreció más plata a los 
jugadores para incentivarlos y buscar la 
forma de que le salgan los goles... 
Después del partido con La Serena, 
Gálvezdecidió amenazarlos..

Juan Koscina, luego de que se fue 
del Estadio, cuando Hormazábal le 
dijo que no lo pondría, fue castigado, 
fue multado, fue marginado, fue 
sentenciado y ahora fue citado para 
jugar el domingo... ¿Disciplina mili
tar o europea"?

Muchas razones tiene Green Cross 
para estar cerca del fondo de la ta- 
bTa. Dicen que lo más que le afectó fue 
la gira que inventó Berrini... Y los 
pesos que le birló...

Cuando estaba Santander en la banca, 
Manuel Araya hacia cualquier 
"chambonada Ahora que Santander 
está lesionado, Araya se porta de lo más 
bien. No hay dudas que este "loco" es 
muy serio

Dicen qite cinco millones le ofreció 
Naval al "Chacal" Iturra. defensa de 
Ferroviarios. No saben si para que fuera 
"ñato" o para que no los dejara sin 
delantera

Según los especialistas chilenos 
Cassius Clay esta viejo, lento, débil.po- 
bre.. decepciona do... A. Buster Mathis 
tiene que haberlo botado la alta 
presión...

DEPORTE HUMOR POR tero

Ustedes, hinchas, no merecen ni un saludo mío si 
no se acuerdan de mi Tío Artemio, que está 
descansando en santa paz. tirado guata al sol en las 
verdes praderas celestiales. Yo se que una pradera 
celestial no es verde sino, celeste, pero mi Tío debe 
estar tirado en una cancha de fútbol

Como todo colocolino que se respete conoce de 
sobra a mi gran Tío Artemio, el que no lo conozca no es 
.colocolino, Y punto. Me dan un poco de lástima. Nada 
más.

Ustedes saben que el viejo me dejó solo en la 
tierra Fue una maldita vez que se murió cuando 
golearon al Colo y yo era un guaina mal encachado. 
Entonces, cuando al Colo Colo/leípasaron el último gol. 
fue como si le hubieran dado el pelotazo en el corazón (y 
el Viejo, en vez de escapulario llevaba la insignia del 
Indio en el pecho, debajo de su camiseta de franela). 
Estuve con él en los últimos minutos de su linda vida, y 
al verlo tan descalabrado se me fueron las lágrimas, 
rodando cachetes abajo hasta mojarme su manota de 
sarmiento. El Viejo tuvo su remilgo y le vi la indignación 
en los ojos cuando me dijo.

—¡Claro que me voy a morir, sobrino, pero no 
sea bruto, no tiene por qué Borarme!.

Yo me mordí, me sorbí los mocos como pude y me 
disculpé:

—Si no lloro por usted. Tío, lloro por la goleada 
del Colo.

Y el roble quebrado que era mi Tío Artemio, me 
agarró la mano, aflojó la ira de os ojos y casi, casi, juro 
que me sonrió. Me dijo con su vozarrón más suave. •

—Yo creí que me iba a fallar sobrino, ahora, en 
la última.

Y lloró también el viejo. Y se murió enseguida.
Fue amigo personal del Gran Capitán Arellano Y 

de Carecacho Torres. Y de Sorrel, Obdulio Diano, tantos. 
Al Champa Peñaloza lo conoció naranjo, y no sé qué 
habría pensado de ver a este pergenio del Loco Araya. o 
al Toro que fue a pasearse por los pastos de las Italias.

Entonces, que quede en claro. El personaje es mi 
Tío Artemio. y yo. su sobrino regalón, apenas su 
cronista.

Cuando me dejó en la tierra, pasó mucho tiempo 
que fui solo al Estadio y compraba dos tribunas Una 
para él, que quedaba vacía para todo el mundo, menos 
para mi. Yo conversaba con el Viejo, invisible a mi lado 
Y ahora hablo con él por teléfono. Como buen 
periodista, tengo el teléfono de Dios, de San Pedro y de 
varias Santas Pero con quien hablo es con mi Tío. que 
ya formó una Filial'en el Santo Cielo. Como andaban de 
blanco, el Viejo creyó que eran todos colocolinos. A los 
santos les hizo gracia la pretensión de mi Tío y le dijeron 
que bueno. Ahora, los domingos penan las ánimas en el 
Cielo, porque están todos pegados a la radio 
escuchando a Darío Verdugo, que es el que a mi Tío le 
gustaba oir cuando alaraqueaba los goles.

La última que me contó, lo retrata al Viejo de 
cuerpo entero, como el picaro pinganilla que era.

—¿Sabe sobrino? No es rojo el Diablo Es 
mentira que sea de la Unión. Ni es negro tampoco.

—¿Entonces, Tío, será del Rangers, rojo y 
negro?

—No sea bruto, sobrino. El Diablo es del Colo. 
Yo hice pacto con él y vamos a ser campeones del 
71

—¿Lo puedo publicar Tío?
—No. sobrino, le digo que no sos bruto Si lo 

publico lo desmiento ¿No ve que también hice 
pecios con Dios y si usted publica me pillan los dos y 
se nos va a las pailas el Campeonato?

Entonces, ya lo saben, hinchas. No ganan nada con 
hacerle claque a los hu asamacos esos del San Fel ipe Ni 
con darle la pasada a los rojos o a los azules. El Colo es 
carrera corrida. Y otra cosa, hinchas: yo le prometí al Tío 
Artemio no publicar la noticia. Asi que ustedes, mueran 
ahí. en la rueda, callados el loro, que no saben nada.

VITOCO
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¡Eh, Jefe!. . Me estuve compene
trando en el lío que tienen los jugadores 
argentinos con .el fútbol de su patria

¡Flor de enredo!. Me he repasado como 
cien veces la parte jugadores y la parte 
dirigentes. Al final, todavía no puedo 
entender que es lo que quieren los 
primeros y cuál es la posición de los 
segundos Lo único en limpio que
saqué fue que el principal perjudicado 
de todo este "cotelé" resultó ser el 
"Chuleta Prieto El no tenía nada que 
ver en el entuerto, por ser empleado 
exclusivo del club Vélez Sarsfield y total
mente neutral al asunto. Pero como es 

\_________________ —------------------------------

leal y "derecho" hasta la muerte, 
solidarizó con los jugadores y se ganó 
una cerrada de puerta por fuera. Es 
decir, por "machote”, romántico como 
yo y por bien nacido, oerdió de una 
plumada todo lo que había conquistado 
con sudor y lágrimas Su caso ha sido 
comentado con aplausos en Buenos 
Aires y en muchas oportunidades se le 
ha puesto como ejemplo de hombría y 
corrección, frente a los "carneros" que 
por un poco de "guita" son capaces de 
empeñar a la mamá y luego vender el 
boleto. Prieto, en Argentina como en 
todas partes,se ha portado como verda
dero "roto" chileno y por él hemos

Pero usted me dirá . . Y el otro técni
co chileno que Tabora en Argentina 
¿qué ha hecho?. Y yo tengo que 
contestarle . . . Se dedica a la crianza 
de pirañas Todo lo que le dije dePrieto. 
délo vuelta al revés y le queda la foto 
lista del otro técnico chileno (Olvíde
se, mi Jefe, hijo de una gran perra!. . En 
Argentina tenemos un entrenador que 
nos honra y se llama Andrés Prieto Lo 
demás no corre.

¿Y sabe qué más saqué de esta huelga 
de jugadores?. . La solidaridad de los 
’"chochamus" para afrontar la situa
ción. Todos como tabla frente al pro
blema Hasta puñetes corrieron la 
semina pasada cuando trataron de 
disolverlos. Pienso en la actitud de los 
argentinos y no hago más quf compararla 
con la actitud que asumen aquí los 
"nenes" del Sindicato que dirige Mario 
Moreno. ¿Usted conoce a Mario More
no? Si no es amigo de él. por lo menos 
tendrá que conocer sus acciones More
no estaba en la plenitud de sus aptitu
des físicas cuando por defender los 
intereses de sus compañeros lo obliga
ron a dejar el fútbol. No reclamó nada y 
siguió adelante por estar al frente de 
una causa que siempre ha creído 
noble Siempre dando la cara y hablan
do de frente le ha dicho las cosas cla
ras a los más "pintados Jamás ha 
"ratoneado a la hora de os "quiubos y 
ha entregado lo mejor de su tranquilidad 
en beneficio de los desvalidos y de los 
cómodos Pero el otro día se vio en la 
obligación de pegarse una "espantada

asistir a reuniones a parar la oreja para 
escuchar lo que les conviene Digo a 
escuchar, no se me ha ocurrido decir a 
hablar, porque ¡Dios rre libre !. Un 
bailoteo de pulpos no seria tan compli
cado El pobre Moreno, ante tanta, 
incomprensión, tiró la esponja y los man
dó. (allá mismo). No le aceptaron la 
renuncia y le pidieron que siguiera. 
Recién se vinieron a dar cuenta que 
eran incapaces de seguir solos. Así lo 
entendió Mario Moreno y tomó de nue
vo el timón, dispuesto a poner la otra 
mejilla y a seguir defendiendo a los 
"llorones" que se acuerdan del Sindica
to cuando tiene problemas de sueldos 
impagos y nada más. Por eso le digo que 
los argentinos han dado una muestra de 
unión y solidaridad que da envidia ' 
Cada hombre está integrando una comi
sión Cada automóvil está a disposición 
del grupo Cada jugador está en una 
radio listo para decir el último comuni
cado Cada máquina de escribir tiene a 
un fubtolista zapateando en ella, 
confeccionando una notificación y así. 
en cada trinchera hay un hombre 
defendiendo lo que es suyo y es de 
todos ¿El resultado final? Cualquiera 
que sea. antes se dieron todo Por de 
pronto, todos tienen el contrato cadu
cado Asi lo informaron los dirigentes a 
la opibión pública Pero ninguno rstá 
llorando, ni está escondido en las polle
ras de la mamá

UN HINCHA, JEFE
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DESDE SU PROXIMA EDICION,
ESTA REVISTA APARECERA
LOS MARTES

A partir del próximo número REVISTA 
DEPORTIVA aparecerá los martes. Este 
cambio obedece al propósito de la Dirección 
de Imprimirle un nuevo ritmo, más acorde con 
la intensa actividad que se está desarrollando 
a través de todo el país. Estaremos, pues, más 
cercanos a los acontecimientos que se 
realizan los fines de semana y con mayores 
perspectivas para enfocar cuanto ocurra desde 
el día de salida a las fechas inmediatas.

REVISTA DEPORTIVA, sin duda alguna, y 
modestia aparte, la más completa que se 
publica en el país, mantendrá sus secciones 
habituales y las reforzará con nuevas e intere
santes crónicas escritas por el más completo 
grupo de redactores especializados.

En esta nueva etapa —llamémosla así— nos 
proponemos ofrecer a nuestros lectores 
importantes novedades.

Entonces, hasta el martes próximo.

Llegaron vecinos nuevos al barrio. A la casa más 
linda que había en nuestra calle, se mudó una familia 
que al parecer andaba cargada al billete, ya que los 
muebles que bajaron del camión que trajo sus cosas 
eran de buena calidad, y además el arriendo de la casa 
esa costaba sus buenos morlacos.

La familia llegó en automóvil, lo que nos pareció un 
lujo exagerado, ya que las micros llegaban hasta la 
esquina, por lo que nada les costaba andar una cuadra a 
pie. Eran seis, los padres y cuatro hermanos, dos de 
ellos hombres. Nosotros, que como siempre estábamos 
mirando pasar el viento en la talle, hicimos de 
inmediato un análisis de los recién llegados. El cabro 
más chico no lo consideramos para entrar al grupo, ya 
que se vela muy apailonado. En cuanto al más grande 
parecía ser de fila, ya que estaba en nuestra estatura y 
edad, además de tener pinta de buena gente.

Sin embargo el jefe de la familia parecía que no 
quería que sus hijos se juntaran con nosotros, 
considerándonos muy poca cosa o "rotos", ese término 
que tanto se usaba antes, así que por mucho tiempo nos 
quedamos con las ganas de saber como era el nuevo 
vecino y si servía para el fútbol.

Hasta que un día los dos hermanos salieron a la 
calle con una pelota de fútbol y empezaron a jugar entre 
los dos. La pelotita estaba "cruda", asi que a todos se 
nos despertaron unos deseos enormes de darle una 
patadita a esa redonda que llamaba a chutear. Pero no 
había caso. Los recién llegados no nos daban la hora ni 
por casualidad.

Y allí estábamos. Ellos practicando fútbol y 
nosotros mirando como gato a la carnicería, cuando los 
padres salieron en pinta dominguera y se mandaron a 
cambiar, luego de hacer algunas recomendaciones a sus 
hijos.

Ya les dije que a nosotros se nos había tincado que 
el cabro más grande era paleteado y no nos habíamos 
equivocado. Salió una pelota larga hacia el grupo 
nuestro y alguien se la devolvió. Hubo un "muchas 
gracias". Al jato se repitió la escena y poco después ya 
eramos todos amigos y estábamos jugando una 
pichanga de esas de meta y ponga.

Los cabros amasaban la pelota nuevecita como 
malos de la cabeza, hacían jugadas de lujo y los goles 
eran gritados con el entusiasmo de una final de 
campeonato. Hasta que de pronto apareció un 
automóvil y de el bajaron los padres de nuestros 
amigos, que al parecer venían con un mal genio de los 
mil demonios, porque de inmediato empezaron a retar a 
los dos muchachos, los nuevos vecinos, diciéndoles que 
ya les habían dicho que no se debían juntar con "esos 
chiquillos" Luego los hicieron entrar a la casa.

Nosotros nos quedamos mirando a nuestros 
amigos. Nos dolía, claro está, lo que los viejos habían 
dicho sobre "esos chiquillos", como si nos hubieran 
insultado! pero más sentíamos lo sucedido por los dos 
cabros que tan gentiles se habían portado al invitarnos a 
jugar con su pelota nueva.

Después, cuando comentamos el asunto, hubo 
opinión unánime que a veces era mejor que los padres 
no tuvieran tanto dinero. Total, más valía tener buenos 
amigos que plata en el bolsillo. Y esa impresión se nos 
repetía cada vez que veíamos a los nuevos vecinos 
mirando como jugábamos con una pelota vieja, con una 
cara de envidia que daba pena. Hay cada padre a 
veces. .
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Eduardo 
a Pedro 
Ladislao

que dijo eso cuando, el 20 de febrero 
de 1960. me enteré que un descono
cido futbolista ecuatoriano, de apelli
do inglés, se aprestaba a hacer su es
treno en el famoso equipo oriental an
te los argentinos de "Atlanta".

Poique. . ¿A quién se le podía ocu
rrir que del modestísimo balompié de 

■ Ecuador, colista y goleado en los tor
neos sudamericanos, podía surgir un 
jugador que alternara en un equipo que 
contaba con figuras como William 
Martínez. Juan E. Hohberg, Néstor 
Concalves. Luis Cubilla, Carlos Borges 
o Roberto Matosas?

¿Quén podía pensar que ese flacucho 
moreno ecuatoriano, con poco más de 

’ 20 años, estaba en condiciones de ocu
par el místico puesto de número nue
ve que antes habla sido de inolvidables 
figuras del fútbol universal como 
Piendibenes u Oscar Ornar Mínguez?

De que me había equivocado de me
dio a medio me di cuenta ya en ese 
primer partido de Alberto Spencer que 
de él trata esta nota. Tres goles a los 
porteros de Atlanta fueron su tarjeta 
de presentación en este Montevideo 
donde se sentía tan solo y fuera de 
ambiente.

Apenas si el rítmico sonido de los tam
boriles del barrio sur de Montevideo le 
servia para mitigar la nostalgia de su 
lejano Acón. Pero el espigado mestizo, 
hijo de un trabajador inglés de los ferroca
rriles y de una ecuatoriana e integrante 
de una familia donde los futbolistas 
abundan, se las ingenió para vencer la 
nostalgia y los nada tranquilizadores 
"guadañazos" de las tradicionalmente 
fuertes defensas rioplatenses.

Que los tres goles del partido inicial no 
habían sido de suerte lo probó de 
inmediato. Ese mismo año se clasificó 
campeón uruguayo y sudamericano de 
clubes —"Peñarol" ganó la primera 
edición" de la Ahora Copa "Liberta
dores"— convirtiendo 39 goles.

Al año siguiente colaboró también de 
manera fundamental para que los 
aurinegros volvieran a ganar la Copa 
Americana de Clubes y poco después la 
mundial frente al "Benfica" de Euse- 
bio, con 34 goles.

Y de ahí en adelante formó parte de 
la etapa más gloriosa, de la década 
más brillante de "Peñarol". siendo fac
tor fundamental en la obtención de dos 
Copas del Mundo de Clubes, una 
supercopa, tres primeros puestos en la 
"Libertadores" y numerosas victorias 
en torneos« internacionales amistosos.

Por si ello fuera poco, vistió seis ve
ces la casaquilla celeste y consiguió el

de fue una pesadilla para las defensas 
de Chile

Desde 1954. cuando defendía el 
"Everest" de Guayaquil, hasta 197 0. en 
que se anuncia su desvinculación, des
pués de once años, de "Peñarol". obtu
vo más de 400 goles en partidos oficia
les o amistosos registrados (debe tener
se en cuenta pará una posible compara
ción con Pelé, que éste actúa en un equi
po como "santos" que.disputa partidos* 
cada tres días en una actividad sin paran
gón en el mundo futbolístico).

Por tres veces en 1961. 1967 y 1968. 
fue goleador del campeonato urugua
yo. Es el futbolista que más goles ha 
conseguido en la Copa "Libertadores 
—nada menos que 46 contra 22 de 
Pelé— y no hay torneos, de la importan
cia que sea, donde sus tantos no fueran 
decisivos.

Los consiguió en Ecuador, Uruguay, 
Argentina, España, Chile, Brasil. Ingla
terra (con Banks en el arco) o Italia. En 
torneos locales o internacionales, en las 
eliminatorias de la "Rimet". en la Copa 

la

"Libertadores'’ del mismo 1966. ante el 
promoclonado "Rlver Píate" de Buenos 
Aires y su no menos publicitario arque
ro el envanecido Amadeo Carrizo. Mu
cho menos lo olvidarán todos los porte
ros rivales que debieron ir al fondo de 
las redes a buscar sus preciosos 
envíos, sus estocadas de matador.

La llegada de "c'abecita de oro" 
Spencer a "Peñarol" —institución que 
hoy lo deja libre, prescindiendo de sus 
servicios con la clásica ingratitud de los 
clubes profesionales de fútbol— partió 
al medio la historia de los aurinegros.

Siempre hubo fantásticos jugadores 
en este club de larga y fecunda historia, 
dentro de un fútbol ahito de títulos de 
toda especie.

"América" de selecciones, en 
"Libertadores", en la "Supercopa".

Finalmente, y utilizando siempre 
"vara" de Pelé para apreciar en toda su 
magnitud la fecundia goleadora di 
Spencer, cabe señalar que "Peñarol" y 
"Santos" jugaron varias veces entre sí. 
favoreciendo la estadística al equipo 
uruguayo y que si en tales partidos la 
"Perla Negra" obtuvo seis goles, otros 
tantos consiguió el ecuatoriano.

Son muchos goles importantes los 
conseguidos por Spenlcer. Son muchos 
los capítulos importantes que escribió 
en la historia de "Peñarol". que es casi 
como decir del fútbol uruguayo

Slieknpre con el mismo estilo. Siempre 
con su sello inconfundible. Ganando 
por un metro en el salto y "clavando" 
la pelota en el fondo de la red adversa
ria o arrancando a velocidad supersó
nica y sacándole indescontable ventaja 
al defensa rival. Llegando antes que 
nadie, "pellizcando" un rebote o 
“jugándose con valentía' y fuerza a 
despecho de la aparente endeblez de 
su físico estilizado.

Pero-quizás lo que más me impresionó 
de Alberto Spencer fue su elegancia, su 
donaire para desplazarse entre las más 

"pesados de pensar Y así como yo nojPo- 
dré olvidar sus desplazamientos de 
gacela con la pelota "imantada" al pie. 
no lo olvidarán seguramente los 
espectadores madrileños que en 1968 
lo vieron, asombrados sortear sin 
dificultades cuanta pierna de los 
"merengues" del "Real Madrid" intentó 
detener su carrera que indefectible-

Sin ir muy lejos —que se podría— bas
te mencionar a Juan Alberto Schiaffino. 
Edgardo Alcides Gigghia. Roque Gas
tón Máspoli. Obdulio Varela, Víctor 
Rodríguez Andrade, Juan 
Hohberg, o ahora mismo 
Rocha. Elias Figueroa y 
Mazurkiewicz.

Pero seguramente ninguno de ellos fue 
tan decisivo, tan importante para la 
obtención de victorias y títulos como lo 
fue —goles y goles mediante— Alberto 
Spencer. Es que sin lugar a dudas llenó 
una época en el fútbol uruguayo y 
sudamericano.

De haber jugado en un ambiente 
futbolístico que contara con los enor
mes medios de promoción que tienen, 
por ejemplo, los de Argentina. Brasil, 
Italia o España. Alberto Spencer esta
ría hoy ubicado por los que detentan la 
facultad de colocar en la galería de los 
elegidos a los mejores futbolistas, junto 
a Pele, Di Stéfano o Matthews.

Es posible que esos falsos dioses del 
periodismo deportivo mundial no lo ten
gan en cuenta, o lo hagan a medias, 
como le ha sucedido a tantos fabulo
sos futbolistas que no tuvieron la suer
te de gozar de multitudinaria e 
interesada promoción. No importa,*por
que aquí en América sabemos bien 
quién ha sido Spencer

Y las sensacionales corridas y los 
goles fulmíneos de ese pnoreno elástico 
y felino no se olvidarán Por más que a 
partir de ahora no sea más que un buen 
padfe de familia que entrentendrá su 

ocio jugando con las dos hijas uruguayas 
‘y la bsposa chilena.

Su trabajo no será más el fútbol. Pero 
siempre lo recordaré ágil y elegante, 
ganándole a todos en el salto y en la ca
rrera y "clavando" la pelota en el fon
do de la red mientras en el estadio el gri
to de gol se levanta en sonoras oleadas
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BUENA SUERTE 
GODFREY

Perdona que te tutee. Godfrey.es que 
por mi edad podría ser tu padre, y además 
siempre he admirado tu trabajo y sé que 
has sido uno de los mejores pesos plu
mas sudamericanos. Me hubiera gusta
do verte, en tu mejor momento, frente a 
Ricardo González o a Garlitos Uzabeaga 
¡qué peleón habría sido!. Sé que estás 
con el pie en el estribo para marcharte a 
la tierra donde triunfaron Loayza, Godoy 
y Vicentini y sé también que en todo 
caso, vas a hacer un buen papel. No te 
apures por la edad, pues casi todos los 
que fueron grandes en el pugilismo... 
pasaban de los 30.Tu que luchaste con 
pundonor, frente a un campeón mundial 
en su.propia tierra, donde los "expertos" 
no te daban arriba de cinco rounds de 
duración, esta vez tendrás en cuenta que 
ya Saldívar no es campeón mundial, 
fue Estoy seguro que lucharás como un 
valiente, como lo que fuiste siempre, y 
dejarás bien puesto el nombre de Chile. 
Muchos te han negado pero yo no: yo 
creo en tí.Sólo te deseo buena suerte 
"Good Luck". Como dicen por allá los 
"gringos"

muchos encuentros; pero tenia alto-- y

REVISTA 
DEPORTIVA 
4A NACION

COMBATES FAMOSOS
Aquí está en el suelo el mexicano José Medel. 

víctima de los golpes de Eder Jofré. "El Gallo de Oro 
Esta fue una de las numerosas defensas de su corona 
que hiciera el célebre púgil brasileño. Este encuentro se 
realizó en Sao Paulo, el 1 8 de noviembre de 1962

✓-----------S--------------------------------------------- ---------------------------------

GALERIA DE CAMPEONES
JIMMY CARRUTHERS fue un australiano que 

obtuvo el campeonato mundial de los gallos en 1952. 
Mientras fue campeón fue un hombre invencible que se 
retiró del ring por carecer de rivales. Pero, como a 
muchos, lo tentó el volver, siete años después de haber 
estado en la cumbre y cosechó amarguras y derrotas.

I Sin embargo, debemos constatar que Jimmy fue uno de 
los buenos campeones de esa categoría. Habiendo 
nacido en Paddigton, Australia, se mantuvo invicto por 
espacio de dos años, venciendo, entre otros, a Luis 
Castillo, Vic Towel y Songkitrat. Se ganó el cinturón de 
campeón australiano primero y el del mundo, en 
Sudáfrica. cuando noqueó a Vic Towel en el primer 
asalto enJohannesburgo Retuvo dos veces su primado.

, frente a Henry Gault, ten Sydney y contra Songkitrat en 
Tailandia.’ Se retiró en 1954 sin haber perdido su

¡ corona. En 1961, intentó un regreso tardío que fue un 
completo fracaso.

bajos. A veces lucia como una -' tralla y. 
“ii otras oc^sipne- llegaban a superar 

lo hombre- mediocres El primero que 
lo detuvo fue Kirwoód, ep Saint Louis, 
el que le dio una enomenai paliza Lo-» 
mexicanos -alterón de! ■•stadio furioso^ 
contra José

Todos pronosticaba n que Rivers ya no 
servia para nada Sin embargo, a los 
1o m - ---s le daba una golpiza a Tommy 
Dixon, una estrella de -,u división, -, sus 
bonos subieron otra v°z Siguió la racha 
v noqueo a Joe Coster, pero, 'n septiem 
bre de 1911. Johnny Kilban1 localizo un 
punto debí! .»n la ma’ndibula de River y 
'n noqueo en el round Ib V nuevamente 
le cantaron las honras fúnebres al mexi
cano Pero Rivers rehusaba morir 
Noqueo a Kirwood. su antiguo vencedor, 
v. a Frankie Konley y e.o le dio chance 
ante Woloast, oor el cetro mundial

Ta! oelna e llnvo a efecto en a Arepa 
V°rnon de . o- Angele- ° ma. ■ de 
'9'2 "José, e! Mexicano -orno 
amaban a Riber . dio a campeón una 

panza pero en 13 asalto ambo ~- 
cruzaron do derecna , o do- fueron a 
u°o E arbitro Jack W“i-h. ayudo a 
ev3ntar -a campeón . e conto o 
punto- a mexicano Si Wei-h no hace- 
- o River? cabria -ido campeón mundia 

de ivamo Due-to que cuando -« dio 
faiio e campeón egUía completamente 
KO Ta e arbitro- había en eSOs tiempo

poin?

O
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dei mu

El "maestro" volvió a ubicarse en el 
primer lugar del ranking nacional. Boris 
GarafuHc. conduciendo con la habilidad, 
la serenidad y la pericia de siempre, 
demostró que sigue siendo el mejor 
entre los mejores.

Godfrey.es
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sión ya referida, en este mismo 
hemiciclo y en sus pasillos

Recuerdo, entre otros señores 
Diputados que fuimos a la Casa 
Central guiados por este noble 
propósito. a los señores 
Amunátegui, Mekis. Frías. Schle- 
yer. de la Fuente, Freí, Pareto. 
Lavandera, Tudela, Zaldlvar, 
Riesco. Godoy. Tapia: a las seño
ras Toledo y Retamal, a la colega 
Saavedra, a los señores Rodrí
guez, Ríos, don Mario; Scarella, 
Quines, don Jaime; Alessandn. 
Tagle. Lorca. Monckeberg. Páez. 
Garcés. Monares, Laemmerman, 
Lorenzini. al Senador señor Gar
cía. que se encontraba gn los 
pasillos, y varios otros colegas 
que deseábamos testimoniar 
personalmente a la autoridad 
universitaria los acuerdos 
adoptados

Q' Caminamos por Compañía 
hasta Ahumada, y. por esta calle, 
nos dirigimos hacia la Casa 
Universitaria, ordenadamente y 
sabedores de que hacíamos uso 
de un derecho fundamental, que 
nos pertenece, no por ser 
parlamentarios, sino por la noble 
circunstancia de ser un derecho 
que pertenece a todos los 
habitantes de Chile, cualquiera 
que sea su condición

0' Numerosas personas se 
agregaron a nuestro grupo, tanto 
estudiantes y público que asistió 
a la sesión recién finalizada, co
mo personas que. espontá
neamente. se juntaron a nosotros 
en nuestro trayecto Debo seña
lar que se nos aplaudió y estimu
ló por los transeúntes y público 
que nos reconoció en el caminar

7' Cruzada la Alameda y llega
dos a la esquina de ésta con San 
Diego, caminamos hasta la puer
ta principal de la Universidad pa
ra entrar a ella y cumplir nuestro 
propósito de visitar al Rector con 
el fin antedicho Llegamos a 
nuestra destino, la puerta fue 
violentamente cerrada, 
impidiéndonos el paso, a pesar 
de señalar quienes éramos y qué 
procurábamos Simultáneamen
te. sobre el frontis de la Universi
dad y desde arriba hacia abajo, 
se extendió una gran tela con el 
retrato en colores del gobernan
te cubano Fidel Castro

8' No puedo señor Presidente, 
señores Diputados, dejar de 
señalar aquí el asombro y estupor 
que me causó el verme 
impedida de ingresar a la 
Universidad en los términos que 
he referido Igual asombra y 
extrañeza experimentaron los 
señores Diputados, en un número 
cercano a los 35 o 40. preten
dían entrevistarse con el Rector

9 Los estudiantes y público 
circunstante lanzaron gritos, 
exigiendo plebiscito universi
tario", protestaron por la violenta 
e intempestiva forma en que se 
nos impidió la entrada, y. como 
sublime forma de reafirmar 
nuestro derecho y fervoroso 
deseo de que entre nosotros 
impere la razón el derecho y la 
libertad, juntos todos cantamos a 
la patria . entonando nuestro 
Himno Nacional

1O Señor Presidente sin que 
mediara acto alguno de provoca
ción.. insolencia o intento de 
agresión de ninguno de cuantos 
estábamos afuera desde dentro 
de la Casa Central, sus ventanas 
superiores y sus terrazas o 
techos, se lanzaron piedras, ladri
llos. elementos metálicos 
contundentes y toda clase de 
proyectiles contra quienes 
cantábamos los versos sagrados 
de la patria ¡Jamás puedo 
pensar. Presidente, que a nadie 
en Chile ofenda o insulte cantar el 
Himno de la patria!

11 En defensa de nuestras vi
das. debimos refugiarnos detrás 
de la estatua de don Andrés Bello 
para evitar ser alcanzados por tan 
violento, increíble, peligroso y 
artero ataque

La señora LAZO— ¡Su relación 
se parece a la novela MaríaI

El señor AMUNATEGUI — 
¡deje hablar!

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)— Sin perjuicio de ello, 
muchas personas recibieron heri
das de consideración de los 
ocultos y parapetados agresores

La señora LAZO— ¡Me hace 
lio tari

E L SEÑOR FUENTES, don 
César Raúl (Vicepresidente)— 
¡Señora Lazo!

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)— que. actuando con un 
vandalismo

La señora LAZO— ¿Que hizo 
María?

—Hablan varios señores 
diputados a la vez.

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)— sin limite demostraban 
por lo pertinaz del ataque tener 
proyectiles en considerable 
cantidad

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palestra!

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)— 12 Advirtiendo lo grave 
de la situación y presumiendo 
que el Rector estaba virtualmente 
secuestrado en el reciento, un 
grupo de personas

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señora 
Lazo, llamo al orden a Su Señoría

La señora ALESSA1MDRI (doña 
Silvia)— entre las que recuerdo 
al ex Ministro de Estado, profesor 
don Máximo Pacheco, y al 
S,enador Víctor García, 
resolvieron arriesgar su integri
dad y quizás sus vidas y rescatar
lo por una puerta lateral de la 
calle San Diego. Pasados quince 
minutos el Rector Logró ser 
sacado (en la forma antedicha, 
esto es. por una puerta de escape 
o ventana de la calle San Diego

13 El señor Boenninger nos 
informó que él no habla podido 
salir, por cuanto un grupo de 
personas, muchas de ellas ajenas 
a la Universidad, lo tenían 
impedido de moverse en su ofi
cina. en calidad de, retenido o 
secuestrado
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14 - En el lapso que transcurrió 
hasta la salida del Rector y reuni
do éste con nosotros, continuaba 
la agresión y eramos victimas de 
los más soeces, procaces y 
ordinarios insultos. se nos 
trataba de vendepatrias, asesinos 
y otros calificativos propios del 
más abyecto de los lenguajes 
tanto a los parlamentarios como 
a la autoridad universitaria

15— ¿Qué hacer. señor 
Presidente, en ese momento en 
defensa de nuestra integridad, 
honor, respetabilidad y resguardo 
de nuestros derechos ciuda
danos?

16- El Gabinete del señor 
Ministro del Interior no dista 200 
metros del lugar en que en tan 
desmedrada cuanto infamante 
posición estábamos., con riesgo 
cierto de nuestra integridad, 
comp Su Señoría debe advertirlo

La misión fundamental de este 
Ministro de Estado es cuidar del 
orden público* en el país y del 
respeto de los derechos

Como miembros de un Poder 
del Estado que somos, como 
depositarios de la soberanía 
nacional y supremos guardadores 
de las libertades, algunos de los 
colegas resolvimos solicitar 
amparo—ruego lo tenga presen
te. señor Presidente— solicitar 
amparo a nuestro fuero, amparo 
a nuestra libertad, amparo a 
nuestra integridad recurriendo a 
la autoridad del Primer Ministro 
de la Nación

Valga señalar que. con fecha 9 
de noviembre de 1970, se nos 
hizo llegar por la Presidencia de 
la Cámara el oficio N’ 1815.de 
la Subsecretaría del Ministerio 
del Interior, en que nos invita en 
todo momento a concurrir a su 
despacho, para ser atendidos de 
inmediato, cuándo recibamos 
cualquier problema que de "una 
u otra forma aqueje a la comuni
dad"

En el trance referido estaba el 
Rector aroctado en su libertad y 
dignidad; y él y nosotros aqueja
dos con graves problemas de 
nuestra integridad física y piso
teada vilmente nuestra integri
dad espiritual y moral

¿No habría acaso, usted, señor 
Presidente, recurrido en tal 
circunstancia, de amparo y de 
protección ante el señor Ministro 
del Interior como nosotros lo hici
mos en ese delicado momento? 
Su Gabinete ectaba a dos o tres 
minutos del lugar en que éramos 
vejados cuatro mujeres Dipu
tadas. muchos colegas y en que 
se envilecía la dignidad de la 
primera autoridad educacional 
del país

17 - Es así como siempre bajo 
una lluvia de proyectiles y abyec
tas groserías, nos dirigimos los 
parlamentarios y el Rector, el ex 
Ministro Pacheco y algunos 
periodistas presentes, testigos de 
“stos hechos, a pedir protección 
de la autoridad en la persona del 
Ministro del Interior

18- Cruzada la Alameda y en 
la esquina que hace con Moran- 
dé. nos interceptó el paso al' 
Rector y a nosotros, un 
considerable número de 
carabineros que en grupo se 
cerraba en forma de abanico

19 - Indentificados con 
nuestras credenciales nos abrie
ron paso al señalárseles nuestro 
propósito de quejarnos ante el 
Ministro del Interior A nosotros 
los Diputados y a las autoridades 
de la Universidad de Chile, bastó 
¡a identificación y decir a que y 
hacia dónde Íbamos, para que se 
nos franqueara la barrera

20- Mientras caminábamos 
por Morandé hacia la puerta del 
Ministerio de Relaciones Exterio
res se lanzaron contra el público 
de curiosos y estudiantes que nos 
seguían, bombas lacrimógenas 
muy fuertes, que cubrieron el 
sector de explosivos y gases, 
afectando a muchos de nosotros 
Recuerdo que cegaron e irritaron 
gravemente en su vista al Dipu
tado se*or Arturo Freí. Otros 
colegas como el seAor Schlayer 
fueron golpeados violentamen
te en sus piernas por el tumulto 
que se formó al explotar las 
bombas de gases

En medio de esa confusión 
llegamos a la puerta de. Re
laciones Exteriores

21 - Esta puerta de acceso a La 
Moneda nos fue franqueada sih 
dificultad alguna y con el solo 
decir verbal de algunos Diputa
dos, a los carabineros de Guardia, 
de que éramos parlamentarios y 

el Rector de la Universidad de 
Chile que nos dirigíamos a hacer 
una denuncia al Ministro del 
Interior

?.2 - Sin embarazo ni perturba
ción alguna atravesamos los 
patios de La Moneda hasta llegar 
a la puerta de acceso del Minis
terio del Interior, la que conduce 
a la escala que lleva a las oficinas 
de ese Ministerio

23 - Nos encontramos con ella 
cerrada y con varios policías ante 
ella El Diputado señor 
Amunátegui,. de quien en ese 
momento yo estaba a su lado, se 
dirigió a un señor Oficial en los 
siguientes términos textuales

Señor Oficial, somos 
parlamentarios, el Rector y 
autoridades de la Universidad de 
Chile, que hemos sido 
violentamente agredidos e 

insultados, venimos a protestar y 
solicitar protección al Ministro 
del Interior"

Dichas estas palabras por el 
señor Amunátegui, tanto él como 
otros colegas exhibieron sus 
carnets de Diputados al Oficial 
con quien mantenían el diálogo y 
a otros carabineros -de los 
muchos que en ese lugar habla

Señor Presidente, el Oficial de 
Guardia, como única respuesta a 
lo dicho por el señor Amunátegui. 
manifestó lo siguiente

Bien, señor pase usted, los Di
putados, el Rector y las autorida
des universitarias"

Dicho esto, hizo un gesto en 
forma de orden a los carabineras 
que estaban en la puerta, misma, 
con ademán de hacer abrir y fran
quear el paso Asi se obedeció 
por los carabineros, y, a quienes 
se nos permitió la entrada, ini
ciamos el acceso de la escala ha
cia el desj/acho del Ministro, 
acompañado de dos o tres cara
bineros No hubo, señor Presi
dente. de nuestra parte, ofensa 
alguna ni asomo de vía de hecho

24— Llegados a la oficina de 
Secretaria del Ministro, el señor 
Boeninger y el señor Pacheco 
Gómez solicitaron a las secreta-' 
rías, que en ese momento almor
zaban. ser recibidos ellos y los 
Diputados por el Ministro

Respondió la secretaria que el 
Ministtro no estaba, pero si se 
encontraba el Subsecretario Se 
pidió hablar con él La funciona
ría ingresó a la oficina del señor 
Vergara. saliendo inmediatamen
te de ella haciéndonos pasar a su 
interior, e indicándonos que éste 
nos recibirla en ese mismo mo
mento

25— Ante el Subsecretario se
ñor Vergara hablaron los señores 
Boeninger y Pacheco, quienes re
lataron lo acontecido, señalando 
particularmente el encierro del 
Rector, los insultos, su difícil sali
da de la Casa Central Los parla- 

. menta ríos, por nuestra parte, se
ñalamos todo cuanto a nosotros 
nos habla afectado en nuestro 
afán de dar a conocer los acuer
dos de esta Cámara al Rector

26— El Rector solicitó audien
cia con el Ministro El Subsecre
tario discó un citófono Nos dijo 
"El Ministro no está" Algunos 
Diputados le solicitamos que 
procurara ubicarlo, dada la gra
vedad de los hechos Al cabo de 
algunos minutos y siempre en 
nuestra presencia lo ubicó Le in
formo de nuestra presencia y de
seos de audiencia para el Rector 
El Subsecretario. citófono en 
mano, y dirigiéndose al Rector, le 
dijo "Dice el Ministro que a qué 
hora le conviene ¿A las 5 de la 
tarde?

El Rector dijo conforme Tras
mitió el señor Vergara esta con
formidad al Ministro por el citó- 
fono. con el cual se comunicaba 
con el señor Tohá. y nuevamente 
dirigiéndose al Rector le dijo 
"Señor. a las 5 aquí”

27— El .Diputado señor Do
mingo Godoy dijo al señor Verga
ra " Los parlamentarios también 
pedimos audiencia, señor Subse
cretario”

El señor Vergara volvió a lla
mar al Ministro y le señaló la so
licitud del señor Godoy

Como respuesta al señor Go- 
doy. le dijo " A las 5 y tres cuar
tos. señor Godoy ¿Está confor
me?

Respondida que si su pregunta, 
se puso término a la reunión en 
su oficina, que estimo duró más 
o menos 20 a 25 minutos

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¿Me 
permite . señora Diputada? Ha 
terminado el tiempo previo de 1 5 
minutos del Comité Nacional

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)— ¿Me da un minuto para 
terminar?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¿Habría 
acuerdo para que pudiera conti
nuar?

El señor PALESTRO— ¡Nol
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— No hay 
acuerdo

Ofrezco la palabra al Comité 
Demócrata Cristiano

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor) 
Pido la palabra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Tiene la 
palabra el señor Valenzuela Val- 
derrama, don Héctor

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
Le doy una interrupción a la se
ñora Silvia Aiessandri

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de la interrupción, se
ñora Aiessandri

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)—Terminada la reunión, el 
Rector, y el señor Pachecho se 
marcharon a la Universidad Los 
Diputados, igualmente, nos reti
rábamos hacia la calle Debo se
ñalar.. señor Presidente, que un 
carabinero, creo que un oficial, 
me preguntó cortésmente " ¿Ha 
sufrido algún djño. señora Dipu
tada?" Ante mi respuesta de 
agradecimiento y señalarle que 
tan solo insultos y vejámenes de 
una poblada grosera, se despidió 
cort-stemente de mi

29 Ya en la calle algunos Di 

putados resolvimos volver a la 
Universidad, preocupados por la 
suerte del Rector

30— El Rector nos recibió en 
su oficina La puerta de la Casa 
Central estaba abierta, aunque 
con personas manifiestamente 
no estudiantes, que volvieron a 
gritamos una cantidad de grase
rias e improperios

Al hablar con el Rector y testi
moniarle nuestra solidaridad, és
te nos agradeció en términos que 
señalaba que su preocupación 
principal era lograr la paz en la 
Universidad, el orden y el respeto 
al auténtico sentido universitario

Demostraba el Rector gran se
renidad, calma y tranquilidad Es
taba en su casa y seria recibido a 
las 5 por el Ministro del Interior a 
quien formularía sus quejas al no 
haber podido hacerlo en los co
mienzos de la misma tarde

31 — Nos retiramos de la Casa 
Central Universitaria, no sin reci- 
bbir nuevamente dicterios, gro
serías y las más bajas recrimina
ciones

Crea, señor Presidente, que mi
ramos a nuestros ofensores, con 
miradas de perdón Teníamos y 
tenemos nuestra conciencia en 
paz cumj plímoscon nuestra de
ber parlamentario Diligentemen
te y aun con riesgo- de nuestra 
integridad Es noble perdonar

32— Todo cuanto he referido, 
señor Presidente es lo que no va
cilo en calificar como la ofensa 
más grave a que haya estado 
afecto un grupo de parlamenta
rios y autoridades universitarias, 
por la intervención de bandas ar
madas en la Universidad de Chi
le

33— Como miembro de este 
Parlamento, como dudada 
na chilena, solicito al señor Presi
dente que mis palabras sean 
transcritas íntegras al señor Pre
sidente de la República, quien, 
dada su alta investudura, la más 
grande que una democracia da a 
uno de sus miembros, deberá 
meditar mis expresiones como 
testimonio de la más pura ver
dad, salidas de la boca y corazón 
de una nujer que. como él, juró 
respetai la Constitución y las le
yes de nuestra Patria y que solo 
desea la paz entre los chilenos y 
el respeto de los más sagrados 
derechos que hacen de nuestro 
querido Chile "el territorio del 
asilo y el templo de la libertad"

Deseo igualmente se trasmitan 
mis expresiones mediante oficio, 
a través de la Excelentísima Cor
te Suprema, al señor Ministro de 
la llustrisima Corte de Apelacio
nes de Santiago. Don Estanislao 
Zúñiga, que instruye un proceso 
por los acontecimientos del día 
17 recién pasado, como asimis
mo al señor Fiscal de la Justicia 
Militar, que lleva en su oficio un 
proceso similar por estos mismos 
acontecimientos

Ruego, señor Presidente, se 
oficie al señor Presidente de la 
República y a los señores Jueces 
mencionados con carácter de 
urgente La verdad y el respeto 
del Congreso asi lo exige

Ruego, finalmente, se transcri
ban estas expresiones al Honora
ble Senado de la República, que 
tan afectado como esta Cámara 
está por tan tristes hechos

Es cuanto tenia que decir, se
ñor Presidente

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 
enviarán los oficios solicitados 
por Su Señoría, en su nombre

El señor FRIAS— Y en nombre 
de nuestro Comité

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— y en 
nombre del Comité Nacional

La señora ALESSANDRI (doña 
Silvia)— Agradezco al Comité 
Demócrata Cristiano los minutos 
que me ha concedido

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
continuar en el tiempo del Comi
té Demócrata Cristiano, el señor 
Valenzuela Valderrama

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)- 
Señor Presidente, el país es testi
go de un hecho doloroso para 
nuestra tradición democrática, 
que ha podido comprobar toda la 
opinión pública chilena la violen
cia y el caos son los signos 
dominantes hoy en la Universi
dad de Chile

El señor ROBLES— La masa
cre de "El Salvador" también fue 
dolo rosa

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor) 
Resulta, colega, que los "hom
bres nuevos" iban a aplicar nue
vos métodos, pero están utilizan
do viejos procedimientos ¿No 
tomaron acaso el poder 
precisamente para terminar con 
esas cosas? De modo que no tie
ne autoridad moral para c^ecir 
eso. señor Robles

El señor PALESTRO— Losde- 
más eran rotos, los rotos no tie
nen ningún derecho

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, llamo al orden a Su 
•Señoría

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor) 
De esta situación se han 
aprovechado bandas armadas 
que han pretendido sembrar el 
desconcierto y el temor, sin que 

el Gobierno se responsabilice de 
estos hechos ¿Dónde está, se
ñor Presidente, señores Diputa
dos. la causa de esta situación 
caótica y violenta? La crisis de la 
Universidad de Chile constituye 
un ejemplo aleccionador de las 
tendencias profundas que se 
mueven bajo la superficie legalis
ta y demagógica del Gobierno del 
señor Allende Dicha crisis refleja 
el verdadero temperamento de 
los partidos mayoritarios del 
oficialismo Lo que sucede en la 
Universidad es lo que Sucedería 
en el país si en el plano nacional 
estas colectividades dispusieran 
de las mismas condiciones 
favorables de que pueden disfru
tar en el plano universitario La 
autonomía de la Universidad 
permite que sus actividades 
internas se desarrollen con un 
amplio margen de independencia 
respecto de los Poderes del Esta
do y de la fiscalización de los 
partidos politicos Esta situación, 
sin embargo, ha sido utilizada por 
los representantes universitarios 
de la coalición gobiernista para 
imponer en la Universidad una 
autoridad dictatorial que rehúsa 
acatar cualquier instancia 
reguladora de carácter general

El sector gobiernista del 
Consejo Normativo Superior, 
amparado en la impunidad de la 
autonomía universitaria, ha viola
do sucesivamente el Estatuto 
Orgánico de la Universidad, las 
resoluciones de la Contraloría 
General y se ha negado a buscar 
una salida a la crisis existente, 
por el expediente de una consulta 
plebiscitaria contemplada en el 
propio Estatuto, que es la ley 
interna de la Universidad

Su actitud es simple, definida y 
despreciable tenemos un poder 
eventual y lo usaremos para 
nuestros fines por encima de la 
legalidad y el sentir mayoritario 
de la comunidad académica y 
estudiantil

La actitud dél Consejo Norma
tivo implica la abolición del Esta
tuto Orgánico y el rechazo 
explícito a la participación de los. 
estamentos, columna vertebral 
de la reforma lograda luego de un 
amplio proceso de clarificación y 
de democratización En lugar de 
la legalidad establecida por la 
reforma, el Consejo Normativo 
optó por imponer su autoridad 
de facto y por desatender el recla
mo de la comunidad; es decir, el 
diálogo racional y la solución de 
lós conflictos a través de los 
organismos y mecanismos pro
pios de la Universidad se ven 
bruscamente desbordados por la 
imposición de una arbitrariedad 
de hecho

En esta situación, la comuni
dad universitaria ha debido 
responderen el mismo terreno al 
que ha sido arrastrada 
Desatendida una normatividad 
reguladora, sólo procede la 
suspensión de las actividades 
universitarias hasta que esa 
legalidad común sea restablecida 
y esté operando La facultad de 
decisión deberá ser devuelta a 
sus poseedores legítimos, que 
son los integrantes de la comuni
dad universitaria en pleno Esta 
totalidad, debidamente consulta
da. será la que decida por el 
modelo de universidad que 
definitivamente se imponga

Mientras ello no suceda, las 
actuaciones unilaterales e 
inconsultas de la mayoría 
gobiernista del Consejo Normati
vo constituyen una usurpación 
desvergonzada, a la que se opone 
con justicia y derecho el rechazo 
combativo del estudiantado 
maybritario

El procedimiento del Consejo 
Normativo en su fracción 
gobiernista, es reflejo consecuen
te de la disciplina leninista que lo 
inspira El leninismo implica la 
conducción inevitable de una 
minoría autoritaria que se auto- 
atribuye facultades especiales 
para ejercer poder sobre una 
mayoría subordinada Su 
contigüidad con el fascismo es 
extremada El Rector Boeninger 
ha declarado que el fascismo de 
nuevo cuño no pasará en la 
Universidad de Chile

El señor PALESTRO- (Esco
ba I

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
En realidad, no se trata de un 
nuevo fascismo

Vanos señores DIPUTADOS- 
lAhl

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Hector)- 

se trata del mismo viejo 
leninismo, del cual el fascismo 
es, en el fondo, una variante

El señor SCHNAKE |Qué 
ignorancia!

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctorl- 
Por eso. los estudiantes rebeldes 
franceses de 1968 repudiaron el 
leninismo como una degradación 
revolucionaria de la autocracia 
soviética, prolongada orgánica
mente en el stalimsmo posterior

La señora MARIN (doña Gla
dys) ¡No hable leserasl

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctorl- 
Lo que la Universidad de Chile 
está viviendo en estos instantes 
es el asalto irracional del 
autoritarismo leninista a la 
racionalidad y fundamentació 

de un funcionamiento democráti
co de una actuación, de una 
actividad democrática La situa
ción seria semejante en todo el 
pais si los partidos leninistas 
dispusieran de condiciones 
parecidas a las que han encontra
do en la Universidad La lucha de 
los estudiantes universitarios se 
confunde, asi. con la lucha por la 
democracia chilena La consigna 
es una y la misma jel fascismo- 
leninismo no pasará I

La señora MARIN (doña Gla
dys)- ¿Quién defiende la 
democracia chilena?

El señor VALENZUELA 
VALDERRAMA (don Héctor)— 
La solución al problema dramáti 
co de la crisis y del caos hoy 
existentes está en una cosa tan 
simple en un régimen democráti
co en llamar a plebiscito para 
que los diversos estamentos de la 
Universidad se pronuncien libre y 
democráticamente acerca de 
cuál es la via por la que quieren 
que marche la Universidad de 
Chile Quienes a t>»iu se oponen 
están negando principios 
fundamentales de la democracia 
y. realmente, están demostrando 
que lo que quieren es agravar los 
conflictos y no buscarles solucidh 
a través del respeto a la opinión 
de la mayoría de los estudiantes, 
docentes y funcionarios de la 
comunidad universitaria Es hora 
ya de definirse al respecto

Nada más, señor Presidente
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Dentro 
del tiempo del Comité Demócra
ta Cristiano ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
El turno siguiente corresponde 

al Comité Nacional
El señor ARNELLO— Pido la 

palabra
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Puede 
usar de la palabra el Diputado se
ñor Amello

El señor ARNELLO— Señor 
Presidente, la escueta y precisa 
relación de hechos realizada, ha
ce un instante, por la Diputada 
señora Silvia Aiessandri. permitió 
comprobar cómo en esas 
circunstancias a que ella se refi
rió existieron delitos 
perfectamente precisados por 
nuestro Código Penal y por la Ley 
de Seguridad Interior del Estado, 
en contra de parlamentarios que 
se encontraban frente a la 
Universidad de Chile, en la vía 
pública, a los que se les negó el 
acceso a la Universidad y se les 
impidió conversar con el Rector 
para hacerle entrega de Ios- 
acuerdos que había adoptado la 
Corporación en la sesión de ese 
dia

El Gobierno, en vez de poner 
término a los atentados y a los 
delitos que se cometían contra 
los parlamentanos ordenó a 
Carabineros repnmir la marcha 
de éstos cuando se dirigían hacia 
La Moneda, asi. se lanzaron las 
bombas lacrimógenas a que se 
ha hecho referencia

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Ruego 
guardar silencio

El señor ARNELLO— Debió 
denunciar los delitos cometidos 
en la Universidad de Chile, y no lo 
hizo;

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, llamo al orden a Su 
Señoría

El señor ARNELLO— en 
cambio, montó este "show", pro
pio del Gobierno del señor Pales
tra

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El.señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palestra, nuevamente llamo al 
orden a Su Señorial

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, amonesto a Su Señoría

El señor ARNELLO— en 
contra del Rector de la Universi
dad de Chile y de los parlamenta
rios

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, llamo al orden a Su 
Señoría

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor ARNELLO- Debe ser 
porque tiene conciencia de que 
muchos parlamentarios que lo 
apoyan incurren en delitos; por
que no por eso va a proceder de 
esta manera con respecto a la 
mayoría de esta Cámara

El señor PALESTRO 
¡Acuérdese de la Jos*- María 
Caro!

El señor FUENTES, don Cnsar 
Raúl (Vicepresidente) iSeñoi 
Palestra, llamo nuevamente al oi- 
den a Su Señorial

—Hablan varios señores Di
putados a la vez

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)- iSeñor 
Palestra!

El señor ARNELLO Esto es 
síntoma de la actuación sectaria 
del Gobierno marxista. y no se 
refiere ni se ha referido, en este 
año. sólo a lo que ocurre en la 
Universidad de Chtle Estos 
hechos, sumados a los in
dignantes y aberrantes quo suce
dieron en la Escuela de In
geniería. a los que ayer mismo 
pudimos apreciar frente al Con
greso Nacional, a los de anteayer 
en una población de Santiago, en 
donde se incendió una Iglesia.

El señor PALESTRO |La po 
blacion José María Cara!

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente) ¡Señor 
Palestro. llamo al orden a Su 
Señoría1 Usted va a tener tiempo 
mas adelante

El señor ARNELLO están 
demostrando cuál es la verdadera 
determinación del Gobierno 
marxista y de los partidos 
marxistas que lo apoyan

Pretende' imponer, por la 
fuerza, por la violencia, por el 
amedrentamiento, el control total 
de las actividades del país

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor ARNELLO — Mientras 
nuestra patria tiene Fuerzas Ar
madas profesionales, sujetas a la 
ley. que defienden la soberanía 
del pais. y garantizan sobra
damente la integridad territorial y 
la independencia de Chile

El señor PALESTRO pen
diendo Chile al imperialismo1

El señor ARNELLO— mien
tras Carabineros

—Hablan varios señores Di
putados a la vez.

El señor FUENTES, don Cnsar 
Raúl (Vicepreside nte) ¡Señor 
Palé st rol

El señor ARNELLO está 
sometido a interrupciones que

—Hablan • varios señores 
Diputados a la vez

El señor ARNELLO sig
nifica । no cumplir con su deber

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, amonesto a Su Señoría

El señor ARNELLO— están 
armando brigadas. armando 
grupos de delincuentes que 
pretenden transformar a nuestro 
país en algo que jamás ha sido

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palé st rol

El señor ARNELLO— en un 
país donde no exista otra norma 
que la posibilidad de auto- 
defenderse.

—Hablan varios señores Di
putados a la vez.

El señor ARNELLO— porque 
han hecho abandono de la auto
ridad. han entregado al país a las 
bandas armadas marxistas

—Hablan varios señores Di
putados a la vez

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)- Señor 
Palestra, amonesto a Su Señoría

El señor ARNELLO— Están 
separando a funcionarios pú
blicos de sus deberes, y esto es 
una gravedad que no vamos a 
continuar soportando 

—Hablan varias señores Di
putados a la vez

El señor PALESTRO — 
(Mercenarios!

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestro. amonesto a Su Señoría

El señor ARNELLO— Otorgan 
impunidad a los adhérentes de 
sus partidos y milicias que for
man obligan a defenderse a las 
victimas de los delitos que 
cometen

El señor PALESTRO— ¡La 
José María Caro!

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor ARNELLO- y 
cuando se defienden, lanzan 
contra ellas

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— (Señor 
Solisl

El señor ARNELLO— por
una parte, una campaña de 
injurias y calumnias y. por la otra, 
como el Gobierno no ha hecho 
cumplir la ley. no ha deducido 
querellas para mantener y res
guardar el orden, se querellan, 
precisamente, contra los que se 
defienden

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)— (Señor 
Carvajal!

El señor ARNELLO- se 
querellan contra los que están 
ejerciendo un derecho 

—Hablan varios señores Dipu 
tados a la vez

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, amonesto a Su Señoría

El señor ARNELLO- Cuando 
esta campaña 

—Hablan varios señores Di
putados a la vez

El señor FUENTES, don César
Raúl (Vicepresidente)—Señor
Palestro. censuro a Su Señoría

El señor PALESTRO—(Mer
cenarios!

El señor ARNELLO—Des
cuente este tiempo, señor Pre
sidente

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor AMUNATEGUI |Por 
que no hace callar a ese idiota1

El señor PALESTRO iMerce 
nariosl

El señor SCARELLA 
¡Mercenario usted, ladrón de la 
Polla!

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)- ¡Señor 
Palestro! ¡SeñorScarella)

Ruego a los señores Diputados 
guardar silencio y permitir al 
orador que pueda continuar en el 
uso de la palabra

Puede continuar el señor 
Amello

El señor ARNELLO— Esta 
campaña sediciosa pretende 
aplastar toda resistencia a sus
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atropellos Se querellan contra 
los que se defienden; injurian y 
calumnian a los parlamentarios y 
dirigentes de la Oposición 
cuando éstos fiscalizan y critican 
la labor del Gobierno, llegan a 
movilizar masas y a la propia 
Central Unica de Trabajadores 
cuando la Cámara está ejercien 
do atribuciones, que le son 
propias según la Constitución 
Todas las maneras de presión 
buscadas

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— iSeñor 
Carvajal!

El señor ARNELLO:— y 
llevadas a efecto

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palé st rol

El señor ARNELLO— para 
destruir la legalidad y las garan
tías y derechos de todos los 
chilenos.Esto es lo que han veni
do haciendo en Chile

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor ARNELLO— Ya el V 
de diciembre denunciamos que a 
menos de un mes de Gobierno se 
estaba tratando de destruir la 
disciplina en el Cuerpo de 
Carabineros Por instrucciones 
del Gobierno se sumarió a un 
Oficial que mandaba a un grupo 
de carabineros que se defendió al 
ser agredido a balazos, esto, en 
cambio, no se hizo ni con el que 
agredió a los carabineros que 
formaban el grupo ni con los que 
le entregaron las armas y le 
dieron las instrucciones Nada de 
eso se hizo, porque lo que les 
interesaba era ir señalando la 
imposibilidad a los chilenos de 
contar con el resguardo de sus 
derechos por parte de la auton 
dad policial

No se querellaron tampoco por 
infracción a la Ley de Segundad 
Interior del Estado cuando murió 
Amoldo Rígs. asesinado por el 
Partido Comunista. en 
Concepción

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor ARNELLO— Para el 
Diputado señor Insunza. no es un 
crimen, es un hecho político, y al 
hecho político se le dio ■ solución 
política ¿Y cuál fue esa? por una 
parte, el indulto a los del MIR y a 
otros, indulto que significó a poco 
andar, el asesinato del cabo 
Gutiérrez y el asesinato de 
Edmundo Pérez Zujovic, además, 
se otorgó impunidad para llevar a 
cabo la labor desquiciadora y 
violenta en los campos a grupos 
del MIR y del Movimiento 
Campesino Revolucionario

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor ARNELLO— Esa es la 
solución política que logró el 
partido Comunista para obtener 
la impunidad del asesinato de un 
estudiante mirista en Concep
ción Por eso-y lo dijimos en esta 
Cámara y lo repetimos-, el Parti
do Comunista.ha. ^currjfjp ^p la 
calidad de encubndor en el 
asesinato, en su responsabilidad 
moral y política

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados

El señor ARNELLO— y en la 
de coautor al seguir amparando 
hasta hoy a los asesinos de ese 
estudiante

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)?— jSeñor 
Palestrol ¡Señor Solisl

El señor ARNELLO— Debo 
decir, además, que en esa 
oportunidad -y la Cámara bien lo 
sabe- el Ministro que conoció de 
los hechos, el Ministro de la Corte 
de Apelaciones de Concepción, 
tuvo que sobreseer en la causa, 
porque no consiguió colabo
ración alguna de Investigaciones 
para ir al descubrimiento del 
criminal Esos son hechos públi
cos que constan y señalan una 
responsabilidad que el Gobierno 
no puede eludir

Estas bandas armadas son un 
nesgo

El señor PALESTRO — 
¡FIDUCIAI

El señor ARNELLO— para 
Chile, son un nesgo que tenemos 
que enfrentar los chilenos

—Hablan varios señores Dipu 
tados a la vez.

El señor PALESTRO — 
¡FIDUCIAI '

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palestrol

El señor ARNELLO- Har, 
servido de alerta pera que 
entendamos que no se va a 
imponer el respeto a las leyes, 
cueste lo que cueste y caiga 
quien caiga

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, oon César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Amello, la señora Laura Allende

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 

. Amello, la señora Allende le soli
cita una interrupción

Señor Robles llamo al orden a 
su Señoría

El señor ARNELLO— No. a don 
Jaime Ruines le concedo una 
interrupción

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor PALESTRO—Terminó 
el tiempo del Comité Nacional

El señor FUENÍES. don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso <Je la interrupción el 
señor Ruines don Jaime

El señor RULNES (don 
Jaime)— Señor Presidente, aun 
cuando no he seguido la totali
dad del debate

El señor PALESTRO— ¿Cuánto 
tiempo tiene el Comité Nacional?

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)— Perdón 
señor Diputado. El Comité 
Nacional tiene 19 minutos.de los 
cuales el señor Amello ha usado 

10; o sea quedan 9 minutos al 
Comité Nacional

Puede hacer uso de la palabra 
el señor Ruines dentro del tiempo 
del Comité Nacional

El señor RULNES (don Jai
me)— Señor Presidente aún 
cuando no he seguido la totali
dad del debate, veo extrañeza en 
los Diputados de la Unidad Popu
lar en el hecho de que un grupo 
de parlamentarios hayamos ido. 
primero, a la Casa Central de la 
Universidad de Chile con el obje
to de hablar con el Rector de ese 
establecimiento i y. después al 

ser agredidos con piedras, fierros 
y con ladrillos, haber tratado de ir 
a reclamar ante las autoridades 
del Ministerio del Interior, en 
circunstancias de que habían 
lanzado a la calle, como lo hacen 
comúnmente, como lo hicieron 
ayer, esas brigadas de forajidos 
que llevan el nombre de Ramo
na Parra y "Elmo Catalán" y que 
el

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señora 
Marín I

El señor RULNES (don Jai
me)— señor Millas describía 
como muchachos idealistas

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor RULNES (don Jai
me)— que no iban armados, 
sino de una brocha y que en el 
día de ayer han atacado a niños 
por la espalda, cobardemente, 
como lo hacen siempre.

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)?— Señor 
Robles, amonesto a Su Señoría

El señor RULNES (don Jai
me)— con cadenas.

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Ruego a 
los señores Diputados guardar 
silencio!

Puede continuar el señor 
Ruines

El señor RULNES (don Jai
me)— incluso, señor Presiden
te

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palestrol ¡Señor Robles! llamo al 
orden a sus señorías

Señor Palestra, amqnesto a Su 
Señoría

El señor RULNES (don Jai
me)— La jauría ladra porque no 
quiere saber, no quiere entender 
lo que sucedió ayer, no quiere 

. que la opinión pública se entere 
de que niños, niños de colegio, 
como el hijo mío. que en reste 
momento está entregado a los 
neuracirujanos. y que fue atacado 
por estos facinerosos y forajidos, 
por la espalda y cobardemente...

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Riquelmel '

El señor RULNES (don Jai
me)— porque son una recua 
de cobardes armados que 
aprovechan el momento

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):— ¡Señor 
Robles, señor Riquelme, amones
to a Sus Señorías

El señor RULNES (don Jai
me):— en que queda un grupo 
reducido, en lo posible de niños 
de corta edad, que no pueden 
defenderse, para atacarlos A eso 
es a lo que han llevado ustedes a 
la República de Chilel

Por esa razón, nos estamos 
encaminando a una dictadura, a 
una tiranía, en la que se ha 
distorsionado, incluso, el espíritu 
del Cuerpo de Carabineros al que. 
como explicaba el Diputado 
Amello, le han quitado toda clase 
de atribuciones, y se está faltan
do a su dignidad

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Palestrol

El señor RULNES (don Jai
me)— Por eso necesitan de esa 
clase de bandas de forajidos para 
poder imponer el terror

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor RULNES (don Jai
me)— que atacan por la espal
da y que obran cobardemente, 
igual a ustedes

El señor AMUNATEGUI— 
¡Que se callen señor Presidente

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados, lamentablemente la 
Mesa ha hecho todo lo posible 
por evitar

El señor AMUNATEGUI— ¡Es 
que es una vergüenzaI

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados, la Mesa les ruega 
guardar silencio Todos tendrán 
tiempo para intervenir en sus 
respectivos turnos

¿Ha terminado, señor Ruines?
El señor AMUNATEGUI— No.

Le han quitado su tiempo
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de una interrupción 
concedida por el señor Amello, el 
señor Godoy

El señor GODOY— Señor 
Presidente, lamento sinceramen
te que no se encuentre presente 
en el hemiciclo el Ministro del 
Interior, porque cuando él nos ce
dió gentilmente una audiencia 
para ese día miércoles, un cuarto 
para las 6 de la tarde, yo lo llamo 
por teléfono para decirle que 

prefería que las explicaciones 
que pudiera dar a un grupo de 
parlamentarios las hiciera gene
ral a toda la Cámara de Diputa
dos

La señora MARIN (doña Gla
dys)— No tiene por qué dar 
explicaciones

El señor GODOY-- Lamento 
también, la actitud del señor 
Ministro, quién primero, nos 
concedió audiencia, estaba llano 
a escucharnos y. después 
contradictoriamente, aparece 
iniciando una querella contra los 
parlamentarios

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl {Vicepresidente):— ¡Señor 
Palestra, señor Robles, llamó al 
orden a Sus Señorías

El señor GODOY— Quiera de
cir. señor Presidente, que esto 
me recuerda

—Hablan varios señores
Diputados a la vez

El señor GODOY— a aque
llos boxeadores que. poniéndose 
de acuerdo, realizan un "tongo 
Aparecen estos boxeadores 
luchando violentamente y ¿qué 
ha pasado? Se han puesto de 
acuerdo

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):— ¡Señor 
Palestra, señor Robles, amonesto 
a Sus Señorías?

El señor GODY— Otro tanto 
ocurre con este Gobierno que 
manda a las Rrigadas "Elmo 
Catalán" y Ramona Parra" y. 
después que han obrado impune
mente

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señores 
Diputados!

El señor GODOY— hace 
declaraciones románticas dicien
do que está en contra de la 
violencia en contra de todas es
tas actitudes Esto es un "tongo" 
de Gobierno con las bandas 
armadas, con la "Elmo Catalán", 
con la "Ramona Parra"

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Robles, censuro a Su Señoría

El señor GODOY— Quiero de
cir, señor Presidente, respecto de 
la querella presentada por el 
Gobierno diciendo que nosotros 
pasamos por encima de 
Carabineros, que eso no es 
efectivo

Tenemos mucho respeto por el 
Cuerpo de Carabineros

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor GODOY— y( nos 
dejaron pasar cuando presenta
mos el carné

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El.señor GODOY— Quiero de 
cirque no pedimos audiencia

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Godoy. ¿me permite?

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor GODOY— Quiero de
cir que el Ministro del Interior 
mandó un oficio a todos los 
Diputados en el que nos dice

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor GODOY:— . que nos 
recibiría en cualquier momento 
para escuchar todo lo que 
quisiéramos decir

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor GODOY— Eso es to
do

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
continuare! señor Amello

El señor ARNELLO:— Concedo 
una interrupción al señor Matura- 
na

El señor AMUNATEGUI— Que 
se descuente él tiempo que le 
han quitado al Comité Nacional

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de la interrupción el 
Diputado señor Maturana

El señor MATURANA— Señor 
Presidente, resulta inexplica
ble

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepres'dente)— ¿Me 
permite señor Maturana?

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 
suspende la sesión por dos 
minutos 

—Se suspendió la sesión a las 
11 horas 2 minutos.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 
reanuda la sesión

Estaba con la palabra el señor 
Maturana Quedan tres minutos 
al Comité del Partido Nacional

El señor MATURANA— Señor 
Presidente, quiero decir que si 
resulta inverosímil que un grupo 
de supuestos asaltantes

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor MATURANA— del

Ministerio del Interior, sean 
recibidos cortésmente por el 
Subsecretano, dialogue con ellos, 
les consiga una entrevista con el 
Ministro del Interior, se despida 
cordialmente de ellos y las 
entrevistas se realizan después, 
mucho más increíble resulta que 
el dueño de casa, el Presidente 
de la República, que habría esta
do en el riesgo de que este grupo 
de parlamentarios se hubiera 
tomado, manu militan. la Mone
da. esté contando ovejitas

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor MATURANA — 
bucólica y pastorilmente, en 

Punta Arenas, que esté pescando 
en las plácidas aguas del sur 
mientras está en peligro la Casa 
de Gobierno

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor MATURANA— Esto 
no lo puede creer nadie

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor MATURANA— Por 
eso. y no cabe la menbr duda o 
son unos demagogos, unos 
mentirosos, o simplemente son 
débiles mentales los que fraguan 
estas invenciones ridiculas que. 

simplemente, hacen de coro y 
eco a esa visita que está 
recorriendo Chile, de norte a 
sur, contribuyendo a levantar 
el ánimo de las decaídas huestes 
de la Unidad Popular

Nada más

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor PONTIGO— ¡Las ex
presiones del señor Maturana 
ofenden al Presidente de la 
República y a sus Ministros!

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se van a 
borrar de la versión todas las 
expresiones contrarias al 
flegla mentó

Hablan varios señores Diputa
dos a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Queda 
un minuto y medio al Comité 
Nacional

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra

—Hablan varios señores
Diputados a la vez

Eí señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— El turno 
siguiente corresponde al Comité 
Comunista

Ofrezco la palabra
Tiene la palabra la señora 

Gladys Marín
La señora . MARIN (Doña 

Gladys)------ Señor Presidente
creo que todos quisiéramos que 
las discusiones en la Cámara se 
desarrollaran en un ambiente en 
el cual realmente se pudiera 
discutir y entender

—Risas.
—Hablan varios señores 

Diputados a la vez
La señora MARIN (Doña 

Gladys)— ¡Si. señores 
parlamentarios del Partido 
Nacional!

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)— Ruego a 
los señores Diputados guardar 
silencio

La señora MARIN (doña 
Gladys)?— Empezamos por 
escuchar con buen espíritu a la 
señora Silyia Alessandri, para que 
pudiera leer con tranquilidad lo 
que había escrito. Pera resulta y 
por eso pueden irse quedando 
tranquilitos para que vayan 
escuchando que indignan las 
mentiras la demagogia y el 
descaro del Partido Nacional,que 
se permite

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

La señora MARIN (doña 
Glacis)?— llamar a una sesión 
especial de la Cámara, anunciada 
a los cuatro vientos, con el objeto 
según ellos

El señor SCARELLA— ¡De 
denunciarlos I

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

La señora MARIN— y como 
dice la citación

El señor SCARELLA— ¡De 
denunciarlos!

La señora MARIN — 
¡Tranquilitol

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Sea relia1

La señora MARIN— de tratar 
el asalto a la Universidad por 
parte de bandas armadas

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Godoy. llamo al orden a Su 
Señorial

La señora MARIN— Señor 
presidente, hasta ahora en esta 
sesión aparte de repetir las 
generalidades que ya se han 
dicho por la prensa que ellos 
controlan, aparte de repetir una 
sucesión de heehos va conocidos 
por nosotros, a los cuales el 
Partido Nacional y el fascismo 
dan otra interpretación, nadie 
puede afirmar que hayan 
agregado un solo hecho serio que 
demuestre el motivo de esta 
sesión de la Cámara, absoluta
mente ninguno
—Hablan varios señores 

Diputados a la vez.
El señor FUENTES, don Cesar 

Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello!
Señor GODOY-llamo al orden a 
su Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys)— Han hablado de ban
das armadas que asaltan a la 
Universidad de Chile

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello1

¡Séñor Godoy. nuevamente 
llamo al orden a Su Señoría!

¡Señor Palestra, llamo al orden 
a Su Señorial

—Hablan varios señores Dipu 
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra, amonesto a Su Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys)— Y señor Presidente 
felizmente en esta sesión, la 
Democracia Cristiana, quizás 
reconsiderando algunos hechos 
no ha caldo en lo que el Partido

Nacional quisiera para nuestro 
país en’este instante ¿Y a dónde 
va todo su juego? Porque a eso 
va el conflicto de la Universidad 
de Chile La actitud de los 
parlamentarios del Partido Nacio
nal. la elección complementaria 
en algunas zonas ¿a dónde 
conducen? ¿No es a lo fijado por 
el Partido Nacional meses atrás, 
cuándo triunfó el Gobierno 
popular, a conformar en Chile una 
oposición reaccionaria y a dividir 
a nuestro país en dos bandos 
irreconciliables?

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello!

La señora MARIN 
(doñaGladys)— Por un lado ol 
püeblo y el Gobierno de la 
Unidad Popular, con la mayo/ia 
del país a favor de las medidas 
que está aplicando...

Varios señores
DIPUTADOS— No es así

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Maturana. ruego a Su Señoría 
guardar silencio!

La señora MARIN— y eso es 
lo que mueve toda la actitud polí
tica y sediciosa del Partido 
Nacional y de los sectores 
reaccionarios de nuestro país

Les duei”!que el Gobierno de la 
Unidad Popular sea capaz de 
aplicar el programa que significa 
la nacionalización del cobre, la 
política bancada, la reforma 
agraria
Hablan varios señores 

Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra. Amonesto a Su Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys)— Que significa medidas 
sociales, para nuestro pueblo, 
que significa estatizar los grandes 
monopolios, que son las 
empresas que pasan al área 
social, oor primera vez Y le 
decimos a la Democracia 
Cristiana

Hablan varios señores
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello!

Señor Ríos, don Mano llamó al 
orden a Su Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys)— Con ellos podemos 
discutir sobre muchos aspectos, 
sobre la participación de los 
trabajadores pera Ótra cosa 
diferente es la actitud del Partido 
Nacional, cuya estrategia en 
estos instantes es consolidar su 
posición reaccionaria, trabajando 
como ha dicho el representante 
de Patria y Libertad, el señor 
Pablo Rodríguez. fascista 
declarado, y Ifamando abierta
mente a derrocar al Gobierno de 
la Unidad Popular

Hablan varios señores Diputa
dos a la vez

La señora MARIN (doña 
Gladys) Tratar de montar aquí 
en Chile una maquinaria 
conspirativa y sediciosa

Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello, señor Maturana. ruego a 
Sus Señorías guardar silencio!

Señor Amunátegui. llamó al 
orden a Su Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys) Si. aprovechándose cual
quier incidente Por eso en esta 
sesión denunciamos a donde va 
la política de los sectores 
reaccionarios de nuestro país a 
donde va el Partido Nacional

Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Maturana. llamó al orden a Su 
Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys) incapaz: en esta 
ocasión, de entregar un sólo 
antecedente serio para demostrar 
el motivo de la sesión

Hablan varios señores- 
Diputados a la vez

La señora MARIN (doña 
Gladys)— Quiero decir lo siguien
te Se habla del problema de la 
Universidad y lo hemos dicho, 
tenemos derecho a tomar este 
problema en nuestras manos, y 
no como quiso el señor Maturana 
la otra vez con su sentido de 
clase tan desarrollado, al 
pretender que ello sólo se 
discutiera

Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Maturana. nuevamente llamo al 
orden a Su Señoría

Señor Maturana. he llamado al 
orden a Su Señoría

La señora MARIN (doña 
Gladys) a nivel de la Universi
dad Está equivocado y lo repito 
Los parlamentarios que no 
hemos pasado por sus aulas 
conocemos este asunto Se trata 
de un problema político y nos 
inquieta el problema de la 
Universidad de Chile

Y si hay asalto a la Universi
dad. él ha sido llevado adelante 

por las bandas fascistas de Patria 
y Libertad

—Hablan varios señores
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
torca! ¡Señor Maturana. llamo al 
orden a Su Señoría!

La señora MARIN (doña Gla
dys)— y el asalto a la Universi
dad de Chile empieza cuando se 
desconocen los acuerdos del 
Consejo Normativo ¡Es muy 
cómico! Hablan de democracia y 
libertad en Chile cuando hay una 
mayoría en el Consejo Normati
vo. elegido libremente por toda la 
comunidad

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello, llamo al orden a Su Se
ñoría ¡Señor Palestra, llamo al or
den a Su Señorial

La señora MARIN (doña Gla
dys)?— Los señores del Partido 
Nacional aducen que es una 
mayoría ocasional Es una mayo
ría elegida por la comunidad 
universitaria

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)?— ¡Sépor 
Amello! ¡SeñorPalestra!

El señor BULNES— ¡No es 
cierto!

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

La señora MARIN (doña Gla
dys)— por la que fue elegido 
también en ese mismo instante, 
el Rector de la Universidad, el se
ñor Boeninger Nosotros no he
mos puesto en discusión la legi
timidad de la elección del señor 
Boeninger. como pueden poner 
ustedes en discusión esa mayoría 
del Consejo Normativo

Ahí está el asalto Se toman 
acuerdos en el Consejo Normati
vo por mayoría, y allí dicen lo que 
quieren Se pueden pedir los an
tecedentes y comprobar cuál es 
la mayoría "ocasional" del 
Consejo Normativo 45 y 55 vo
tos 55 votos es la mayoría. ¿De 
qué mayoría ocasional vienen a 
hablar, entonces?

El señor ARNELLO— No fue 
asi

La señora MARIN (doña Gla
dys)— Resulta que. cuando se 
quieren aplicar estoj acuerdos de 
la mayoría del Consejo Normati
vo. empiezan, desgraciadamen
te. yo le vuelvo a recordar al 
señor Aylwin su intervención de 
la vez pasada, porque parte de 
ella me parece interesante Claiti 
que hay jóvenes de la .Democra
cia Cristiana en algunas de estas 
tomas, pero diferente es la acti
tud de Patria y Libertad. qu$ 
cuando quiere desconocer. los 
acuerdos del Consejo Normativo 
empieza a apoderarse de las 
Escuelas universitarias Ahí están 
la tóñia de la Escuela de Leyes, la 
toma de la Escuela de Veterina
ria. la toma de la ¡Escuela Dental 
¿A quién quieren convencer de 
que bandas armadas, ajenas a la 
Universidad, la han asaltado? ¡Si 
son ustedes los que incitaron a 
los estudiantes y los que. con 
grupos ajenos a la Universidad, 
se apoderaran de estas Escuelas!

El señor ARNELLO— ¡No es 
cierto!

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello!

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

La señora MARIN (doña Gla
dys)— En la Escuela de Derecho 
han colocado alambradas

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

La señora MARIN (doña Gla 
dys)— para defender esa toma

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)?— Señor 
Palestra, llamo al orden a Su Se
ñoría

La señora MARIN (doña Gla
dys)— Y resulta, señor Presiden
te. que nosotros denunciamos 
responsablemente—quizás es di
fícil comprobarlo en este instan-, 
te— que los elementos de Patria y 
Libertad quieren convertir a la 
Escuela de Derecho en un polvo
rín Elementos de Patria y Liber
tad están armados dentro de la 
Escuela de Derecho Si. señor 
Presidente, ¡esas son las bandas 
armadas que asaltan la Universi
dad! Y cuando viene el incidente 
de la Escuela de Ingeniería, ¿de 
quién es la responsabilidad? ¿Es 
que acaso creen que vamos a 
permitir esto? y no lo digo en un 
tono de prepotencia o sólo de 
desafío, porque también hay un 
tono de desafio cuando los estu
diantes. en su mayoría, han di
cho "No vamos a permitir que 
este caos que la Derecha quiere 
llevar a la Universidad de Chile se 
extienda a otras Escuelas" ¿Y 
ustedes pensaban que se iban a 
cruzar de brazos los estudiantes 
de Izquierda, o los que represen
tan la mayoría del Consejo 
Normativo, cuando querían 
extender el conflicto a la Escuela 
de Ingeniería?

El señor Boeninger, el día antes 
de la toma de Ingeniería, fue con
cretamente a esa Escuela y llamó 
a un paro indefinido; llamó a la 
toma de la Escuela y, al día si
guiente los grupos de Patria y 
Libertad se reunieron en el mis
mo Departamento de Química y 
acordaron hacer la toma ¿Cuál 
fue la respuesta? ¿De quién es la 
violencia, señores del Partido 
Nacional?

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello! ¡Señor Bulnes!

La señora MARIN (doña Gla
dys)— ¡Es la respuesta de los 
estudiantes de Izquierda.

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

La señora MARIN (doña Gla
dys)— que en una actitud de 
dignidad

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

La señora MARIN (doña Gla
dys)— acordaron retomar la 
Escuela?

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Amello, señor Bulnes. llamo al 
orden a sus Señorías ¡Señor 
Tejedal

La señora MARIN (doña 
Gladys)?— No tenemos ningún 
interés envenir a esconder esto 
Claro que los estudiantes ¿e 
izquierda decidieron retomar la 
Escuela de Ingeniería I ¿Y si 
pretendieran tomar cualquier otra 
Escuela, los estudiantes de 
Izquierda lo van a impedir

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

La señora— MARIN (doña 
Gladys)— Quizás no tenemos 
tiempo suficiente para establecer 
todos los hechos ¿Qué ocurrió? 
En la tarde empezó la toma de la 
Escuela de Ingeniería Los 
estudiantes conocieron esto 
Fueron a la Universidad para 
retomar la Escuela Y quiero leer

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Amello, llamo al orden a Su 
Señoría

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don 
César Raúl (Vicepresiden- 
te)—¡Señor Palestra!

La señora MARIN, (doña 
Gladys)— la lista de los heri
dos. de los quemados con ácido 
Señor Maturana, señor Amello, 
¿acaso en la lista de los heridos 
hay uno solo que pertenezca a la 
Juventud Nacional? ¡Falso! 
¡Todos los heridos son 
estudiantes de Izquierda! ¡Y el 
compañero De la Maza, el más 
quemado y herido, deberá 
permanecer, dos meses interna
do en el hospital!

Solicito que la lista de los heri
dos se inserte en la versión oficial 
de la Cámara, con la filiación de 
cada uno de ellos, para que se 
conozca

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Ha 
terminado el tiempo del Comité 
Comunista

Solicito el asentimiento para 
incluir la lista a que ha hecho 
referencia la señora Marín

,—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— No hay 
acuerdo

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados, el plazo

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)-— Señores 
Diputados, voy a referirme a un 
tema distinto, que requiere un 
acuerdo de la Corporación

El plazo de la Comisión de 
Gobierno Interior para conocer 
del proyecto del Ministerio de la 
Familia, vence el día de hoy Se 
me ha informado que esa Comi
sión. no alcanzaría a emitir hoy el 
primer informe

¿Habría acuerdo para prorrogar 
el plazo por dos días más?

No hay acuerdo

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— El turno 
siguiente corresponde al Comité 
Socialista

La señora LAZO— Yo pido 
que se publique la lista de las 
personas heridas, porque es el 
colmo, y creo que a usted le darla 
vergüenza

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Ofrezco 
la palabra en el tiempo del Comi
té Socialista

La señora LAZO— Pido la pa
labra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):— Tiene la 
palabra su Señoría

La señora LAZO:— Señor Presi
dente. hace unos días la Diputa
da Laura Allende pidió un minuto 
para leer’un documento, y no se 
le dio ese tiempo Yo . sin comen
tarios. voy a a leer una parte de 
ese documento, que es la trans
cripción de un parte de Carabine
ros. hecha al Subsecretario del 
Interior por el Intendente de Val
paraíso Dice

"Transcriben oficio NR 57 de 
la Prefectura de Carabineros Vi
ña. de fecha 17 de noviembre de 
1971. enviado a esta Intenden
cia"

"En ampliación a las informa
ciones telefónicas dadas a esa 
Jefatura en relación a detenidos 
por infringir Ley de Seguridad In
terior del Estado, entre los cuales 
se encueñtra el Regidor del Parti
do Nacional Rodrigo Celis Corne
jo. se informa a esa Jefatura Su-
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—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Amello, amonesto a Su Señoría

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, dwn César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello! (Señor Palestrol

La señora LAZO— Si 
pretenden eso . no les vamos a 
dar en el gusto Además, no 
somos nosotros los queéenemos 
que tener cuidado, porque hemos 
actuado todo el tiempo cuidando, 
quizás demasiado, las formas y 
la ley Por eso. no olviden que 
detrás de nosotros está el pueblo 
y no aquellos que sólo defienden 
los mezquinos intereses 
económicos

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Frías! ¡Señor Arnellol ¡Señor 
Taglel

Señor Bulnes. llamo al orden a 
Su Señoría

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello, amonesto a Su Señorial 
¡Señor Amello! ¡Señor Lorcal

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

La señora LAZO— Con toda 
responsabilidad le decimos a la 
Derecha chilena

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
torca, llamo al orden a Su 
Señoría Señor Lorca, amonesto a 
Su Señoría

La señora LAZO— "que 
cuando se juega con fuego, hay 
que tener no sólo cuidado, sino 
que saber qué intereses se están 
sirviendo No nos cabe duda que 
ustedes, no diciéndolo con mano 
mora, están defendiendo los 
intereses de las compañías 
norteamericanas del cobre, y 
serian viriles si lo dijeran

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señores 
Diputados!

¡Señor Palestra!
—Hablan varios señores 

Diputados a la vez.
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Puede 
continuar con la palabra el seño; 
Silva Solar

-f—'.-tabla n varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestra- ruego a Su Señoría 
guardar silencio, para que el 
señor Silva Solar pueda usar de la 
palabra

Le quedan tres minutos y 
medio al señor Silva Solar

El señor SILVA (don Julio)— 
Señor Presidente, en estos pocos 
minutos quero llamar la atención 
sobre el hecho de que se trata de 
crear principalmente a través de 
las palabras del colega Amello, la 
imagen de que este país estaría 
entregado a la violencia,

El señor AMUNATEGUI^— Así 
es

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amunategui!

El señor SILVA (don Julio)— 
a las bandas armadas,

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor SILVA (don Julio)— 
que estarían actuando por su 
cuenta y sin ninguna limitación

El señor AMUNATEGUI— Al 
margen de la ley

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente):— ¡Señor 
Amunategui

El señor SILVA (don Julio)— 
que el país estaría entregado a su 
suerte y abandonado a la ilegiti
midad Y esto no es algo que sólo 
se plantee ahora Ha sido la polí
tica seguida desde el 
primer momento

El señor AMUNATEGUI— 
Decir la verdad

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amunategui

El señor SILVA (don Juliok-r 
Porque cada acción del Gobierno, 
realizada dentro de a ley como ha 
sido la norma permanente de 
este Gobierno, aunque hayan 
sido acciones que no les hayan 
gustado a los colegas Pero si el' 
Gobierno ha comprado acciones 
por ejemplo, de algunos grandes 
monopolios, dentro de la ley. por 
una antigua institución que.es la 
compraventa

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez..

El señor FUENTES don. 
tésar Raúl (Vicepresidente)— 
¡Señor Godoy! Señor Godoy 
llamo al orden a Su Señoría

El señor SILVA (don Juliok— él 
partido Nacional y el señor 
Amello especialmente, a través 
de su vasta actividad política y 
periodística, tratan de presentar 
todo esto como que se está 
simplemente atropellando el 
régimen legal, el régimen de 
Derecho y creando una situación 
de ilegitimidad Y ahora pone 
todavía más énfasis en este 
cuadro de violencia e ilegitimidad 
y Ip acentúa a través de 
una tnanifestació n verda
deramente exagerada y 
vociferante

Yo creo que esto no es una 
cosa inocente Aquí se trata de 
crear el ambiente el clima 
necesario para incitar a que 
actuén aquellos que pueden 
poner orden en este país, que ha 
sido, por lo demás, la debilidad 
permanente del señor Amello 
desde hace muchos años Aquí se 
trata de crear este clima y esta 
imagen, el país es un caos, el país 
está entregado a las bandas 
armadas, el país está entregado a 
su suerte que vengan los que 
tienen la fuerza en sus manos a 
actuar y a poner orden Esta es la 
tesis que está detrás de las 

palabras del señor Amello, y es la 
tesis que está detrás de toda la 
conducta seguida por el Partido 
Nacional desde que el Gobierno 
asumió el poder

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor RIOS (don Mario)— 
Queremos que el Gobierno 
cumpla con su deber

El señor ARNELLO— Y los 
muertos

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Amello!

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor GODOY— ¿Cuántos 
muertos llevan?

El señor SILVA (don Julio)-— 
Ojalá habláramos de muertos, 
porque el señor Godoy pone, 
como quien dice, el plato Habla 
de muertos Siempre los ha ha
bido por óbra de la delincuencia 
común.

—Hablan varios señores Di
putados a la vez.

El señor SILVA (don Julio)— 
pero si habláramos de los 
muertos, de determinada 
política.

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor SILVA (don Julio)— 
tendríamos mucho que decir

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Diputado, ha terminado el tiempo 
del Comité Izquierda Cristiana

3«— PRORROGA DEL PLAZO 
PARA INFORMAR PROYECTO 
DEL MINISTERIO DE LA 
FAMILIA.

—Hablan varios señores Dipu
tados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados, se ha hecho presante 
que se ha retirado la oposición 
para conceder plazo hasta ma
ñana miércoles a la Comisión de 
Gobierno Interior, a fin de que 
emita el primer informe del pro- 
yectp del Ministerio de la Familia

El señor PALESTRO— ¡Hasta 
mañana!

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) — 
Exactamente

¿Habría acuerdo?

Acordado.

4«— INTERVENCION DE 
BANDAS ARMADAS EN LA 
UNIVERSIDAD Y DE LA 
RESPONSABILIDAD DEL GO 
BIERNO

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— El turno 
siguiente corresponde al Comité 
Radical

El señor RIOS (don Héctor)— 
Pido la palabra.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Tiene la 
palabra Su Señoría

El señor RIOS (don Héctor)— 
Señor Presidente, los radicales, 
respetuosos de la Constitución y 
de las leyes, tenemos que decir 
algunas cosas respecto del 
incidente en que se han visto 
envuelto algunos colegas

Es lamentable que hayan pasa
do estas cosas: pera si ellos, 
después de la sesión que hubo en 
la mañana del miércoles pasado, 
no hubieran ido a la Universidad 
—porque ahí empezó todo— no 
habrían pasado estas cosas

—Risas.

El señor RIOS (don Héctor),— 
Un momentito. un momentito 
Tenían perfecto derecho de ir. 
como cualquier ciudadano. Lo 
único que quiero defender es el 
fuero de que estamos investidos 
los parlamentarios Pero también 
hay que tomar en cuenta que. 
cuando ellos fueron a pedir 
audiencia al Ministro del Interior, 
no lo hicieron como debería 
hacerse, sino en forma violenta, 
incluso impulsiva. Tengo aquí 
parte de la versión de la Gardia 
de Carabineros, dirigida al Jefe 
de la Casa Militar, Capitán de 
Fragata. Arturo Araya Ahí se 
hace una relación de todos estos 
hechos Aquí se ha puesto hasta 
en duda> la actuación de 
Carabineros, como que se está 
tratando de quebrar su disciplina 
y de que el Gobierno está 
influyendo sobre ellos Levanto 
este cargo al Cuerpo de 
Carabineros de Chile, porque es 
una institucióri respetable y. en 
consecuencia, no se puede poner 
en duda la versión que ellos 
hacen de los hechos acontecidos 
ese día

Enseguida, en todo momento 
se habla del Gobierno marxista 
del señor Allende En realidad, 
está constituido por marxistas y 
no marxistas Nosotros pertene
cemos a un Partido que no es 
marxista. pera como tenemos 
que hacer labor social, de 
cambios de estructuras económi
cas y 'sociales, estamos con este 
Gobierno, pero no se puede decir 
que estemos a favor del 
marxismo Tenemos libertad y 
democracia Por eso estamos en 
este Parlamento para defender 
los fueros, la libertad y la 
democracia

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor RIOS (don Héctor)— 
Respecto de los otros asuntos, 
¿de dónde ha nacido todo esto? 
De los sectores de oposición que 
se dejan influir por ese grupo al 
que no se le da importancia, pero 
que hay que dársela, de Patria y 
Libertad ', que es un movimiento 
fascista que también se inmiscu
ye en esto Ellos hablan de 
violencia Hay violencia por todas 
partes De un lado y de otro Hay 
que terminar con la violencia 
Hay que tratar de que venga la 
paz social para que nuestro país 
siga actuando dentro de este 
régimen democrático, que todos 
queremos

Por eso. tenemos que 
desentendemos de estos grupos 
Y asi como se combaten los 
grupos de extrema izquierda, hay 
que combatir también los grupos 
de extrema Derecha

Yo quería decir todas estas 
cosas, porque nuestro partido 
está en la linea democrática, está 
por la libertad, está por los 
cambios, que son necesarios, 
porque ya estaba bueno que este 
país siguiera gobem'ado por un 
régimen capitalista Deseábamos 
cambiado por un régimen 
socialista, y es lo que está 
haciendo el Gobierno de la 
Unidad Popular

Termino mis palabras, diciendo 
que si hemos expuesto estos 
hechos es para que se sepa que 
los radicales estamos por la 
democracia y por la libertad y en 
ningún momento, con ninguna 
clase de totalitarismo

Nada más

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Ríos, don Héctor, el señor 
Palestro le solicita una 
interrupción

El señor RIOS (don Héctor),— 
Conforme

El señor FUENTES.- don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
usar de la interrupción el señor 
Palestro

El señor FRIAS— ¡Cómo se se 
terminó el tiempo!

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)-— Señor 
Diputado, la Mesa dirige el 
debate La interrupción había 
sido solicitada con anterioridad, 
pero la Mesa no lo hizo presente 
en el momento oportuno para no 
interrumpir al señor Ríos

Por eso. puede usar de la 
palabra el señor Palestro

El señor PALESTRO— Señor 
Presidentf, se ha hecho mucho 
caudal de la querella presentada 
por Carabineros en contra de 
algunos funcionarios de la" 
Universidad y de algunos 
parlamentarios que trataron 
prácticamente de apoderarse de 
la Moneda

—Risas.

El señor PALESTRO— A los 
que rasgan sus vestiduras y dicen 
que el Gobierno está obligando al 
Cuerpo de Carabineros a 
inmiscuirse en la política 
contingente de esté país, yo les 
digo que .hagan un poco de 
memoria, éspecialmente los más 
antiguos, para recordar quién 
levantó la voz. de los sectores 
que ahora frente a una 
querella justa iniciada por el 
Gobierno.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Palestro. llamo al orden a Su 
Señoría

Se borrarán las expresiones 
contrarias al Reglamento

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputado^, ruego guardar 
silencio

El señor PALESTRO— quien 
levantó la voz para protestar 
cuando a los parlamentarios de 
izquierda nos apaleaban todos los 
días en las calles Apaleados y 
golpeados por Carabineros, 
jamás reclamamos contra el 
Cuerpo de Carabineros

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Frías, llamo al orden a Su 
Señoría

El señor PALESTRO— por
que entendíamos que estábamos 
actuando en contra de la

—H abtan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor PALESTRO— gen
te de Derecha, que, por desgra
cia. se encontraba en el poder

Resulta que ahora se protesta 
porque el Cuerpo de Carabineros 
se ha querellado contra un grupo 
de parlamentarios y de 
funcionarios de la Universidad 
que los acompañaron, junto con 
Patria y Libertad, infiltrado en ese 
grupo, y que golpearon a los 

jefes de la guardia de Palacio 
Pero ¿qué habría sucedido

Varios señores DIPUTADOS.- 
¡¡Ooohll

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Monares. llamo al orden a Su 
Señoría Señor Frías, llamo al 
orden a Su Señoría

El señor PALESTRO— si 
parlamentarios de Izquierda 
hubieran hecho la misma cosa en 
un gobierno de la Democracia 
Cristiana o del Partido Nacional? 
Los habrían masacrado

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados. ruego guardar 
silencio

¡Señor Amunáteguil
¡Señor Monaresl
El señor PALESTRO—¡Hubo 

tantas masacres en el Gobierno 
de Alessandri, de la Derecha y de 
la Democracia Cristiana

Yo tengo 3. 4 ó 5 querellas en 
mi contra presentadas por Cara
bineros en las fiscalías correspon
dientes

Hablan varios señores Diputa
dos a la vez.

El señor PALESTRO— y 
nunca he reclamado contra ello 
Jamás di nombres de quienes me 
habían agredido, pero tampoco 
se levantó fa voz de alguno de 

ustedes

Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez.

El señor PALESTRO— por 
atropello del fuero parlamentario 

Por eso el Cuerpo de Carabineros- 
está en su derecho al hacer esta 
querella por el atropello a los 
Jefes de la Guardia de Palacio

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Diputado, ha terminado el tiempo 
del Comité Radical

El turno siguiente corresponde 
al Comité Radical Independiente 
de Izquierda

Ofrezco la palabra
El señor JAUREGUI—Pido la 

palabra
El señor FUENTES, don César 

Ráúl (Vicepresidente)—Tiene la 
palabra Su Señoría

El señor JAUREGUI—Señor 
Presidente, hago uso de la pala
bra en el tiempo del Comité Radi
cal Independiente de Izquierda, 
pero las palabras que pronuncie 
no representarán en ningún 
momento el pensamiento de ese 
Comité, porque lo hago sólo a 
titulo personal, como socialista 
independiente

Creo que ha sido beneficioso 
realizar una reunión como ésta, 
porque permite clarificar posi
ciones y dialogar en torno de he- 
thos de tanta gravedad como los 
que están sucediendo dentro de 
la Universidad de Chile

Personalmente, pienso que 
estamos en un moento de 
extraordinaria gravedad para el 

proceso democrático que va hacia 
el socialismo en manosdelcompa- 
ñero Allende Creo que tanto la 
extrema violencia de Derecha 
como la extrema violencia de 
Izquierda representan en este 
momento un grave peligro para 
la democracia chilema Debo 
decirlo con toda responsabilidad, 
porque en ocasiones anteriores 
he debido denunciar la existencia 
de grupos armados en mi provin
cia de Osorno, y he cumplido con 
un deber de parlamentario aun
que haya tenido que sufrir las 
consecuencias partidarias que 
esto me haya traído, porque la 
verdad siempre hay que decirla, 
pordolorosa que sea

El señor
AMUNATEGUI—¡Muy bienl

El señor JAUREGUI:—Aquí, en 
este instante, para la vida del 
país, el Presidente de la Repú
blica está asumiendo una gravísi
ma responsabilidad Porque hay 
grupos armados de Derecha y 
hay grupos armados de Izquier
da. y. evidentemente, el 
Presidente de la República no 
puede permanecer ajeno al grave 
clima de violencia que se está vi
viendo en este instante El 
panorama que vemos en la 
Universidad de Chile es exacta
mente el mismo panorama que 
vemos a través de todos los sec
tores 'de la ciudadanía

En este caso concreto en que 
eí Presidente de la República se 
fia querellado contra parlamen
tarios. creo que el Presidente de 
la República —lo digo con toda 
responsabilidad, me unen víncu
los de amistad al compañera Alie 
-de— debió meditar antes de ha
ber hecho esta querella Hubo 
exceso, tanto por el lado de la 
extrema Izquierda, como por el 
lado de la extrema derecha."y, 
evidentemente, lós parlamen
tarios no han hecho más óue 
ejercer el deber que les impone la 
Constitución

Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez.

El,señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):—¡Señor 
Schnakel

El señor JAUREGUI^—Quiero 
darles mi solidaridad a los 
compañeras parlamentarios que 
han sido querellados

Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)—¡Señor 
Schnakel ¡Señor Rpblesl

El señor JAUREGUI— mien
tras no se demuestre, dentro del 
proceso que se les seguirá, que 
han actuado en forma que no 
esté de acuerdo con su calidad 
de parlamentarios

Hablan varios señores Diputa
dos a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):—¡Señor 
Schnakel

El señor JAUREGUI—Cuando 
organismos universitarios 
desconocen un informe que ha 
hecho la Contraloría. creo que 
estamos ante un hecho 
sumamente grave No recuerdo, 
a través de largos años de actua
ción. que haya sido negado un 
informe de Contraloria en esta 
forma

Estos son hechos graves 
Deben armonizarse los criterios 
que existen dentro de la Universi
dad Alguien debe intervenir, 
porque estas cosas no pueden 
seguir adelante Son un 
desprestigio para nuestra primera 
casa de estudios las cosas que se 
están viendo en este instante No 
se que organismo podría hacerlo, 
pero creo el Consejo de 
Rectores quiza'; la Corte 
Suprema. alguno de estos 
organismo

Hablan varios señores Diputa
dos a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Se 
Schnakel

El señor JAUREGUI podría 
abocarse al estudio de este grave 
proceso que vive la Universidad 
de Chilp en este instante Porque 
debemos reconocer que esto no 
prestigia a nuestro primer plantel 
educacional

Era lo que quería decir, bajo mi 
responsabilidad personal y no 
interpretando el criterio del 
Comité Radical Independiente de 
Izquierda

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Dentro 
del tiempo del Comité Radical 
Independiente de Izquierda, 
ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
El tumo siguiente corresponde 

al Comité Independiente
Tiene la palabra el Diputado 

señor Campos

El señor CAMPOS— Señor 
Presidente, aquí se ha hecho una 
afirmación, de parte de la colega 
Diputada Gladys Marín, respecto 
al trabajo del Consejo Normativo 
de la Universidad

Hace pocos días, ¡ustamente 
en los momentos en que se 
realizaba la sesión del miércoles 
pasado, tuve oportunidad de 
conversar, muy casualmente, con 
un profesor universitario que a mi 
me merece el más profundo 
respeto Debo decir que es un 
hombre que a través de su vida, 
ha tenido una posición firme en la 
Izquierda, es amigo personal de 
Su Excelencia el Presidente de la 
República El me manifestaba, 
como profesor universitario, su 
angustia, su dolor, por lo que 
ocurría en la Universidad Me 
expresó que en los nueve meses 
y tanto que está constituido el 
Consejo Normativo de la 
Universidad le constaba, como 
profesor universitario, que nunca 
se había preocupado de un 
problema universitario, que hasta 
este momento en la Universidad 
no había planes de estudio de 
acuerdo con la reforma, que no se 
sabía cual era la capacidad para 
futuro de la Universidad, las 
reformas en los cursos, etcetera. 
o sea. este Consejo Normativo, 
señor Presidente, se había 
preocupado '•« problemas 
políticos, pero no nroblemas 
universitarios

La señora MARIN— ¿Quién 
es?

El señor CAMPOS— Esto me 
lo dijo este maestro, este 
profesor, que es un orgullo para 
Chile y que tiene una posición 
francamente de Izquierda

Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señora 
Allende!

El señor CAMPOS, Me 
manifestó, además, que

Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)—¡Señora 
Gladys Marín!

El señor CAMPOS frente a 
esta angustia, le había enviado 
una carta personal a Su 
Excelencia el Presidente de la 
República y que no había tenido 
respuesta

La señora MARIN— ¿Cómo se 
llama?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresider -i— Señora 
Marín!

El señor CAMPOS— Yo 
coincido ampliamente con la 
posición del colega Pedro 
Jáuregui Me • manifestaba este 
maestro

El señor SOLIS— ¿Cuál es!
El señor CAMPOS— No estoy 

autorizado para dar su nombre

Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡señor. 
Schnake

El señor CAMPOS— Me 
manifestaba este maestro que Su 
Excelencia el Presidente de la 
República debía tener una actitud 
en este momento, para terminar 
con el problema universitario, 
que tenía suficiente autoridad 
moral, el Presidente para influir 
en el problema universitario

Señor Presidente, he querido 
decir estas palabras, que son el 
reflejo de la opinión de un 
profesor que me merece absoluto 
respeto por su posición

Nada más. señor Presidente
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Dentro 
del tiempo delComité 
Independiente Ofrezco la palabra

El señor CAMPv ; - Señor 
Presidente. concedo una 
interrupción al colega Amello

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de la interrupción, has
ta por medio minuto, el Diputado 
señor Amello

El señor ARNELLO— Señor 
Presidente, solamente para de
cir. en este medio minuto que. tal 
como se han leído algunas 
informaciones de Carabineros, 
los Diputados de la Unidad Popu
lar podrían preocuparse de los 
partes de Carabineros que 
informan de las lesiones graves y 
de la invalidez permanente que le 
ha provocado a un carabinero un 
grupo de bolivianos de filiación 
política marxista que se encuen
tran en el país y que han sido 
armados por un militante 
socialista

El señor FUENTES, don César 
■ Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Arhello, ha terminado el tiempo 
del Comité Independiente

El turno siguiente corresponde 
al Comité Demócrata Cristiano 
Quedan 8 minutos

Puede hacer uso de la palabra 
el Diputado señor Bernardo 
Leighton

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Arnellol ¡Señor Schnake!

Puede hacer uso de la palabra 
el Diputado señor Leighton

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

I señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¡Señor 
Arnellol ¡Señor Schnake! ¡Señor 
Frías!

El señor LEIGHTON— Señor 
Presidente, voy a rogar a mis 
queridos colegas, a todos mis 
colegas, que tengan la bondad de 
escucharme con calma

Voy a empezar por manifestar 
que. tal vez, mi intervención va a 
ser de tipo muy personal Asumo 
el valor que eso tiene y las criti
cas que pueda ocasionar esta 
actitud

Creo que todos los Diputados 
tenemos una responsabilidad, 
por ser Diputados: pero que to
dos. también, traemos alguna 

responsabilidad por los cargos 
con que se nos haya distinguido 
anteriormente, una responsabili
dad que pesa sobre nosotros y 
que no tiene otro significado que 
el de aumentar la obligación de 
hablar en esta Cámara procuran
do objetivos de concordia, objeti
vos operantes. a favor de nuestro 
país

Creo que en este instante esta
mos viviendo horas muy peligro
sas para Chile y que los Diputa
dos, todos los Diputados, tene
mos la obligación no sólo de 
denunciar los atropellos que se 
cometen por unos o por otros, si
no también, y principalmente, de 
buscar la manera de poner térmi
no a estos atropellos No saca
mos nada, con tirarnos sangre 
por la cabeza, con tirarnos muer 
tos por la cabeza Todos sabemos 
que todos los gobiernos de todos 
los pueblos del mundo alguna 
vez han tenido que sufrir estas 
desgracias, que por no poder 
controlar a su policía o a sus 
adeptos, han llegado a situacio
nes de sangre y de muerte En 
Chile tenemos esa experiencia 
Yo he venido aquí, como Ministro 
del Interior, a responder de muer
tes durante el Gobierno del Presi
dente Freí Aquí dije que. politica
mente. yo asumía la responsabili
dad de esos hechos de lo cual no 
me arrepiento ni me arrepentiré 
jamás: pero sostengo que aque- 
lloAue una desgracia horrenda 
Ahora, a este Gobierno, a Dios 
gracias, no le ha tocado todavía, 
y Dios quiera que nunca le suce
da. ver también a sus policías o a 
sus Fuerzas Armadas mezcladas 
en hechos similares, pero ha teni
do muertos provenientes de sus 
partidarios, de sus adeptos, que 
no ha controlado No sigamos en 
esto, señor Presidente Dejemos 
a los muertos, para recordar y 
venerar la memoria de quienes lo 
merezcan: pero nosotros trate
mos con los vivos y para los vi
vos

Creo que el Presidente de la 
República, a quien le guardo el 
mayor respeto y. quiero decirlo 
también aquí, la mayor confianza 
—yo la tengo en el Presidente 
Allende, estoy absolutamente 
seguro de que él quiere lo que di
ce y lo busca, con dificultad, pero 
lo busca, como lo hicieron los 
tres Presidentes a quienes 
anteriormente tuve el honor de 
servir como Ministro; nunca ha 
habido en Chile un gobernante 
que no haya tenido esa intención 
y no la haya buscado— El 
Presidente se encontró con un 
hecho inusitado, originado por un 
grupo de parlamentarios, colegas 
nuestros, en la Casa de los 
.Presidentes de Chile Yo adhiero 
a las palabras del Diputado 
Jáuregui en cuanto a la solidari
dad con los colegas acusados 
Pero creo que el Gobierno tiene 
derecho

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor LEIGHTON— Le rue
go al colega que me esqueje 
hasta el final i.-, ornoo

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Señor 
Robles, llamo al orden a Su 
Señoría

Puede continuar el señor 
Leighton

El señor LEIGHTON— Le rue
go a mi viejo amigo Robles que 
así como antes me escuchaba y 
votaba por m¡_. ahora esté 
tranquilo

—Risas.

El señor LEIGHTON— Hace 
años, de manera que esa falta 
está prescrita

—Risas.

El señor LEIGHTON— He di
cho que el Gobierno, a través del 
Presidente, tuvo derecho a enta
blar esas querellas y a autorizar a 
Carabineros para que hiciera esas 
denuncias No hay duda alguna 
de que ese derecho es indiscuti
ble ¿Dónde, a mi juicio, está la 
falla? En que todavía no haya he
cho lo mismo frente a otras cir
cunstancias. casi o igualmente 
tan graves

Creo —y pido que se dirija al 
señor Ministro del Interior un ofi
cio al respecto o se envíen mis 
palabras a este funcionario— que 
los hechos ocurridos en la Uni
versidad de Chile, en la Escuela 
de Ingeniería, dan motivo para 
una intervención de la Justicia 
La señora Marín ha dicho que ahí 
hubo bandas de Patria y Libertad 
No sé a quién pertenecen las 
bandas que denuncia en una car
ta. muy dramática, un profesor de 
esa Universidad en la prensa de 
Santiago Hay un hombre de 
nuestras filas que también 
establece que hubo, hechos 
delictuosos, cometidos en contra 
de un estudiante, al cual se ultra
jó Esos hechos tienen que ser 
investigados . A la Universidad no 
se puede entrar por las ventanas 
a tomar o retomar los locales La 
calle debe vivir en paz. bajo la 
garantía del señor Ministro del 
Interior y de la policía Estos he
chos también deben ser 
investigados Por eso yo comple
to en esta matena. lo que. a mi 
juicio, debe hacer la Justicia

Ruego a la Cámara que me 
permita algunos minutos Quiero 
completar estas observaciones 
No desearía quedarme sin decir 
algo respecto a la Universidad 
Le ruego que pida el acuerdo, se
ñor Presidente

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Queda 
un minuto, señores Diputados 
Podríamos prorrogar

El señor MATURANA— Por el 
tiempo que quiera

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Po
dríamos prorrogar la hora hasta 
flue terminara sus observaciones 
el señor Leighton. en todo caso, 
hasta la una de la tarde

El señor LEIGHTON— Son dos 
o tres minutos, queridos colegas

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Acorda 
do.

El señor LEIGHTON- Estaba 
manifestando que. a mi juicio, la 
Justicia debe completar esta in
vestigación Si algunos 
parlamentarios y otras personas 
que entraron a la Casa de Gobier
no cometieron hechos delictuo
sos. eso se está investigando Ya 
el señor Rector Boemnger. con 
una hombría que yo le aplaudo, 
se ha presentado a declarar y a 
establecer cuál fue su actuación 
personal

Seguramente nuestro colegas 
están en la misma actitud Pero 
debe investigarse lo de la Uni
versidad. en beneficio de la Uni
versidad y del país

Más aún. aquí se ha planteado 
el problema de la Universidad de 
Chile Yo no fui alumno de la Uni- 
versidad de Chile, señor 
Presidente Fui alumno de la 
Universidad Católica, pero mi 
título de Licenciado en Leyes me 
lo dieron las autoridades de la 
Universidad del Estado, y siento 
el honor de que haya sido asi

Aquí se ha dicho que la Uni
versidad. está en un grave trance 
también ¿quién tiene que solu
cionar ese problema? Lo tiene 
que solucionar la voluntad 
universitaria, libre y dignamente 
manifestada Eso es lo que se ha 
pedido por un sector de ella El 
otro sector ha dicho que también 
está de acuerdo Incluso, alguna 
parte del otro sector ha llegado a 
plantear que renuncien todas las 
autondades. desde el Rector has
ta los miembros del Consejo 
Normativo Siempre hay solucio
nes de razón para las cosas entre 
los hombres Siempre Lo único 
que se necesita es voluntad, lim
pieza de espíritu, que no tenemos 
por qué ponerla en duda respecto 
a nadie Y se necesita tiempo

Este problema de la Universi
dad requerirá algún tiempo, pero 
hay alguien que puede intervenir 
con eficacia Y vuelvo yo a rubri
car las palabras de nuestro cole
ga Jáuregui ese alguien es el 
Presidente de la República Por 
algo él tiene representantes en 
ese Consejo. representantes 
personales, que concurrieron a la 
votación que generó en gran par
te el problema Ahora puede usar
los para buscar la solución a ese 
problema

Yo termino solicitando —en
tiendo que también se ha pedido 
al Presidente aquí, alguien más lo 
ha dicho en esta Sala, y no sé si 
el propio Rector ha acudido a él 
también— que intervenga el 
Presidente Allende El Presidente 
Allende es el Presidente de Chile’ 
señores Diputados Tenemos que 
terminar con esto de estar 
sembrando dudas respecto a to
do

Este país, no va hacia la 
dictadura, que Ud teme, señor 
Amello No va hacia la anarquía 
Este país irá a donde el pueblo 
quiera que vaya No es el pueblo 
sólo el que está representado en 
el Gobierno El pueblo también 
está representado en la Oposi
ción, en colegas de estos bnacos 
El pueblo ha diversificado su 
apoyo, y la única manera de que 
salgambs adelante, para abrir pa
so a una nueva sociedad por la 
cual todos luchamos, en la que 
haya la justicia que todavía falta 
en la actual es que salvemos esta 
base democrática de Chile, que 
es su gloria en este momento

Anda aquí un gobernante ex
tranjero Yo no he tenido 
oportunidad de conocerlo, a 
pesar de que tuve algún inciden
te con él hace algunos años, úni
camente por cable, se entiende 
Yo estoy seguro de que este go
bernante está tomando de Chile 
una impresión, que quisiera 
conocer algún día de sus propios 
labios o de su pluma Yo estoy 
seguro de que él se está dando 
cuenta de que.este es un país con 
características muy especiales y 
que es capaz, dentro de su 
estructura constitucional y 
democrática básica, de hacer las 
transformaciones necesarias
No sotros los

democratacristianos. que fuimos 
objeto de burlas porque 
hablábamos de revolución en 
libertad, tenemos autoridad 
moral par^ decir que se puede 
continuar haciendo una revolu
ción en libertad, con modalidades 
diferentes, con muchos cambios 
distintos de los que nosotros 
propiciamos. Pero la base de la 
democracia y de la libertad en 
Chile está en mános de todos 
nosotros No. no vamos a ningún 
caos, a ninguna Urania a ningún 
fascismo, a ningún leninismo 
Vamos hacia donde queramos ir 
los chilenos a través de lo? 
representantes de todos los que 
han sido elegidos o que quieran 
elegir mañana, y del Gobierno, 
que es también representóme del 
pueblo

Nada más señor Presidente
El señor PALESTRO — 

Aprenda,señor Amello.Aprenda
Varios señores DIPUTADOS— 

Y ustedes también
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— Señores 
Diputados« se enviará el oficio 
solicitado por el Diputado señor 
Bernardo Leighton. dingido al 
señor Ministro del Interior

Ha llegado a la Mesa un 
proyecto de acuerdo Se dará 
lectura a este proyecto de 
acuerdo, y después la Mesa 
declarará cerrado el debate 
Después de declarar cerrado el 
debate, no se admite ninguna 
petición

El señor PARGA 
(Prosecretario)— Proyecto de 
acuerdo presentado por los Dipu
tados señores Aylwin y Palza y 
los Comités Demócrata 
Cristianos señores Monares. 
Carrasco y Pareto. que dice lo 
siguiente

Reunida la Cámara de Dipu
tados. acuerda rechazar y 
repudiar la intervención de 
grupos armados extra-universi
tarios en las disputas 
estudiantiles, como igualmente 
repudia que se pretenda coartar 
el derecho a petición y fiscali
zación dé los parlamentarios so
bre la base de querellas 
infundadas que solo tienen por 
objeto engañar a la opinión públi
ca sobre los problemas de fondo 
de la Universidad y del país

(PASA A LA VUELTA)



FORCAPRECA:

PROXIMA
ELECCION 
A NIVEL
NACIONAL

El Circulo de las Fuerzas de Or
den en Retiro. FORCAPRECA. ha 
dispuesto llamar a .oleccion«.-. d» 
Presidente y Directorio, para el 
próximo 5 de diciembre, fecha en 
que se cumple el plazo reglamen
tario de la actual Directiva Na
cional

Un amplio sector de pensiona
dos ha nominado al Coronel (R). 
don Víctor Navarro Bravo, como 
postulante a la Presidencia de 
esta entidad, que reune a más de 
seis mil asociados en todo el 
país También se designó para 
ocupar la Vicepresidencia a don 
Pablo Gómez Vásquez

En el sorteo realizado por la 
Comisión Electoral correspondió 
la Lista A al Coronel Víctor 
Navarro y la Lista B" a don Jor
ge Contreras. que postula por 
sexta vez a su reelección

Este evento electoral, ha 
despertado gran interés entre los 
socios de la capital y de provin
cias Al respecto conversó con La 
Nación, el candidato de la lista 
"A". Coronel Víctor Navarro y Vi
cepresidente Nacional de la 
Federación de Carabineros e> 
Retiro

REFORMA DE ESTATUTOS

EF Coronel Navarro informó a 
La Nación que el actual direc
torio vence su cometido el día 5 
de diciembre, por lo que hemos 
postulado a la Presidencia del 
Circulo apoyado por un gran sec
tor de Carabineros. Investigacio
nes. Prisiones y Montepíos, que 
en número de seis mil. constitu
yen el grueso de los socios de 
FORCAPRECA

"Mi postulación —señaló— 
obedece al pensamiento de cam
bios y transformaciones, que de
ben existir en una Institución de 
carácter gremial y moderna Es
tos cambios a que me refiero 
—agregó— se proyectan a la 
reforma de los estatutos y regla
mentos vigentes; a la anticuada 
orientación socio-gremial a .1 m 
ma de inversión de fondos y a 
una nueva etapa de alto nivel cul
tural. que ha permanecido estáti
ca durante muchos años"

Refiriéndose a los estatutos in
formó "No están en concordan
cia con los tiempos modernos, 
democráticos, en que deben 
participar socios de cualquier 
categoría, condición, o jerarquía 
Actualmente —señaló— para 
optar a la Presidencia, se exige el 
grado de General de Carabineros 
o Coronel, lo que estimo necesa
rio reformar en su integridad, 
para dar acceso a la mayoría de 
los socios, que se caracterizan 
por su preparación e idoneidad 
para dirigir una Institución de 
esta envergadura

Agregó también, "el estatuto 
ha sido siempre de carácter 
personalista y de una asombrosa 
continuidad, por cuya causa se 
ha procedido a más de seis 
reelecciones de un marcado con
tinuismo lo que hace poco tolera
ble e inaccesible las nuevas 
postulaciones de hombres nue
vos y capaces"

BIENESTAR

El Coronel Víctor Navarro, se 
refirió también al aspecto bienes
tar en la Institución "Estimo se
ñaló— que este importante rubro 
debe adecuarse con más huma
nismo. de tal manera que los be
neficios lleguen a cada socio, de 
acuerdo a los enormes ingresos 
de la Institución"

Creo, que en el área económi
ca. también deben hacerse trans
formaciones, en que tenga 
primacía el bienestar colectivo y 
en forma equitativa sin descui
dar. por ejemplo, el sector de 
Santiago, en beneficio de las pro
vincias"

Finalmente, el Coronel Víctor 
Navarro. Vicepresidente Nacio
nal de la Federación de Carabine
ros en Retiro, informa a sus ad- 
herentes. que la proclamación de 
su postulación, se efectuará el 3 
de diciembre día en que espera 
poder aportar mayores ante
cedentes e informaciones respec
to a su programa

Coronel Víctor Navarro 
Bravo. Vicepresidente 
Nacional de la Federación 
de Carabineros en Retiro 
y candidato a la Presi
dencia Nacional de 
FORCAPRECA

EL PRO MEDIO de lactancia en Chile no 
pasa de los 3 meses, hecho que se 
traduce en una mayor morbilidad y 
mortalidad infantil. El SNS está inician

do un programa destinado*a promover 
un periodo de lactancia más prolonga
do, para crear una población de niños 
sanos y equilibrados

SUSCRIBEN CONVENIO 
PARA MEJOR USO 
DE AGUA DE RIEGO

UN PROGRAMA CONJUNTO DE RIEGO, tendiente al mejor uso 
(jp pete recurso natural, ha sido el resultado de mayor importancia 
alcanzado por cinco países, que debidamente representados, acaban 
de participar en el.Primer Seminario Internacional de Riego que ha 
tenido como sede a la ciudad de Santiago

El proyecto que discutieron los delegados, que tiene especial 
importancia para acelerar el desarrollo agropecuario, especialmente en 
el area reformada chilena, fue elaborado por una comisión del Instituto 
Interamericano de Ciencias Agrícolas IICA

El torneo al que concurrieron delegados de Argentina, Uruguay. 
Brasil. Perú y Chile. Se adhirió nuestro país a través del Ministerio de 
Agricultura, participando también la Dirección de Riego del Ministerio 
de Obras Publicas.

Para concretar «sta iniciativa cada unos de los países 
participantes, capacitará ingenieros agrónomos u otros profesionales 
conectados con el riego, mediante actividades en Educación Superior a 
nivel de Facultad o postgrado

Asimismo promjev» el desarrollo de investigaciones básicas de 
los factores que inciden en el uso racional del agua de regadío y 
estudios económicos referidos fundamentalmente a la rentabilidad de 
proyectos de regadío

También, este Proyecto está destinado a incentivar, realizar y 
coordinar el estudio de aspectos relacionados con las instituciones, la 
administración, las leyes, la financiación, operación y conservación de 
las obras y proyectos de regadlo y drenaje
SIGNIFICATIVAS 

RECOMENDACIONES

Al término del Seminano, 
durante un acto celebrado en el 
local del Colegio de Ingenieros. 
Ricardo Hepp, Jefe de la Oficina 
Nacional y Representantes Oficial 
del IICA en Chile y sus colegas, 
los ingenieros agrónomos 
Manuel Rodríguez y Agustín 
Merea, Director Regional de la 
Zona Sur del IICA y Tecnòlogo en 
riego, respectivamente, dieron a 
conocer a la prensa las 
recomendaciones que se 
decidieron aconsejar para los 
gobierno de los cinco países

Entre ellas, se destacan las 
siguientes

"Que los países que integran la 
Región Templada Sudamericana 
incrementen sus esfuerzos para 
dotar de asistencia técnica a los 
usuarios de los sistemas de riego, 
a través de actividades tales co
mo: Estimular la formación de un 
mayor número de especialistas 
en riego aumentar el número de 
técnicos capacitados para 
ejecutar las obras de 
infraestructura de riego 
necesarias; adiestrar personal en 
las técnicas de extensión con el 
fin de crear un nivel, profesional 
medio capaz de transmitir a los 
usuarios en un lenguaje a su 
alcance las prácticas aconsejadas 
por la investigación y tecnologia 
disponibles".

A este respecto, el ingeniero 
agrónomo Rubén López. 
Subdirector de la División de 
Conservación de Recursos 
Naturales Renovables del Servi
cio Agrícola y Ganadero, el que 
asistió en representación de 
Chile junto a profesionales del 
Ministerio de Obras Públicas, 
señaló que este Proyecto 
contribuirá en gran medida a 
solucionar problemas de regadío 
en las cinco naciones signatarias 
mediante la capacitación de 
profesionales y estudios tan 
necesarios para los avances de 
los. programas nacionales

"El regadlo —agregó— es un 
factor fundamental para el 
desarrollo agropecuario de los 
países y, sin lugar a dudas, es la 
base para cualquier programa en 
este rubro de la producción. De 
ahi, entonces, que tanto Chile 
como el resto de los países en 
vías de desarrollo que están en la 
búsqueda de una solución a su 
problema alimentario, consideren 
debidamente el regadlo como un 
elemento de progreso económico 
y social".

Finalmente, indicó que el 
Seminario permitió un intercam
bio de experiencias que contribui
rán en. más de una medida a 
impulsar importantes avances en 
las naciones que estuvieron 
representadas en este torneo 
internacional organizado por el 
IICA

Cámara
Igualmente frente a la 

extrema gravedad que está 
adquiriendo el problema universi
tario y. especialmente, frente a 
los brotes de violencia tan 
peligrosos para Chile, su juventud 
y su pueblo.la Honorable Cámara 
acuerda llamar una vez más a 
superar esta crisis sobre la base 
de un plebiscito amplio y 
democrático de toda la comuni
dad universitaria"

El señor TEJADA— Ese es un 
proyecto de desacuerdo"

El señor FUENTES.don César 
Raúl (Vicepresidente)— Cerrado 
el debate

En votación el proyecto de 
acuerdo

La señora LAZO— Que se vote 
por parte

El señor TEJEDA— ¿Cómo se 
va a calificar una querella que 
está en los Tribunales?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¿Habría 
acuerdo para conceder ?

No hay acuerdo para conceder 
la palabra

La Mesa antes de declarar 
cerrado el debate, advirtió que 
posteriormente no se podrían 
hacer peticiones Esperó un 
tiempo prudencial a los señores 
Diputados para hacer peticiones 
En consecuencia, en votación el 
proyecto de acuerdo

—Durante la votación:
El señor GUASTAVINO 

División de la votación
El señor TEJEDA- Es n

(VIENE DE LA VUELTA)

atropello al Poder Judicial ¿Cómo 
califica una querella?

El señor PALESTRO— En el 
primer punto estamos todos de 
acuerdo

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)— ¿Habría 
unanimidad para dividir la vota
ción?

Varios señores DIPUTADOS— 
No

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente)— No hay 
acuerdo

En consecuencia.en votación
El señor PONTIGO- Que 

quede constancia en el acta
El señor TEJEDA— Es 

inconstitucional No se puede 
pronunciar sobre una materia de 
querella

El señor AMUNATEGUI—¡Qué 
interesante!

La señora LAZO— Aprenda
El señor AMUNATEGUI—(Lo 

que pasa afuera si que es 
inconstitucional!

—Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguiente 
resultado, por la afirmativa. 48 
votos, porta negativa 25 votos.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) — 
Aprobado el proyecto de acuerdo

Se levanta la sesión.
—Se levantó la sesión a las 12 

horas 54 minutos.

ROBERTO GUERRERO 
GUERRERO 

Jefe de la Redacción de Sesiones

UNA LACTANCIA PROLONGADA 
CREA RAZA DE NIÑOS SANOS
Hablar de ..lactancia oioionqada no iqmfi-d 0 ' '' 

der que ia madre oe' el pecho a su hrjo pasado el ano roo 8 
relación a la práctica actual Por causas del trabájo .n 
de los casos, las madres no pueden cumplir esta vi 
horarios de nf.c.nfc q fábricas no se lo permiten En otros, 
afortunadamente los mnno .alguna madr“ prefieren .u tituir uron 
rnent- a >cne materna uo> a ot-a como una forma de cu.da- a
b«»li“za d<’’bu*-to , , , , an

El SNS. cumpliendo con la meta primordial del ’
formar a través de todos los medios una raza e nl"°s * ■
gralmente desarrollada, está impulsando ahora un programa para 
promover y prolongar la lactancia en el orno en sus P''m ' 
de vida s ,,«,a en esta forma, disminuir la morbilidad y mortandad 
infantil en nuestro país Ademas -vitar proU-mas ps.cotógeos. 
alteraciones de la onrlu.-ta nu- - observan con mayo, Irecui 
«n nmos tempranamente destetados o sin lactancia

no se cubren lo- mqu 
nutncionales 
especial ment' 
lactancia.

natural en la mujer -indicó el 
médico-' y es el mejor alimento 
para »1 niño. Este proceso natu 
ral ha sido interferido por la civili
zación que ha dado a la esposa 
obligaciones y responsabili 
dades iguales al mando. La 
madre, en estos momentos, esti 
incorporada al proceso de la 
producción y ha abandonado, »n 
un porcentaje muy alto, esta 
costumbre y deber de 
amamantar a su hijo.

MAS LACTANCIA

El plan permitirá junto con «i 
programa de distribución d'* 
leche, asegurar una nutrición 
ad•cuarta., n o duiai"--,. >rio 
rinde mayor desarrollo y aum--n 
tar el promedio de la lactancia 
natural

SOLO 3 MESES

Un estudio de especialistas en 
nutrición de la Facultad de Medí 
ciña de la U de Chile reveló que 
tanto a nivel urbano como rural, 
la lactancia de las mujeres 
chilenas es corta y no alcanza a 
más de 3 meses Según este tra 
bajo, en >u • ■ :>ai predomina 
la mortalidad de los menores de 
1 año. coincidiendo con la lactan 
cía demasiado corta

CAUSAS

Según el Dr Gildo Zambra. 
>b r • .! del Subdepartamento 

de Fomento de la Salud del SNS 
este problema de Salud Pública 
tiene aspectos e implicancia- 
muy variadas Uno de ellos e- el 
destete precoz en grupos de 
nivel económico inadecuado En 
ellos la alimentación de a madr1 
es insuficiente y muchas v^cr-

’I pnriodo dn

CIVILIZACION: MURALLA
ENTRE LA MADRE Y EL NINO

"El programa que impulsará el 
SNS -agrega al médico- ti«ndn 
a aumentar el promedio de 
lactancia. Con ello aumentarla 
también el nivel nutricional bási
co del recién nacido y el niño en 
los siete primeros meses de vida. 
Cabe hacer notar que la madre

tra spasa por m 
Unasflria deÍd'° Si 
sa que e| n- h.

"iawmo lo ™4 E>- 

v a fuerte

Los controles H 
menor- indica 2a"1’ 
qu- deben de, b,a’Sto 
haY que sup|er^lna' JJr 

cia La consulta ai * la •*» 
Vltal importancia 
Bmsad-Puede sa^^J 

s buena y ’"»sui, 
nutriendo al niñ0

Pr°grama de i... 
realizando este 
signifies qu. dAh™b'i.. 
hhcésidad im0„l0 
m 'a 'aciano. 4 »» 
=pmptam.nta ’<» • E>„la lactancia ”• una función

CON EL AUSPICIO DE LA DIRECCION NACIONAL DE TURISMO

SEÑORITA CHILE0 
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DE LA MUJER CHILENA
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DIARIO LA NACION • RADIO CORPORACION 
DIARIO LA TERCERA • CANAL 13 TELEVISION 

PUBLICINE
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Chile y su Pesca - Chile y su Nieve - Chile y su Artesanía

Chile y su Música - Chile y su extraña Geografía... w
y además dará a conocer “la Moda Chilena" rjMBrj 

en casi todos los países dei mundo, vía unbas ababas db bsaaña

INSCRIBASE HOY EN EL COMITE OE ORGANIZACION NACIONAL
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